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 Í^ La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

Un sólo voto marcó la diferencia

ras.

(Pág. 38)

de Ciudad Real

El sindicato CCOO se encontró ayer sólo en 
la vista oral que ayer se celebró en el juzgado de 
lo Social número 2 de Ciudad Real contra la 
Diputación Provincial. Ni UGT ni CSI-CSIF

PACK 24 x 25 el. > 
69pta5.(

Abierto de LUNES a SABADO 
de 10 a 22 horas

apoyaron la denuncia contra la Corporación por 
presuntas contrataciones irregulares.

(Pág. 3)
(Págs. 34 y 35)

CCOO se situó a la izquierda, mientras el abogado de la Diputación y UGT y CSIF lo hicieron a la derecha. RUEDA

HEMOSA

(Pág. 5)

wve»*/ IflMtllB

El Congreso 
dijo ayer "no" 
a la ampliación 
del aborto
El Congreso de los Diputados rechazó ayer las cuatro pro
puestas de ampliación de los supuestos de despenalización 
del aborto que presentaron los grupos socialista, de IU y 
Mixto. En el caso de la iniciativa del PSOE cosechó 172 vo
tos a favor y 173 en contra, mientras que las otras propues
tas tuvieron diferencias de nueve y diez votos en contra.

La jornada fue tensa por la 
movilización de contrarios y 
partidarios de la ampliación del 
aborto, mientras que desde la 
izquierda se acusaba al Gobier
no de estar contra las mujeres, 
los representantes del Ejecuti
vo y del PP recordaban que el

PSOE pudo cambiar la legisla
ción cuando tuvo mayoría abso
luta. Al final del día, la Confe
rencia Episcopal dio a conocer 
su satisfacción por el resultado 
de la votación.

Interior informa 
hoy a los otros 
diez condenados 
del GAL su 
ingreso en prisión

(Pág. 37)

Clinton busca un 
pacto con los 
republicanos que 
evite la destitución

Miércoles 
23

Nadie apoyó a CCOO en el 
juicio contra la Diputación

El Ayuntamiento capitalino 
recalificará los terrenos del 
Politécnico lo antes posible

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real agilizará los trámites 
necesarios para realizar lo 
antes posible la recalificación 
de los terrenos destinados a la 
instalación del Instituto Poli
técnico de la Universidad de 
Castilla-La Mancha (UCLM), 
según se puso de manifiesto 
en la reunión que ayer mantu
vieron el alcalde capitalino, 
Francisco Gil-Ortega, y el 
concejal de Urbanismo, Ga
briel Miguel, con los vicerrec
tores del Campus de Ciudad

Real, Antonio Otero, y el de 
Centros e Infraestructuras, 
Antonio de Lucas.-

El Ayuntamiento deberá 
tratar en un pleno del mes de 
octubre esta fnodificación ur
banística y también deberá ad
quirir la parcela situada al otro 
lado de la vía del AVE que 
junto con los actuales aparca
mientos universitarios alber
garán los diversos centros del 
Politécnico.

XORDEROs" 
MANCHEGO v

kRDIN
FRESU
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HORARIO DE TRENES
HORARIO DE AUTOBUSEStX) SEVILLA - wugaCORDOBA - PUERTOLLANO ■ CIUDAD REAL - MADRID

Info-Renfe 
22 02 02

LANZ.
12) LMXJV

LANZ. 
LMXJVS

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

ave 
LMXJVSD

lAN2. 
[2)lmxjvd

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALÓO 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJ

LANZ. 
VSO

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'30 22'40

J CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'38 21'47

PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 XYí:; 21'24 21'24 21'30
| CORDOBA 7'43 9'43 10,50 xYY'£5 15'12 .í3^«H 16'43 19'03 19'03 20'08 20'43 X^SÍ: X^í¿

■ SEVILLA 7'00 9'00 9,43 16'00 17'57 20'00 jKÍÍít

[HUELVA ...Y. Yi;; X?^5a 16'55 aYk XY^
| MALAGA d^t/Sí Y XsXír 13'00 /SÍ^S! 17'55 /;í^l= /Ys; jí»X'ít'J
| CADIZ z^sv.; .«Yí- 8'00 xC^íK .^^i;¿ A^^L xíYe 16'25 a:6& A^fc

1(1) Sólo lleva plazas de clase Turista. (3) Circula a diario del 3 a
1 (2) No circula del 3 al 30 de agosto.

30 de agosto.

Información facilitada por:

TIENDA INMOBILIARIAS
Pisos, ioca/es, naves. VENTA Y ALQUILER J

t

txi Inmobmaria

CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1° - TeK.: 25 56 44 
PUERTOLLANO; f» San Greflorio, 53. - Telf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA CX

(3) Circula sábados y domingo excepto del 3 al 30 de agosto que circula a diario.

1 Info-Renfe 
J22 02 02 LANZ. 

(2) LMXJV
AVE 

LMXJVSD
LANZ. 

(1)13) so
AVE 

LMXJVSD
LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALfiO 
LMXJVS

LAÑZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LJ(AXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LAÑZ. 
(2)LU]UVSO

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

| MADRID 7'05 7'30 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 8'33 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA 9'18 aY-ü 10'48 11'33 12'12 12'12 14'38 aYk ,<^Yís 17'48 18'11 aY" 20'33 jiYss 21'48
■ SEVILLA aYk 10'00 11'30 A^ie; ¿1>^^E: 13'19 jiYie xYs: xYb 18'30 19'26 jaYsí ^^ aYe 22'30 .ís??^

[HUELVA zYs. «Ye A^Sx aYs aY« 14'30 íYlS aYs aYs? aYb aYs XiYse aYk zY«
1 MAU\GA Á?^Í: ífYsu z?^^r xYh aYís 17'00 ^^^ aYs X^«í: /xYr. aYík 23'00 ísYíK aYse

1 CADIZ .i Yí- z/X^ÍÍ- .íY-; Z>^'JE iY<;; 13'50 14'55 íYi~ aYs X^ae aYsej 21'05 aYik X^fi: xiYs XÍb

(1) Sólo lleva plazas cíe clase Turista.
(2) No circula del 3 al 30 de agosto

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no 
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00 -12,15 -15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00-17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00 -12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30 
LA SOLANA (de lunes a viernes): 
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADR1D;O7,OO-09,30-11,00-14,00 
-16,30 (dorning y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*I 1,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: * 15,30(Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: * 11,00 -* 13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO; 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA; *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00 -*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

circula.

-|>”C5—O-|>*-|>----------- 1

09.20 10,00
07,10
10,32

08.31
11.45 13.27

11.16
Ma^d

14,11 14,50 15,20 17.03"

17,51 16,40 19.11 20/48
<3)21,50 2Z27 2Z56

(1)07,00 07,31
08,05 08,35
10,18 10,46

«18,21 18,51
20,21 20,50

08,07 
09,11

11,00 1X10 
19,06 20,14
21,05 2X14

13.00 
21,02 
23,00

El tiempo en la capital
PRESION: 708,5 mm.
ESTADO DHL CIELO: Nuboso.
DIRECCION Y VELOCllDAD
DEL VIENTO: Calma.
MAXIMA: 18,2“
MINIMA: 15,6“
HUMEDAD: 85 %.
EVAPORACION: 2,8 mm.
LLUVIA: 9,6 1/m’.

• Datos recoletos hosto los 8 de la tarde de ayer

El Tiempo /^
en la región '

< t» El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Septiembre 1998: lO l/m2.

Total año hidrológico: 10 l./m\
Total año hidrológico anterior: 523,7 L/m \
Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m \ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m\
'«feHD>aQ<X0<tKfeál:Ksa)lemB5r(sti£l3l[lsc)}ib«cráa5jeffe

17,40
10,40
18,22

11,35 14,18 15,16
19,07 22,16 23,01

HOMRIOS TRENES REGIOMLES
(1) circula lobotdes. No circula 27,28411 y 1-V97.
(2) Circula ktioides. Hasta Uñones de Lunas a Jueves: 

y hasta Jaén los vleines.
^) No dreuta los sábados.

MONTAJES ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
X2b^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches. 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-2T-37'/23-2'7'-38 -CIUDAD REAL

BOKOLOTU?

R C R G R C R Q
2 27 fl 04 8 37 0 37

16/09/98 18/09/98 21/09/98 22/09/98

PRIMITIVA
4 

S 

17
39
R C

6 01 2 05
17/09/98 19/09/98

rCUPON DE LA OXTE-
Martes 15 62.788
Miércoles 16 18.669
Jueves 17 43.198
Viernes 18 50.871
Lunes 21 82.324

FARMACIAS
CIUDADREAL
DIURNA: ARTURO MATA.
Avd“ de la Mancha, 1.
24 HORAS: CARLOS PERIS.
Mercado Viejo, 3.
ALCAZAR DE SAN JUAN
I. GARCIA. S. Francisco, 4.
ALMADEN
A. M“ VILANUEVA. A. Muñoz, 
40.
CAMPO DE CRIPTANA
V. DURAN. C. Monescillo, 2.
DAIMIEL
F. Y E. FISAC. V. de las Cruces, 
13.
MANZANARES
C. RIVERA. Toledo, 17.
SOCUELLAMOS
D. IRNAN. Gral. Aguilera, 2.
TOMELLOSO
24 HORAS: M. T. MENCHEN.
A . Huertas, 11.
APOYO: A. PENADES. D.
Víctor, 34.
VALDEPEÑAS:
M. CARRASCO. Constitución, 1.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 5 "PAULIE EL LORO
BOCAZAS"
Sala 1: 7 y 10,10 "SALVAR AL
SOLDADORYAN"
Sala 2; 6,15, 8,30 y 11 "LOS
AMANTES DEL CIRCULO
POLAR"
Sala 3: 5,30 y 9 "ELLAS"
Sala 3: 7,20 y 11 "SPECIES-2"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,15 "GODZILLA"
Sala 1: 8,15 y 10,45 "SEIS DIAS Y
SIETENOCHES"
Sala 2: 5,15, 8,15 y 10,45 "DR.
DOLITTLE"
Sala 3; 5,15, 8,15 y 10.45
"MAFIA"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
NO HAY FUNCION
TOMELLOSO
CINE TORRES
NO HAY FUNCION
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

GRUPO

NACIMIENTOS:Antonio Navarro Martínez, hijo de Faustino y M“ 
del Carmen. Héctor Casado Sobrino, hijo de Pedro Antonio y M“ 
Encarnación. Tamara Rodríguez Palomares, hija de Antonio y Eva. 
Jaime Pérez Porras, hijo de Miguel Angel y Macarena. Marta Spínola 
Sanz, hija de Francisco Luis y M“ Luisa. Carmen Morales Vera, hija 
de Ramón y M^ del Carmen.
MATRIMONIOS: Juan Cruz Arroyo Gómez y M“ Jesús Lozano 
Espadas. Juan Ramón Cifuentes López y Cristina Valencia León.

SANTORAL DE HOY: Andrés, Benito, 
Constancio, Lino, Albania, Rebeca y Tecla.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL
C/ Libertad, 47 - Tel.: (926) 23 09 00 

Faxi (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL
^^Movistaf^
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS I

^ POR GENTILEZA DE:

^cEcnoFon
: REFRAN DE HOY
•

• La compañía de la alpargata, que 
X en camino se desata 

"Se aplica al que deja y desampara a los demás cuando 
se necesita de su asistencia"

Ó
 b



Miércoles, 23 de septiembre de 1998 3UGT y CSI-CSIF acusaron a CCOO 
de actuar "no en defensa de la 
generalidad de los trabajadores, sino 
de cara a unas próximas elecciones 
sindicales en la Diputación" La

 Tr
ib

un
a

OMB
El juzgado dejó ayer visto para sentencia el juicio por presuntas contrataciones irregulares

CCOO, sola en la denuncia contra 
la política laboral de la Diputación
Ni UGT ni CSI-CSF decidie
ron alinearse ayer con la pos
tura defendida por los repre
sentantes de CCOO en eljui
cio, celebrado en el Juzgado 
de lo Social número 2, con
tra las presuntas irregulari
dades cometidas por la Di
putación de Ciudad Real en 
la contratación temporal de 
trabajadores denunciadas 
por este sindicato.

Y. DE LA PUENTE

En sus exposiciones, tanto el 
abogado del CSI-CSIF, Juan de 
Dios Martín Ramírez, como el de 
UGT, Luis Javier Domínguez, 
solicitaron a la juez que "dictara 
sentencia ajustada a derecho y en 
defensa del personal funciona
rio que ha actuado legítimamen
te", con respecto a la cuestiona
da ilegalidad de las contratacio
nes realizadas desde el año 1996
en la Diputación.

Pero además, acusaron a los 
representantes de la parte deman
dante -CCOO- de "actuar movi
dos, no por intereses jurídicos 
en defensa de la generalidad de 
los trabajadores, sino de imagen 
de cara a un próximo proceso 
electoral sindical que, 
previsiblemente, comenzará en 
los próximos meses, en la Dipu
tación".

Acusaciones que fueron ca
lificadas por CCOO como 
"alucinantes" porque "hace años 
que llevamos denunciando estas 
contrataciones, y no es algo que 
se nos haya ocurrido a última 
hora", señaló el representante de 
la sección sindical de este sindi
cato, Francisco Gallego.

Los representantes de CCOO 
se ratificaron en todas y cada una 
de sus demandas la ilegalidad; 
sobre las 27 convocatorias de 
empleo temporal de la Diputa
ción al entender que no se ajus
tan a derecho y sobre las más de 
300 contrataciones irregulares 
que la institución provincial ha 
realizado en los últimos dos años 
sm que, a su juicio, se respeta
ran los principios de igualdad, 
mérito y capacidad.

Mientras, los representantes 
legales de UGT y CSI-CSIF, 
optaron por sentarse al lado del 
abogado de la Diputación, Mar
tin Godino, y respaldar la solici
tud de incompetencia de jurisdic
ción del tribunal ante lo que 
consideran un grupo de expedien
tes puramente administrativo en 
las convocatorias de empleo tem
poral.

Eri este sentido, Martín

-^ l]

Demandantes y demandados en la antesala del juzgado, momentos antes de comenzar el juicio. RUEDA ^'^ j'*®^ decidirá si ha habido contrataciones ilegales.

Godino afirmó que "nunca un 
juez laboral ha anulado una con
vocatoria de plazas externas para 
una Administración, porque la 
impugnación de cualquier acto 
administrativo va al contencio-

so-administrativo".
Con una linea argumental fir

me, el abogado de la Diputación 
fue rebatiendo una a una las 
denuncias interpuestas por 
CCOO.

Sobre el acta con los documen
tos con las 300 contrataciones su
puestamente ilegales, de las cua
les 100 se realizaron por el mé
todo de urgencia, que fue regis
trado pocos minutos antes de que

'^No han conseguido empañar la 
imagen de la Diputación”

Una vez concluido el juicio, el vicepresidente de la 
Diputación y diputado responsable de Personal, Licinio Moreno, 
se mostró satisfecho porque "no han conseguido empañar la cara 
limpia de la actual Corporación en la Diputación, ni tampoco 
perjudicar los intereses de los servicios que han seguido 
funcionando gracias a la extraordinaria disposición de los 
trabajadores, muchos de los cuales se han quedado, incluso, sin 
vacaciones". Moreno, que aplaudió la "impecable defensa" 
expuesta por el abogado de la Diputación", manifestó su 
confianza en que la sentencia sea favorable a la institución 
provincial, al tiempo que lamentó que algunas personas 
desempleadas "no hayan podido trabajar durante unos meses, 
gracias a la 'buena gestión' de CCOO". Finalmente, alabó la 
actitud de los representantes de los trabajadores en la 
Diputación, UGT y CSI-CSIF "que han venido a ratificar la 
transparencia en las contrataciones" y criticó a los 
representantes de CCOO "porque el sindicalista que juega a 
político se equivoca". Licinio Moreno.

diera comienzo la vista, alegó "in
defensión" al no haber tenido 
tiempo para revisar la documen
tación.

Juicio "universal”

A su juicio, en la ampliación 
de la demanda "no existe ningu
na concreción en las acusacio
nes que realizan con las que 
parecen querer hacer un juicio 
universal contra la Diputación".

En la misma linea se manifestó 
CSI-CSIF al entender que "las de
mandas acumulativas con que 
CCOO ha ejercido su acción, han 
llevado a que se intentara un pro
ceso judicializador del conjun
to de la actividad de la Diputa
ción Provincial, en un 'totum 
revolutum' inaceptable desde el 
punto de vista jurídico y sindi
cal".

Para CCOO, el planteamien
to de este juicio "no es universal 
pero sí integral, dado el elevado 
volumen de actuaciones referi
das". Tras escuchar a todas las 
partes personadas, el juzgado de 
lo Social número 2 dejo ayer, 
visto para sentencia, este juicio.
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La Federación Local lo celebrará en el Parque del Pilar

Las AAVV celebran el 30
aniversario de su creación

Teresa GONZÁLEZ

La Federación Local de Aso
ciaciones de Vecinos, Usuarios 
y Consumidores «Alfonso X El 
Sabio» de Ciudad Real celebra
rá el próximo fin de semana con 
diversos actos el trigésimo ani
versario de la creación de las aso
ciaciones vecinales en nuestro 
país. Una celebración con la que 
se quiere resaltar "la pelea y la 
lucha del movimiento vecinal" 
desde su constitución en el año 
1968 desde el que se ha reivin
dicado "mejoras para los veci
nos en servicios y equipa
mientos", según indicó José Luis

Huertas, miembro de la junta 
directiva de la Federación Local 
que engloba a doce asociaciones 
de vecinos de la capital ciudad
realeña.

Durante el sábado y el domin
go el Parque del Pilar acogerá las 
actividades previstas para esta 
conmemoración. Esta celebra
ción, que se desarrollará bajo el 
lema «Asociarse es poder», ser
virá a la vez para reivindicar «el 
disfrute de los parques de Ciu
dad Real», tal y como señaló la 
vicepresidenta de la Federación, 
Lola Moreno.

Los actos programados para 
este fin de semana se iniciarán

el sábado a las seis de la tarde 
con la actuación del grupo infantil 
Karaoke Videópolis. Dos horas 
más tarde está previsto que se 
lleve a cabo el acto público de 
presentación del treinta aniver
sario al que se ha invitado a 
numerosas personalidades de la 
política como el presidente de la 
Diputación,Jesús Garrido, al 
alacalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil Ortega o al delegado 
de provincial de Cultura, José 
Fuentes. También a esta celebra
ción han invitado a las federa
ciones de Puertollano, Alcázar 
y Tomelloso, así como a otras 
asociaciones vecinales de la pro-

La junta directiva de ia Federación de AAVV, ayer . RUEDA

vincia y de la región. El movi
miento vecinal en la provincia 
cuenta con más de 10,000 so
cios.

La jornada concluirá con la 
actuación del grupo cubano de 
salsa y merengue"0rquesta 
Sarabá".

Para el domingo se ha pro

gramado, a partir de las cuatro de 
la tarde, una prueba de piragüismo 
y un curso de iniciación a este de
porte para jóvenes de 10 a 16 años. 
Las pruebas se desarrollarán en el 
lago del Parque del Pilar y para ello 
según apuntó José Luis Huertas las 
autoridades municipales se han 
comprometido a limpiar el agua.

Nercamano

2

■i PATROCINA ■

La Tribuna

La Federación 
Local de AAVV 
exige que los libros 
de texto sean 
gratuitos

IXlONZÁLEzi

La Federación Local de Asocia- F 
clones de Vecinos, Usuarios y 1 
Consumidores "Alfonso X El Sa- f 
bio" de Ciudad Real exigió ayer f 
"a las administraciones" que los | 
libros de texto sea gratuito. f

Según explicó ayer en rueda de 
prensa el responsable de Partici- t 
pación de la Federación Local de 
Asociaciones de Vecino, Manuel . 
Benítez, esta petición se basa en 
el artículo 27.4 de la Constitución i 
española en el que se garantiza la 1 
gratuidad de la enseñanza" y el libro ; 
de texto es una pieza fundamen
tal", señaló Benítez.

Por ello, desde la Federación 
Local de Asociaciones de Veci
nos de Ciudad Real se apoya la re
cogida de firmas iniciada el pasa
do año por la Confederación de 
Asociaciones de Padres y Madres 
de Alumnos en su recogida de fir
mas para que el Congreso de los 
Diputados debata la gratuidad de 
los libros de texto.

Incumplimiento por parte de 
las editoriales

Benítez también denunció el 
incumplimiento por parte de las 
editoriales del Real Decreto 388/

1 
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Pam Campmr y Vender 
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92 que prohíbe modificar el con
tenido de los libros de texto antes
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de cuatro años "para que puedan 1 
ser aprovechados por varios her- f 
manos".

Los miembros de la junta direc- 
tiva de la Federación Local de g 
Asociaciones de Vecinos, Consu-1 
midores y Usuarios también de- r 
nunciaron ayer la venta de libros t 
de texto que se está llevando a cabo L 
en dos colegios de la capital f 
ciudadrealeña, "en los Marianistas fe 
y en el colegio Hermanos Gárate"-

M.C.D.2022



La Tribuna CIUDAD REAL Miércoles, 23 de septiembre de 1998 5

f.a Corporación quiere aprobar esta modificación urbanística en el pleno del mes de octubre

El Ayuntamiento agiliza trámites para 
recalificar los terrenos del Politécnico

Y. DE LA PUENTE

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega y el con
cejal de Urbanismo, Gabriel 
Miguel acordaron en la reunión 
mantenida ayer con el vicerrector 
del campus, Antonio Otero y el 
de centros e infraestructuras, 
Antonio de Lucas, agilizar los 
trámites necesarios para 
recalificar, lo antes posible, los 
terrenos donde se ubicará el fu
turo Instituto Politécnico de la 
UCLM (Universidad de Castilla- 
La Mancha).

Los representantes municipa
les del equipo de Gobierno ma
nifestaron su intención de llevar 
a pleno en octubre esta modifi
cación urbanística con la que se 
cambiará la calificación de zona 
verde que tienen actualmente los 
aparcamientos situados al final 
del campus a zona de 
equipamiento para poder cons
truir el edificio de tres plantas que 
albergará la E.T.S de Ingenieros 
Industriales y de la E.T.S. de 
Caminos.

El Ayuntamiento procederá, 
igualmente, a adquirir -con un 
presupuesto de 15 millones de 
pesetas- la parcela de 50.000 me
tros cuadrados, situada al otro 
lado de la vía del AVE, de suelo 
urbanizable no programado, en 
la que se concentrarán los labo
ratorios de Caminos, Industria
les y otros que pudieran plantear
se en el futuro, entre los que 
destacará el de Hidráulica, en 

cuya construcción se invertirán 
120 millones de pesetas.

Urgencia para sacar 
adelante el proyecto

"El gasto está comprometido, 
el proyecto lo encargó laUCLM 
en su día, pero para poder adju
dicar la obra, tienen que tener los 
terrenos calificados y, eso, es lo 
que vamos a hacer", señaló 
Gabriel Miguel quien explicó que 
"una vez que tengamos los terre
nos recalificados y la Junta de el 
visto-bueno, la Universidad es
tará en condiciones de adjudicar 
el proyecto en los plazos previs
tos", (antes de finalizar el año) 
para no perder los 1.200 millo
nes de pesetas de fondos euro
peos -FEDER- que recibirá esta 
obra.

Con esta modificación urba
nística se inicia el proceso para 
sacar adelante el futuro Politéc
nico, un ambicioso proyecto en 
el que, tanto la UCLM como el 
Ayuntamiento tienen interés en 
impulsar lo antes posible.

La propuesta presentada el 
pasado mes de julio por el rector 
de la UCLM, Luis Arroyo, plan
tea compensar las plazas de apar
camiento que se suprimirán con 
la construcción del Politécnico, 
con la posibilidad de aparcar eñ 
el margen derecho de la Aveni
da de los Descubrimientos.

También propone actuaciones 
para acondicionar la Plaza de 
España y realzar el edificio del 
nuevo Rectorado.

La parcela destinada ahora a aparcamientos se modifícará para califícarla como zona de equipamiento. RUEDA

El Ayuntamiento procederá, igualmente, a adquirir -con un 
presupuesto de 15 millones de pesetas- la parcela de 

50.000 metros cuadrados, situada al otro lado de la vía del 
AVE, de suelo urbanizable no programado, en la que se 

concentrarán los laboratorios

APROCA prevé una temporada de caza
muy buena’' en la provincia de Gudad Real

La Tribuna

El director de 1^ Asociación 
de Productores de Caza 
(APROCA), Ricardo Ayala, dijo 
ayer que la próxima temporada 
de caza en la provincia de Ciu
dad Real se presenta muy bue
na. Ayala señaló a Efe que la re
cuperación de los terrenos 
cinegéticos provocada por las 
Huvias hará que se consigan tro
feos de gran calidad y que au- 
niente el número de capturas.

Los tres años consecutivos de 
lluvias han generado un auge de 
a vegetación y de las especies, 

lo que conllevará que esta sea una 
excelente temporada, que empie
za el 11 de octubre, tanto en caza 
niayor como en menor, y que 
terminará el 21 de febrero en el 
primer caso y el 7 del mismo mes 
en el segundo.

APROCA, que cuenta con casi Según datos de la Delegación 
quinientos socios en Castilla-La Provincial de Agricultura, la tem- 
Mancha, propietarios de terrenos - porada pasada se cobraron en la
destinados a la actividad cinegé
tica, augura asimismo una recu
peración del mercado en la con
tratación de cacerías y en la en
trada de aficionados, entre los 
que se asienta la certeza de que 
esta actividad se encuentra en un 
gran momento, una vez supera
da la sequía.

El director de la asociación 
precisó que «esperamos que este 
año se vean venados con unos tro
feos espléndidos», mientras que 
en jabalí la expectativa es tam
bién muy buena y en el resto de 
las especies de caza mayor des
taca la repoblación de cabras 
montesas y el atractivo que está 
ganando el corzo, a causa de la 
dificultad y originalidad de su 
caza.

provincia 11.300 piezas de cier
vos, 5.500 de jabalí y 800 de otras 
especies mayores, en la que se 
consideró la mejor temporada de 
los últimos diez años.

Respecto a la caza menor, 
Ayala dijo que las expectativas 
en torno al conejo son buenas 
aunque inciertas, dada la frecuen- 
cia con que suelen aparecer 
enfermedades como la neumo
nía y mixomatosis, típicas de este 
animal y para las que la Federa
ción Española de Caza estudia 
una vacuna que pueda combatir
ías. En liebre apenas hay incer
tidumbre, dada la regularidad en 
la reproducción y sanidad de esta 
especie, mientras la perdiz roja 
presenta un número de ejempla
res igual a la temporada pasada. El 11 de octubre empieza la temporada de caza.

M.C.D.2022
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Según acuerdo de la Mesa Remolachera de Zona, constituida el lunes

La Azucarera de Qudad Real
Licinio Moreno 
inauguró la 
Semana 
Gastronómica de 
Valladolid

abrirá sus puertas el 6 de octubre
La Tribuna

L . Mesa Regional de Zona, 
constituida el pasado lunes por 
la tarde en la capital 
ciudadrealeña, acordó fijar el 
próximo 6 de octubre como día 
en que abrirá la Fábrica Azuca
rera de Ciudad Real.

Esta campaña, en la que se 
recolectarán unas 660.000 tone
ladas de remolacha en la zona 
centro (Castilla La Mancha y 
Madrid), podría durar unos 65 
días y el producto que se reco
gerá se presenta de calidad acep
table, ligeramente superior al de 
la pasada temporada.

Se ha constituido la Mesa 
Remolachera de la Zona, inte
grada por parte agrícola por los 
tres presidentes de las Asocia
ciones de Remolacheros de 
Albacete, Toledo y Regional de 
Castilla-La Mancha, ausentán
dose el delegado de UPA; mien
tras que, por parte industrial, 
acudieron representantes de la 
Fábrica Azucarera de Ciudad 
Real.

En esta reunión, que contó 
con la presencia del presidente 
regional de los Remolacheros de 
Castilla-La Mancha, Domingo 
Triguero, se acordó fijar la fe
cha de apertura de la fábrica 
Azucarera de Ciudad Real para 
el próximo 6 de octubre.

Asimismo, los miembros de 
esta mesa hicieron una previsión 
de aforo de cosecha, estimándose

Creadas en la región 1.760 
nuevas sociedades mercantiles 
durante el primer semestre

FARCAMA, con 252 
expositores, podría recibir 
alrededor de 225.000 visitantes

La Tribuna

A lo largo de los seis prime
ros meses del año se han crea
do en Castilla-La Mancha 1.760 
nuevas sociedades mercantiles, 
cifra ligeramente superior a la 
del mismo ejercicio anterior, 
durante el que se crearon 1.736, 
según un Informe Económico del 
Departamento de Estudios de la 
Cámara de Comercio e Indus
tria de Toledo.

Asimismo, este informe re
coge que se ha dado de enero a 
junio un mayor incremento en 
el capital suscrito de las nuevas 
sociedades, que asciende a 6.530 
millones de pesetas frente a los 
5.'7'79 millones del año 97, lo que 
supone un incremento del 11,5 
por ciento. Para la Cámara de 
Comercio e Industria de Toledo 
estos datos denotan la cada vez 
mayor dimensión de las socie
dades creadas en la región.

Según este Informe Econó-

Miembros de la Mesa Regional de Zona, reunidos el lunes en Ciudad Real.

a

ír

que oscilará en una cantidad 
entre las 245.000 y las 250.000 
toneladas, de la cual un 30% será 
de las provincias de Albacete y 
Cuenca, otro 60% de Ciudad 
Real y el 10 por ciento restante 
de Toledo.

En la Mesa, se estimó en unas 
660.000 toneladas laproducción 
total de la zona centro (integra-

mico del Departamento de Es
tudios de la Cámara de Comer
cio de Toledo, el sector indus
trial de Castilla-La Mancha 
mantiene la confianza por par
te de los empresarios castella
no-manchegos, tal y como que
da reflejado en la mejora de las 
previsiones de la cartera de pe
didos interna.

Estas circunstancias están 
originando que la industria de 
Castilla-La Mancha esté llevan
do a cabo una fuerte inversión 
en bienes intermedios, superan
do, en valor el 23% respecto al 
primer semestre del año anterior. 
Asimismo, este informe refleja 
que la inversión de bienes de 
equipo se está incrementando de 
forma significativa. El Indice 
de Producción Industrial seña
la un fuerte incremento del sec
tor en la región, alcanzando el 
5,8 por ciento, si bien todavía 
por debajo de la tasa nacional, 
que se sitúa en el 6,4 por ciento. 

da por las comunidades de 
Castilla-La Mancha y Madrid), 
por lo que la campaña de reco
lección podría durar unos 65 días 
si se tiene en cuenta que la me
dia de molturación viene a ser 
de unas 3.700 toneladas diarias.

La calidad de la remolacha 
de este año también se trató en 
la constitución de esta Mesa de

Mónica ORMAECHEA

La XVIII edición de la Feria 
de Artesanía de Castilla-La 
Mancha (FARCAMA) reunirá 
en el Recinto Ferial de la 
Peraleda, en Toledo, del 9 al 18 
de octubre, a un total de 252 
expositores, de estos un 75% 
corresponden a empresas caste
llano-manchegas y el 25% res
tantes a nacionales, según ade
lantó ayer a LA TRIBUNA el 
director general de Turismo, 
Comerci o y Artesanía de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Juan Berenguel.

Berenguel, que anunció que 
este año la Feria de Artesanía 
de Castilla-La Mancha contará 
con un presupuesto de 113 mi
llones de pesetas, montante si
milar al destinado el pasado año, 
indicó que la XVIII edición que 
se celebra bajo el lema 
«FARCAMA’98.Objeto de De
seo» abre sus puertas como una

Zona. Así sus integrantes pusie
ron de manifiesto como se ha 
podido comprobar en análisis 
previos que el producto será 
aceptable, y de calidad ligera
mente superior a la campaña 
pasada, aunque la calidad final 
vendrá condicionada a las cir
cunstancias climatológicas que 
se den durante la recogida.

muestra consolidada, no ya sólo 
por los años que viene celebrán
dose ypor ser la más importan
te de la región, sino también por 
la calidad que ha alcanzado esta 
muestra a nivel nacional. La 
feria, y según las previsiones de 
sus organizadores, podría reci
bir este año alrededor de 
225.000 visitantes, y, concre
tamente el día de los profesio
nales, el día 13 de octubre, se 
espera que sean cerca de 2.200 
los que visiten la muestra. En 
este sentido. Be-rengue! anun
ció que se prevé asimismo que 
el volumen en ventas que en este 
día puede alcanzar la feria sea 
de cerca de 1.000 millones de 
pesetas, frente a los 980 alcan
zados en la pasada edición. 
Como aspecto novedoso en la 
presente edición figura el hecho 
de que por primera vez se in
corpora la industria agroalimen- 
taria de Castilla-La Mancha 
como producto artesano.

La Tribuna

Licinio Moreno, vicepresi
dente primero de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, fue 
el encargado de inaugurar la Se
mana dedicada a la Gastrono
mía dentro de las ferias y fies
tas de Valladolid, en honor a San 
Mateo.

Esta Semana de la Gastro
nomía está organizada por la 
Federación de Casas Regiona
les y esta dedicada a la gastro
nomía de cada una de las regio
nes españolas.

Licinio Moreno recorrió la 
feria degustando la gran varie
dad de platos que allí se podía 
degustar. Igualmente, destacó 
la gran calidad de la cocina man
chega que fue una de las casas 
regionales más visitados, sien
do sus gachas, migas y quesos 
manchegos los platos manche
gos los platos más solicitado por 
los cientos de visitantes que 
durante las fiestas se acercarán 
hasta las casetas.

Velar por nuestras raíces

El vicepresidente
ciudadrealeño agradeció a la 
casa regional de Castilla La 
Mancha la labor que está reali
zando en defensa de la cultura 
y raíces manchegas.

Las casas regionales, conti
núo Licinio Moreno, mantienen 
y son el nexo de unión entre los 
manchegos que viven fuera de 
su región y ésta, manteniéndo
se unidos a la cultura su junta 
directiva, a que continúen con 
el trabajo que vienen realizan
do, ya que contribuye a la di
vulgación de las costumbres de 
Ciudad Real en particular y de 
la región en general.

Licinio Moreno se interesó 
por el trabajo que la casa regio
nal esta llevando a cabo y man
tuvo una entrevista con varias 
familias ciudadrealeñas 
afincadas en Valladolid.

A su vez hizo una alabanza 
de las costumbres manchegas 
ante los medios de comunica
ción a los que informó que 
«Ciudad Real es una provincia 
rica en rutas turísticas, rica en 
gastronomía, y pronto dejará de 
ser la gran desconocida que ha 
sido durante tantos años».

Las casetas regionales son 
uno de los lugares más visita
dos durante ferias y fiestas de 
San Mateo por vallisoletanos y 
visitantes que, durante estas 
fiestas, se acercan hasta este re
cinto para degustar las especia
lidades gastronómicas típicos de 
cada comunidad autónoma.

Muchas personas aprove
chan la jomada laboral de ma
ñana que tienen durante la se
mana de feria para comer en las 
casetas, y muchos otros, optan 
por darse una vuelta por este 
recinto por la noche, en las horas 
de máxima afluencia de públi
co. Debido a las obras que rea
liza el Ayuntamiento en la ciu
dad, las casetas este año han 
cambiado su lugar de ubicación.

M.C.D.2022
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El director del Agua, Alejandro Gil, dijo que la rebaia beneficiará a zonas como las Tablas de Daimiel

La Comisión Central de Explotación del 
Tajo-Segura propone la bajada de tarifas

Efe

La Comisión Central de Ex
plotación del Acueducto Tajo- 
Segura acordó ayer proponer al 
Consejo de Ministros la conso
lidación de la rebaja de tarifas, 
que se situarían en algo mas de 
quince pesetas el metro cúbico 
para regadíos y en algo más de 
21 pesetas para abastecimiento. 
El director general de Obras Hi
dráulicas y Calidad de las Aguas 
del Ministerio de Medio Ambien
te, Carlos Escartín, dijo al ter
minar la reunión que ello viene 
motivado por la rebaja de tarifas 
que Unión Fenosa viene aplicando 
de forma provisional desde que 
entró en vigor en enero la ley de 
liberalización del sector eléctri
co, rebaja que alcanza 3,80 pe
setas por metro cúbico.

A este respecto, el director 
general del Agua de Castilla-La 
Mancha, Alejandro Gil, comen
tó que la rebaja de tarifas bene
ficia ya de hecho a Castilla-La 
Mancha y la beneficiará más en 
el futuro, y en concreto citó la 
zona regable de las Tablas de 
Daimiel, los Llanos de Albacete 
y el proyecto de llevar agua del 
trasvase Tajo-Segura a todas las 
poblaciones de la llanura manche
ga, Ciudad Real y Puertollano. 
También pidió que rebaje sus 
tarifas Iberdrola, la otra empre
sa implicada en la explotación 
del trasvase.

Durante la reunión también se 
autorizó un trasvase de 60 hec
tómetros cúbicos en origen para 

abastecimiento de la zona de la 
Mancomunidad de los Canales del 
Taibilla, que empezará a contar 
a partir del 1 de octubre. En esta 
ocasión los regantes murcianos 
no han solicitado ninguna canti
dad concreta de agua a trasva
sar, al tener sus necesidades 
cubiertas con el envió del pasa
do mes de abril.

La Comisión volverá a reunir
se cuando los regantes hagan su 
petición en este sentido. Escartín 
explico que se aprobó elevar al 
Consejo de Ministros una pro
puesta de modificación de la ta
rifa vigente, la próxima semana 
o la siguiente, porque «con mo
tivo de la nueva ley que regula el 
sector eléctrico, que entró en vi
gor el 1 de enero, se ha produci
do una rebaja notable en las ta
rifas eléctricas que afectan al 
trasvase y, en consecuencia, una 
rebaja notable en el precio del 
metro cúbico que en Bolarque se 
pone a disposición del trasvase 
por Unión Eléctrica Fenosa».

«Esto -afirmó- ha dado origen 
a la necesidad de una revisión de 
la concesión que tiene actualmente 
Unión Eléctrica Fenosa en 
Bolarque II y, en tanto en cuanto 
se llega a feliz término de esta 
revisión de la concesión, se ha 
recibido una oferta en el curso de 
esta revisión de Unión Eléctrica 
Fenosa de modificación a la baja 
del precio del metro cúbico». 
Obviamente, agregó Escartin, 
«como Unión Eléctrica Fenosa 
está facturando ya de hecho, con 
efecto de 1 de enero de 1998, el

La comisión del Tajo-Segura se reunió ayer.

Alejandro Gil manifestó que dicha bajada 
de tarifas beneficiará a las Tablas, 

Ciudad Real y Puertollano

metro cúbico a 5,40 pesetas, que 
supone una rebaja de más de tres 
pesetas sobre el precio vigente, 
con los datos anteriores a la en
trada en vigor de la ley del sec
tor eléctrico, pues en consecuen
cia se va a proponer al Consejo 
de Ministros que se aplique este 

precio provisional de 5,40 pese
tas durante todo el año 98». 
Escartín matizó que «esto supo
ne una rebaja -que calificó de 
histórica porque no había ocurrido 
antes- en la misma cantidad tan
to para abastecimiento como para 
riegos». El director también dijo 

que en esta ocasión no se ha pedido 
agua para riegos «porque toda
vía no ha habido una reunión por 
parte de los usuarios del sindica
to central del Tajo-Segura, que 
la tendrán previsiblemente el mes 
que viene», y añadió que incluso 
todavía no ha terminado la cam
paña de trasvase de este 
año».«Cuando los regantes ten
gan definidas sus necesidades se 
volverá a reunir la comisión», 
puntualizó.

Por otro lado, Alejandro Gil 
dijo a los periodistas que «con la 
decisión de trasvasar 60 hectó
metros cúbicos para abasteci
miento no hemos mostrado nin
guna oposición porque entende
mos que está justificada la peti
ción».

En cuanto al trasvase para 
riegos, Gil aseguró que aunque 
en esta ocasión no se ha tomado 
ninguna decisión «hay una pre
visión, que en estos momentos 
no se ha puesto encima de la mesa 
pero si se nos ha anunciado, de 
que las peticiones podrían andar 
por encima de las del año pasa
do, lo cual, desde luego, no nos 
agrada escucharlo». Gil agre
gó que «el volumen que todavía 
queda del trasvase aprobado en 
abril, y que todavía no está dis
tribuido en las zonas regables del 
trasvase, es de 100 hectómetros 
cúbicos», lo que demuestra, en 
su opinión, que «la petición pa
sada fue demasiado grande, que 
obedecía más a otros intereses, 
no tanto a las necesidades de las 
zonas regables del trasvase».

La incidencia de la meningitis en la provincia 
de Ciudad Real ha sido menor este año

Oliva CARRETERO

La incidencia de la meningi
tis entre la población ciudad- 
realeña ha sido menor este año, y 
los casos detectados en la provin
cia han sido seis, frente a los die
ciséis registrados dfurante 1997.

Según fuentes de la Delega
ción de Sanidad, la campaña de 
vacunación contra la meningitis 
efectuada el año pasado "como 
algo puntual" aclaró, puede ha
ber contribuido a una menor in
cidencia de la enfermedad 
meningocócica en el presente año, 
aunque, según el técnico Juan 
Castel, el comportamiento de la 
meningitis es muy variable "y no 
hay forma de demostrar que la 
campaña de vacunación haya 
tenido algún impacto".

De todas formas, explicó, la 
meningitis evoluciona por perio

dos epidémicos de ascenso y des
censo que se suceden cada dos ó 
tres años, "y el año pasado fue 
un periodo alto, pero no como 
otros anteriores".

De los seis casos evaluados en 
la provincia, dos de ellos son del 
tipo C, dos del B y dos no se han 
podido identificar; frente a los 
cuatro casos de meningitis C del 
97, cuatro del tipo B y 2 de cul
tivo estéril. Los casos de menin
gitis del 98 se registraron en 
Alcázar, Valdepeñas, Almadén, 
Villarrubia de los Ojos, Alhambra 
y Puertollano. En esta última 
ciudad, el niño de 21 meses afec
tado de meningitis del grupo C, 
murió.

En toda Castilla-La Mancha, 
se registraron durante 1997 un 
total de 81 casos de enfermos de 
meningitis, cifra que ha descen
dido este año hasta los 28. Por

provincias, el año pasado se con
tabilizaron 24 casos en Cuenca; 
21 en Toledo; 12en Albacete y 8 
en Guadalajara. En todo el país 
se registraron un total de 2.133 
casos de meningitis de todos los 
tipos, aunque, según Sanidad, los 
más frecuentes son del grupo B y 
C.

Stock de vacunas

Con respecto a la próxima 
vacunación, el técnico de Sani
dad indicó que no hay nada ofi
cial, ya que esta enfermedad no 
está incluida en el calendario de 
vacunas elaborado por la 
Consejería. No obstante, señala 
que posiblemente la administra
ción regional dejará un stock de 
vacunas en los centros de salud 
de la región para los que deseen 
vacunarse.

CAMPAÑA DE VACUNACION 
CONTRA LA MENINGITIS A Y C

DESDE EL 20 DE OCTUBRE
HASTA EL 20 DE DICIEMBRE DE 1997...

...TODOS LOS NIÑOS Y JO VENES RESIDENTES EN 
CASTILLA-LA MANCHA DE 18 MESES HASTA 19 AÑOS...

Cartel de la campaña de vacunación de meningitis del año pasado.
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La provincia registró en agosto una ocupación del 33,88%

Qudad Real tuvo la menor
ocupación hotelera de CLM

Efe

Ciudad Real fue la provin
cia de Castilla-La Mancha que 
registró menor ocupación hote
lera durante el pasado mes de 
agosto, con un 33,88 por cien
to, según los datos facilitados por 
el Instituto Nacional de Esta
dística (INE).

La ocupación hotelera en 
Castilla-La Mancha durante el 
pasado mes de agosto alcanzó 
una media del 45,03 por ciento, 
con una estancia media de 1,54 
noches, ambos promedios bas
tante inferiores a la media na
cional, que fueron del 85,01 por 
ciento y del 4,66 por ciento, 
respectivamente.

Según los datos facilitados 
por el INE, Toledo fue la pro
vincia de la región que mayor 
número de visitantes recibió en 
agosto, aunque la ocupación 
media fue superior en Cuenca. 
Así, el número de turistas que 
pasaron por Toledo el pasado 
mes de agosto fue de 57.599, 
de los que casi 41.000 eran na
cionales y unos 16.600 extran
jeros, mientras que Cuenca re
cibió menos de la mitad, con un 
total de 25.853, la mayoría tam
bién turistas españoles.

Sin embargo, la ocupación 
media hotelera de la provincia 
de Cuenca fue del 53,99 por 
ciento, superior en casi dos pun
tos a la de Toledo, con un por
centaje del 52,03 por ciento, 
mientras que la estancia media 
fue de 1,40 noches en Toledo y 
de 1,64 en la de Cuenca, según 
el INE.

Del resto de las provincias 
de Castilla-La Mancha fue Ciu
dad Real la que registró menor 
ocupación hotelera durante el 
pasado mes de agosto, con un 
33,88 por ciento, mientras que 
fue Albacete con un 2,13 por 
ciento la de mayor estancia

OCUPACIÓN HOTELERA EN ESPAÑA

José María Torres y Olayo González participarán en estas jornadas.

Las primeras Jornadas de 
Jurisprudencia en Enfermería 
se celebran este fin de semana

1998
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media por persona.
A nivel nacional la ocupa

ción hotelera en el mes de agosto 
fue del 85,02 por ciento, muy si
milar a la registrada en agosto 
del año anterior, que fue del 85,1 
por ciento, aunque el número 
de viajeros creció un 8,73 por 
ciento respecto al mismo mes del 
año anterior, según el Instituto 
Nacional de Estadística.

En el mes de agosto, los 
hoteles españoles recibieron a 
5.535.696 personas, un 8,73 por 
ciento más que hace un año, de 
los que 3.036.849, un 10 por 

ciento, eran españoles y el res
to, 2.498.848, un 7,22 por cien
to más, residentes en el extran
jero. En total realizaron 
25.812.157 pernoctaciones, un 
3,97 por ciento más que hace 
un año, de las que 10.262.282 
fueron de españoles, un 6,96 por 
ciento más que en agosto de 
1997, y 15.549.876 de residen
tes en el extranjero, un 2,09 por 
ciento más.

La estancia media fue de 4,66 
días frente al 4,98 de hace un año, 
según los datos del Instituto 
Nacional de Estadística.

La Tribuna

Las I Jornadas Provinciales 
de Jurisprudencia en Enferme
ría se celebrarán los próximos 
25 y 26 de septiembre en el aula 
Magna de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, según in
forma en una nota de prensa el 
Colegio Oficial de Ayudantes 
Técnicos Sanitarios y 
Diplomados en Enfermería de 
Ciudad Real.

A este encuentro asistirán 
diferentes miembros de la Judi
catura y la fiscalía de la ciudad, 
así como forenses. El acto inau
gural de las que serán lar prime
ras jornadas provinciales de 
Jurisprudencia en Enfermería 
contará con la presencia de José 
María Torres Fernández de Se
villa, presidente de la Audien
cia provincial.

Durante estos dos días se 
analizarán diferentes aspectos de 
la jurisprudencia en su relación 
con la enfermería.

Así, según se recoge en una 
nota de prensa el día 25 se estu
diará la Responsabilidad Civil 
por Acto Profesional y la Res
ponsabilidad Penal y Civil por 

actos profesionales desde la Fis
calía. Esta última sesión será 
impartida por Olayo González 
Soler, Fiscal Jefe de la Audien
cia provincial de Ciudad Real.

Por otro lado, el sábado las 
ponencias se centrarán en la 
Responsabilidad Penal por acto 
profesional, la instrucción ju
dicial penal por acto profesio
nal de diplomados en enferme
ría y este misma responsabili
dad analizada desde los enfer
meros desde la medicina legal.

Luis Sánchez Morate aboga
do del Colegio de Enfermería 
de la provincia, María Isabel 
Serrano, juez del juzgado de 1“ 
Instancia e Instrucción núme
ro 3, Jesús María Martín Taber
nero, José García Muñoz, 
médico forenses serán los en
cargados, respectivamente de 
impartir las citadas conferencias 
que se desarrollarán durante el 
próximo sábado. Todas las con
ferencias terminarán con un 
coloquio-debate entre los asis
tentes a las mismas.

El acto de clausura de las I 
Jornadas de Jurisprudencia en 
Enfermería tendrá lugar a las 
nueve de la noche con una cena 
en un hotel de la capital.

FONDO DE SOLIDARIDAD 
CONTRA EL PARO
CONVOCATORIA DE EMPTEO

Ante la gravedad del problema del paro en ciertos sectores 
marginales de Valdepeñas relacionado con situaciones de alcoholismo, 
drogadicción, desestructuración familiar, delincuencia, desadaptación 
social, ludopatías, etc. EL FONDO DE SOLIDARIDAD CONTRA EL 
PARO va a poner en marcha un PROYECTO DE INTERVENCIÓN 
COMUNITARIA EN EL DESEMPLEADO Y SU ENTORNO.

Para la realización de la 1“ fase de este Proyecto: ESTUDIO Y 
ANÁLISIS sobre la población en paro en los barrios de Valdepeñas y las 
consecuencias negativas en los afectados pro esta situación

SE COLVJ^OCAJV las siguientes plazas;

■ Educador Social
" Esicólogo

Los interesados enviar Currículum y posible «modelo» de 
Proyecto o protocolo para la ejecución del citado estudio al Apartado de 
Correos 164. 13300 VALDEPEÑAS antes del 30 de septiembre de 1998

M
ai

Algo más que altmenlaaÓn 
en pleno eenlro de Ciudad Real

C/M0nlaa.2 (s/e Pza. del fílar) - Telf./fax: (926) 22 49 45
13001 CIUDAD REAL

Ó
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Dentro del programa "Prácticas en empresas", enmarcado dentro del Acuerdo Regional por el Empleo

Y. DE LA PUENTE

Los jóvenes mejorarán su currículum.

1.998
PROGRAMA

POPULARJUEVES, 24 DE SEPTIEMBRE

laza del Pilar

Ctra. Valdepeñas
Ramón y Caj

enera! Aguilera

General Re

ercado Viejo

abalierosRda. de

oledo

tra. Camon Al tag

BASES

i, EROSKI

LAS NOTICIAS

FONTEMILLA

27 DE SEPTIEMBRE DE 1998

Empresas de toda la provin
cia, desde Ciudad Real, Malagón, 
Puertollano o Alcázar de San

30 horas semanales duran
te 6 meses

fl tlR fUtlf i EMBUTIDOS GAIMDO
Podrán participar todas aquellas personas que lo deseen, sin límite de edad. Para 
participar se deberá rellenar el boleto que encontrará en los establecimientos del 
CENTRO COMERCIAL EROSKI
La ficha número I de dicho boleto, se entregará en el momento de la Inscripción, 
h¿isca las 10:00 horas del día 27 de septiembre de 1998, y la salida de la carrera será 
a las 11:50 horas del mismo día desde el HIPERMERCADO EROSKI Será imprescindible 
entregar la ficha número 2 para recibir la camiseta y participar en el GRAN SORTEO 
DE REGALOS. La ficha número 3 será la acreditación para recoger los regalos del 

sorteo.
A lo largo del trayecto, se dispondrán varios puntos sorpresa de control, donde se 
entregarán unos tickets a canjear por regalos al ¡mal de la prueba. 

,A1 final do la carrera habrá una FIESTA con un BAILE amenizado por una (aquesta, 
ademásde la trarficlonai PAELLA QGANTE.

^^^^y viNSA 0^1^
d^nm» i ACEITES^^j^TOLEDO

fÍNAMASA*

LXWnU CUltfMNK IL

Plaza Maj

tosa

kvda. de Europa

Rda. de Toleda

CENTRO COMERCIAL ,

Casi 200 empresas de la provincia ofertan 
contratos en prácticas a jóvenes titulados

Casi doscientas empresas 
ubicadas en la provincia de Ciu
dad Real han ofertado contratos 
en prácticas para cerca de cua
trocientos jóvenes con titulación 
mínima de Formación Profesio
nal 2“ grado, diplomados univer
sitarios, ingenieros técnicos y li
cenciados, con menos de tres me
ses de experiencia laboral, den
tro del programa de "Prácticas en 
empresas", que está incluido den
tro del Acuerdo Regional por el 
Empleo en la comunidad de

Castilla-La Mancha.
Entidades sin ánimo de lucro 

como AUTRADE quieren con
tratar a través de este programa 
a un diplomado en Trabajo So
cial y a un diplomado en Magis
terio; fundaciones como la Fun
dación Ceres hará lo mismo con 
un diplomado en Logopedia y un 
licenciado en Psicología. Tam
bién se beneficiarán de las ven
tajas de este programa empresas 
de sectores tan destacados en la 
economía provincial como el 
agroalimentario o la Construc
ción.

En estas empresas podrán 
realizar prácticas enólogos, in
genieros técnicos agrícolas o li
cenciados en Biología o empre
sariales, sobre todo, aquellas que 
exportan sus productos; así como 
titulados medios y superiores en 
Informática, electrónica y elec
tricidad.

Juan, hasta Almagro, Infantes, 
Bolaños, Herencia o Membrilla, 
entre otras, han ofertado plazas 
para estos titulados que ahora 
tendrán la oportunidad de mejo
rar su currículum con seis me
ses de prácticas.

Después de este contrato, que 
tendrá una duración de seis me
ses a razón de treinta horas se
manales, las empresas tienen la 
posibilidad de ampliar los con
tratos a estos trabajadores por 
un tiempo de hasta dos años, den
tro del Acuerdo Regional por el 
Empleo.

XIII
DEMOSTRACIÓN INTERNACIONAL 
DE MÁQUINAS VENDIMIADORAS

Y MAQUINARIA ESPECÍFICA PARA 
EL CULTIVO DEL VIÑEDO

Lanza f’íaS?
AZAFATAS Y HIOMOTORAS DE KUTB. IL

VIERNES, 25 DE SEPTIEMBRE

AUmektamú

I

¡ Consejería de Agricultura y Medio Ambiente

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha® General de Agricultura y Alimentación.
^UNISTERIO DE AGRICVLTliRA. PESCA y ALIMENTACION

- 5 ■ §
 

’F

"LA CUEVA DEL GRANERO " 
LOS HINOJOSOS (CUENCA)

De 9:30 h. a 14 h.:
DEMOSTRACIONES DE MAQUINARIA en la finca
"La Cueva del Granero", en Los Hinojosos (CUENCA).

De 17 h. a 17:30 h.:
Charlas y coloquios sobre el cultivo del viñedo y 
su mecanización. “tó

De 9:30 h. a 13:30 h.: ^
Repetición de las DEMOSTRACIONES del día anterior 
en la finca "La Cueva del Granero", en Los Hinojosos (CUENCA).

^1^ y 25 
dé Septiembre 

de 1998

da. de Ca atreva

i i

M.C.D.2022
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Ciudadrealeños 
participan en un 
curso de monitores 
juveniles en San 
Servando

La Tribuna

Desde ayer lunes y hasta el 
próximo viernes día 25 se de
sarrolla en el castillo de San 
Servando de Toledo un curso 
para monitores juveniles, orga
nizado por la asociación «Jóve
nes vecinos de Castilla La 
Mancha», de la Confederación 
de Asociaciones de Vecinos de 
la región (CAVE) y la Direc
ción General de Juventud de la 
Junta.

En el curso están participan
do 25 jóvenes -de entre 19 y 26 
años- procedentes de Alcázar, 
Ciudad Real, Talavera, Toledo 
y Cuenca, y vinculados a los 
movimientos vecinales. Está 
siendo impartido por miembros 
de la Escuela de Animación 
Juvenil Quercus.

El objetivo central del cur
so es formar especialistas en 
intercambiosjuveniles interna
cionales que puedan integrarse 
posteriormente en los proyec
tos y actividades de «La Juven
tud con Europa», un programa 
de la Unión Europea que lleva 
desaiTollándose desde 1988 y 
en el que colabora activamente 
la Dirección General de Juven
tud, propiciando el intercambio 
de jóvenes castellano manche
gos con otros de los más diver
sos países. A la clausura de la 
fase teórica del curso, que con
cluirá el viernes 25, asistirá el 
director general de Juventud, 
Roberto Tejada. Más tarde, en 
diciembre, tendrá lugar una 
segunda fase, tras la cual los 
asistentes recibirán sus diplo
mas oficiales de monitores de 
actividades juveniles.

ANPE critica el 
proyecto de 
institutos de la 
ESO presentado 
por el Ministerio

La. Tribuna

ANPE critica, en una nota de 
prensa, el nuevo proyecto de 
Reglamento Orgánico de Insti
tutos de Educación Secundaria 
presentado por el Ministerio de 
Educación y Cultura a las or
ganizaciones sindicales. ANPE 
considera "inoportuno" el mo
mento de presentación, "ya que 
se encuentran muy avanzadas 
las negociaciones para culmi
nar el proceso de transferencias 
educativas en aquellas Comu
nidades Autónomas que no 
poseen competencias plenas en 
educación y deberá ser en ellas 
donde se regule la estructura y 
organización de los Institutos 
y, por otra parte, porque esta
mos inmersos en un proceso de 
elecciones sindicales que difi
culta la negociación de un do
cumento técnico tan importan
te para la vida de los centros".

Escrito por el profesor de la UCLM Manuel Richard 

Un libro analiza el futuro 
de las pymes provinciales

La Tribuna

«Análisis y futuro de la pe
queña y mediana empresa de 
Ciudad Real» es el título de un 
nuevo libro, cuya edición está 
patrocinada por la Diputación 
Provincial y que ha sido escri
to por Manuel Richard, profe
sor de Sociología en la Univer
sidad de Castilla-La Mancha.

En la introducción del libro, 
el autor explica que en la pri
mera parte «describo las prin
cipales características de las 
pequeñas y medianas empresas 
provinciales, agrupadas en cua
tro grandes categorías». En este 
sentido, relata que una primera 
categoría la forman empresas 
como las agro-alimentarias, de 
la construcción y de confeccio
nes; una segunda, del tipo de los 
pequeños comercios y fábricas 
y talleres de productos de ca
rácter tradicional; una tercera 
de empresas de servicios pos- 
venta, simbióticas de la cons
trucción y talleres de manteni
miento y reparación de produc
tos de tecnología avanzada, y 
una cuarta formada por conce
sionarios de grandes marcas, 
asesorías, cadenas hoteleras o 
de alimentación y servicios 
inmateriales. Respecto a la 
segunda parte, resalta la gran he
terogeneidad de las empresas 
provinciales en cuanto a su 
desarrollo administrativo y sus 
políticas de recursos humanos.

Richar señala, asimismo, que

Peral interpelará sobre negligencias 
en la recaudación ejecutiva

La Tribuna

Pedro Peral, interpelará al 
Gobierno regional en relación 
con varios expedientes en pe
ríodo ejecutivo, que han supues
to pérdidas millonarias para la 
Hacienda autonómica. El dipu
tado ciudadrealeño y portavoz 
de Economía y Hacienda del 
Grupo Parlamentario POpular 
lo hará en el Pleno de las Cor
tes de Castilla-La Mancha con
vocado para el jueves día 24

La negligencia, según los 
populares, en materia 
recaudatoria supone la posible 
prescipción de derechos que 
deberán ingresar en las arcas de 
la Junta de Comunidades y que 
se declaran incobrables.

En las últimas fiscalizacio
nes llevadas a cabo por la 
Sindicatura de Cuentas de 
Castilla La Mancha, según nota 
de prensa, se detecta que los va
lores pendientes de cobro con

Análisis! 
y futuro!

de la pequeña 
y mediana 

empresa 
de Ciudad Real

Portada del libro sobre las pymes provinciales.

en este estudio, el tejido empre
sarial provincial está represen
tado por una muestra de 336 
empresas, de las cuales descri
be parcialmente sesenta. Por 
último, indica que el tamaño 
medio de la empresa en la pro
vincia de Ciudad Real es peque
ño, siendo alrededor de 5.000 
el número de menos de diez 
trabajadores.

Pedro Peral.

más de cinco años de antigüe
dad posiblemente prescritos, 
pasan de 318 millones a 31 de 
diciembre de 1994 a 588 millo
nes a la misma de 1995, es de
cir, un aumento del 84%.

Ajuicio de Peral, «aquellas 
liquidaciones que no se hacen

En las últimas páginas del 
libro, se muestran tres tablas; 
una sobre las dimensiones de 
las empresas ciudadrealeñas se
gún la muestra realizada; una 
segunda de distribución de em
presas de menos de diez traba
jadores, y la tercera, una com
paración entre los datos del 
censo de la Cámara Oficial y la 
muestra recogida por el autor 

afectivas en los dos primeros 
años resulta cada vez más pro
blemático su cobro por lo que, 
en su mayor parte, han de anu
larse con perjuicio de los inte
reses regionales».

«En algunos casos, señala el 
portavoz popular, resultada 
incomprensible, por ejemplo, 
que el expediente de una san
ción de 60 millones de pesetas 
impuesta por acuerdo del Con
sejo de Gobierno esté paralizada 
en la Consejería de Obras Pú
blicas cuatro años y ocho me
ses antes de ser remitido a la 
Consejería de Economía y 
Hacienda para su cobro. Natu
ralmente, no dio tiempo y se 
perdieron los 60 millones, por 
lo que creo -matiza Peral- que 
nos encontramos ante una «am
nistía encubierta» al dejar «dor
mir» el expediente de sanción, 
sin causa que lo justifique, el 
tiempo preciso para que incu
rriese en prescipción».

Noticias h^^^

ANPE inaugurará el día 
30 de septiembre una 
nueva sede

El próximo día 30 el sindi
cato ANPE de Ciudad Real con
tará con una nueva sede en la 
calle Estación Viacrucis, núme
ro 3, bajo. Daniel Lucendo Se
rrano, presidente nacional de 
ANPE presidirá este acto que 
tendrá lugar a partir de las seis 
y media de la tarde del citado 
día.

El V Curso de Formación L 
general de voluntariado 
de la AECC, hoy

El V curso de formación ge
neral de voluntariado de la Aso- 
ciación Española contra el ’ 
Cáncer comienza hoy en la 
capital. A partir de las diez de L 
la mañana tendrá lugar el acto f 
de apertura de este curso con 1 
el que objetivo de dar las pau- | 
tas básicas para ser voluntariado t 
de enfermos de cáncer, así como 1 
las diferentes clases de r 
voluntariado en el Asociación 
Española contra el Cáncer, j 
Además, los alumnos asisten- ¡ 
tes a este curso conocerán el L 
club de jóvenes por la salud y f 
el voluntariado juvenil. I

La consejera de Obras ( 
Públicas, Araceli Muñoz, r 
visita hoy Ciudad Real y 
Puertollano

La consejera de Obras Pú- t 
blicas, Araceli Muñoz visita t. 
hoy Ciudad Real donde ofre- i 
cerá una rueda de prensa en la 
delegación de Obras Públicas 
de la capital. Posteriormente, f 
Araceli Muñoz se desplazará i 
a Puertollano donde manten- f 
drán una reunión con el alcal
de, Casimiro Sánchez. Asimis- » 
mo, la representante del Go
bierno regional visitará las ! 
noventa y seis viviendas de . 
promoción pública que se cons- L 
truyen en los barrios Los Pinos F 
y las 630. Por la tarde, se re
unirá con las asociaciones de 
vecinos de los barrios El Pino 
y El Carmen y La Fraternidad. !

El STE dará a conocer ; 
hoy su postura ante los I 
recortes en el j 
profesorado f

El sindicato de trabajadores L 
y trabajadoras de la Enseñan- 
za, STE, dará conocer hoy a los j 
medios de comunicación su pos- ' 
tura ante varios temas educati- 1 
vos. En este sentido, los repre- f 
sentantes del sindicato , según 
informan en un nota de prensa, i 
tratarán el análisis de los recor- ' 
tes sufridos en la contratación t 
de profesorado de Secundaria ' 
y su consecuencia a lo largo del 
curso. Además de realizar un 
análisis del proyecto de Regla
mento Orgánico de Centros de ; 
Educación Secundaria entregad 
el pasado 17 de septiembre.

M.C.D.2022
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La promotora del aeropuerto mantuvo importantes reuniones

La Cámara firmó ayer un 
acuerdo en Abu Dhabi

La Tribuna

El presidente del Gobierno 
regional, José Bono, ha recibi
do la invitación formal de orga
nizar en Abu Dhabi una Sema
na de Promoción de Castilla-La 
Mancha en aquel emirato.

La invitación se ha produci
do en el transcurso de los con
tactos que durante estos días 
viene manteniendo la comitiva 
castellano-manchega encabeza
da por el presidente Bono, el con
sejero de Industria y Trabajo, 
Jose Fernando Sánchez-Bódalo 
y el presidente de la Cámara de 
Comercio de Ciudad Real, Juan 
Antonio León Triviño.

Las últimas reuniones se han 
mantenido con los máximos 
responsables de las Cámaras de 
Comercio de Abu Dhabi y de 
Dubai, organismos muy poten
tes y de gran relevancia en aque
llos países, caracterizados por su 
fuerte poder económico.

Acuerdo comercial

De hecho, el pasado lunes por 
la tarde, el presidente de la Cá
mara de Comercio de Ciudad 
Real, Juan Antonio León 
Triviño, suscribió un convenio 
de colaboración con el presidente 
de la Cámara de Comercio de 
Abu Dhabi, para formalizar las 
acciones puntuales y de interés 
mutuo que se llevarán a cabo por 
parte de ambas instituciones 
camerales.

Dichas acciones se recoge
rán en un calendario inicial que 
se estudiará durante el día de hoy, 
donde la comitiva ha pasado el 
día en el emirato de Dubai, se
gundo en potencial económico 
pero el más dinámico de todos 
ellos en cuanto a relaciones 
exteriores y comerciales en ge
neral.

Por su parte, los responsables 
de la sociedad promotora del 
Aeropuerto de Ciudad Real 
mantuvieron durante la maña
na de ayer, martes, importantes 
reuniones de trabajo con la Com
pañía Aérea de los Emiratos.

Cena con empresarios

En la noche de ayer, el pre
sidente del gobierno regional, 
José Bono, tenía previsto cenar 
con los 22 empresarios de 
Castilla-La Mancha que han 
acudido a presentar sus produc
tos en la Feria Motexha.

Esta feria, una de las más 
importantes que se celebra en 
Oriente, será inaugurada oficial
mente hoy, miércoles, por el pre
sidente Bono junto al jeque 
Hasher Maktoum, en el World 
Trade Center de Dubai.

Esta feria, en la que se expo
nen productos de confección tex
til y piel de alta calidad, viene 
recibiendo de forma habitual a 

empresarios de nuestra región en 
los últimos años que han encon
trado en aquellos países nichos 
de mercado importantes para sus 
exportaciones.
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• Aire acondicionado • Airbag * Dirección asistida
• Elevalunas eléctricos • Cierre centralizado • Inmoviiizador electrónico
• Barras de protrección • Estructura reforzada • Cinturones con pretensores

• Radiocassette 3000 • Pintura metalizada

• Aire acondicionado • Airbag • Dirección asistida 
Elevalunas eléctricos • Cierre centralizado • Inmoviiizador electrónico 
• Barras de protrección • Estructura reforzada • Radiocassette 3000 

• Cinturones con pretensores • Acabado Ghia

1.975.000 ptas.
Menos 80.000 ptas. con Pian Prever

HABLEMOS 902 442 442 www.ford.es

Oferta válida hasta fin de mes. PVP recomendados. IVA. transporte, impuesto de matriculación y aportación del Concesionario participante incluidos.

AUTOS JORA, S.L.
Ctra. de Alcázar de San Juan, Km. 0,5 

TOMELLOSO

La delegación institucional 
castellano-manchega partió el 
pasado domingo y tiene previs
to regresar a última hora de la 
tarde de hoy, miércoles.

ELIAS SANTOS E HIJOS. S.L
Ctra. N-420, Km. 165.2

PUERTOLLANO
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Dubai, donde se encuentran representantes de la Cámara y la Junta.

1.995.000 ptas.
Menos 80.000 ptas. con Plan Prever

HIJOS DE DIONISIO GRANDE. S.C. 
Carretera de Puertollano, 20 

CIUDAD REAL

SERRAMOTOR. S.A.
Autovía de Andalucía, Km. 171 
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López expuso que Puertollano se 
incluye en un convenio de la FEMP 
por el que, gracias a fondos de la 
UE, se pondrá en marcha en 
Valdepeñas una empresa de inserción

El director del Plan Regional de Drogas se entrevistó ayer con las 2 asociaciones de familiares

Familiares de drogodependientes
piden a la Junta un piso de acogida
La puesta en marcha de un piso de acogida para el trata
miento de toxicómanos, así como las actuaciones que en 
materia de reinserción laboral se van a llevar a cabo fueron 
los ejes principales alrededor de los cuales giró la reunión 
que ayer mantuvieron familiares de drogodependientes con 
el responsable regional del Plan de Drogas.
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Paco ACERO

El director del Plan Regional 
de Drogas, José Luis López, se 
entrevistó en la tarde de ayer con 
familiares de drogodependientes 
de Puertollano, integrantes de las 
asociaciones de Familiares Afec
tados por la Droga (AF AD) y Vir
gen de Gracia. En el transcurso 
de la reunión, que se enmarca 
dentro de una serie de encuen
tros que el responsable regional 
de la lucha contra esta lacra está 
manteniendo con colectivos de 
toda la región, le fue transmitido 
a López el deseo de que en la ciu
dad se pueda ubicar un piso de 
acogida a estos enfermos.

La idea es que en esta vivien
da, que daría cobertura como 
máximo a ocho personas, se 
pudieran llevar a cabo actuacio
nes para luchar también por su 
desintoxicación. Justina Prieto, 
responsable de AFAD, se mos
tró esperanzada en que al igual 
que se logró hacer traer un equi
po de atención al 
drogodependiente, en un futuro 
pueda ser una realidad dicho piso.

Por su parte, José Luis López 
reconoció que el interés de su de
partamento por tomar el pulso a 
las actividades y a los planes que 
las asociaciones tienen no es 
baldío, sino que se pretende to
mar nota para poder apoyar las 
iniciativas que puedan llevarse a 

cabo en meses venideros y a lo 
largo del próximo año.

La inserción en el mundo la
boral de las personas que lograr 
despertarse de la pesadilla de los 
estupefacientes, de quienes con
siguen curarse, fue el principal 
tema de conversación de los inter
locutores, en la cita que se desa
rrolló ayer tarde en el Centro de 
Atención al Drogodependiente. 
José Luis López, en este senti
do, explicó a estos familiares, 
principalmente madres, los por
menores de la puesta en marcha 
en Valdepeñas de una empresa 
que dará cobertura laboral a ex 
toxicómanos. Esta iniciativa, que 
será una realidad en todas las 
provincias de la región, nace gra
cias a la colaboración con la Fe
deración Española de Municipios 
y Provincias, con la que se ha sus
crito un convenio (en el que se 
incluye Puertollano) que permi
tirá aplicar financiación llegada 
de la Unión Europea.

Los planes que hay al respecto 
implican que a comienzos del 
próximo año dicha empresa de 
inserción esté ya funcionando. Su 
capacidad será de unas 25 pla
zas, desarrollándose seis meses 
de formación específica y otros 
seis meses de empleo propiamen
te dicho, con unos sueldos finan
ciados por Europa. Con el fin de 
permitir el desplazamiento hasta 
esta otra ciudad, el responsable

i
A la reunión asistieron integrantes de las asociaciones AFAD y de Virgen de Gracia. P.A.
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del Plan Regional de Drogas 
adelanta que el gobierno regio
nal concederá ayudas a las fa
milias residentes lejos de 
Valdepeñas. En esta ciudad el 
contenido de la iniciativa empre
sarial dirigida a ex drogodepen
dientes será de multiservicios, 
es decir, albañilería, fontanería 
o carpintería, entre otros. En 
Toledo y Talavera las activida
des de estas empresas tendrán 
que ver con el Medio Ambiente; 
en Cuenca se enmarcarán den
tro de la informática y en 
Albacete se centrará en la recu
peración del mueble antiguo.

Junto a este planteamiento, el 

gobierno regional está decidido 
a efectuar cursos de formación 
del INEM y a poner en marcha 
escuelas tallery casas de oficios. 
Estos planteamientos no tienen 
fecha pues, tal y como refiere José 
Luis López, es ahora cuando su 
departamento está dando un se
rio impulso a la reinserción labo
ral de estos enfermos por causa 
de los estupefacientes.

"Esa es nuestra inquietud, 
porque claro los chicos salen del 
tema y luego no hay quien les eche 
una mano", explicaba Justina 
Prieto, responsable de AFAD, si 
bien, tal y como expresó la 
vicepresidenta de la asociación

Virgen de Gracia, M® Luisa López, 
estas palabras reflejan también 
el parecer de este otro colecti
vo. Para Prieto, "las madres so
mos conscientes de que los po
cos que salen de las drogas son 
marginados y que en ningún sitio 
lo quieren; aunque no hay traba
jo para todo el mundo, ellos (los 
ex toxicómanos) ya llevan la eti
queta".

Por último, José Luis López 
se mostró interesado porque to
dos los componentes del equipo 
que atiende en Puertollano a 
drogodependientes pueda ampliar 
su horario de trabajo hasta la jor
nada completa.

La FAMPA pide adelantar la 
reunión con Antonio Benito

~I
 £

PLACERO

El presidente de la Federación 
de Asociaciones de Madres y 
Padres de Alumnos de Puerto
llano, Miguel Angel González, 
informó ayer que la FAMPA envió 
un escrito a* la Dirección Provin
cial del Ministerio de Educación 
y Cultura con el fin de que la 
situación de abandono de las aulas 
por parte de alumnos del colegio 
"Severo Ochoa", como medida de 

presión en protesta por la reduc
ción en una persona de la planti
lla del profesorado, no se prolon
gue. En este sentido, González 
apunta que se quiere adelantar 
la reunión con Antonio Benito, 
responsable provincial del MEC, 
prevista para pasado mañana 
viernes. Con la idea de encon
trar apoyos en esta pretensión, 
la FAMPA también envió comu
nicados a la Federación Provin
cial de las APAS y al Consejo

Escolar de Puertollano.
Ayer comenzaron las jorna

das de protesta, teniendo un gran 
seguimiento la convocatoria de 
madres y padres para que los 
alumnos no acudieran a las au
las. Así, según Miguel Angel 
González, de un cupo de 400 
pupilos únicamente acudieron a 
clase 50. Hasta que no se lleve a 
cabo la reunión con Antonio Benito 
no cesarán, en principio, estas 
movilizaciones. De 400 alumnos acudieron unos 50.

ó b



Miércoles, 23 de septiembre de 1998 1 3Martínez de Camero asegura que había
un preacuerdo, al que ha faltado el 
equipo de gobierno, y que ya no tiene 
sentido el convenio del 95

Op

"Siempre y cuando estén dispuestos a poner dinero", matiza el diputado

Carnero invite al Ayuntemiento 
a participar en el Museo del Vino
"El equipo de gobierno tuvo la oportunidad en su momento 
de formar parte de la gestión del Museo del Vino y, a pesar 
de que había un preacucuerdo, se marcharon aludiendo 
Fernández Megía que no firmaría en ningún sitio donde 
estuviera la Diputación ", aseguró ayer el diputado provin
cial sobre lapole'mica acerca de la apertura de este edificio.

José Luis MARTÍNEZ

Con estas palabras, el tam
bién portavoz de la oposición en 
rebatió en LA TRIBUNA los 
argumentos del los concejales de 
Hacienda y Obras, Antonio 
Fernández Megía y Benito Sán
chez Merlo, que aseguraron el 
pasado lunes que la institución 
provincial no estaba dispuesta 
a aportar un solo duro más en la 
puesta en marcha del Museo del 
Vino, así como que la gestión del 
edificio de la calle Princesa ten
dría que ser gestionado por el 
Consejo Regulador y el Ayun
tamiento.

"Les hemos vuelto a ofre
cer que participen ”

Martínez de Camero, quien 
asegura que se le ha vuelto a 
ofrecer al Ayuntamiento la po
sibilidad de formar parte de la

El Ayuntamiento lleva invertidos en 
Educación 235 millones desde 1995

El Ayuntamiento de Valde
peñas lleva invertidos 235 mi
llones de pesetas desde 1995 en 
inversiones en centros educati
vos y gastos de profesorado even
tual en diferentes actividades, 
tales como las escuelas de vera
no, según indicó ayer en rueda 
de prensa el concejal de Educa
ción, Felipe Rodríguez.

Los gastos más significativos, 
ya abonados, que respaldan lo 
anterior fueron la aportación de 
50 millones en 1995 para la 
construcción del nuevo edificio 
de la UNED, que se encargó de 
llevar a cabo la Diputación, así 
corno los 66 millones de pese
tas destinados a la limpieza de 
los centros públicos de la loca
lidad, o los cerca de 27 millo
nes de pesetas destinados a per- 
^?^^J.®” labores de pintura y 
albañilería, entre otros concep

Comisión que se haga cargo de 
la puesta en marcha del museo, 
prevista en un'principio para 
enero próximo, "siempre y cuan
do estén dispuestos a poner di
nero", invitó a Fernández Megía 
"a que se siente cuando quiera 
en la mesa de negociación".

Pese a lo anterior, el diputa
do provincial calificó de "igno
rante" al concejal de Hacienda, 
"ya que no tiene ni idea de lo que 
será el Museo del Vino, ni la 
tendrá, a pesar de haber negado 
evidencias como el acuerdo al 
que habíamos llegado, después 
de visitar juntos incluso edifi
cios similares como el de 
Cariñena".

"El convenio del 95 carece 
ya totalmente de sentido "

En referencia al convenio de 
1995, sacado a colación de nue
vo por el equipo de gobierno. De

tos.

Importancia de la partici
pación en los centros

Felipe Rodríguez, que no 
pudo cuantificar las cifras corres
pondientes al presente curso 
académico, se detuvo especial
mente en la importancia de los 
foros de participación educati
vos a través de las asociaciones 
de padres y madres de alumnos, 
"a las que venimos destinando 
1.900.000 pesetas todos los 
años".

El responsable municipal de 
Educación recalcó también la 
importancia de las aportaciones 
al sustento de las actividades que 
se vienen realizando en el Cen
tro Asociado Provincial de la 
UNED "Lorenzo Luzuriaga", 
con sede en Valdepeñas, "al igual 
que lo hacen también Alcázar de 
San Juan y Puertollano", con el

La apertura dei Museo del Vino es objeto de enfrentamiento político.

Carnero dijo que "es la enésima 
vez que explicamos que lo de 
ahora no tiene nada que ver, al 
acordar con el Consej o cambios 
sustanciales, como el de la titu
laridad, que corresponderá a la 
D.O,".

Por otra parte, el diputado 
provincial señaló que "con la 
apertura del Museo no nos que
remos apuntar ningún tanto y no 
coincidirá con las elecciones 

El concejal de Educación, Felipe Rodríguez, en rueda de prensa. J.L.M. '

fin, según él, de "ayudar a sos
tener las importantes carreras de 
ese centro y la importante labor 

como las viviendas de protección 
oficial que entregarán por esas 
fechas".

De Camero, que reconoció 
que es cierto que se deteriora el 
edificio si no se le da utilidad, 
añadió que "la reapertura del 
Museo Municipal va a durar más 
que la obra El Escorial, un claro 
ejemplo de ineficacia como el 
hecho de que el fututo pabellón 
llevepresupuestándosetres años".

que viene desarrollando en los 
últimos meses", concluyó 
Rodríguez.

González, concejal de Deportes.

Un total de 41.000 
personas pasaron 
por las piscinas 
municipales el 
pasado verano

La Tribuna

Más de 41.000 personas han 
pasado por las piscinas muni
cipales descubiertas en la pa
sada temporada de verano, se
gún informa el Ayuntamiento 
en nota de prensa.

La piscina del polideportivo 
municipal ha sido utilizada por 
24.000 personas; mientras que 
la piscina olímpica del Comple- 
jo Polideportivo "Ciudad de 
Valdepeñas" ha sido visitada 
por 16.000 personas. La entra
da en funcionamiento de esta 
piscina tuvo lugar el pasado 1 
de agosto, descongestionando, 
se este modo, la piscina del 
polideportivo.

La temporada de baño se ha 
extendido este año entre el 27 
de junio y el 10 de septiembre, 
con una media de 360 personas 
diarias.

Actualmente hay 3.500 
carnés de piscinas

En la actualidad, la conce
jalía de Deportes tiene expedi
dos carnets con derecho a ac
ceso a la piscina cubierta de 
unos 3.500 valdepeñeros, cifra 
que el responsable de la citada 
área, José Carlos González 
Peña, ha calificado de "extraor
dinaria", máxime "con el boom 
que hemos tenido a la hora de 
expedir abonos después de que 
se inaugurara la piscina descu
bierta", tal y como indicó a LA 
TRIBUNA el concejal de De
portes, quien destacó el nota
ble crecimiento en el número 
de abonos respecto al 97.

González Peña, quien mani
festó su satisfacción porque se 
haya hecho ralidad "el deseo de 
muchos valdepeñeros de poder 
contar con una piscina olímpi
ca".

El responsable de Deportes 
destacó la calidad del equipa
miento de las piscinas y la cons
tante vigilancia de la calidad del 
agua.

ó b
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El PP preguntará 
sobre los gastos 
de la muestra 
"Valdepeñas con 
futuro"

La Tribuna

El Partido Popular pregun
tará en el próximo pleno, a ce
lebrar el próximo día 29 de 
septiembre, sobre los gastos 
originados en la muestra "Val
depeñas con futuro", que reco
gía a través de un total de 21 
paneles algunas de las actuacio
nes del equipo de gobierno entre 
los años 1991 y 1998 y que 
permaneció abierta durante las 
pasadas Fiestas del Vino de 
Valdepeñas.

En la exposición de motivos 
de la pregunta se indica que, "sin 
entrar en otras valoraciones que 
ya hemos hecho públicas", des
de el citado Grupo Municipal 
se quiere conocer el coste total 
de la exposición, "costo del que 
ya sabemos que asciende a casi 
los dos millones de pesetas, pero 
no de otros gastos si los hubie
ra", tal y como añade en el es
crito la oposición.

Gratuidad del local de la 
exposición

El Partido Popular quiere 
saber si el local donde se ha 
realizado la exposición ha sido 
cedido gratis o lo que se ha 
destinado en concepto de alqui
ler o la partida de los presupues
tos municipales en la que irá 
consignado este gasto.

Por último, la oposición pre
guntará en el próximo pleno, en 
el caso de que no se haya cedi
do gratuítamente, sobre "el nom
bre de la sociedad o persona 
física que lo ha cedido en uno 
u otro régimen", tal y como 
acabaa la pregunta firmada por 
Rafael Martínez de Camero.

Con la presencia del secretario regional de Medio Ambiente

NNGG criticó la política 
medioambiental local

Jíis£lJiisJyiARIINEZ

El presidente y el secretario 
de Nuevas Generaciones del 
Partido Popular en Valdepeñas, 
Vicente López Tello y Francisco 
Marín, respectivamente, criti
caron ayer en rueda de prensa 
la política medioambiental que 
se desarrolla a nivel local, apro
vechando la presencia del se
cretario regional de Medio 
Ambiente de NN.GG., Manuel 
Hernández, quien presentó la 
campaña nacional de Medio 
Ambiente del Partido Popular 
"Hechos y no palabras".

Marín acusó a los responsa
bles municipales en esta mate
ria de "falta de sensibilidad y 
voluntad política", en lo concer
niente a la acumulación de 
escombreras y basureros en las 
afueras de la localidad, algo que, 
según él, se debería denunciar 
con una mayor asiduidad al 
Consorcio de la Diputación de 
Residuos Sólidos Urbanos 
(RSU), "ya que no informa y 
estamos muy lejos de los pun
tos limpios que hay en locali
dades cercanas como Villanue
va de los Infantes". Además, 
destacó la conveniencia de que 
se limpiara el Canal con una 
mayor asiduidad.

Por su parte, el presidente 
local deNN.GG., Vicente López 
Tello, hizo hincapié en la pér
dida de tres chimeneas en las que 
hasta hace poco anidaban cigüe
ñas y de las que tan sólo queda

artido 
popular

López Tello, Hernández y Marín, ayer en rueda de prensa. J.L.M.

una, situada en las inmediacio
nes de las dependencias de la 
Policía Local. Según López 
Tello, "no entendemos cómo 
cuando hubo un problema en un 
nido en las Bodegas Bilbaínas 
Juana Camacho -concejala de 
Medio Ambiente- y Francisca 
López Yébenes se encargaron 
de dar publicidad de esa acción 
y cómo ahora no han actuado", 
en clara referencua a la chime
nea que ha sido derribada en la 
vieja bodega de Carmelo Ma
drid, que ha sido adquirida por 
una constructora y derribada.

López Tello también se re
firió al estado actual del Parque 
Cervantes, donde, según él, "se 
están perdiendo algunas espe
cies y árboles centenarios al 
sufrir diferentes enfermedades

que deben ser atajadas".

"Hechos y no palabras"

Por otra parte, el secretario 
regional de Medio Ambiente de 
NN.GG., Manuel Hernández, 
presentó la campaña "hechos y 
no palabras" y se refirió a los 
logros conseguidos por el PP en 
esta materia, donde afirmó que 
"Isabel Tocino ha hecho en dos 
años más que Bono en Maños". 
Hernández calificó al presidente 
regional de "ecologeta", en lu
gar de ecologista y enumeró 
como victorias de Medio Am
biente a nivel regional el des
vío de la Autovía de Madrid- 
Valencia, en las Hoces del 
Gabriel, la protección de Anchu
ras y los Planes Hidrológicos.

«M
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* NN.GG. presentó ayer 
la campaña de Medio Am
biente "Hechos y no pala
bras" y no cumplieron el 
eslogan.

* Qué plomazo de rueda 
de prensa, donde incluso se 
nos leyó artículos de la Cons
titución y de numerosas 
normativas de Medio Am
biente, que aburren hasta las 1 
ovejas. f

* Todo es cuestión de i 

adecuarse a la audiencia que j 
tengamos, a no ser que este- ¡‘ 
mos pensando en hacer pro- ! 
gramas de televisión.

* Bueno y en el contro
vertido tema del Museo del 
Vino, Martínez de Camero 
anunció que muy pronto 
habrá novedades en prensa, 
aunque se limitó a respon- | 
der a las apreciaciones de j 
Fernández Megía y Sánchez f 
Merlo. ’

* Y otro de los temas 
recurrentes en las últimas 
semanas, ha saltado también 
a la palestra.

* Aún no se ha olvidado t 
la muestra "Valdepeñas con 
futuro" y el Partido Popular 
pedirá ahora en pleno más 1 
explicaciones sobre su cos
te económico. E

* Lo que es un éxito es la | 
aceptación del complejo de r 
piscinas por los valdepeñe- 
ros, de los cuales 3.500 tie- 
nen carné de acceso..

La Asociación "Cecilio Muñoz Fillol" 
editará la tragedia ibérica "Antálida"

J, L. MARTÍNEZ

La Asociación Cultural "Ce
cilio Muñoz Fillol" de Valdepe
ñas, compuesta en la actualidad 
por medio centenar de socios, 
editará un total de 275 ejempla
res de la tragedia ibérica 
"Antálida", la primera de las 27 
obras de teatro que escribió 
Muñoz Fillol que verá la luz en 
imprenta, según indicó en rueda 
de prensa el secretario de la ci
tada asociación, Manuel Ferrer.

La presentación de este libro, 
que según Velasco guarda cier
ta similitud con la tragedia grie
ga y que se sitúa en el marco de 
Despeñapeñeros en el siglo II 
antes de Cristo, coincidirá con 
la excursión homenaje a Cecilio 
Muñoz Fillol que realizarán 
socios y personas preocupadas 
por la inmensa obra de este poe
ta, escritor, novelista, ensayista 
y filósofo el próximo sábado, día 
26 de septiembre, a Venta de 
Cárdenas.

Según Velasco, "se ha elegi
do esta obra porque los que fui
mos sus alumnos guardamos un 
grato recuerdo cuando nos la leyó 
en la Cueva de los Muñecos" y 
porque, según él, "incluso 
Despeñaperros guarda cierta si
militud con la zona de Delfos en 
Grecia o lo que se vino en lla
mar el ombligo del mundo".

Ayuda institucional para la 
asociación

Manuel Velasco, quien dejó 
claro que la labor de su asocia
ción es la de "mantener, estudiar 
y dar a conocer la obra de Cecilio 
Muñoz", pidió ayuda 
institucional a la hora de desa
rrollar esta importante labor y de 
proteger este legado cultural. Así, 
señaló que se hará un ofrecimien
to al Ayuntamiento y se solici
tarán subvenciones a otras insti
tuciones para hacer frente a los 
gastos de mantenimiento del piso 
estudio del profesor, del que se 

conmemorará el vigésimo aniver
sario de su muerte el próximo día 
28 de enero, "dado que a los 30 
años pasará a sus herederos le
gales, si no perdura la asocia
ción".

Pese a lo anterior, el respon
sable de la asociación, que estu
vo acompañado por el vocal Juan 
José Lozano, quiso matizar que 
se tratará de un ofrecimiento 
totalmente "apolítico".

Velasco indicó, además, que 
se están informatizando sus 
obras, a fm de que no se pierdan 
con el paso del tiempo, así como 
que se tiene pensado publicar una 
de las obras más extensas de 
Muñoz Fillol, "Despeñaperros" 
-obra que se han encargado de 
corregir Antonio Sánchez Ruiz 
y Maribel Bernardo- y otras dos 
obras por parte de la BAM (Bi
blioteca de Autores Manchegos), 
"algo para lo que ya hemos 
contactado' con José Luis 
Loarce".

Además, el secretario de la

Juan José Lozano y Manuel Velasco, ayer en rueda de prensa. J.L.M.

asociación anunció que solicita
rán al alcalde de la localidad 
j iennense de Santa Elena el arre
glo del enclave donde está la placa 
homenaje a Cecilio Muñoz en 
Cárdenas, en un paraje que, se
gún él, "se podría recuperar la 
tradición de hacer teatro al aire 
libre en el marco incomparable

que ofrece Despeñaperros".
En la excursión del próximo 

sábado, que partirá desde el IES 
"Bernardo de Balbuena", se nom
brará socio de honor a Jaime Mu
ñoz, hermano de Cecilio, por su 
importante labor a la hora de re
copilar numerosos documentos 
de este prolífico autor.
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Las fiestas en honor a Nuestra Señora de la Merced, que comienzan hoy, se prolongarán hasta el domingo

Las fiestas tendrán un recinto 
ferial más amplio y acondicionado
Los herencianos podran 
contar para esta feria y fies
tas en honor a Nuestra Se
ñora de la Merced con el 
recintoferial ampliado y con 
mejores dotaciones y servi
cios. Laprimerafase de esta 
ampliación ha estado dirigi
da a la instalación eléctrica 
y alcantarillado del agua con 
la finalidad de dar un servi
cio añadido a los feriantes.

Ana MARTÍN

La alcaldesa del Ayunta
miento de Herencia, Mercedes 
González explicó que el recin
to se había quedado pequeño, de 
ahí que la corporación munici
pal decidiera invertir en mejo
rar y ampliar el mismo. En su
cesivas fases, las dos calles del 
recinto serán asfaltado y conta
rá con unos servicios y dotacio
nes que le conviertan en un si
tio en el que se pueda pasear a 
gusto, indica Mercedes 
González. Tras los días festivos, 
se retomarán estas obras de acon
dicionamiento y ampliación del 
recinto- segunda y tercera fase- 
que finalizarán durante este año 
y los primeros seis meses del 
99.

Respecto a los actos progra
mados desde el Ayuntamiento, 
la representante de la corpora
ción municipal hizo referencia 
al nombramiento del Hijo o Pre
dilecto y Asesor Jurídico Hono
rífico al herenciano Luis

Martínez Calcerrada, magistrado 
del Tribunal del Supremo. Este 
acto que es la primera vez que 
se celebra tendrá lugar a las doce 
de la mañana del próximo vier
nes. Posiblemente, este nombra
miento se celebrará cada año, ya 
que Herencia es un pueblo del 
que han salido importantes per
sonalidades vinculadas con di
ferentes ámbitos sociales, cul
turales y empresariales.

Según contó Mercedes 
González, Luis Martínez mos
tró su satisfacción por este nom
bramiento, es una persona muy 
conocida entre los herecianos y 
que ha colaborado en varias oca
siones con el pueblo. Ya cuenta 
con una plaza con su nombre.

Por otro lado, este año la feria 
será anunciada por un herenciano 
ausente, Emilio Gómez- 
Calcerrada, director de Explo
tación de Paradores de Turismo 
de España, que pronunciará las 
palabras inaugurales hoy a las 
nueve y media de la noche.

Además, los herencianos este 
fiestas podrán disfrutar de dos 
actuaciones musicales en el cam
po de fútbol municipal. Es la 
primera vez que las instalacio
nes deportivas acogen un even
to de estas categorías gracias a 
la instalación de luz en el mis
mo que ha posibilitado la cele
bración de estos dos conciertos.

De este modo, los herecianos 
no tiene que desplazarse a la 
plaza mayor- lugar de costum
bre de las actuaciones-, ya que 
el campo de fútbol esta situado 
a poca distancia del pabellón 
ferial.

Los herencianos podrán disfrutar de unos días llenos de actividades lúdicas.
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Por último, la alcaldesa 
señaló que la procesión en ho
nor a Nuestra Señora de la Mer
ced es sin duda, el acto más 
concurrido de la fiestas que se 
celebran durante estos días en 
la localidad.

A partir de las ocho y media 
de la tarde no sólo los herecianos 
sin vecinos de los municipios 
cercano, Villafranca, Madri
dejos, Camuñas se acercan cada 
festividad de la Merced para 
acompañar la imagen por las 
principales calles de la villa. Más 
de mil personas se congregan en 
tomo a la santa, que sin ser la 
patrona de Herencia es mucha 
la devoción hacia ella.

Herencia acogerán mañana ia procesión de Nuestra Señora de la Merced.

TRABAJAMOS
CON LA ILUSION DE MANTENER
LAS RAICES. CULTURA Y COSTUMBRES

DE NUESTROS PUEBLOS
r i s

Con el nuevo siglo. Ciudad Real 

una PROVINCIA de futuro.

Diputación Provincial 
de Ciudad Real
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Fiestas de Herencia en honor a nuestra Señora de la Merced
Seis autocares salen a diario de la localidad hacia Madrid para trabajar

Herencia podría tener a finales de 
año la nueva estación de autobuses

Ana MARTÍN

A principio de año, casi con 
toda probabilidad, Herencia ten
drá una estación de autobuses. 
A pesar de la salida diaria de unos 
seis autocares con destino a 
Madrid desde este municipio, los 
herencianos no contaban con una 
estación donde los autobuses 
puedan estacionar, depositar y 
atender a los viajeros adecuada
mente que cada día a las cuatro 
de la mañana salen hacia Madrid 
y vuelven a las nueve de la no
che.

Fondos FRAM 99

El lugar elegido para esta es
tructura es el antiguo matadero 
situado en frente del parque mu
nicipal y cerca de la salida de la 
carretera de Alcázar de San Juan. 

■ En la misma se han inverti
do treinta millones de pesetas pro
cedentes del Fondos Regionales 
de Ayuda a los Municipios 
(FRAM 99). El nuevo empla
zamiento facilitará la salida y 
entrada de los autobuses ya que 
contará con una vía de acceso de 
llegada de los autobuses y una 
de salida.

Por el momento, los 
herencianos que se ven obliga
dos a trasladarse cada día a 
Madrid por cuestiones laborales

tendrá que seguir esperando la 
llega de los autobuses en el sitio 
de costumbre hasta principios de 
este próximo año.

Otro de los proyectos que fi
nalizarán a finales de año o prin
cipios del 99 es la esperada 
potabilizadora. El agua de He
rencia-explicó la alcaldesa, 
Mercedes González, tiene mucha 
dureza por lo que esta infraes
tructura se hacía necesaria.

Restauración de los 
molinos de viento

Uno de los atractivos de He
rencia son sus molinos de vien
to. Durante muchos años, estas 
estructuras fueron olvidadas, 
ahora el Ayuntamiento ha com
prado una parte del terreno don
de se sitúan cuatro de los gigan
tes de los que hablaba Don Qui
jote de la Mancha. Una zona en 
la que se están realizando obras 
dirigidas a crear una zona ver
de- arbolado y bancos-. Por el 
momento, se está restaurando una 
casa antigua y se ha creado un 
carril y pista para las bicicletas 
y motos, actuaciones todas en
caminadas a crear una zona tu
rística que respete el medio am
biente.

Además, ahora, la intención 
de la corporación municipal es 
conseguir que uno de estos cua-

ni

EI Ayuntamiento también está acondicionando la zona de los molinos como un enclave de recreo.

tro molinos vuelva a moler. Un 
equipo de técnicos visitará estos 
molinos y decidirá cual es el más 
adecuado para realizar esta re
forma.

Este proyecto se está realizan
do gracias a los fondos FRAM, 
recursos del Ayuntamiento y un 
millón de pesetas procedentes de

la Junta- ayuda considerada por 
Mercedes González de ridícula 
y muy escasa.

El proyecto de mayor enver
gadura de este municipio es la 
futura construcción de una resi
dencia de ancianos.

En este momento, el Ayun
tamiento de Herencia estudia el

terreno donde ubicar esta resi
dencia de mayores.

A pesar de que Herencia es 
una localidad de 7.200 habitan
tes, los mayores no contaban con 
un infraestructura de estas carac
terísticas que por otro lado, ha 
sido y es una de las demandas más 
solicitadas.

"Si por sn salud quiere velar, aceite de oliva debe utilizar

ELABORACIÓN DE ACEITE DE OLIVA VIRGEN 
EXTRA CON LA VARIEDAD DE ACEITUNA DE 

NUESTRA TIERRA «CORNICABRA»

SELECCIONADOS EN 2.° LUGAR, 
EN EL CONCURSO OUE ANUALMENTE PATROCINA 

LA CONSERJERÍA DE AGRICULTURA PARA 
PREMIAR LA CALIDAD DEL ACEITE DE OLIVA.

jBe^^ de^uM ct. ta^do^ au^ Aa^di^. ^ en. ^ien>e^iui£ ci£ 

p.ne&ta- de .S^Ce^ceneíd un^acA mu^ ^.e£¿eeA

ESTAMOS EN:
Avda. La Encarnación, 13

Tel. y Fax 926 57 1 1 58 
HERENCIA (C. Real)

QUESO
MANCHEGO

MANZANARO
ARTESANÍA, TRADICIÓN Y CALIDAD 

üTODO UN LUJO A SU ALCANCE!!

LJeyamos 40 a/ios elaboraft(/o los- ineíores Quesos Manchemos

L MaxímO j

La empresa invita con tal motivo, 
durante la semana de la.s Ferias 

a su distinguida clientela 
a una degustación de una tapa 

de rico queso y un buen 
trago de vino manchego 

por su 40 ANIVERSARIO

Les desea. Felices Flesta.s

Tahona, 15 - Tel. 926 57 12 18 
Santiago, 12 - Tel. 926 57 11 99

HERENCIA (C. Real)

M.C.D.2022
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Fiestas de Herencia en honor a Nuestra Señora de la Merced

Existen dos grupos de bailes regionales en la localidd, con más de 80 componenetes cada uno

Herencia destaca por la enorme 
tradición por el folclore regional

Manoli RUIZ

En Herencia existe una fuer
te tradición por los bailes regio
nales, cuya muestra no podía 
faltar en fachas tan señaladas.

Existen dos grupos de folklore 
manchego, con más de ochenta 
componentes cada uno, entre 
niños y adultos.

Hace algo más de 50 años, 
nació el primero, "Grupo Folkló
rico de Herencia", del que hubo 
una excisión que dio lugar al 
"Grupo Folklórico Nuestra Se
ñora de la Merced", que está en 
funcionamiento desde hace 15 
años.

En estos 50 años de promo
ción del baile regional han ido 
haciéndose cada vez más partí
cipes en todas las fiestas organi
zadas en los barrios del munici
pio y en las de municipios colin
dantes.

De tal forma que en los últi-

mos años participan en intercam
bios culturales con otros grupos 
del ámbito nacional e incluso 
internacional.

El "Grupo Folklórico Heren
cia" organizó el pasado mes de 
agosto las 11 Jornadas Internacio
nales Itinerantes con la partici
pación de grupos de Burgos, 
Murcia, Granada y Argentina, 
con actuaciones en Villarta de 
San Juan, Villarrubia de los Ojos, 
Pozuelo de Calatrava, Puerto- 
lápice y Herencia.

La colaboración más llama
tiva fue la del grupo argentino 
Huayra Muyoj.

El gusto por los bailes regio
nales en esta localidad abarca 
todas las edades, desde niños 
menores de ocho años hasta adul
tos de más de 50. El grupo "Nues
tra Señora de la Merced" da cla
ses especiales los fines de semana 
para los adultos que durante la 
semana no pueden asistir por 
razones de trabajo.

La presidenta del "Grupo 
Folklórico de Herencia", Carmen 
García, reivindica la necesidad 
de subvenciones para dar clases 
de música a los niños. "Los bai
les se aprenden de generación 
en generación, y la música de 
oído. Es necesario enseñar a los 
niños porque todos todos los mú
sicos son ya muy mayores".

Con motivo de la feria y fies
tas en honor a la Virgen de la 
Merced el Ayuntamiento ha or
ganizado dos festivalesde bailes 
regionales, uno el sábado a ni
vel nacional en el que participa
rán los dos grupos de la locali
dad y dos invitados, "Virgen de 
la Peña" de Mijas y "Peña E 
Pimiento", de Murcia.

Así, el domingo se celebrará 
el festival de carácter infantil que 
contará con la presencia de los 
dos grupos de Herencia y con la 
Agrupación Coros y Danzas 
"Castillo de Almansa", y el Grupo 
de Bailes Regionales de Lillo. Grupo infantil de Nuestra Señora de la Merced.

EXIMO MIÁMIEMO DE HEREJIA
Ib

1 nuitamos a fodos los 
castellano-manchegos a itisitar 

naestra Feria y Fiestas 
en honor a 

Nuestra Señora de La Merced
del 23 al 27 de Septiembre de 1998

M.C.D.2022
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Fiestas de Herencia en honor a Nuestra Señora de la Merced

El Consejo de Cooperación y Solidaridad de Herencia trabaja en proyectos para el Tercer Mundo

Herencia recauda fondos para Sudán 
mediante un concierto de música joven

Manoli RUIZ

El Consejo de Cooperación y 
Solidaridad de Herencia ha or
ganizado para estas fiestas, en 
colaboración con el Consejo 
Local de Juventud y el Ayunta
miento, un concierto benéfico de 
ayuda a Sudán. Este consejo 
cuenta con fondos que proceden 
del 0,5 del Ayuntamiento de He
rencia, pero al tratarse de dinero 
público no pueden especular con 
él. Por este motivo para la orga
nización del concierto han nece
sitado con financiación de algu
nos patrocinadores e institución 
es.

El dinero recaudado englo
bará una partida de dinero que, 
a partir de consenso del Conse
jo, se enviará a la cuenta que Cruz 
Roja provincial tiene abierta en 
el Banco de Santander para este 
fin. El Consejo de Cooperación 
y Solidaridad es un órgano des
centralizado del Ayuntamiento 
que, si bien depende de él por
que utiliza parte de sus fondos, 
es absolutamente independien
te a la hora de tomar decisiones.

Fue creado en julio de 1994, 
como parte de una tendencia en 
Ciudad Real a organizar estos 
Consejos desde el nacimiento de 
la plataforma 0,7 que, en muchas 
localidades, se está adscribien
do al Consejo de Cooperación 
correspondiente. Desde su crea
ción hasta finales del año 1996 
consiguió recaudar más de 2,5 
millones de pesetas, sólo en la 
calle mediante rifas, venta de 
lazos o donativos.

"En la actualidad se está fun
cionando cada vez mejor porque, 
según Jesús Fernández, miembro 
del Consejo, se está trabajando 
mucho para sensibilizar a los ve
cinos de Herencia en las causas 
humanitarias, para que no se con
vierta en una rutina destinar una 

Cooperativa de ganaderos Manchegos
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cantidad de dinero institucional".
Cuando fue creado el Conse

jo se acordó en pleno que la 
premisa principal era financiar 
siempre proyectos del Tercer 
Mundo. Pero también se traba
ja con Comisiones de Trabajo 
para emergencias de tipo local, 
provincial, o nacional. Para ello 
se deben buscar fondos en la calle, 
mediante campañas de sensibi
lización porque el dinero del 0,5 
sólo puede destinarse al Tercer 
Mundo según los estatutos.

También se recoge dinero de 
las empresas que colaboran en 
los actos organizados a cambio 
de publicidad. Con ese dinero se 
pagan los gastos del acto, y la 
recaudación de entradas se en
vía a alguna plataforma.

Desde su inicio son muchas 
las actividades que se han lleva
do a cabo. Ha habido una tenden
cia a organizar conciertos en las 
ferias, como el de este año. Otros 
años los fondos fueron para 
Ruanda, u otras causas. En 
cofinanciación con "Paz y De
sarrollo" de Albacete se han lle
vado a cabo varios proyectos 
como una Comunidad rural en 
Iquitos (Perú), una escuela de 
primaria en Baña (Burkina Faso- 
Africa), o unos viveros con plan
taciones de árboles en Sicaya 
(Colombia). También 
cofinancian proyectos con "Ayu
da en Acción", como el de un 
botiquín de campaña para El 
Salvador.

Y, sobre todo, trabajan mu
chos proyectos con la Orden 
Mercedaria como el último de 
construcción de un Centro de 
acogida para la Tercera Edad en 
Marañón (Brasil). Llevan a cabo 
muchos proyectos comunes con 
esta Orden porque existe un mi
sionero de Herencia, el Padre Ra
fael Raserón, que está en Brasil 
y significa un punto de contacto

Se realizan muchas campañas de sensibilización para ayuda humanitaria en Herencia.

con lo que se hace allí, y un mayor 
conocimiento del destino final del 
dinero que se envía. Según Je
sús Fernández, en sus directri
ces está cofinanciar proyectos 
con ONG u Órdenes Religiosas 
de los que se tienen referencias, 
porque el mayor problema es la 
incertidumbre que produce no 
conocer los resultados del esfuer
zo. También trabajaron en un 
proyecto para un centro de refu
giados inmigrantes en Karibú, 
gestionado por la Orden de 
Mercedarios.

Aportaron su granito de are
na al embargo de Cuba, envian
do dinero para medicamentos a 
una cuenta de "Paz y Desarro
llo", que los compró en Miami 
para que los gastos en fletes fue
sen menores.

Asimismo, dedican parte de 
sus actividades a los niños, como 
el festival infantil que organiza
ron de recogida de fondos para 
los damnificados del terremoto

EI 0,5 de lospresupuestos del Ayuntamiento se destinan al Tercer Mundo.

de Afganistán, o la campaña del 
año pasado "Vacaciones en paz", 
que consistió en la acogida de diez 
niños del Sáhara, y que supuso 
una inversión de más de 800.000 
pesetas por parte del Consejo, 
más la colaboración de otras 
entidades. Servicios Sociales, 
que además diseñó la estructura 
de la campaña y de las diversas 
actividades organizadas, también 
se encargó de estudiar los crite
rios de selección de los domici
lios de acogida, que superaron 
con creces el número de niños. 
Además apadrinan cuatro niños 
de "Intervida" y "Ayuda en ac
ción" cada año.

En el apartado de proyectos 
de emergencia social, el trabajo 
más importante fue un concier
to en ferias para recaudar fondos 
para BASIDA (centro de acogi
da de enfermos de SIDA) de 
Manzanares.

El Consejo trabaja conjunta

1 
T 
í

mente con Cáritas algunos pro
yectos. Jesús Fernández señala 
la importancia de complementar
se, sin llegar a interponerse uno 
en el camino del otro. "Existe un 
equilibrio entre la opción laica 
y la religiosa", afirma. Aunque 
son muchísimos más los proyec
tos llevados a cabo, hemos des
tacado algunos de los más inte
resantes.

Para concluir, destacar la úl
tima campaña realizada de reco
gida de material escolar. Esta 
iniciativa partió del Consejo de 
Cooperación y Solidaridad de 
Getafe, a ella se unieron 
Consuegra, Urda y Herencia a 
través del Consejo de ésta últi
ma localidad. Se canalizó a tra
vés de centros escolares de pri
maria y secundaria ejerciendo, 
a la vez, una labor educativa 
dando consistencia a las unida
des didácticas sobre 
consumismo.
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Fiestas de Herencia en honor a Nuestra Señora de la Merced

La reina y damas serán coronadas 
hoy en el acto inaugural de las fiestas

La Tribuna

Miércoles, 23 de septiembre
- 20,00 h. Inauguración de la 

Exposición de Pintura del XVI 
Certamen «Villa de Herencia». 
Lugar: Sala de Exposiciones.

- Inauguración de la Exposi
ción Fotográfica de Jesús «Cha
musca». Lugar: Salón de Baile.

- Inauguración de la Exposi
ción de Madera Tallada y tron
co de oliva, de Pedro Pablo Ro
mero Martín. Lugar: Casa Heren
cia.

- 21,00 h. Desfile de la comi
tiva del Excelentísimo Ayunta
miento hasta la Plaza de Espa
ña, donde tendrá lugar los actos 
correspondientes a la inaugura
ción de la Feria y Fiestas 1998.

- 21,30 h. Proclamación de la 
Reina y Damas de honor de la 
«Feria y Fiestas 1998».

Acto seguido, entrega de los 
correspondientes premios del 
XVI Certamen de pintura «Vi
lla de Herencia». Pregón a car
go de: Emilio Gómez-Calcerrada, 
Dtor. de Explotación de Parado
res de Turismo de España.

- 22,00 h. Inauguración del 
Recinto Ferial. Acto seguido 
fuegos artificiales, con lo que 
queda inaugurada la Feria y Fies
tas 1998. Lugar: Campo de fút
bol.

- 22,30 h. Actuación musical 
de canción española a cargo de 
Mercedes Abril, acompañada de 
guitarra y bailaora. Lugar: Pla
za de España.

- 24,00 h. Verbena ameniza
da por orquesta Bambinos. Lu
gar: Campo de fútbol.

Jueves, 24 de septiembre
- 12,00 h. Juegos populares. 

Donde podrán participar grandes 
y chicos. Lugar: Parque munici
pal. Con la colaboración del 
Consejo Local de la Juventud.

- 22,30 h. Actuación Agrupa
ción Musical «Santa Cecilia». 
Lugar: Plaza de España.

- 24,00 h. Verbena popular a 
cargo de la orquesta: Nova sin
fonía que tendrá lugar en la Pla
za de España.

Viernes, 25 de septiembre
; 12,00 h. Nombramiento de 

«Hijo predilecto y asesor jurídi
co honorífico» de este Ayunta
miento al Exemo.. D. Luis 
Martínez-Calcerrada y Gómez. 
Acto seguido nos ofrecerá la 
conferencia: «La justicia en la 
sociedad actual».

- 13,00 h. Descubrimiento de 
placa conmemorativa a este Ilus- 
Ire Letrado, sita en calle 
Cervantes, 16.

- 19,00 h. Fase final del XII 
Trofeo de baloncesto «Luis Ja
vier». Concurso de tiples.

- 20,00 Fútbol con motivo del 
VI Trofeo inmemoriam D. 
Telesforo Martínez, con los equi-

Rosa María Fernández es reina.

pos Herencia C.F. y Villafranca 
C.F. e inauguración del alumbra
do- eléctrico de este campo,

21,00 h. Teatro para todos los 
públicos, con la gran actuación 
del grupo castellano-manchego 
Cal-Teatro, que representará la 
obra: «Don Quijote de La Man
cha», un espectáculo de Catali
na Buzoianu sobre la obra de 
Miguel de Cervantes.

- 21,00 h. Actuación de la Co
ral «Padre Francisco Piquer», del 
Fondo Social de Caja Madrid. 
Lugar: El Convento.

- 23,00 h. Actuación de la Big- 
Band de Herenica. Lugar: Plaza 
de España.

- 24,00 h. Gran Verbena Po
pular a cargo de la Orquesta: 
Charter. (Especial gentejoven). 
Lugar: Plaza de España.

Sábado, 26 de septiembre
- 10,00 h. XXII Edición carrera 

popular: «Villa de Herencia». 
Salida y meta: Pza. de España, 
(ver bases).

- 11,30 h. Semifinales del X 
Trofeo regional de tenis.

- 15,00 h. Tirada a la codor
niz. Nivel Nacional. Organiza: 
Asociación de Cazadores de 
Herencia. Colabora: Exemo. 
Ayuntamiento. Lugar: Foso 
Polideportivo «La Sema».

- 18,00 h. Semifinales del X 
Trofeo local de tenis. Lugar: Pista 
de tenis.

- 19,00 h. Simultánea de aje
drez por el profesor Daniel 
Elguezabal. Lugar: Plaza de 
España.

- 19,30 h. Fase final del cam
peonato de verano «Fútbol sala». 
Lugar: Polideportivo cubierto.

- 20,30 h. XIV Festival folkló
rico nacional de Herencia, con 
la actuación de los grupos.

- Nuestra Señora de la Mer
ced.

- Grupo Folklórico «Virgen

María Mercedes Moraleda es dama.

de la Peña». Mijas. Málaga.
- Grupo folklórico de 

Herenica.
- Grupo folklórico «Peña E. 

Pimiento» de Murcia.Lugar: 
Plaza de España.

- 23,00 h. Jóvenes en concierto 
Herencia por Sudán, con la ac
tuación de los grupos: Tequila 
Sunrise, The Game, Concierto 
Cuidado.Organiza: consejo de 
Cooperación y Solidaridad, Con- 
sejo Local de la Juventud y el 
Ayuntamiento . Colabora: Jun
ta de Comunidades. La entrada 
se ha determinado en doscientas 
pesetas y el concierto tendrá lugar 
en el campo de fútbol.

- 24,00 h. Verbena popular, 
con la Orquesta Jenasan Light. 
Lugar: Plaza de España.

Domingo, 27 de septiembre
- 9,30 h. Carrera ciclista: III 

Carrera social «Villa de Heren
cia». Organiza: Club ciclista 
Herencia. Colabora: Exemo. 
Ayuntamiento de Herencia.

- 10,00 h. Tirada al plato. Ni
vel local. Organiza: Asociación 
de Cazadores de Herencia. Co
labora: Exemo. Ayuntamiento.

- 11,00 h. Finales X Trofeo 
local de tenis. Lugar: Pista de 
tenis.

- 11,30 h.X Certamen de prue
bas de destreza con remolque de 
dos ejes.Organiza: 
ASAJA.Colabora: Exemo. 
Ayuntamiento. Lugar: Plaza de 
S. Bartolomé.

-De 11 a Hyde 18 a 20 h.: 
Parque infantil: «Parque 
Jurásico», donde todos niños 
pueden divertirse y participar en 
distintos juegos e hinchables, que 
en el Plaza de España se podrán 
para todos.

- 12,30 h.: Finales X Trofeo 
regional de tenis. Lugar: Pista de 
tenis.

- 17,30 h.: Gran festival tau-

Gema Fernández Puebla es dama. María Dolores Aparicio es dama.

rino de rejoneo y participación 
de jovenes novilleros de la 
comarca.El lugar de este acto 
taurino será en laplaza de toros.

- 20,30 h.: Muestra de baile 
regional infantil con los grupos 
folklóricos.

- Grupo folklórico «Ntra. Sra. 
de la Merced».

- Grupo de coros y danza ju
venil «Castillo de AÍmansa».

- Asociación «Grupo folkló
rico de Herencia».

PUERTAS - CIERRES

HERMOLUZ
S >

FÁBRICA, EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Los Molinos, 42 - Tel. y Fox 926 57 19 13 

HERENCIA (Ciudad Real)

Al inicio de este acto se lle
vará a cabo la entrega de trofeos 
de las competiciones de la Ter
cera Edad y otras actividades 
deportivas que con motivo de 
estas fiestas se han organizado. 
Lugar: Plaza de España.

- 22,00 h. Actuación musical, 
con la orquesta Iceberg, que 
pondrá broche final a estas fe
rias y fiestas 1998.

- 24,00 h. Traca fin de fiestas 
en la Plaza de España.
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a El nuevo vehículo, que ya se ha visto 
por las calles de Manzanares, puede 
superar fácilmente las dificultades del 
terreno por caminos rurales

Protección Civil cuenta con un nuevo vehículo todo terreno que era necesario

Cabezas: la lucha contra el fiiego 
será más fácil a partir de ahora
La lucha contra el fuego, 
uno de los servicios en los 
que los voluntarios de Pro
tección Civil ayudan con fre
cuencia a los bomberos, será 
más efectiva a partir de aho
ra, según el concejal de Se
guridad Ciudadana de 
Manzanares, Juan Carlos 
Cabeza.

La Tribupa

El nuevo vehículo todo terre
no con el que cuenta el cuerpo 
de voluntarios permitirá a sus 
integrantes intervenir en misio
nes que antes, por motivos téc
nicos, no podían cubrir.

Juan Carlos Cabezas señala 
que a partir del pasado día 17 - 
"una fecha memorable y emotiva 
porque la entrega del vehículo, 
que reunión en Toledo a hom
bres de paz, coincidió con el alto 
el fuego de ETA"- los volunta
rios cuentan con un medio nue
vo de trabajo que es una herra
mienta importante.

Para la entrega del juego de 
llaves y la documentación co
rrespondiente al vehículo se 
desplazaron a Toledo el alcalde 
de Manzanares, Miguel Angel 
Pozas, el concejal de Seguridad 
Ciudadana, Juan Carlos Cabe
za y seis voluntarios de Protec
ción Civil. El acto, en el que se 
entregaron también vehículos a 
las agrupaciones municipales de 
Almansa, Ciudad Real, Talavera, 
Villalpardo y Azuqueca de 
Henares, estuvo presidido por el 
consejero de Administraciones 
Públicas, Antonio Pina, y el

o Z 11

El alcalde de Manzanares recogió en Toledo las llaves del vehículo.

directorgeneral de Administra
ción Local, Abencio Cutanda.

El concejal de Seguridad 
Ciudadana señala que con los 
vehículos entregados el pasado 
día 17, los casi trescientos vo
luntarios que forman parte de 
estas agrupaciones pueden efec
tuar a diario mejor sus tareas. 
Cuando se termine la campaña 
de entrega de vehículos, la 
Consejería de Antonio Piña ha
brá entregado 16 todo terreno, 
valorados en 47 millones de 
pesetas, que darán servicio a los

casi quinientos voluntarios de la 
región.

Protección Civil de 
Manzanares, una agrupación que 
hombres y mujeres que lleva dos 
años y medio funcionando, está 
integrada por personas entre los 
18 y 50 años, aunque predomi
nan los jóvenes. Cabezas dice 
que en la actualidad la agrupa
ción cuenta con 32 inscritos que, 
por una u otra razón, no funcio
nan nunca juntos y a la par, pero 
existe un núcleo estable con el 
que se puede contar en todo 

momento. Para ser voluntario de 
Protección Civil, señala Cabe
za, no se requieren más requisi
tos que tener más de dieciocho 
años y ganas de estar 
desinteresadamente al servicio 
de la sociedad. "No se requiere 
ningún otro título", precisa.

Para ellos, señala el conce
jal, el nuevo vehículo todo te
rreno supone "una satisfacción 
grande" porque antes estaban 
imposibilitados para "llegar al 
foco del fuego" por caminos 
rurales, mientras que ahora pue
den superar fácilmente las difi
cultades del terreno. El nuevo 
vehículo de Protección Civil ya 
se ha visto por las calles de 
Manzanares con ocasión de ac
tos organizado con motivo de las 
fiestas patronales y del Festival 
de Teatro "Lazarillo’98". "Pro
tección Civil canaliza todos los 
eventos, evaluando los riesgos 
que comportan y haciendo labor 
prevención en colaboración con 
la Policía Local", matiza Juan 
Carlos Cabeza.

En relación con la Policía 
Local recuerda que la reciente 
incorporación de los cuatro úl
timos policías ha incrementando 
la seguridad al permitir turnos 
de mañana y tarde, lo cual da 
"más comodidad a la mayoría y 
hace la vida más incómoda a una 
minoría" de inadaptados. El 
concejal de Seguridad Ciudada
na añade, con motivo del inicio 
del curso escolar, que este año 
también habrájornadas de "Po
licía y escuela" y "Protección 
Civil y escuela" porque así lo 
vienen pidiendo los colegios de 
la localidad.

Al V Curso de 
Formación de 
Voluntarios de la 
AECC asistieron 
16 manzanareños

La Tribuna

Dieciséis socios, enfermos 
y familiares, de la Asociación 
Española contra el Cáncer de 
Manzanares participaron el 
pasado lunes en el quinto curso 
de Formación General del 
Voluntariado que se celebró en 
Alcázar de San Juan. La Dele
gación local de la Asociación 
contra el Cáncer nació hace tres 
años y cuenta con más de cua
renta socios además de los vo
luntarios.

El objetivo del curso es, 
según la delegada de Manza
nares, María Angeles Pereira, 
dar a conocer la asociación e in
tentar que nuevas personas en
tren a colaborar con esta ONG 
para ayudar a los enfermos de 
cáncer. En el curso se aborda
ron, entre otros, temas relacio
nados con conocimientos gene
rales sobre la enfermedad, el 
pasado y presente de la Asocia
ción y clases de voluntariado, 
desde el juvenil la de asisten
cia a domicilio.

Pereira puso de relieve la 
importancia de que personas que 
fonnan parte de la Delegación 
local hayan participado en el 
curso, ya que el voluntariado 
cumple un papel muy importan
te en la Asociación, siendo pri
mordial en todos los temas, 
desde la recaudación de fondos 
a la ayuda directa al enfermo, 
pasando por la colaboración en 
campañas informativas y de 
prevención.

María Angeles Pereira re
cuerda que la Delegación local 
se reúne todos los jueves a las 
siete de la tarde en la primera 
planta del Centro Social 
Polivalente y añade que las 
puertas están abiertas para to
das las personas que deseen 
información, especialmente 
para los jóvenes.

Las obras de ampliación de 
la piscina, adjudicadas

NNGG presentó la campaña 
"Hechos y no palabras"

La Tribuna

Las obras de remodelación y 
ampliación de la piscina muni
cipal, un servicio que ha logra
do récords de aceptación por 
parte del público en el último 
verano, han sido adjudicadas en 
la última reunión de la Comisión 
Municipal de Gobierno a Estruc
turas Villarrobledo S.A. en 
45.590.089 pesetas, por ser la 
oferta más económica.Con esta 
ampliación, consistente en la 
sustitución del vaso mediano por 

otra piscina de dimensiones 
olímpicas, es decir de 50 por 25 
metros, y el cambio de la pisci
na infantil por otra en forma de 
ameba, los usuarios disfrutarán 
el próximo verano de importan
tes cambios y mejoras.

La Comisión Municipal de 
Gobierno aprobó también una 
propuesta de la Concejalía de 
Cultura para la publicación del 
número cinco de la revista "Ca
licanto", una publicación litera
ria que da cabida a la creación 
de los poetas locales y a la pro

ducción de otros de distintas 
latitudes y que tiene proyección 
al otro lado del Atlántico.

El compromiso de aportación 
económica para las escuelas de
portivas, la concesión de licen
cia al MEC para la ampliación 
de Aulario en el instituto "Azuer" 
y la adquisición de un robot 
limpiafondos para las piscinas 
municipales, así como el acce
so al uso en precario de un local 
en la plaza de toros como sede 
de la Peña Caballista Manza
nares, fueron aprobados.

La Tribuna

El presidente local de NNGG 
del Partido Popular, Francisco 
Calero, y el secretario regional 
del área de Medio Ambiente, 
Manuel Hernández Fuentes, 
presentaron el lunes la campa
ña promovida por la asociación 
juvenil bajo el título "Hechos y 
no palabras". Calero dijo que la 
campaña intenta llevar a los 
habitantes de Manzanares, par
ticularmente a los jóvenes, la 
política medioambiental que 
está desarrollando desde el 
Gobierno el Partido Popular.

Calero criticó la gestión 
mediambiental que viene desa
rrollando el Ayuntamiento de 
Manzanares calificándola de 
"negligente" al señalar que no 
aplica debidamente la Ley de 
Recogida de Residuos Sólidos 
Urbanos, ya que, según la nor
mativa vigente, los ayuntamien
tos tienen que solicitar a las 
diputaciones provinciales que 
instalen contenedores y el de 
Manzanares no lo habría hecho. 
Calero afirmó también que el 
colector de aguas residuales 
provoca malos olores en algu
nos puntos de la ciudad.
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Firma invitada

Innecesariamente adusta

CARMEN 
FERRERAS
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T
ras su marcha de Televisión Española, el 
nuevo director de informativos del Antena 
3TV, Ernesto Sáenz de Buruaga, arrampló 
con todo el personal que pudo. Anteriormente 

ya habían hecho su desembarco, sin consecuen
cias, Olga Viza, Rosa María Mateos y Pedro Pi
queras. La concordancia o como usted quiera lla
marlo, no deja de ser curiosa. De una tacada, tras 
el último gran abordaje televisivo, han desem
bocado en la privada tres nuevos rostros, más o 
menos emblemáticos. Los más son Matías y el 
propio Ernesto, el menos es Isabel San Sebastián. 
De un plumazo, Buruaga se cargó injustamente 
a Carrascal. Un veterano que daba juego, ya lo 
creo que daba juego, aún a pesar de sus años, 
todo un impedimento en las cadenas de televi
sión españolas que sólo fomentan lo joven y apa
rentemente bello, aunque esa belleza sea proyecto 
del retoque quirúrgico. De un plumazo, Buruaga 
también se cargó al otrora jefe de informativos, 
también en TVE, Antonio San José. Apestaba a 
izquierdoso, a socialista-felipista. Lo de menos 
es que se tratara de un buen profesional. En el 
juego televisivo del quita y pon y en lo que a 
Antena 3 respecta, la cosa anda entre santos. Isabel 
Sansebastián, que con su «Tercer Grado», en La 
2 de TVE, pasó desapercibida, llega a la mañana 
de Antena 3 para desayunar con unos invitados

que, en la cara, se le nota cuando son o no son de 
su agrado. Desde el pasado día 14, Isabel se toma 
el primer café de la mañana ora como Rodríguez 
Ibarra ora con Mayor Oreja. De la dirección que 
toman las simpatías o antipatías de Isabel, no hay 
dudas, hay diferencias sustanciales en el gesto que 
la delata. En ABC no se le notaba tanto. Aunque 
unas preguntas iban con bala y otras eran tan sólo 
salvas. Pero es que en la tarde, que es imagen, se 
le nota una barbaridad. Isabel, sin duda una bue
na profesional, no es el rostro más adecuado para 
dar la cara, además de tomar partido, cosa que un 
moderador jamás debe hacer si se atiene a la or
todoxia. Isabel es en exceso adusta, en exceso seria 
y cortante. Y no lo digo yo, lo dicen cuantos, tan
tos, cambian esa marca de café por otro de más 
fácil ingesta. Aunque, de vez en cuando, esta Isa
bel esbozara una sonrisa tampoco pasaba nada. 
No se puede poner cara de caballo, de malas pul
gas constantemente. En la tele como en la radio, 
cuántas veces hay que hacer de tripas corazón. 
Donde éste un rostro agradable aunque no sea bello, 
donde esté una sonrisa, donde esté un gesto ama
ble, que se quite todo aquello que encarnan per
sonajes como Isabel San Sebastián y que produ
cen el rechazo inmediato del espectador, aún a 
pesar de las muchas bondades profesionales que 
quieran a las interfectas.

Preocupados
BERTA FERNANDEZ

E
l pleno del Congreso de los Diputados refle 
jará hoy la «sintonía» entre el PP y el PSOE 
ante la oferta de tregua indefinida de ETA. 
La escenificación tendrá lugar en la habitual se

sión de control al Ejecutivo cuando José Borrell 
pregunte a José María Aznar sobre la trascenden
cia y alcance que atribuye a la tregua anunciada 
por ETA. Aznar y Borrell se enfrentaron un par de 
veces en debates parlamentarios desde que éste fue 
elegido candidato socialista a la presidencia del 
Gobierno, si bien será la primera vez que intervie
ne en turno de preguntas como tal. En esta ocasión 
no habrá confrontación dialéctica, sino que titular 
y aspirante tratarán de plasmar ante la opinión 
pública, en sede parlamentaria, la voluntad de co
operación entre el Gobierno y el principal partido 
de la oposición en un asunto de tanta trascenden
cia para todos, al igual que hicieron el pasado lu
nes Aznar y Almunia, tras siete meses de 
desencuentros, en la reunión que mantuvieron en 
La Moncloa con la que se inauguró la ronda de 
conversaciones que el jefe del Ejecutivo manten
drá con los respresentantes de las distintas fuerzas 
democráticas. Esta primera ronda de conversacio

nes entre el presidente Aznar y los dirigentes políticos, 
que cerrará el próximo día 29 el presidente del PNV, 
Xabier Arzalluz, debería servir cuando menos para 
perfilar las líneas maestras de una estrategia común por 
encima de los planteamientos y aspiraciones partidis
tas de cada cual, incluso cuando se parte de posiciones 
tan distintas y distantes como las que hoy mantienen 
nacionalistas y no nacionalistas, sin perder de vista, como 
destaca Juan María Atutxa, que la sociedad no perdo
naría a aquellos partidos que traten de sacar de benefi
cios electorales de un proceso que no ha hecho más que 
empezar y que nos tememos será largo y tortuoso. En 
estesentido, la preocupación del Gobierno es evidente. 
La precipitación podría ser nefasta, la lentitud excesi
va, también. Hay que madurar posiciones, pero sin 
quedarse quietos. Alguien del entorno del Gobierno me 
comentó uno de estos días, recordando el proceso de la 
transición, que también ahora será necesaria mucha ge
nerosidad, aún a sabiendas de que los más generosos 
no son después los más beneficiados y que incluso, a 
veces, se ven empujados a pagar un alto coste por su 
generosidad. También en la otra orilla, en la de ETA y 
en la de HB, hay preocupación, al fin y al cabo, ellos 
también forman parte de este nuevo escenario.

1

BILL 
CLINTON

: presidente de
' Estados Unidos: 

«EE.UU.no está 
i sumido en una 
i orgía de destruc- 
■ ción»

ALAIN 
TOURAINE

historiador y 
sociólogo: 
«Starr es un pe-

i ligro para la democracia»

JOSEP PIQUE
ministro de Industria y portavoz del i 

Gobierno: «No hay que agradecer al que i 
mata que deje de matar».

JOSEP 
BORRELL

candidato 
socialista a la 
presidencia del 
Gobierno: «La 
posible nego
ciación no de
berá realizarse 
bajo la amena
za de la vida o 
la muerte».

SERGIO 
MARQUES

presidente de Asturias: «Intento 
defender la dignidad de Asturias».

ARTURO RIPSTEIN 
director de cine: «Nos dirigimos hacia 

un fundamentalismo que da miedo».

BENICIO DEL TORO 
actor: «Hollywood se ha converti

do en un McDonalds»

JOAN MANUEL SERRAT 
cantautor: «Cada uno hace las can

ciones a su propia medida»
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ANTONIO 
GUERRA

C
on una ligereza que impresiona, inclu 
so en comentaristas de a diario, todos 
hablan de reforma constitucional sin 
reparar si entre la Constitución y el Estatuto 

de Gernica existe algo por hacer —o conce
der— que justifique esta cacareada reforma. 
A menos que se quiera introducir descarada
mente la autodeterminación del País Vasco, 
lo que supondría la de las otras nacionalida
des históricas, o incluso la emancipación de 
Rodríguez Ibarra proclamando Extremadura 
como Reino de Taifa en rebeldía, que es lo 
suyo. Si el Estatuto de Autonomía de Euskadi 
no fuera tan generoso en las atribuciones de 
autogobierno, la posibilidad de esta reforma 
tendría algún sentido. Pero en las circunstan
cias estatutarias actuales, sólo queda por po
ner en marcha las transferencias que aún fal
tan y algunas medidas de carácter administra
tivo entre las que se encuentra la posibilidad

del acercamiento de los presos vascos a Eus
kadi. Este generoso margen de maniobra no 
permite hablar de una reforma del sistema de 
organización territorial del Estado, como se 
proclama sin recato.

Por otra parte, se habla de «rigor, cautela, 
prudencia y distensión» por parte del Gobier
no y el PSOE, pero se entiende mal una pos
tura de firmeza por parte de populares y so
cialistas, en el sentido de que ETA entregue 
las armas antes de entrar en negociación (¿para 
qué negociar entonces?) y al mismo tiempo 
que el principal partido de la oposición pida 
al Gobierno el «inmediato» acercamiento de 
los presos para favorecer la distensión. La prisa 
siempre es mala consejera. Y tanto el PSOE 
como el PP —más el primero que el segun
do—están obsesionados por hacer méritos ante 
el electorado vasco de cara a las próximas elec
ciones. Si estos dos partidos insisten en que

ETA no debe mezclar el tema de la violencia 
con las reformas que persigue (una ingenui
dad como la copa de un pino), también deben 
predicar con el ejemplo estas dos organiza
ciones políticas sin mezclar las próximas elec
ciones del País Vasco con un proceso de paz 
que se sitúa por encima de los intereses par
tidistas.

Por último, el cabreo del presidente nava
rro, Miguel Sanz, sobre su no participación 
en la ronda de entrevistas del presidente del 
Gobierno sobre la tregua, es perfectamente 
lógico. Se comprende mal que José María Aznar 
haya obviado al presidente navarro cuando uno 
de los temas más importantes de las negocia
ciones previstas con ETA es la anexión de Na
varra. ¿Es que Almunia, Anguita, Pujol, 
Garaicoetxea y Arzallus tienen más que decir 
en este sentido que el propio presidente de los 
navarros?. País, otra vez.

1
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Monumento a la tregua definida

C
onmovido aún por el grado de salinidad 
y el grado de la caña blanca de los veci 
nos de la ría de Vigo, que me dieron cobijo 
durante mi.s recientes vacaciones, me estampo 

RICARDO contra la realidad diaria de la opinión. Incrus- 
CAMARA tado ya en ella, no logró evitar el asombro que 

me produce el afán de protagonismo de cierta 
clase política. Con las elecciones vascas a la 
vista y con la cabeza de la oposición aún co
lumpiándose, me detengo ante la ya 
diseccionada «tregua indefinida» de unos per
donavidas, acepción familiar que se entiende 
igual en Irlanda que en Navarra, que no ofre
cen nada nuevo. En esta exposición de aparen
te buena voluntad (está por ver) se dibuja un 
guiñol de siluetas, de perfiles conocidos de 
emblemáticos oportunistas que aspiran a aglu
tinar votos y prestigio personal si esa voladura 
controlada de la barbarie resulta cierta. Son po
líticos aspirantes a monumentos que la gente 
vea y venere allí donde sólo descienden en 
campaña electoral: la calle. Precisamente so
bre monumentos escultóricos recibí dos gra
tas noticias en mis vacaciones gallegas. Para 
los habituales de las localidades que a conti
nuación cito no es nada nuevo, pero para mí 
suponen algo especial ya que a los homenajea
dos los conocí en mi infancia y última juven
tud. En la costa lucense, en Foz, me cuentan 
que han levantado un busto en la playa de la 
Rapadoira que recuerda al que fuera su más

emblemático salvavidas: «Xico», Elisardo, el 
hijo de «La Capitana», una pescadera del pue
blo. «Xico» me enseñó a nadar cuando era un 
crío con procedimientos que hoy se considera
rían poco ortodoxos y que yo no aplicaría a mi 
hijo. Luego, en Santiago de Compostela, don
de me di de narices con el Príncipe de Asturias, 
me dicen que «las dos en punto» (antes «las 
tres»), entrañables profesionales del amor por 
medias horas, murieron hace años. Hace exac
tamente veinte conseguí retratarme con ellas 
en un lluvioso día de diciembre atraído por los 
destellantes colores de su maquillaje y su in
dumentaria que contrastaba con el gris lluvio
so y monumental compostelano. La foto lleva 
años colgada en mi casa y los compostelanos 
disfrutan con la memoria hecha monumento en 
su ciudad.
En contraste con estos monumentos bien pues
tos, vemos a Arzalluz, Pere Esteve, Beiras... 
buscando un pedestal al que se puedan encara
mar desde una frontera. Unos más que otros, 
es cierto. Beiras, por citar a uno, no precisa de 
esas mañas para obtener votos, se ha visto. Y 
si la paz finalmente se consigue, sólo habrá una 
figura en ese pedestal: la de Arzalluz, nuevo 
seleccionador nacional de Euskadi. Y si eso se 
consigue así, contrarreloj electoral, se verá que 
hay mucho «puta» y mucho salvavidas que no 
le llega ni a la suela del zapato a los antes ci
tados de Foz y Santiago. .

Vuelve el buen cine
ANTONIO SEMPERE

L
os aficionados hemos recibido como agua 
de mayo los dos primeros títulos españo 
les de la temporada, «Los amantes del Cír
culo Polar», de Julio Medem, y «Los años bár

baros», de Fernando Colomo. Ya era hora, des
pués de un primer semestre del año tacaño en 
títulos de interés (apenas «Caricias» de Ventura 
Pons subió el listón de la mediocridad), de reci
bir la nueva hornada de producciones salidas tras 
el bache anunciado por los profesionales del 
sector. Por mucho torrente que se haya visto en 
las taquillas, hasta después del verano, cine, lo 
que se dice cine, se ha visto muy poco. «Los 
amantes del Círculo Polar» tiene tanto cine den
tro, que desborda las previsiones más optimis
tas. El montaj e de Iván aiedo y la música de Alberto

Iglesias son responsables de buena parte del 
hipnotismo que desprende la película. Decía 
Femández-Santos tras su estreno en Madrid que 
Medem necesita guionistas, y que si hubiese 
contado con ellos, este «círculo» sería redon
do. Matizaciones aparte, el trabajo es de los que 
dejan huella, y rezuman sabor a clásico desde 
su nacimiento. «Los años bárbaros» es una pe
lícula sin ambiciones, cuyo mayor defecto es
triba en la indefinición entre la comedia y los 
planteamientos dramáticos que le asaltan a cada 
esquina. De las dos horas de metraje le sobran 
treinta minutos. Pero motivos hay, y sobrados, 
para saborearía, como la presencia, siempre im
ponente, del genial secundario José María Pou, 
y la preciosa partitura de Juan Bardem.

^uda a Marruecos
JUAN PANDO

E
l Reino de Marruecos, con quien mante 
nemos difíciles relaciones de vecindad, 
geosocial y geoestratégica, dice estar en 
dificultades económicas, las cuales, según su 

primer ministro, Abderramán Yusufi, ponen 
en peligro la reforma que él dice encabezar. 
Su propuesta: reducir o anular la deuda exte
rior de su país, situada en 3,3 billones de pe
setas. La ayuda se pide a Francia y a España, 
que harán lo posible por satisfacer esa peti
ción, pero la ayuda debe pedírsela el Marrue
cos oficial a sí mismo. Empezando por otor
gar credibilidad a su política interior. Yusufi, 
viejo socialista desde los tiempos del añorado 
Ben Barka, tiene comprometida no su palabra, 
sino su ilusión, en reformar el Reino que pre
side el decimocuarto monarca alaui, Hassán 
II. El mismo rey que, en 1988, proclamaba su 
deseo de «federalizar» sus dominios, esto es, 
de descentralizar las instituciones y, se supo
ne, no sólo de acercarías más a sus súbditos, 
sino de respetarlos como hombres del Islam. 
Poco, por no decir nada, se ha hecho en este 
último sentido: tratar a los marroquíes como 
lo que son: personas dotadas de futuro, pero 
necesitadas de pruebas para creer en su apura
do presente. Esas creencias esperan en Yebala 
y en el Rif, donde todos los resortes del go
bierno de esas grandes regiones norteñas si
guen en manos de personalidades «fassis» 
(centralistas). ¿Qué dirían no ya los vascos o 
catalanes, sino los asturianos o andaluces, si 
sus alcaldes y gobernadores fuesen todos de 
Madrid? No lo tolerarían. Pero los rifeños y 
yebalíes lo hacen. Llevan así desde la inde
pendencia (en 1956). Cuarenta y dos años 
esperando la «reforma» de las actitudes de 
Rabat. España debe ayudar a Marruecos. Y no 
por miedo a lo que su rey haga o pueda hacer 
en Ceuta y Melilla, sino por respeto a la socie
dad marroquí en su conjunto; por una deuda 
histórica que mantenemos con los pueblos de 
Yebala y el Rif. Ya está bien de amistades tontas. 
Esas manías de enviar susurros a nuestro Go
bierno para que el Rey no visitase Melilla en 
su 500 aniversario; esas continuas manías de 
consentir que cientos de inmigrantes africa
nos salten las fronteras españolas en Africa con 
los «ojos ciegos» de los aduaneros marroquíes 
(que tampoco son rifeños ni yebalíes), o la última 
manía alaui conocida: la de ofrecer la «nacio
nalidad marroquí» a los habitantes de Ceuta y 
Melilla, cuando ellos sólo quieren seguir siendo 
españoles y, como mucho, primero españoles 
y luego ciudadanos del Rif y Yebala. Marrue
cos debe salvar su reforma, pero antes debe 
reformarse por dentro.

Poética de la tortuga
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A
nte tanto evento sobre literatura feme 
nina, sobre que si las novedades edito 
riales se rearman con no sé qué nuevas 
armas de muj er, convendría reparar en este aser

to de In/Mediaciones de Octavio Paz: «Clasi
ficar a los escritores por su sexo no es menos 
ilusorio que clasificar a los caballos de carre
ras por el color de sus ojos». Más que la ima- 

ANTONIO gen del caballo de carrera, tan acorde con la 
PUENTE voluntad de plusmarquistas literarios que pre

domina hoy día y tan ajena al «animal de fon
do» en que consiste la creación, prefiero la de 
la esforzada y paridora tortuga marina, preci
samente anfibia. Hace unas semanas, en la 
salvática localidad de Tortuguero, al norte 
caribeño de Costa Rica, asistí a una represen
tación completa sobre en qué podría consistir 
el oficio de la escritura, o el de cualquier otra 
creación artística. La alegoría se inicia con la 
noche ya cerrada en una playa vacía. Hay que 
rastrearía mucho y aguardar en silencio, siguien

do en fila india las instrucciones de un guía 
nativo. De pronto,«' schhhh!», ya emerge, con 
su caparazón gigantesco, la expedición se 
detiene. El animal se adueña de la orilla, su
doroso, gimiente, ensalitrado y avanza lentí
simo, hacia la fronda, a escarbar un hoy donde 
depositar los huevos, para camuflarlos, entre 
los matorrales. El guía enfoca en sus patas 
traseras una linterna roja, y se ve que van 
cayendo, como pulidas y sincronizadas pelo
tas de ping-pong, hasta un total de ciento vein
ticinco huevos. El reptil gime al compás, como 
un taxímetro ovalado. La sal se le agua en los 
ojos. No puede voltearse ni mirar hacia atrás. 
Nada ve de sus frutos ya depuestos, sino que 
ahora comienza, a ciegas, su principal traba
jo. Con sus patas traseras como palas va ente
rrando los huevos con esmero. Gime del todo, 
de exhaustas bocanadas, hasta alisar el terre
no, borrar las huevas de su paso. Y sin mirar 
jamás hacia atrás, reemprende lentísima pero

imparable el camino del agua. Regresa solísima 
a los fondos abisales. Nunca jamás conocerá 
a sus crías. Nada sabe de la suerte de sus de
posiciones, una vez que el trabajo ha quedado 
ya cumplido. Explica el guía que no más de 
siete de esos ciento veinticinco huevos llega
rán algún día, dentro de unos meses, a conver
tirse en jóvenes tortugas. Muchas, la mayo
ría, llegarán, sí, a romper el cascarón, y a 
convertirse en tiernos alevines. Pero aún muchas 
de las que logren superar la barrera de los 
depredadores de la playa, y bautizar en el agua 
su condición de tortugas marinas, serán el 
bocado predilecto, fresquísimo, crujiente, de 
otras nuevas instancias de depredadoras acuá
ticos. Pienso en la tortuga madre (poco importa 
el color de sus ojos, que los tenía opacos, in
visibles, lacrimógenos) procreando con esmero 
a su dudosa prole. Nada puede saber de los 
efectos de su obra, a menos que se detenga, 
claro, y se aparece con los depredadores.
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Gonzalo Payo adelantó que su discurso 
en el Debate de la Región estará 
basado en un análisis del pasado y 
presente de Castilla-La Mancha
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El portavoz popular mostró su descontento con el planteamiento del Debate

REGION

Payo, molesto porque Bono no 
anticipa su discurso en el Debate
El portavoz del Grupo Parlamentario Popular, Gonzalo 
Payo, criticó ayer la actitud del presidente regional, José 
Bono, por no facilitarles un comunicado de su discurso en 
el Debate sobre el Estado de la Región al menos 24 horas 
antes de su intervención, como se hace en otras comunida
des autónomas.

E.G.M. - Toledo

En un desayuno informativo 
con los periodistas, Payo dijo 
estar preocupado «por el talan
te» del presidente regional por
que, añadió, en otras regiones «he 
constatado que se facilita el do
cumento en que se basará el 
discurso por lo menos un día 
antes». De esta forma, y puesto 
que la intervención del Grupo Po
pular tendrá lugar el día 30 de 
septiembre por la tarde, después 
de la de José Bono, que será por 
la mañana, «no tendremos tiem
po de hacer un análisis de su dis
curso», señaló. Precisamente el 
Partido Popular pidió que la in
tervención de los grupos tuvie
ra lugar el 1 de octubre, dijo Payo, 
como se hace también en otras 
comunidades autónomas, sin

zalo Payo, «desde 1983 en esta 
región no han cambiado las co
sas, el presidente regional no ha 
fomentado la industrialización», 
por lo que Castilla-La Mancha 
«no ha sido capaz de situarse 
en medio de la tabla de las co
munidades autónomas y sigue 
disputando con Extrema-dura y 
Andalucía el último puesto». En 
vez de potenciar el crecimiento, 
dijo, el Gobierno «ha destinado 
dinero al folclore propagandís
tico», que, añadió, «en los cin
co primeros años puedo discul
par porque era necesario crear 
una conciencia regional, pero 
ahora no».

Payo pidió a Bono que adelante 24 horas su discurso del Debate.

ti-

TVE retransmitirá en directo y por La 2 el Debate
embargo, agregó, «no nos lo han 
concedido».

«Estoy muy descontento con 
cómo se ha planteado el Debate 
sobre el Estado de la Región», 
indicó, ya que a su juicio «tam
poco ha quedado claro que se 
vaya a dar señal institucional para 
retransmitir la sesión a los me
dios de comunicación».El por
tavoz del Grupo Parlamentario 
Popular anunció que su discur
so en el Debate se centrará en ha
cer un análisis del pasado y el 
presente de esta región. Para Gen-

Televisión Española retransmitirá en directo y por La 2 el primer Debate sobre el Estado de la 
Región que se celebrará en las Cortes de Castilla-La Mancha el próximo 30 de septiembre, 
como había solicitado la Mesa del Parlamento autónomo. Así lo confirmó ayer el director del 
Centro Territorial de TVE en Castilla-La Mancha, Antonio Regalado, quien señaló que La 2 
ofrecerá a todos los espectadores de la región la posibilidad de ver en directo este debate. La 
retransmisión se iniciará a las 11.00 horas con el discurso del presidente de la Junta, José Bono, 
que se prolongará por espacio de aproximadamente una hora y media, tras lo cual se suspenderá 
la sesión hasta las 16.00 horas, momento en el que los grupos parlamentarios comenzarán sus 
intervenciones. Regalado indicó que La 2 permanecerá conectada al Debate del Estado de la 
Región hasta las 20.30 horas aproximadamente, que es la hora tope que ha conseguido para esta 
retransmisión. Hoy miércoles técnicos de Tve se desplazarán hasta la sede de las Cortes 
regionales para analizar los medios técnicos con los que cuenta el Parlamento, por si pudieran 
utilizarse para la retransmisión, que estaría dirigida y realizada por un profesional de Televisión 
Española. Por otra parte. Regalado confirmó que Rne también ofrecerá en directo este debate.

Aprobado el 
anteproyecto de 
Ley del Consejo 
Escolar de Castilla- 
La Mancha

V.N. - Toledo

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha acorda
do en su reunión de ayer remitir 
al Consejo Consultivo de la re
gión castellano-manchega el an
teproyecto de Ley Regulador del 
Consejo Escolar de Castilla-La 
Mancha para que emita su pre
ceptivo informe.

Según indica la Oficina del 
Portavoz en una nota de prensa, 
el Consejo Escolar es un órgano 
consultivo y de asesoramiento del 
Gobierno regional en materia 
educativa, así como de partici
pación de la sociedad en la pro
gramación general de la enseñan
za en niveles inferiores a la Uni
versidad.

Este órgano comenzará a fun
cionar una vez que la Comuni
dad Autónoma asuma las com
petencias eh materia educativa, 
señala la nota.

Además, el Consejo de Go
bierno ha aprobado el antepro
yecto de Ley de Modificación de 
la Ley 3/1998 de 13 de diciem
bre, de ordenación de la Función 
Pública de Castilla-La Mancha, 
que llevaba casi diez años prác
ticamente inalterada.

Mediante esta modificación se 
incrementa el número de plazas 
reservadas a personas 
discapacitadas dentro de la Ad
ministración Pública regional que 
pasa a ser del 5 por ciento, fren
te al 2 por ciento que se reserva
ba hasta ahora.

El Consejo de Gobierno ha 
aprobado también un decreto por 
el que se modifican las relacio
nes de puestos de Trabajo de 
Personal Funcionario y Even
tual de diversas Consejerías, así 
como un Decreto por el que se 
reordena la relación de puestos 
de trabajo de los servicios ofi
ciales veterinarios.

El secretario del PSOE en 
Albacete alaba la decisión de 
Manuel Pérez Castell

L.H. - Albacete

El secretario provincial del 
PSOE en Albacete, Manuel 
Aguilar, manifestó ayer que le 
parece muy lógica y respetable 
la decisión del secretario de la 
agrupación local del PSOE de 
la capital, Manuel Pérez Castell, 
de presentarse como candidato 
a las elecciones primarias. 
Según señaló Aguilar, Pérez Cas
tell es una persona con experien
cia y vocación munici-palista, que 
ya ha sido concejal y trabaja di

rectamente con los colectivos ve
cinales conociendo sus proble
mas. En el proceso de primarias, 
añadió, va a haber confrontación 
de ideas «y eso es bueno», al pre
sentarse al menos dos candida
turas conocidas (la de Alfonso 
Calera y Manuel Pérez Castell) 
al frente de las cuales van dos 
personas que calificó de «exce
lentes». La dirección provincial 
no se pronunciará por ninguna, 
«porque todas son válidas y se
rán los militantes quienes con 
su voto decidan el que será can
didato a la alcaldía».

La región participará en el encuentro de 
solidaridad con las mujeres saharauis

L,H. - Albacete

Una delegación de castella
no-manchegas participarán junto 
a un grupo de mujeres de toda 
España en el Encuentro Euro
peo de Solidaridad con las Mu
jeres Saharauis, que se celebra
rá en uno de los asentamientos 
para refugiados saharauis en el 
sur de Argelia.

El objetivo de este encuentro, 
que se celebrará en la provincia 
de Smara entre el 24 y 28 de 
septiembre con la participación 
de unas 140 españolas, es ofre
cer ayuda a las mujeres saharauis 
en la lucha por el proceso de libe

ralización femenino, según infor
mó la concejala de ICAMen el 
Ayuntamiento de Albacete, Selia 
Puñal.Puñal explicó que en este 
acto de solidaridad participarán 
mujeres de diferentes asociacio
nes y localidades de la región, 
quienes tendrán oportunidad de 
analizar la situación de la mu
jer saharaui ante el proceso de 
normalización y el riesgo de 
perder el protagonismo que com
parten con los hombres.

Puñal recordó que la proxi
midad con Argelia y la fuerza del 
integrismo musulmán puede 
poner en peligro la libertad y 
logros que ha adquirido la mu

jer saharui en el exilio. El día 
25 llegarán las diferentes dele
gaciones a la wilaya (provincia) 
de Smara, donde asistirán a una 
conferencia titulada «La mujer 
entre la guerra y la libertad» y 
ese mismo día habrá un encuen
tro con la Unión Nacional de 
Mujeres Saharauis (UNMS) para 
intercambiar experiencias que se 
expondrán en diferentes grupos 
de trabajo. Al día siguiente, se 
ha previsto una visita a la pro
vincia la wilaya de Auserd, el , 
centro de educación especial de 
la misma y se asistirá a un en
cuentro en el centro de activida
des regional.
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El secretario del PSOE dijo que los nacionalistas fueron alentados por Aznar

Barreda: la reforma constitucional 
no puede ser impuesta por minoría

V.N.Z. - Toledo

El secretario regional del 
PSOE, José María Barreda, 
aseguró ayer que la pretensión 
de los partidos nacionalistas de 
desbordar el marco constitucio
nal plantea un momento políti
co «delicado», ya que «la refor
ma de la Constitución no puede 
ser impuesta por una minoría».

Barreda, que informó en rue
da de prensa de los asuntos más 
destacados tratados el lunes en 
la reunión de la Ejecutiva Regio
nal, aseguró que las pretensio
nes nacionalistas han sido alen
tadas por el Gobierno del PP, que 
se ha apoyado en ellos para go
bernar y les ha hecho «todo tipo 
de concesiones». «Aznar ha pro
vocado un desorden autonómi
co por su mala conciencia al 
recordar a sus militantes insul
tando a Pujol el día que ganó», 
señaló Barreda, quien precisó que 
el PSOE no estará parado «ante 
la ofensiva nacionalista y la de
bilidad del Gobierno de Aznar».

No obstante, aseguró que el 
PP puede estar tranquilo, ya que 
el PSOE «se comportará como 
el gran partido español que es» 
y estará al lado de la Constitu
ción.

El dirigente socialista indicó 
que el Gobierno de José María 
Aznar debe tomar la iniciativa 
política y negociar hasta el lími-

El sector de la madera 
inicia el debate de un Plan 
Regional de Innovación

La Junta saca a concurso 
909 plazas vacantes en la 
Administración regional

La Tribuna

El Centro Tecnológico de la 
Madera, primer centro de inno
vación y tecnología en Castilla- 
La Mancha de la industria de la 
madera, fue la sede elegida para 
la primera reunión de los secto
res de madera y mueble, medio 
ambiente y materiales de cons
trucción de cara a la elaboración 
del Plan Regional de Innovación 
en Castilla-La Mancha 
(PRICAMAN).

En este encuentro se consti
tuyó y se celebró la primera 
reunión del Grupo de Trabajo 
de Madera y Mueble, integrado 
por empresarios representantes 
de los subsectores de muebles, 
puertas, tableros aglomerados y 
alistonados, molduras y pavi
mentos de madera, etc; además 
de miembros de las universida
des de Castilla-La Mancha y 
Córdoba; consultores en gestión 
tecnológica; representantes de la 
Administración regional y téc

Barreda dijo que los populares siguen dando la espalda a la región. RUEDA

te constitucional, ya que en opi
nión del PSOE «el marco de la 
Constitución no ha prescrito y hay 
que aprovecharlo al máximo». 
En este sentido. Barreda comentó 
que el PSOE iniciará una cam
paña de explicación de la Cons
titución y de los estatutos de 
autonomía para demostrar que 
tienen una gran potencialidad y 
que en su seno caben todos.

Por otra parte. Barreda tam
bién se refirió al próximo Deba
te del Estado de la Región y señaló 

nicos y expertos de organizacio
nes empresariales y del Centro 
Tecnológico de la Madera.

En nota de prensa se señala 
que en el amplio debate mante
nido se puso de manifiesto las 
diferentes opiniones sobre la 
situación actual del sector des
de los puntos de vista de los retos 
y las nuevas situaciones que debe 
afrontar en un futuro cercano, 
además de marcar unas líneas 
estratégicas para la correcta 
articulación de un plan que fo
mente y regule la innovación 
tecnológica en la industria de la 
madera en la región.

En este grupo de trabajo se 
han avanzado novedosas pro
puestas para el sector cuyas 
conclusiones serán dadas a co
nocer próximamente por repre
sentantes de la Consejería de 
Industria y Trabajo, encargada 
de la financiación de este pro
yecto a través de fondos de la 
Dirección General 16 de la 
Comisión Europea.

que su discurso «pondrá al PP 
frente a su propia responsabili
dad (...) ya que si la región está 
actualmente bien en términos ge
nerales, podría estarmejorsi los 
populares no hubieran dado la es
palda a la región y hubieran es
tado junto a sus ciudadanos».

"El PP sigue sin líder"

El dirigente socialista comentó 
que el PP de la región sigue su
peditado a los dictados de Ma

S,A.M. - Toledo

El Diario Oficial de Castilla- 
La Mancha publica hoy el con
curso general de méritos para la 
provisión de 909 puestos de tra
bajo vacantes en la Administra
ción regional, tras ocho meses 
de negociación entre la Junta y 
los sindicatos CC.OO, UGT y 
CSIF.

De los 12.000 empleados 
públicos de Castilla-La Mancha, 
4.000 podrán accederá este con
curso, que cubrirá definitiva
mente el 25 por ciento de las 
plazas de funcionarios que tie
ne la Junta y que está dirigido 
a los funcionarios de carrera que 
se encuentren al servicio de la 
Administración autonómica, con 
excepción de los sanitarios lo
cales o asimilados, informa la 
Oficina del Portavoz.

La Junta de Comunidades 
también ha establecido un cupo 
del ocho por ciento del total de 
las plazas ofertadas (76 pues

drid «sin ninguna referencia re
gional y sin un líder. Están sin 
cabeza y por eso siguen descon
certados y desorientados».

Para Barreda es necesario 
destacar en el próximo debate que 
la región ha avanzado mucho en 
los últimos 15 años y que gra
cias al presidente Bono Castilla- 
La Mancha «tiene un peso polí
tico superior que el que le po
dría corresponder por su 1,7 mi
llones de habitantes».

El máximo responsable de los 
socialistas en la región habló tam
bién de las elecciones primarias 
que se celebrarán el próximo 7 
de noviembre en las cinco capi
tales de la región y en Talavera 
de la Reina y señaló que «todos 
los candidatos que se presenten 
serán oficiales y la Ejecutiva 
Regional velará por la limpieza 
del proceso». El plazo para que 
los candidatos consigan las fir
mas necesarias se iniciará el 5 
de octubre y concluirá el día 24 
de ese mismo mes y mientras en 
Albacete deberán conseguir el 
apoyo de un 15 por ciento de los 
militantes de la localidad donde 
pretendan presentarse, en el resto 
será el 20 por ciento la cantidad 
necesaria. Los militantes llama
dos a votar en estas primarias son 
1.032 en Albacete, 860 en 
Talavera, 606 en Toledo, 600 en 
Ciudad Real, 478 en Cuenca y 
308 en Guadalajara. 

tos de trabajo), destinado a fun
cionarios de la Administración 
del Estado, del resto de comu
nidades autónomas y de los 
ayuntamientos y diputaciones de 
Castilla-La Mancha.

Reparto de los puestos por 
consejerías

De los 909 puestos ofertados, 
310 están adscritos a la Conse- 
jería de Agricultura y Medio 
Ambiente, 118 a la de Sanidad, 
112 a Bienestar Social, 101 a 
Industria y Trabajo, 76 a Edu
cación y Cultura, 75 a la 
Consejería de Obras Públicas, 
72 a Economía y Hacienda y 45 
a Administraciones Públicas.

Tras su publicación en el Dia
rio Oficial de la región, se ini
cia un proceso de valoración y 
adjudicación de las plazas va
cantes, que previsiblemente fi
nalizará a principios del próxi
mo año, según las estimacio
nes de la Consejería de Admi
nistraciones Públicas.

Rajoy insta a la 
Administración 
local a que adapte 
sus equipos al 
nuevo milenio

P.V. - Madrid

El ministro para las Admi
nistraciones Públicas, Mariano 
Rajoy, hizo ayer un llamamien
to a Ayuntamientos y Diputa
ciones para que intensifiquen y 
aceleren sus trabajos para adap
tar sus equipos informáticos y 
neutralizar el denominado «efec
to 2000», un problema, a su jui
cio, «controlable».

R^joy, junto a la presidenta 
de la Federación Española de 
Municipios y Provincias 
(FEMP), Rita Barberá, abrió una 
jornada sobre «El efecto 2000 
en la Administración Local», en 
laque aseguró que este proble
ma «es controlable, está contro
lado y aunque no hay que gene
rar alarmas, hay que tomárselo 
en serio».

Por ello, el ministro instó a 
las Administraciones Locales - 
Ayuntamientos y Diputaciones 
especialmente- a que intensifi
quen los trabajos de adaptación 
de sus equipos al nuevo milenio, 
para cumplir los plazos previs
tos por el Gobierno. En este sen
tido, recordó que la fase de con
versión, en la que los equipos 
que lo requieran o las aplicacio
nes no adecuadas al 2000 deben 
ser modificadas, estará comple
tada en la Administración del 
Estado el 31 de marzo del próxi
mo año, mientras que la fase de 
realización de pruebas acabará 
el 30 de junio de 1999.

Resaltó Rajoy la importan
cia de las Administraciones 
Locales para sensibilizar al 
sector privado, sobre todo en las 
pequeñas y medianas empresas, 
respecto a los efectos de este pro
blema-"el bicho del milenio"- 
, y recordó a Ayuntamientos y 
Diputaciones la importancia de 
este fenómeno, que podría afec
tar a servicios básicos como el 
abastecimiento de agua, tráfico, 
alumbrado y seguridad.

Además de destacar los es
fuerzos del Gobierno para neu
tralizar el «efecto 2000» y la ne
cesaria coordinación entre las 
distintas Administraciones, el 
ministro subrayó que «el análi
sis de impacto debe ser especial
mente meticuloso y rápido en la 
Administración Local, ya que la 
importancia de este asunto va 
más allá de lo que son sus pro
pios sistemas informáticos».

Rita Barberá alertó sobre los 
riesgos que conlleva el «efecto 
2000» y subrayó la importan
cia de adaptar «cuanto antes» 
los sistemas afectados «y poder 
actuar con la máxima urgencia». 
Se trata de que la gestión de las 
Administraciones Locales «no 
se vea negativamente afectada». 
Destacó Barberá el hecho de que 
el «efecto 2000» coincida en el 
tiempo con la entrada del euro, 
lo que brinda, a su juicio, «la 
posibilidad y oportunidad de 
aunar esfuerzos para la resolu
ción de los aspectos negativos 
inherentes a ambas cuestiones» 
y aprovechar para una innova
ción tecnológica en la Adminis
tración Local.
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El master de Derecho, Inspección y 
Arbitraje de Consumo pretende 
formar especialistas en el área del 
Derecho del Consumo ÜMVERIDAD

El curso se desarrollará del 30 de octubre a junio en la Escuela de Traductores

La UCLM organiza el quinto 
master de Derecho de Consumo
La Universidad de Castilla-La Mancha, a trave's del 
yicerrectorado de Relaciones Institucionales, prepara para 
el próximo mes de octubre en el campus de Toledo el inicio 
del Master ^'Derecho, Inspección y Arbitraje de Consumo ", 
un programa que cumple su quinta edición, y que persigue 
la finalidad deformar especialistas en el área de Derecho 
del Consumo.

La Tribuna

Esta quinta edición, que se 
celebrará en la Escuela de Tra
ductores de Toledo, mantiene la 
estructura de ediciones anterio
res, desarrollada en pasados 
cursos académicos en Toledo, 
Ciudad Real, Albacete y Cuen
ca, en ejecución del convenio 
suscrito entre la Consejería de 
Sanidad y laUniversidad regio
nal. El carácter interdisciplinar 
de las materias del máster impi
de su estudio tomando como 

El 3% de las plazas universitarias 
serán reservadas a minusválidos

único punto de partida la divi
sión tradicional de las discipli
nas jurídicas, por lo que el pro
fesorado está integrado por per
sonas de las diferentes ramas 
jurídicas. La materia de consu
mo es de gran importancia para 
la región debido a que tiene asu
midas las competencias exclusi
vas en lo concerniente a la pro
tección de consumidores y usua
rios, además de que se ha puesto 
en marcha la Ley Autonómica de 
Consumidores y Usuarios.

Del mismo modo, otra de las

finalidades del curso es formar 
personas que en el futuro pue
dan desempeñar tareas de inspec

El master se celebrará en Toledo.

ción en materias de consumo, al 
servicio de cualquiera de las 
Administraciones, o integrarse 
en las juntas arbitrales de con
sumo, ya en funcionamiento en 
el territorio de Castilla-La Man
cha. El plan docente del master 
consta de 25 créditos, equiva
lentes a 250 horas lectivas. Se 
impartirá desde octubre del 98 
a junio del 99, todos los vier
nes. La sesión inaugural tendrá 
lugar el día 30 de octubre. Todos 
los interesados podrán realizar 
la preinscripción en el Vicerrec- 
torado de Relaciones Institucio
nales y del Campus de Toledo 
del 1 al 15 de octubre. El núme
ro de plazas es limitado hasta 
un máxinio de 50; en cáso de que 
el número de preinscritos no 
supere los 20 alumnos, la Uni
versidad se reserva la posiblidad 
de no realizarlo.

Noticiasbreves

CCOO denuncia el abuso 
de una entidad bancaria de 
los becarios de la UCLM

Comisiones Obreras ha criti
cado el abuso que está realizan
do el Banco Zaragozano de la 
provincia de Toledo de los beca
rios de la Universidad de Castilla- 
La Mancha que acuden a esta 
entidad bancaria para realizar 
prácticas laborales. Según 
CC.OO, el banco está utilizan
do becarios de la UCLM como 
mano de obra «superbarata», cu
briendo puestos de trabajo pro
fesionales, supliéndoles en sus pe
riodos vacacionales. Denuncia 
particularmente la situación de 
la oficina de Seseña, donde la be- 
caria se quedó sola en la oficina 
tras el traslado de un empleado 
porque «sobraba».

Un estudio revela que la 
Secundaria no prepara 
bien para la universidad

Un estudio elaborado por el 
Colegio Oficial de Doctores y 
Licenciados de Madrid (CDL) 
entre profesores de secundaría, 
bachillerato y universidad reve
la que el factor "coherencia" entre 
la reforma no universitaria 
(LOGSE) y el sistema universi
tario ha obtenido un suspenso. 
La encuesta realizada a 1.284 
profesores, expone que la mayoría 
pide a la reforma menos utopía, 
menos alumnos por aula, aumento 
de los dos años de bachillerato a 
tres y mayor formación del pro
fesorado.

D.C. - Madrid

El tres por ciento de las pla
zas universitarias se reservarán 
para los alumnos con un grado 
de minusvalía igual o superior 
al 33 por ciento o con pérdida 
total del habla o audición, según 
lina propuesta aprobada ayer por 
unanimidad en la Comisión de 
fd’i ación y Cultura del Congre

so. Hasta ahora, según un Real 
Decr^o aprobado en 1991, la 
reserva de plazas se realizaba sólo 
para los alumnos cuya minusvalía 
fuese igual o superior al 65 por 
ciento, o con menoscabo total del 
habla o pérdida total de audición.

La propuesta aprobada ayer, 
presentada por el grupo IC-Els 
Verds, reclama además que es
tas deficiencias estén reconoci

das oficialmente por organismos 
competentes. Asimismo establece 
que las universidades puedan 
disponer, una vez finalizado el 
periodo de matriculación, de las 
posibles plazas vacantes para el 
resto del alumnado.

La diputada Mercé Rivadulla, 
del grupo proponente, señaló que 
«las ayudas que hay ahora son 
insuficientes» para las personas 

con minusvalías, por lo que «la 
especialización y cualificación 
profesional es su única salida».

Por otra parte, también fue 
aprobada una propuesta presen
tado por el Partido Popular en 
la que se insta la Gobierno a po
tenciar los programas de garantía 
social e incrementar su oferta, 
en el ámbito de las competen
cias de cada comunidad.

Publican un libro sobre las 
evaluaciones universitarias

La Fundación Universidad- 
Empresa ha publicado un libro 
"Experiencias y consecuencias de 
la evaluación universitaria.." que 
recoge la experiencia de las eva
luaciones universitarias, y apunta 
hacia conseguir la calidad de 
enseñanza.
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A su madre le preocupan sus dientes

A nosotros nos preocupa su madre

A su madre le preocupan sus caries, el flúor y,

sobre todo, le preocupa su ortodoncia. Y es

que éste no es un buen momento para otro

gasto más. Por eso le preocupa encontrar un

crédito cómodo y flexible. Ahora, gracias a

los Créditos Personales Banesto, de lo

único que tiene que preocuparse es de su

hija... y de sus dientes. En Banesto nos ocupamos

de todo lo demás. ^^^^‘^inea banesto 
t 902 30 70 30

Nadie te entiende como nosotros
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Mercedes Fernández fue la encargada 
de argumentar el rechazo al cuarto 
supuesto de despenalización del 
aborto en nombre del PP

El cambio de voto de varios diputados nacionalistas derrotó las propuestas de la izquierda

El Congreso rechazó, por un voto, 
la ampUación de la Ley del aborto
El pleno del Congreso rechazó ayer por tercera vez en esta 
Legislatura la propuesta de ampliación de la Ley del Aborto 
a un cuarto supuesto, que pretendía la interrupción volun
taria del embarazo por motivos sociales.

Efe - Madrid

La propuesta fue rechazada 
por un voto de diferencia tras 
cambiar cuatro diputados nacio
nalistas el sentido de su voto res
pecto a la última ocasión en que 
esta ampliación fue debatida.

De las cuatro proposiciones 
de ley que tenían como objetivo 
la ampliación del aborto y que 
habían sido presentadas por el 
PSOE, IU, NI-IC y BNG, respec
tivamente, la de los socialistas 
fue la que tuvo un resultado más 
ajustado, al ser derrotada por 173 
votos en contra, 172 a favor y una 
abstención, después de que va
rios diputados nacionalistas cam
biaran el sentido de su voto res
pecto a la última ocasión.

Los votos

El rechazo provino ayer de los 
155 diputados del PP presentes 
en el pleno (sólo faltó Fernando 
Coquillat a causa del infarto su
frido el pasado fín de semana) y 
de dieciocho parlamentarios na
cionalistas, once de ellos de CiU, 
tres del PNV, tres de Coalición 
Canaria y uno del grupo mixto, 
el diputado de Unió Valenciana 
José María Chiquillo.

A favor de la propuesta vota
ron 140 diputados socialistas (só
lo faltó el alcalde de La Coruña, 
Francisco Vázquez), los dieciséis 
de IU, cuatro de CiÚ (Carme Lau
ra Gil, Zoila Riera, Carles Cam
puzano y Maria Carme Solsona), 

dos del PNV (Margarita Uría y 
Carlos Caballero), uno de CC (Jo
sé Carlos Mauricio) y nueve del 
grupo mixto.

Sólo se registró la abstención 
del diputado de CiU y alcalde de 
Tarragona, Joan Miquel Nadal, 
uno de los cuatro diputados nacio
nalistas que favorecieron el re
chazo de la iniciativa al cambiar 
su sentido del voto respecto a la 
última vez que el pleno debatió 
esta propuesta, el pasado mes de 
febrero.

En aquella ocasión Nadal votó 
a favor, mientras que su compa
ñero de grupo Ignasi Guardans 
se abstuvo y ayer votó en con
tra. Otros dos diputados, José 
Juan González de Txabarri, del 
PNV, y Paulino Rivero, de CC, 
rechazaron ayer la propuesta tras 
apoyaría en febrero.

La proposición de IU fue re
chazada con 177 votos en con
tra, 167 a favor y dos abstencio
nes, y las dos del grupo mixto ob
tuvieron el no de 177 parlamen
tarios, el apoyo de 168 y una abs
tención.

La iniciativa del PSOE preten
día ampliar los tres supuestos 
legales de aborto -grave peligro 
para la salud física o psíquica de 
la mujer, embarazo consecuen
cia de violación o graves taras 
físicas o psíquicas en el feto- y 
añadir un cuarto en caso de «con
flicto personales, familiares o 
sociales de gravedad», aunque 
siempre dentro de las doce pri
meras semanas de gestación.

Jfe

El hemiciclo registró menos ausencias que en ninguna otra sesión. EFE

Por su parte, IU defendía con
siderar el aborto legal dentro de 
las dieciséis primeras semanas, 
al igual que el BNG, y NI-IC pro
ponía un plazo de catorce sema
nas.

En el debate parlamentario los 
grupos que pidieron la amplia
ción aseguraron que no defendían 
una ley «abortista» y pidieron res
peto para sus posiciones, mien
tras que el PP criticó que se plan
teara el asunto de manera «opor
tunista».

La portavoz del PSOE, Am
paro Rubiales, abogó por regu
lar el aborto «al margen de las 
creencias», aseguró que al refor
mar la ley «no se obliga a nadie 
a nada» e instó a adecuar la nor
mativa al principio de moderni
dad y a la realidad social.

Rubiales, quien dijo sentir 

«tristeza» por ver a los diputa
dos del PP «anclados en las posi
ciones clásicas de la derecha de 
siempre», destacó que tratar a la 
mujer como criminal «concita un 
consenso generalizado en con
tra en la sociedad».

La portavoz de IU, María Je
sús Aramburu, mostró su dispo
sición a «ganar la batalla a la irra
cionalidad» desde unos escaños 
que «defienden el derecho a la 
vida sin excepciones» y en los 
que «no tenemos ni querepios li
cencia para matar».

A su juicio, «no se puede res
tablecer el derecho canónico co
mo derecho común», al tiempo 
que recordó que «no se puede 
obligar a una muj er a ser madre» 
y estimó que «enjuiciar el abor
to sólo evidencia el no reconoci
miento del drama social».

Por parte de Nueva Izquier
da, Cristina Almeida criticó a 
quienes piensan que a los defen
sores de este tipo de iniciativas 
les «encanta ir a abortar» y pi
dió que se deje a las mujeres de
cidir con responsabilidad si quie
ren ser madres o no.

El portavoz del BNG, Guiller
me Vázquez, recomendó modifi
car la ley para acabar con los 
abortos clandestinos, reducir «la 
escandalosa utilización de la ob
jeción de conciencia» por parte 
de los médicos y «dar una res
puesta a las necesidades reales».

Rechazo del PP

Frente a estos argumentos, la 
portavoz del PP, Mercedes Fer
nández, aseguró que no existe una 
demanda social mayoritaria para 
reformar la ley y criticó la «de
magogia» y el «oportunismo» del 
PSOE al plantear en minoría una 
propuesta porque «cuando pudie
ron no lo hicieron».

En su opinión, el PSOE pre
sentó su iniciativa «deliberada
mente bordeando la interpreta
ción constitucional», ya que la 
jurisprudencia dice que es nece
sario que existan «razones objeti
vas» al abortar para garantizar 
la tutela de la vida, y el cuarto 
supuesto no puede ser conside
rado como tal.

Tras el debate -cuya celebra
ción motivó que grupos a favor 
y en contra del aborto se concen
traran en los aledaños del Con
greso-, los defensores de la refor
ma consideraron que su rechazo 
significa un retroceso de las liber
tades, mientras que los contra
rios a ella expresaron su satisfac
ción por la mayoría conseguida.

Almunia lamenta la actitud del PP 
Villalobos critica el oportunismo socialista

Efe - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, lamentó 
hoy la «actitud, la mentalidad y 
el talante» de la derecha parla
mentaria, tras desestimarse la 
toma en consideración de la ini
ciativa socialista de legalización 
de un cuarto supuesto del abor
to.

Almunia, en declaraciones en 
los pasillos del Congreso tras la 

votación, explicó que el Grupo 
Socialista deberá valorar si vuel
ve a presentar la iniciativa de am
pliación del aborto, después de 
que haya sido derrotada ya en tres 
ocasiones.

Afirmó que la derecha parla
mentaria «ni siquiera es capaz de 
recoger lo que piensan, por lo me
nos, la inmensa mayoría de las 
mujeres de la derecha social».

«Somos los últimos en toda 
Europa en reconocer algo eviden

te: que son las mujeres quienes 
tienen que tener el derecho a decir 
en determinadas condiciones si 
interrumpen voluntariamente su 
embarazo, cosa que no desean 
pero a veces no tienen más re
medio que hacerlo», dijo el diri
gente socialista.

La diputada y alcaldesa de 
Málaga, Celia Villalobos (PP), 
calificó ayer de «cobardes» a los 
socialistas por no haber aproba
do la ampliación del aborto en 

los trece años en los que su parti
do gozó de mayoría absoluta y 
aseguró que le molesta el uso polí
tico de estos dramas de mujeres.

Villalobos, que acudió a la 
inauguración de una exposición 
sobre el euro en Málaga, mani
festó a los periodistas que «las 
defensoras máximas del aborto 
han sido las ministras de Asun
tos Sociales (del PSOE) y jamás 
lo han llevado al Consejo de Mi
nistros, pretenden que lo que ellas

RUEDA

no fueron capaces de hacer lo 
hagamos nosotros».
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La Conferencia Episcopal emitió un comunicado tras conocer la votación sobre el aborto

Los obispos muestran su preocupación 
por la pérdida de valores en la sociedad

Efe^JMadrid

La Conferencia Episcopal Es
pañola se mostró ayer preocupada 
por la falta de valores morales 
de una parte de la sociedad y ex
presó la necesidad de emprender 
acciones de apoyo para evitar que 
las mujeres se vean abocadas a 
recurrir al aborto.

Durante una rueda de prensa 
convocada dos horas después de 
conocerse los resultados de la 
votación en el Congreso para la 
ampliación de la Ley del aborto, 
el obispo secretario y portavoz 
de la Conferencia, Juan José 
Asenjo, leyó un comunicado de 
siete puntos a los periodistas en 
el que los prelados se muestran 
satisfechos por el resultado obte
nido, y abundan en la necesidad 
de ahondar y profundizar en «la 
pastoral de la vida».

Asenjo reconoció «el peligro» 
de que pueda llegarse en otra oca
sión al cuarto supuesto en la inte
rrupción legal del embarazo, ante 
el resultado de la votación de ayer 
donde sólo un voto evitó la tra
mitación de las iniciativas par
lamentarias a favor del mismo.

El comunicado de la Confe
rencia Episcopal, reunida desde 
por la mañana en Comisión Per
manente, dice que «los obispos 
españoles hemos conocido con 
satisfacción, alivio y esperanza 

el resultado de las votaciones ce
lebradas esta tarde en el Congreso 
de los Diputados» por las inicia
tivas que defendían la ampliación 
de la Ley del aborto.

«Consideramos esta votación 
como un logro a favor de los dere
chos de los más débiles, como 
es el ser humano concebido y no 
nacido».

«El hecho de que la votación 
se haya resuelto por un sólo voto 
de diferencia, dice el punto ter
cero, expresa la gran responsa
bilidad y el mérito de cada uno 
de los sufragios emitidos esta 
tarde en pro de la vida».

«Los obispos valoramos alta
mente el apoyo prestado a tan no
ble causa por cuantos con su pa
labra, sus escritos y sobre todo 
con su oración al Señor han con
tribuido a esta nueva apuesta por 
la dignidad de la persona huma
na».

Desorientación moral

La Conferencia Episcopal, 
agregó Asenjo, «es consciente de 
la desorientación moral que exis
te en amplios sectores de la so
ciedad y por tanto, de la necesi
dad de promover una verdadera 
cultura de la vida a la que reite
radamente nos invita el Santo Pa
dre».

«Pensamos asimismo que es

í 
i 
1

Elías Yanes, presidió la reunión de la Conferencia Episcopal. EFE

necesario suscitar iniciativas de 
carácter social y de ayuda a las 
mujeres que puedan sentirse en 
la tentación de recurrir al aborto 
para resolver sus dificultades».

El comunicado concluye ex
presando la «gran paz de concien
cia de los obispos españoles en 
estos momentos por lo que con
sideramos un deber pastoral cum

plido, y esperamos que la vota
ción parlamentaria abra nuevos 
caminos para que nuestra socie
dad y sus representantes sigan ha
ciendo suyos los grandes valo
res inherentes a la dignidad sa
grada de toda vida desde el seno 
materno hasta su ocaso natural».

Responsabilidad

En la rueda de prensa poste
rior, y tras afirmar que acogen 
el resultado sin triunfalismos, 
Asenjo expresó la alegría de los 
obispos «porque haya primado 
el sentido de la responsabilidad 
por parte de un número impor
tante de diputados», a pesar de 
lo ajustada de la votación.

Se reafirmó, en respuesta a las 
preguntas de los periodistas, en 
que en «grandes sectores de la 
sociedad existen graves desorien
taciones en el campo de la mo
ral, lo que nos obliga a nosotros 
a seguir insistiendo y a seguir for
mando la conciencia de nuestros 
fieles».

Juan José Asenjo reiteró asi
mismo que como ciudadanos, los 
obispos españoles tienen todo el 
derecho, a la vez que el deber, a 
expresar su opinión sobre la am
pliación del aborto y que, en todo 
caso, lo que «se nos podría ha
ber reprochado es si nos hubié
ramos quedado callados».

I

Siete detenidos en las 
manifestaciones ante las Cortes

Efe - Madrid

Siete personas fueron deteni
das anoche acusadas de resisten
cia a la autoridad y desobedien
cia en el transcurso de una ma
nifestación de pro abortistas fren
te a las puertas del Congreso en 
la que un grupo de antiabortistas 
increpó a los concentrados, indi
có a Efe la Jefatura Superior de 
Policía.

Entre los detenidos se encuen
tra el secretario general de la 
Alianza por la Unidad Nacional, 
Ricardo Sáenz Ynestrillas, quien 
trató de encadenarse a la verja 
de acceso a la Cámara Baja, se
gún las mismas fuentes, que no 
precisaron si todos los detenidos 
pertenecían al mismo grupo.

Varios cientos de pro abor
tistas, apoyados por diputados del 
PSOE y de IU, se manifestaron 
ayer frente al Congreso para re
clamar la ampliación de la inte
rrupción voluntaria del embara
zo al cuarto supuesto, mientras 
que en el hemiciclo se debatía la 
toma en consideración de este 
proyecto.

En la concentración se pro

dujeron momentos de tensión, al 
acudir también a la convocato
ria un grupo de jóvenes contra
rios a la interrupción voluntaria 
del embarazo, que increparon a 
los concentrados con gritos de 
«asesinos» y «aborto legal, es
tado criminal».

El Grupo Socialista presentó 
una protesta ante la Mesa del Con
greso y su presidente, Federico 
Trillo, por el «trato discrimi
natorio» que, a su juicio, sufrie
ron las personas concentradas 
ayer ante el Parlamento para apo
yar la ampliación de los supues
tos de interrupción voluntaria del 
embarazo.

Fuentes socialistas indicaron 
a Efe que en la protesta se hace 
constar la «permisividad» que el 
lunes tuvieron los concentrados 
ante el Congreso para protestar 
contra el aborto, al permitirles 
«llegar hasta la misma puerta», 
mientras que ayer hubo un com
portamiento por parte de las Fuer
zas de Seguridad del Estado «to
talmente distinto».

En la protesta de los socialis
tas se asegura que el delegado del 
Gobierno ha «creado dificulta

des» al obligar a pedir creden
ciales a los diputados que salían 
del hemiciclo para sumarse a la 
concentración.

El PSOE considera que los 
concentrados ayer han tenido un 
«trato discriminatorio» con res
pecto a los que lo hicieron el 
lunes, y niega que la prohibición 
de concentrarse a las puertas del 
Congreso dependa de que se esté 
celebrando una sesión plenaria 
o no, ya que -asegura- «tan pre
sionados se sienten diputados que 
estén en una comisión como los 
que asistan a un pleno».

Por su parte. Mujeres Veci
nales y la Confederación de Aso
ciaciones de Vecinos del Estado 
Español (CAVE) emitió ayer una 
nota en la que dice que «la dere
cha y la Iglesia han impuesto su 
política de agresión a las muje
res».

Esta Confederación «deplo
ra profundamente la posición 
adoptada por los 173 diputados, 
liderados por el Partido Popular, 
que han impedido que el Congre
so entre a debatir el cuarto su
puesto de la interrupción volun
taria del embarazo».

Un grupo de antiabortistas rezan ante el Congreso. EFE

"Unidospor la vida” felicita a 
los diputados que votaron ”no”
La iniciativa «Unidos por la Vida», que ha agrupado a 

diversas asociaciones y colectivos en contra de la 
ampliación del aborto, expresó ayer su satisfacción'por 
rechazo del Congreso al cuarto supuesto y felicitó a los 
diputados que «han votado por la vida».

En declaraciones a Efe, una de las portavoces de esta 
iniciativa, María Echánove, consideró un «éxito» las 
movilizaciones que contra la ampliación del aborto han 
realizado en los días previos a la votación y opinó que 
dichas manifestaciones «han sido la muestra de lo que 
quiere la sociedad».
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Mariano Rajoy advierte que el Gobierno no puede crear falsas expectativas

El Gobierno vasco cree que hay 
condiciones para dialogar con ETA

Efe - Madrid

EI Gobierno vasco cree que 
con la declaración de tregua por 
ETA se cumplen las condicio
nes fijadas por el Pacto de Ajuria 
Enea para un final dialogado de 
la violencia, pero el ministro Ma
riano Rajoy advirtió de que ETA 
no ha renunciado definitivamen
te a las armas.

PNV e IU pidieron ayer que 
el Ejecutivo adopte «gestos de 
distensión» tras el anuncio de tre
gua por parte de ETA, como el 
acercamiento de presos a cárce
les del País Vasco.

Sin embargo, el titular de Ad
ministraciones Públicas antici
pó que «el Gobierno no está para 
hacer gestos ni generar falsas 
expectativas».

Desde Bruselas, donde se en
trevistó ayer con autoridades co
munitarias y belgas, el lehenda
kari en funciones, José Antonio 
Ardanza, manifestó que es «con
veniente» iniciar una serie de 
«gestos» de distensión para «ge
nerar tranquilidad» en el entor
no de los violentos y «consoli
dar el adiós a las armas».

«Sería de todo punto conve
niente que tratáramos de gene
rar, en todo ese mundo que ha 
estado en la violencia un contex
to de mayor tranquilidad», dijo 
Ardanza, quien puntualizó que 
hay que deslindar las «respues
tas a ETA» de «las respuestas al 
problema político» vasco.

A título de ejemplo mencio
nó «acercamientos (de presos) 
y excarcelaciones de personas 
que llevan ya cumplidas más de

Rajoy dice que esel inicio de un proceso no se sabe como seguirá. EFE

dos tercios de sus penas o de gen
te que está enferma».

Y mientras tanto, el portavoz 
parlamentario del PNV, lamen
tó el lenguaje utilizado por el Go
bierno para analizar la tregua de 
ETA tras reunirse el presidente 
del Ejecutivo y el secretario ge
neral del PSOE, al considerar que 
fue «más duro» que el de las pri
meras palabras de Aznar pronun
ciadas en Perú.

Desde el ámbito guberna
mental, Mariano Rajoy, asegu
ró que el Ejecutivo «no está para 
hacer gestos ni generar falsas ex
pectativas» tras el anuncio de alto 
el fuego anunciado por ETA, 
cuya duración y alcance «no sa
bemos», recalcó.

Rajoy consideró «que si ETA 
anunciara el abandono definiti
vo de las armas, las cosas cam
biarían radicalmente» e insistió 
en que «en este momento, el Go
bierno tiene que ser prudente», 
porque «estamos en el inicio de 
un proceso que no se sabe cómo 
va a continuar», puntualizó.

También el ministro del Inte
rior, Jaime Mayor Oreja, expresó 
su deseo de avanzar «paso a pa
so» y de aprovechar «todos es
tos momentos para que la paz sea 
auténtica y definitiva».

Mayor Oreja sostuvo que el 
avance se producirá en función 
de la confirmación de la autenti
cidad de la tregua, «que tendrá, 
una prueba de fuego tras la lec

tura de las elecciones autonómi
cas vascas por parte de ETA».

Por ello, el Gobierno debe 
mantener inalterable su políti
ca hasta después de las eleccio
nes vascas, tanto en el ámbito 
penitenciario como en la forma 
general de abordar las relacio
nes con ETA, insistió el respon
sable de Interior.

En este sentido, el directorge
neral de la Policía, Juan Cotino, 
manifestó en Barcelona que a pe
sar del inicio de una tregua por 
parte de la banda terrorista, la 
policía «no puede ni debe bajar 
la guardia, y tiene que seguir in
vestigando».

Al debate sobre la convenien
cia de adoptar «gestos de disten
sión» se sumó la coalición Iz
quierda Unida, cuyo coordina
dor general manifestó en la vís
pera de su entrevista con el presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, que «deberíamos avan
zar algún peón para que los de
más pudieran responder».

Anguita añadió que el acer
camiento de los presos de ETA 
al País Vasco es uno de los asun
tos de los que «se puede hablar», 
para ver «cómo se responde». El 
líder de IU se mostró partidario 
de contar con HB en un diálogo 
para poner fm al terrorismo, «si 
ETA estima que le puede repre
sentar», añadió que «hay una 
parte del pueblo vasco que vota 
a HB, y para mí eso es sagrado».

Anguita propondrá hoy a Az
nar que el Gobierno adopte «ges
tos de distensión», como el acer
camiento de los presos de ETA 
al País Vasco.

Aznar estará en 
la presentación 
de los candidatos 
del PP a los 
comicios vascos

Efe - Madrid

El presidente del PP y del Go
bierno, José María Aznar, parti
cipará, el próximo sábado, en 
el acto de presentación de los 
candidatos de este partido a los 
próximos comicios en el País 
Vasco que se desarrollará en el 
Frontón Ataño III Anoeta de San 
Sebastián, informó ayer el Par
tido Popular.

En el acto intervendrán, ade
más del presidente del Gobier
no, el presidente de los popula
res vascos y candidato a lehen
dakari, Carlos Iturgaiz -cabe
za de lista por Vizcaya-, el secre
tario general del PP de Eskadi, 
Carmelo Barrio -primero de la 
candidatura por Alava-, y Ricar
do Hueso, cabeza de la lista de 
Guipúzcoa y presidente del PP 
en esta provincia.

El PP pretende, con esta pre
sentación, dar el «banderazo de 
salida» a la campaña de las elec
ciones vascas, que se celebrará 
el próximo día 25 de octubre.

La última vez que el presi
dente del Gobierno participó en 
un acto organizado por el PP fue 
el pasado 9 de mayo en Vitoria, 
donde más de cuatro mil perso
nas asistieron a la presentación 
de Carlos Iturgaiz como candi
dato a lehendakari en el pabe
llón de Mendizorroza.

Reunión en Bilbao

Como anticipo a la presen
tación del sábado, la pasada se
mana los populares reunieron 
en Bilbao a más de 300 cargos 
en una convención de parlamen
tarios del PP, que estuvo presi
dida por el coordinador gene
ral, Angel Acebes, y el presi
dente de esta formación en el 
País Vasco, Carlos Iturgáiz.

Garzón interroga a dos 
imputados del caso Egin, 
pero no les impone medidas

Guerra y Roca no creen 
que sea necesario reformar 
la Constitución

Efe - Madrid

El juez Baltasar Garzón in
terrogó ayer como imputados en 
la causa en la que investiga la 
supuesta relación de Egin con 
ETA a Ignacio Zapiain Zabala 
y Pablo Gorostiaga -según las 
diligencias, administrador único 
de Hernani Imprimategia y con- 
sejero de Ardatza, respectiva
mente- a quienes no impuso me
didas cautelares.

Fuentes jurídicas señalaron 
que el magistrado de la Audien
cia Nacional tomó también de
claración, como testigo, al parla
mentario vasco por HB Iñigo 
Iruin, quien explicó, al térmi
no de su declaración, que fue 
interrogado sobre su participa
ción en el consejo de adminis
tración de Egin.

Garzón investiga la trama 
financiera de ETA en unas dili

gencias en las que acordó, el pa
sado mes de julio, la clausura 
del diario Egin y de la emisora 
Egin Irratia e intervino otras em
presas como Ardatza, Hernani 
Imprimategia y la editora de 
Egin, Orain.

El fiscal no pidió la adopción 
de medidas cautelares contra 
Gorostiaga ni Zapiain, aunque, 
en el caso del segundo, se reser
vó la posibilidad de hacerlo en 
el futuro, según fuentes jurídi
cas.

Gorostiaga, quien fue inte
rrogado sobre su vinculación 
con la empresa Ardatza, negó 
haber intervenido en los acuer
dos del consejo de administra
ción y explicó que figuraba en 
el consejo de administración de 
la empresa porque accedió a ello 
a propuesta de una persona a la 
que no identificó, según estas 
fuentes.

Efe - La Coruña

Alfonso Guerra, diputado del 
PSOE y ex vicepresidente del 
Gobierno, y Miguel Roca, ex di
putado y ponente de la Consti
tución, coincidieron ayer en el 
Pazo de Mariñán (La Coruña) 
en afirmar que no es necesario 
reformar la Carta Magna.

Guerra y Roca participaron 
ayer en el seminario «Veinte 
años de la Constitución», inclui
do en la programación que la 
Universidad Internacional Me
néndez Pelayo desarrolla en su 
sede de La Coruña.

Guerra expresó su convic
ción de que «actualmente no hay 
ese consenso para reformar la 
Constitución» y destacó que «la 
falta de consenso sería especial
mente importante en la refor
ma del Título VIII (que reco
noce el derecho de las autono

mías), porque hay personas que 
quieren ampliarlo y otras que 
desearían reducirlo».

El ex vicepresidente del Go
bierno rechazó también cual
quier tipo de relación entre la 
pacificación del País Vasco y 
una hipotética reforma consti
tucional que ampliase el nivel 
de autogobierno del País Vas
co y dijo que «hay que hacer 
todos los esfuerzos para lograr 
la paz, pero eso -indicó- no tie
ne nada que ver con la Consti
tución».

Por su parte, Miguel Roca 
aseguró a los periodistas que 
«no hay ninguna necesidad ur
gente ni ningún motivo impor
tante para modificar la Consti
tución» y añadió que la Carta 
Magna «ha garantizado para el 
conjunto de España una etapa 
excepcional de vida democrá
tica y en libertad».

Un juez procesa 
al presunto 
etarra Picabea, 
pero no ordena 
encarcelarle

EfeJdadrid

El juez de la Audiencia Na
cional Juan del Olmo decidió 
ayer mantener en libertad al pre
sunto etarra Rosario Picabea 
Ugalde tras comunicarle su pro
cesamiento por pertenencia a 
ETA y posesión de armas.

Extraditado por Francia

Fuentes jurídicas indicaron 
que Picabea, extraditado por 
Francia a España en 1997, fue 
procesado por su presunta per
tenencia a un comando de la or
ganización terrorista en 1983 y 
posesión de armamento junto 
con otro terrorista ya condena
do por estos hechos, aunque has
ta ahora no se le había comuni
cado el procesamiento.
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El Supremo dice que Barrionuevo no puede alegar un indulto que no pidió

Interior comunicará hoy a los diez 
condenados su ingreso en prisión

Efe - Madrid

El Ministerio del Interior 
notificará hoy por la mañana a 
los abogados de los diez conde
nados del «caso GAL» que se
guían en libertad la comunica
ción del Tribunal Supremo por 
la que se ordena la ejecución de 
la sentencia, en la que les dará 
un plazo de 24 horas para que 
ingresen en prisión.

Según informaron a Efe en 
fuentes de este Departamento, 
el Ministerio del Interior les dará 
dicho plazo para que se presen
ten voluntariamente en un esta
blecimiento penitenciario.

El Tribunal Supremo comu
nicó ayer a Interior el auto en el 
que rechaza la suspensión de la 
ejecución de la sentencia para 
los diez condenados por el se
cuestro de Segundo Marey, al es
timar que la misma no procede 
por el hecho de que hayan pedi
do el indulto.

La Sala de lo Penal del Supre
mo notificó otro auto, en el que 
desestima los recursos del ex mi
nistro del Interior José Barrio
nuevo y del ex secretario de Es
tado para la Seguridad Rafael 
Vera, condenados a diez años de 
cárcel, contra el auto de ejecu
ción de la sentencia respecto a 
ellos, lo que les supuso su ingreso 
en la prisión de Guadalajara el 
pasado día 10.

En esta otra resolución, el Su
premo fundamenta que Barrio- 
nuevo no puede «pretender» que 
anule su ingreso en prisión ba
sándose en que un grupo de ciu
dadanos ha solicitado en su nom
bre el indulto, cuando tanto él 
como Vera «han manifestado y 
siguen manifestando su volun
tad» de no pedirlo.

En las próximas horas debe
rán ingresar también el ex direc
tor general de la Seguridad del 
Estado Julián Sancristóbal -con

Sancristobal y Planchuelo irán a la 
cárcel de Ocaña II con ocho etarras

El exdirector general para la Seguridad del Estado, Julián 
Sancristóbal, y el ex jefe superior de Policía de Bilbao, Miguel 
Planchelo, dispondrán de un plazo de 24 horas a partir de hoy 
por la mañana para ingresar en la prisión de Ocaña II, donde 
cumplen condena ocho presos de ETA.

No obstante, el director de Ocaña II, Fermín Salcedo, indicó 
a Efe que este centro penitenciario, situado en el casco urbano 
de Ocaña, junto a la antigua carretera de Andalucía, dispone de 
seis módulos diferenciados, por lo que Sancristóbal y 
Planchuelo -en el caso de confirmarse su ingreso en este centro- 
no tendrán que compartir las mismas instalaciones que los 
presos de ETA.

Ocaña II, un centro de segundo grado que funciona desde 
1982 y está destinado a los internos penados -los preventivos 
van a la prisión de Ocaña I- dispone de distintos módulos o 
unidades de clasificación independientes entre sí.

Para cumplir con el objetivo de la reinserción, Ocaña II 
cuenta con un régimen de estudios y de trabajo en talleres.

Los magistrados del Supremo ratificaron la ejecución de las penas.

denado a diez años de cárcel-, 
el ex jefe del Mando Unico en 
la Lucha Contraterrorista Fran
cisco Alvarez -nueve años y seis 
meses-, el ex jefe superior de Po
licía de Bilbao Miguel Planchue
lo -nueve años y seis meses-.

Además, el ex secretario ge
neral de los socialistas vizcaí
nos Ricardo García Domborenea 
-siete años-, el ex subcomisario 
José Amedo -nueve años y seis 
meses- y el inspector Michel Do
mínguez -dos años y cuatro me
ses-.

Asimismo, los inspectores Ju
lio Hierro y Francisco Saiz Oce
ja, condenados a cinco años y seis 
meses cada uno, y Luis Hens y 
Juan Ramón Corujo, a cinco 
años.

Sancristóbal y Planchuelo 

ingresarán en la prisión de Ocaña 
(Toledo), Alvarez en la de Can 
Brians (Barcelona), Hens en la 
de Málaga y Corujo en la de 
Alcalá-Meco (Madrid).

Amedo y Domínguez presen
tarán un recurso de súplica con
tra el auto notificado ayer, se
gún confirmó su abogado Jorge 
Manrique, quien no entiende có
mo el Supremo ordena la ejecu
ción para ambos cuanto tiene aún 
pendiente de resolver el expe
diente para decidir si les acumula 
sus condenas con los 108 años 
de cárcel que se les impuso en 
otro caso de los GAL, con lo que 
evitarían la cárcel.

Los abogados de los conde
nados consultados por Efe esti
maron que sus patrocinados ago
tarán en general el plazo de Inte

Miguel Planchuelo.

rior, mientras que otros descono
cían ayer aún en que prisión in
gresarán sus patrocinados.

En el auto notificado ayer, la 
Sala recuerda que estos diez con
denados pidieron la suspensión 
de la ejecución de la sentencia 
mientras se resuelven sus peti
ciones de indulto.

Sin embargo, el Tribunal fun
damenta que «el principio gene
ral en la materia es el que deri
va del interés público, que recla
ma que las resoluciones judicia
les firmes se cumplan».

El Supremo recuerda que el 
Tribunal Constitucional ya ha 
dicho que «en un Estado de Dere
cho las sentencias claman por ser 
cumplidas».

Destaca que «sus respectivas 
penas son lo suficientemente lar
gas como para que hayamos de 
estimar que, en su caso, la posi
ble concesión de indulto no sea 
ilusoria, es decir, no se vea frus
trada por el inicio de las ejecu
ciones».

En el auto en el que el Supre
mo confirma la prisión de Ba
rrionuevo y Vera explica que 
rechaza sus recursos debido a la 
gravedad de las penas impues
tas, y dado el largo período de 
tiempo, 40 días, «no habitual en 
ejecuciones penales» transcurri
dos desde que se dictó la senten
cia firme hasta la presentación 
de estos recursos.

Mientras, el Sindicato Profe
sional de Policía (SPP) expresó 
públicamente su adhesión a la 
solicitud de indulto realizada por 
los policías condenados por el 
«caso GAL» y recordó que es
tos agentes colaboraron con la 
Justicia y mostraron su arrepen
timiento.

CC apoyará los 
presupuestos de 
1999 a falta de 
concretar la ayuda 
al transporte

Efe - Madrid

Coalición Canaria se mos
tró ayer de acuerdo con las lí
neas maestras de los Presupues
tos Generales del Estado para 
1999, si bien no logró un com
promiso por parte del PP de que 
los mismos incluirán un aumen
to de la partida destinada al trá
fico de mercancías.

Representantes del PP y de 
CC participaron ayer en una reu
nión de la mesa de seguimien
to del pacto de Gobierno entre 
ambas fuerzas políticas, en la 
que por parte de la administra
ción central estuvieron presen
tes los ministros de Economía, 
Rodrigo Rato, y de Administra
ciones Públicas, Mariano Rajoy.

Tras la reunión, que fue se
guida por un almuerzo al que 
no asistió el vicepresidente se
gundo del Gobierno, Rajoy in
formó en rueda de prensa de que 
había habido un «acuerdo sus
tancial» sobre los Presupuestos, 
por el que CC se compromete a 
dar su apoyo al Gobierno en este 
tema.

El consejero canario de Sani
dad, Julio Bonis, matizó estas 
afirmaciones al decir que su par
tido está de acuerdo con las gran
des líneas de los Presupuestos, 
pero que aún «falta por despe
gar el problema de las ayudas 
al transporte de mercancías».

Sobre este asunto, Bonis pre
cisó que los nacionalistas cana
rios han obtenido el compromi
so de Rato de que estudiará «este 
tema tan importante para Cana
rias», ya que «hay un subsector 
agrícola -el tomatero- que está 
sometido a una situación dura 
debido a la sequía».

El PSOE pedirá a 
Aguirre que aclare 
su propuesta del 
Liceo Español de 
Cataluña

EfLdBarednna

El diputado socialista Salva
dor Clotas preguntará hoy en el 
pleno del Congreso a la ministra 
de Educación, Esperanza Agui
rre, sobre las razones que le lle
varon a proponer la ubicación 
en Cataluña de un «Liceo Espa
ñol».

Salvador Clotas interrogará 
a la ministra Aguirre sobre si 
considera que la situación edu
cativa en Cataluña «justifica un 
trato de lengua extranjera al cas
tellano en esa Comunidad Au
tónoma».

En declaraciones a Efe, el 
diputado socialista calificó de 
«proyecto salvaje» la propues
ta de Esperanza Aguirre que, a 
sujuicio, denota además «el pro
fundo desconocimiento sobre 
Cataluña de la ministra y su falta 
de respeto hacia la Constitución 
y el Estatuto».
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ENI NG Clinton intenta llegar a un acuerdo 
con el Congreso de los Estados 
Unidos para evitar que se abra un 
proceso de destitución

El presidente norteamericano intenta llegar a un pacto con los republicanos

Tras respirar con cierto alivio por la positiva reacción 
popular a la difusión del vídeo del testimonio del presiden
te, la Casa Blanca trata ahora de llegar a un pacto con el 
Congreso que evite el «impeachment».

Clinton aumenta su popularidad 
tras la diñisión del vídeo

Emilio SANCHEZ

La salida no es nada fácil por
que, digan lo que digan las en
cuestas, el Congreso, tanto los 
republicanos como algunos de
mócratas, quieren seguir adelan
te con el procedimiento de des
titución («impeachment»).

La opción más barajada es 
que Clinton acuda voluntaria
mente a testificar ante el comi
té Judicial de la Cámara de Re
presentantes para explicar y jus
tificar sus errores y mentiras pú
blicas por sus relaciones sexua
les con Monica Lewinsky.

«La comparecencia de Clin
ton sería probablemente un he
cho positivo. La cuestión es qué 
pasará después», dijo ayer el lí
der de la mayoría republicana en 
el Senado, Trent Lott.

La Casa Blanca ha recibido 
de buen grado la idea de la com
parecencia voluntaria, aunque a 
cambio quiere un pacto para aca
bar con la investigación del fis
cal Kenneth Starr y asumir un 
castigo en forma de censura.

El influyente ex senador re
publicano Robert Dole, rival de 
Clinton en las elecciones presi
denciales de 1996, afirmó ayer 
que la Casa Blanca está tratan
do de llegar a algún tipo de acuer
do.

«Obviamente el presidente 
está buscando una salida, le gus
taría hallar alguna forma de aca

bar con esto», indicó Dole, quien 
el pasado viernes se entrevistó 
con Clinton en la Casa Blanca.

El portavoz de la Casa Blan
ca, Mike McCurry, reconoció 
que esa salida se está buscan
do, pero indicó que hace falta 
encontrar la fórmula más ade
cuada.

Una salida negociada a la que 
los republicanos pondrán un alto 
precio y que los demócratas 
quieren también evaluar en fun
ción de su sentido del deber, por 
un lado al Congreso y, por otro, 
a su partido.

El senador demócrata Robert 
Torriceili, considerado un alia
do de Clinton en el pasado, expli
có ayer que, como un jurado po
tencial en el caso, quiere ser lo 
más objetivo que pueda sin que 
la estima que siente por el pre
sidente eclipse su sentido de res
ponsabilidad.

Aunque la difusión del vídeo 
del testimonio de Clinton no ha 
cambiado básicamente la posi
ción de los congresistas, sí ha 
reforzado la opinión de la ma
yoría de los estadounidenses en 
contra de la destitución o la di
misión.

Una encuesta de la cadena de 
televisión CNN y del diario USA 
Today, hecha después de la difu
sión del vídeo, indicó que el 66 
por ciento de los estadouniden
ses respalda a Clinton, es decir, 
seis puntos más que la semana

La difusión del vídeo no ha debilitado la posición de Clinton. EFE

anterior. La difusión del vídeo 
le ha dado a Clinton un cierto 
respiro al aumentar la simpatía 
popular hacia él y reafirmarse 
la idea de que el Congreso trata 
de humillar y avergonzar al pre
sidente.

La directora de Comunica
ción de la Casa Blanca, Ann Le
wis, declaró que la investigación 
del fiscal Starr se ha centrado 
en el sexo. «Y ello no parece que 
sea suficiente para destituir a un 
presidente», dijo Lewis.

Del testimonio de Clinton 
ante el gran jurado y de las más 
de tres mil páginas de documen
tos adicionales difundidos por 
el Congreso se desprende que el 
principal delito que supuesta
mente pudo cometer el presiden
te es el perjurio.

Los miembros del comité Ju
dicial de la Cámara de Represen
tantes deberán, pues, en su mo
mento descender al punto cla
ve de si el perjurio es un delito 
lo suficientemente grave para 
justificar el «impeachment» 
(destitución).

Los otros delitos de obstruc
ción a la justicia e intimidación 
de testigos parecen más difíci
les de probar y el comité de Jus
ticia deberá analizar con sumo 
cuidado todas las declaraciones.

Las medias verdades, los em
bustes y exageraciones de la 
propia Lewinsky y de la que fue
ra su amiga y confidente, Linda 
Tripp, son otros elementos a 
tener en cuenta por el Congre
so, que pueden complicar y alar
gar el caso por mucho tiempo.

Jatami proclama 
en la ONU que 
Irán intenta 
evitar una guerra 
con Afganistán

Efe - Naciones Unidas

El presidente de Irán, Moha
med Jatami, dijo ayer que su país 
«está haciendo todos los esfuer
zos» para evitar una guerra con 
Afganistán, y se felicitó por la 
iniciativa de la ONU destinada 
a impulsar una solución pacífi
ca.

En rueda de prensa al día si
guiente de su intervención en la 
53 Asamblea General de Nacio
nes Unidas, Jatami consideró que 
las decisiones de investigar las 
supuestas matanzas perpetradas 
por los Talibán y de mandar un 
enviado de la ONU para impul
sar conversaciones de paz cons
tituyen «unos pasos aceptables 
para resolver el problema por la 
vía diplomática».

Estas decisiones fueron toma
das el lunes en una reunión pro
movida por el secretario gene
ral de la ONU, Kofi Annan, y en 
la que participaron representan
tes de seis países vecinos de Af
ganistán, entre ellos Irán y Pakis
tán, así como EEUU y Rusia.

La tensión entre Irán y el gru
po integrista afgano se agravó 
en las últimas semanas, a raíz del 
asesinato de ciudadanos iraníes 
por los Talibán.

Las maniobras

Teherán envió a más de 
200.000 soldados a la frontera 
con Afganistán para llevar a cabo 
«maniobras militares».

Respecto a esta concentración 
de tropas en la frontera entre am
bos países, Jatami dijo que «he
mos llevado a cabo unas manio
bras y llevaremos a cabo otras», 
antes de agregar que «una manio
bra militar se realiza para ase
gurar la preparación de las fuer
zas, y es distinta de una opera
ción militar».

Tropas sudafricanas 
intervienen en Lesotho

El asesinato de un "ministro” de Kosovo en 
Tirana agrava la crisis política albanesa

Alberto MASEGOSA

Al menos cinco soldados 
sudafricanos murieron y nueve 
resultaron heridos en combates 
librados ayer con soldados re
beldes en el vecino reino de Le
sotho, en la primera intervención 
militar exterior de la Sudáfrica 
democrática.

Con apoyo de tanques y heli
cópteros, más de 6,00 soldados 
participaron en la operación, que 
comenzó antes del alba y que en
contró mayor resistencia de la 
esperada por parte de los mili
tares amotinados en Maseru, la 
capital basutha.

La intervención se produjo 

bajo mandato de la Comunidad 
para el Desarrollo de Africa Me
ridional (SADEC), con el objeti
vo de garantizar el orden consti
tucional en Lesotho, donde parte 
del Ejército se había sumado a 
la oposición en las denuncias de 
fraude en las elecciones del 
pasado mayo.

Lucha junto al palacio

Los mayores enfrentamien
tos tuvieron lugar en torno al pa
lacio del rey Letsie III, cuyo ar
bitrio en la disputa electoral fue 
solicitada por los insurrectos, 
que se habían hecho fuertes en 
las inmediaciones del recinto.

WüliamLJMyERS

El asesinato en Tirana del 
«ministro de Defensa» de los in
dependentistas kosovares, Ah
met Krasniqi, promete intensifi
car la crispación en la capital al
banesa, ya que la oposición cree 
que el Gobierno ha estado de
trás de este y de otros atentados 
en los últimos días.

El líder de la oposición en Al
bania, el ex presidente Sali Be
risha, dijo ayer sobre el asesi
nato del «ministro» kosovar que 
«lo más probable es que fuera 
una operación conjunta de los 
servicios secretos de Tirana y 
Belgrado».

Krasniqi fue abatido a bala
zos frente a su residencia en Ti
rana por dos pistoleros encapu
chados hacia las 23.15 hora lo
cal del lunes.

Berisha dijo con ironía que 
los servicios secretos de Alba
nia y Yugoslavia «han tenido en 
el pasado una muy buena coope
ración, sobre todo a medianoche, 
cuando comenzaban a trabajar 
juntos para hacer frente al impe
rialismo estadounidense y euro
peo».

El «Gobierno» de la autopro
clamada República de Kosovo 
afirmó en un comunicado difun
dido por su «embaj ada» en Tira
na que «la muerte de su minis

tro de Defensa supone una gran 
pérdida, pero no puede detener 
al pueblo de Kosovo en sus es
fuerzos por lograr la libertad y 
la independencia, que seguirán 
hasta la victoria».

Los independentistas de Ko
sovo luchan contra las autorida
des de Belgrado en un intento 
de separarse de Yugoslavia y 
reunificar la provincia con Al
bania.

La muerte de Krasniqi es el 
primer asesinato en Albania de 
un político desde la del colabo
rador de Berisha, Azem Hajdari, 
el pasado día 12, que desató una 
ola de disturbios en la que mu
rieron ocho personas.
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dedicado al desarrollo rural, España, 
Francia y Alemania manifestaron su 
preocupación por las reformas que 
promueve la Comisión Europea
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líts reticencias podrían dificultar el acuerdo político a que deberían llegar los Quince

España, Francia y Alemania son partidarios de esperar el 
resultado de las negociaciones de la Organización Mundial 
del Comercio (OMC) antes de emprender las reformas 
agrícolas previstas en la Agenda 2000. Durante el encuen
tro informal mantenido el lunes y ayer en Sankt IFolfgang 
(Austria), dedicado al desarrollo rural, esos países mani- 
fostaron su preocupación por las reformas que promueve la 
Comisión Europea, señalaron fuentes comunitarias.

España, a favor de esperar a 
la OMC antes de las reformas

Yolanda PEREZ TOVAR

Las reticencias de varios 
países a emprender una reforma 
antes de negociar la 
liberalización de los mercados 
internacionales en el seno de la 
OMC podría dificultar el acuerdo 
político a que deberían llegar los 
Quince en la cumbre de jefes de 
Estado y de Gobierno del mes 
de diciembre en Viena y la de
cisión formal fijada para el mes 
de marzo de 1999. El comisario 
europeo de Agricultura, Franz 
Fischler, indicó, que no descon
fía de la «buena voluntad de los 
Estados miembros» pero se 
mostró «escéptico» sobre el 
cumplimiento del calendario 
previsto. Las reformas deben 
recibir el visto bueno del Parla
mento Europeo y el primer de
bate no está previsto hasta el mes 
de enero, añadió.

La ministra española de Agri
cultura, Loyola de Palacio, vie
ne defendiendo desde el princi

pió el aplazamiento de las refor
mas agrarias para evitar que la 
UE pague dos veces, ya que la 
OMC podrían exigir nuevos 
recortes de las ayudas destina
das a los productores comuni
tarios.

En cuanto al desarrollo rural, 
tema central del debate del Con
sejo de Ministros de Agricultu
ra informal que finalizó ayer, 
esos países temen que el presu
puesto comunitario no sea sufi
ciente para hacer frente a las 
medidas propuestas por la Co
misión y rechazan su financia
ción a través del presupuesto 
destinado a la gestión de los 
mercados agrícolas.

Por otra parte, la ministra de 
Agricultura, señaló que algunos 
países pretenden que las medi
das de desarrollo rural, destina
das a diversificar la actividad de 
los agricultores a través de la in
troducción de tareas complemen
tarias como el agroturismo y la 
silvicultura, «deben seguir estan-

España, Alemania y Francia prefieren esperar antes de acometer las reformas.

do en un segundo plano ya que 
el elemento básico de la políti
ca comunitaria debe seguir sien
do la búsqueda de una agricul
tura rentable».

El problema de la financia
ción del desarrollo rural y de la 
nueva PAC en general, así como 
el coste de la adhesión de los 
países del Este a la UE, consti
tuyen el centro de la preocupa
ción de muchos países miembros 
que desconfían de los cálculos 
realizados por la Comisión.

Fischler reiteró que la UE 

«contará con un margen suficien
te» para financiar todas esas 
medidas, a pesar de los temores 
manifestados por los ministros 
de Agricultura.

El presidente del Consejo de 
Ministros, el austriaco Wilhelm 
Molterer, afirmó que los Esta
dos miembros aceptan las orien
tación general de la política de 
desarrollo rural propuesta por la 
Comisión Europea como «segun
do pilar de la PAC» pero dijo que 
quedan aspectos abiertos pen
dientes.

ASAJA pide al 
MAPA que reclame 
a la UE el cierre de 
la frontera de 
vacuno con Portugal

Efe - Madrid

La organización agraria 
ASAJA solicitó ayer a la minis
tra de Agricultura, Loyola de 
Palacio, que reclame en Bruse
las «el cierre, con carácter in
mediato, de la frontera española 
con Portugal ante los numero
sos casos de vacas locas que han 
aparecido en este país».

En un comunicado, ASAJA 
considera prioritario que Bru
selas adopte esta medida para 
«salvaguardar el buen estado 
sanitario de la cabaña ganade
ra española, máxime cuando el 
propio comisario de Agricultu
ra, Franz Fischler, estudia la 
posibilidad de imponer un 
embargo comunitario al vacu
no luso».

Explica que ha solicitado la 
paralización inmediata de las 
importaciones de carne de va
cuno procedentes de Portugal 
con destino a España, como 
medida de precaución ante el 
elevado número de casos de 
encefalopatía espongiforme 
bovina (EEB) que han apare
cido en el país vecino y que 
Fischler ha cifrado ya en sesen
ta.

ASAJA justifica esta peti
ción «ante la proximidad de 
nuestro país con Portugal y 
porque el 90 por ciento de las 
exportaciones de animales vi
vos que este país realiza a la 
Unión Europea tiene como 
destino España, unas 10.000 
cabezas al año».

La UE presentará un 
estudio sobre el impacto de 
la Agenda 2000 en la renta

Eurostat asegura que 
Portugal exporta vacuno en 
su mayoría a España

Efeagro

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
anunció ayer que presentará en 
las próximas semanas un estu
dio sobre el impacto de las re
formas de la Agenda 2000 en la 
renta de los agricultores. 
Fischler destacó también que 
esta misma semana presentará 
su informe sobre las consecuen
cias de la crisis financiera rusa 
en los mercados de la UE:

Ambos estudios podrían 
servir para reforzar las tesis 
defendidas por la Comisión 
Europea en las reformas de la 
Agenda 2000 frente a las reti
cencias mostradas por países 
como España, Francia y Alema
nia, según observadores comu
nitarios.

El comisario europeo de

Agricultura, Franz Fischler, se 
mostró favorable al envío gra
tuito de productos ganaderos a 
Rusia como piden gran parte de 
los Estados miembros para dar 
salida a los excedentes ocasio
nados como consecuencia del 
colapso financiero en ese país.

El borrador elaborado por los 
servicios de Fischler sobre el 
documento de impacto de la 
crisis rusa señala que es «alta
mente probable» que el deterioro 
de la situación en ese país dé 
lugar a una demanda de ayuda 
alimentaria.

El informe, no obstante, 
advierte de las posibles reticen
cias a esa medida procedentes 
de la «comunidad internacio
nal», ya que la ayuda podría 
reducir las ventas realizadas a 
Rusia por países terceros (como 
Estados Unidos).

Efeagni

Portugal exporta anualmente 
unas 3.000 toneladas de vacu
no, en su mayoría a España, de 
acuerdo con los datos de la 
oficina estadística de la Comi
sión Europea, Eurostat, infor
maron ayer fuentes comunita
rias. De esa cantidad, «la mi
tad aproximadamente es carne 
de vacuno y la otra mitad ani
males vivos», indicaron las mis
mas fuentes.

Los datos de Eurostat con
trastan con las declaraciones 
realizadas por el ministro de 
Agricultura portugués Femando 
Gomes da Silva negando que su 
país exportara vacuno al resto 
de los Estados miembros.

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, no 
obstante, indicó en rueda de 

prensa que «no hay ningún in
dicio» de la existencia de la 
enfermedad en España.

Fischler dijo que «Portugal 
es el único país afectado por la 
enfermedad en donde se regis
tra un incremento de los casos 
de vacas locas».

La situación de Portugal, 
según el comisario es «muy 
seria», por lo que la Comisión 
estudia la posibilidad de intro
ducir un embargo a sus envíos.

La decisión está pendiente 
todavía de un informe que tie
ne que presentar el Gobierno 
portugués a principios del mes 
de octubre sobre la situación de 
la cabaña. La alarma ha sido 
dada tras el fuerte incremento 
de casos de vacas locas regis
trado este año en Portugal, 53 
en total, según Gomes da Sil
va, o 60 según Fischler.

ASAJA Andalucía 
pide a Chaves 
prudencia en las 
ofertas a Mercasur

Efeagro

La Asociación Agraria Jó
venes Agricultores de Andalu
cía (ASAJA) ha pedido al pre
sidente de la Junta de Andalu
cía, Manuel Chaves, que sea 
muy prudente al hacer ofertas 
a los países integrados en 
Mercosur, «ya que al ser 
netamente agrícolas son com
petidores directos de la agricul
tura andaluza».

ASAJA-ANDALUCÍA ex
plica en una nota que no se 
opone al fortalecimiento de las 
relaciones con estos países, pero 
rechaza la importación de pro
ductos cultivados bajo un mo
delo que no respeta el medio 
ambiente y con unos costes 
salariales muy bajos, que se 
derivan de una protección so
cial deficiente.
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La producción 
mundial de cítricos 
superará los 95 
millones de Tm. en 
el año 2005

Efeagro

Un total de 95,78 millones 
de toneladas de cítricos serán 
producidos en el mundo en el 
año 2005, según un informe 
presentado ayer en Valencia, en 
la XII Reunión del Grupo 
Intergubernamental sobre Fru
tos Cítricos de la Organización 
para la Agricultura y Alimen
tación de Naciones Unidas 
(FAO). EI informe de la FAO 
estima que la cosecha de cítri
cos aumentará hasta el 2005 a 
un promedio anual del 2,1 %, se
gún un análisis basado en datos 
de carácter nacional que inclu
ye inventarios de árboles, ren
dimiento medio por países y pre
cios reales constantes desde 
1994. Las previsiones de la FAO 
tienen en cuenta la Ronda de 
Uruguay, el Tratado de Libre 
Competencia de América del 
Norte y la Organización Común 
de Mercado (OCM) de frutas y 
hortalizas de la Unión Europea.

Los países en vías de desa
rrollo (Africa, Caribe, 
Latinoamérica y Asia) produci
rán 63,64 millones de toneladas 
de cítricos en el 2005 y hasta 
ese año, el crecimiento anual 
será del 2,5% anual.

Dentro de este grupo, los 
países del área Caribe y 
Latinoamérica obtendrán una 
cosecha de 30,39 millones de 
toneladas, con un crecimiento 
anual del 1,6%, mientras que 
Asia experimentará una subida 
del 3,87% cada año hasta alcan
zar las 27,57 millones de tone
ladas en el 2005.

Una cosechadora 
atadora de ajos 
gana un premio 
de innovación 
tecnológica

Efeagro

La cosechadora atadora de 
ajos FEYMA, de talleres Parra 
de Pedroñeras S.L, presentada 
por Alfersan, ganó el premio de 
Innovaciones Tecnólogicas para 
Maquinaria Agrícola en gene
ral del Concurso sobre noveda
des técnicas que se ha celebra
do en la Feria Internacional de 
Muestras. El premio en Innova
ciones Tecnológicas de Maqui
naria para la remolacha fue de
clarado desierto por los miem
bros del jurado, que decidieron 
otorgar una Mención Especial 
al Carro enrollable 
FASTERHOLT, presentado por 
Riegos del Duero, según seña
ló el secretario del jurado, 
Emilio Viejo, durante la lectu
ra de los nombres de los gana
dores. Viejo destacó la calidad 
tecnológica de las nueve máqui
nas presentadas al concurso, 
sobre todo la del dispositivo del 
rodillo compactador RAU de 
Jean de Bru.

Alemania dice que con la 
Agenda 2000 no se podrá 
financiar la ampliación

Efe-Austría

La ampliación de la Unión 
Europea (UE) no se podrá finan
ciar si se llevan a la práctica las 
reformas agrícolas previstas en 
la Agenda 2000, advirtió ayer 
el ministro alemán de Agricul
tura, Jochen Borchert.

Borchert, que participó en la 
reunión informal de ministros 
de Agricultura de la UE, advir
tió que para los quince estados 
miembros actuales la política 
agrícola prevista en la Agenda 
2000 costará unos 375 millones 
de dólares más al año.

Por el contrario, con la ac
tual política agrícola, sí sería 
posible la adhesión de los nue
vos miembros sin aumentar los 
gastos en agricultura, opinó 
Borchert, quien dijo temer im
portantes pérdidas para los cam
pesinos comunitarios incluso 
antes de la ampliación.

Las grandes superficies agra
rias y las cabañas de los candi
datos del Este no podrán 
subvencionarse según el mismo 
modelo, dijo el ministro alemán.

Por otra parte, Borchert se 
mostró escéptico sobre la posi
bilidad de levantar el embargo 
contra el vacuno británico ante 
los problemas surgidos en Por
tugal y pidió que se prohíban las

La exportación de hortalizas y frutas 
superó el medio billón en 6 meses

Efeagro

Las exportaciones españo
las de frutas y hortalizas en el 
primer semestre de 1998 aumen
taron un 7,7% en relación al 
mismo periodo del año anterior, 
con 531.471 millones de pese
tas, según los datos de la Direc
ción General de Aduanas, ela
borados por FEPEX. En un 
comunicado, la Federación 
Española de Productores y 
Exportadores de Frutas y Hor
talizas (FEPEX) señala que las 
exportaciones subieron, en vo
lumen, un 8% y se situaron en 
4,8 millones de toneladas. El 
subsector de las hortalizas cre
ció más que el de las frutas, con 
236.977 millones de pesetas (un 
11,5% más que en el primer 
semestre de 1997), y 2.164.814 
toneladas (un 10,3% más). La 
primera hortaliza exportada por 
España sigue siendo el tomate, 
con 589.773 toneladas y 67.487 
millones de pesetas, y la lechu
ga la segunda, con 263.319 to
neladas y 22.498 millones.

Destacan también el pimien
to, con 39.707 millones (un
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La Agenda 2000 costará unos 375 millones de dólares para los 15 actuales.

sustancias agregadas al pienso 
que contengan antibióticos y 
que, en general, impliquen al
gún riesgo para la salud.

En caso de que no hubiera 
acuerdo en la UE sobre este 
punto, Borchert afirmó que Ale
mania se acogería a una cláu
sula de protección aplicada ya 
una vez en relación con un 
antibióticodenominado 
avoparcina, que en abril de 1997 
fue prohibido en toda la UE.

11,3% más que en el primer 
semestre de 1997), las coles con 
23.359 millones (un 26% más) 
y el pepino con 16.492 millo
nes (un 17% más). La exporta
ción de frutas hasta junio tota
lizó 294.494 millones, lo que re
presenta un incremento del 4,8% 
en relación al mismo periodo del 
año anterior tras alcanzar 
2.711.910 toneladas, un 6,1% 
más que en 1997.

Las frutas con mayores vo
lúmenes exportados son los cí
tricos y la fresa, ya que se ven
dieron un total de 132.988 mi
llones de pesetas de los prime
ros, y 59.882 millones de los 
segundos. El melón y la sandía 
aumentaron el valor de las ex
portaciones en un siete y un 8%, 
respectivamente, situándose en 
18.467 y 12.639 millones.

Las frutas de hueso, como 
melocotón, nectarina y albari
coque, también subieron las 
ventas, mientras que la cereza, 
la manzana, la ciruela, la piña, 
el plátano y la uva de mesa se 
redujeron. Los principales paí
ses destinatarios de las frutas y 
hortalizas españolas son Alema
nia, Francia, Reino Unido y los

Según su opinión, la misma 
prohibición tendría que valer 
para los productos agrarios de 
terceros países que se importan 
en la UE.

En la próxima ronda de con
versaciones de la OMC, la UE 
tendrá que insistir en niveles de 
protección más altos para las 
importaciones agrícolas, opi
nión que comparten sus cole
gas comunitarios, según el 
ministro alemán.

Países Bajos, que representan 
el 74% del total de los envíos 
de este sector.

De estos cuatro países, el que 
más aumentó las compras fue 
Reino Unido con 74.056 millo
nes de pesetas, un 14% más que 
en el primer semestre de 1997. 
Le siguen Francia, con 121.712 
millones de pesetas (un 9% 
más), Alemania, con 130.625 
millones (1,1% más) y Países 
Bajos, con 64.977 millones.

Las importaciones en el pri
mer semestre de 1998 totaliza
ron 51.157 millones, un 29% 
más que en el mismo periodo 
del año anterior, de las que 
30.991 millones correspondie
ron a frutas y 20.165 millones 
a hortalizas.

En volumen las importacio
nes ascendieron a 759.915 to
neladas, concentradas en pata
tas, manzanas y kiwi. Pese a que 
estos resultados reflejan la evo
lución positiva de este sector en 
el primer semestre del año, la 
repercusión de la crisis Rusia 
en países del Este como Polo
nia puede influir en los resul
tados del segundo, indica la 
nota.

ASAJA repartirá 
productos de 
aceite de oliva en 
el Festival de San 
Sebastián

Ef^agm

ASAJA en Córdoba repar
tirá trescientos lotes de produc
tos realizados con aceite de 
oliva durante el Festival de Cine 
de San Sebastián. El secreta
rio de ASAJA Córdoba, Anto
nio Medina, dijo ayer que con 
esta iniciativa se pretende dar 
a conocer y «dignificar lo an
daluz». Los lotes, que serán re
partidos en una recepción con 
motivo de la presentación de 
la película «Yerma», de la di
rectora Pilar Távora, incluirán 
aceite de oliva, vino de 
Montilla-Moriles y cápsulas de 
aceite virgen extra, así como 
galletas y productos cosméti
cos elaborados a partir de esta 
grasa vegetal. La directora de 
cine Pilar Távora, promotora 
de la idea, dijo a Efe que la 
industria andaluza del cine y del 
aceite tienen como denomina
dor común «lo andaluz», y que 
se deben aprovechar todas las 
«plataformas de lanzamiento» 
disponibles. Con motivo de la 
presentación de la película, que 
comienza con un primer plano 
de un olivo, el equipo organi
zará una recepción donde se 
regalarán lotes de productos a 
actores y periodistas.

Miles de 
agricultores del 
partido de 
Fischler contra la 
Agenda 2000

EferAusída

Unos 1.500 agricultores 
austríacos del partido conser
vador, al que pertenece el co
misario europeo de Agricultu
ra, Franz Fischler, se manifes
taron ayer en Sankt Wolfgang, 
para protestar contra las refor
mas previstas en la Agenda 
2000. La manifestación, con
vocada por la organización agrí
cola austríaca Osterreichscher 
Bauernbund, mayoritaria en el 
país, tuvo lugar ante la sede del 
Consejo de Ministros de Agri
cultura informal, presidido por 
Wilhelm Molterer, pertenecien
te al mismo partido.

La organización calcula en 
2.500 millones de chelines 
(28.000 millones de pesetas) las 
pérdidas anuales que sufrirán 
los agricultores austríacos con 
la puesta en marcha de las re
formas propuestas por Fischler.

En un discurso pronuncia
do ante los manifestantes, el 
presidente de la 
Osterreichscher Bauernbund, 
Georg Schwarzenberger, afir
mó que las actividades realiza
das por los agricultores austría
cos como complemento de la 
agricultura (el agroturismo 
principalmente) «no son sufi
cientes para compensar» los 
recortes previstos en la Agen
da 2000 en los precios garan
tizados.
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Folgado subrayó la evolución 
«netamente positiva» de la ejecución 
presupuestaria y destacó el alto grado de 
sostenibilidad de las finanzas públicas ECONOm

Folgado anuncia en el Congreso que el déficit se sitúa en el 0.9% del PIB

El déficit del Estado, en términos de contabilidad nacional, 
alcanzó entre enero y agosto pasados 763.700 millones de 
pesetas, cifra que representa un descenso del 41,1 por cien
to sobre el mismo periodo del año anterior y un 0,9 por cien
to del PIB, la mitad del objetivo fijado para todo el año. Se
gún avanzó en el Congreso el secretario de Estado de Pre-

supuestosy Gasto, José Folgado, en términos de caja (mide 
ingresos y pagos cuando se efectúan y no cuando se com
prometen, como hace la contabilidad nacional) el déficit 
hasta agosto se situó en 810.100 millones de pesetas, un 
39,5por ciento menos que en 1997,producto de unos ingre
sos por 11,61 billones de pesetas y pagos por 12,42 billones.

El déficit del Estado cayó un
41,1 por ciento hasta agosto

Efe - Madrid

El aumento de los ingresos 
fue del 6 por ciento, pero sube 
al 9,9 por ciento si se elimina la 
cesión a las comunidades del 15 
por ciento del IPRF y al 10,2 por 
ciento si además se excluyen los 
ingresos por privatizaciones.

Los pagos crecieron el 1 por 
ciento, aunque en términos ho
mogéneos el aumento es del 4,4 
por ciento por el efecto de la ce
sión del IRPF, que supone me
nores transferencias corrientes.

Folgado subrayó ante los pe
riodistas la evolución «netamen
te positiva» de la ejecución pre
supuestaria y destacó el alto gra
do de sostenibilidad de las finan
zas públicas, que arrojan un su
perávit primario (excluido el pa
go de intereses de la deuda) hasta 
agosto de 1,6 billones de pese
tas -un 59,7 por ciento más que 
en 1997-, cifra que representa el 
1,9 por ciento del PIB.

Comisión de Presupuestos

Los datos presentados ayer 
en el Congreso -donde el secre
tario de Estado asistía a la com
parecencia cuatrimestral para dar 
cuenta de la evolución de las 
cuentas del Estado- indican que 
por impuestos directos el Esta
do ha recaudado en los ocho pri

meros meses del año 5,09 billo
nes de pesetas, con una caída del 
6,5 por ciento sobre los datos del 
año anterior.

Esta caída se debe al descenso 
en un 9,4 por ciento de los ingre
sos por IRPF (sumaron 3,66 bi
llones de pesetas) por la cesión 
de la tarifa, por el aumento de 
las devoluciones en un 39,2 por 
ciento y por los menores ingre
sos por retenciones de las comu
nidades autónomas. Eliminados 
esos tres efectos -explica Econo
mía- el IRPF aumentaría un 6,6 
por ciento.

En el Impuesto de Socieda
des el aumento sobre el año ante
rior es del 10,5 por ciento (has
ta l,32billones de pesetas), aun
que si se eliminan los ingresos 
por privatizaciones (la parte 
correspondiente a la tributación 
de la plusvalía), que sumaron 
128.700 millones, el aumento 
sería del 13,1 por ciento.

Los impuestos indirectos re
portaron al Estado entre enero 
y agosto 4,54 billones de pese
tas (el 11,7 por ciento de aumen
to), por el incremento en un 9,7 
por ciento de la recaudación por 
IVA (2,82 billones) y otro del 
13,5 por ciento en los impues
tos especiales.

En el resto de los ingresos, 
los derivados de tasas crecieron 
el 54,6 por ciento, los patrimo-

Esta caída se debe al descenso en un 9,4 % de los ingresos por IRPF EFE

niales subieron el 22,8 por cien
to, y las transferencias corrien
tes y de capital crecieron un 66,6 
y un 22,1 por ciento, respecti
vamente.

En pagos, los gastos de perso
nal crecieron el 1,5 por ciento 
(hasta 1,96 billones), la compra 
de bienes y servicios supuso un 
descenso del 1,1 por ciento y los 
gastos financieros aumentaron 
un 3 por ciento y suman 2,41 bi
llones de pesetas.

Folgado explicó que este 

aumento de gastos financieros 
responde a lapolítica de canjear 
deuda a tipos elevados por otra 
con intereses menores, para ali
gerar el peso de la deuda en el 
futuro.

Las transferencias corrientes 
bajaron el 1,9 por ciento (6,51 
billones), las inversiones reales 
subieron el 7,2 por ciento (su
man 600.000 millones) y las 
transferencias de capital aumen
taron el 20,5 por ciento (675.000 
millones).

La OCU detecta 
que se cobran 
indebidamente 
llamadas fallidas 
por internet

Efe^JMadrid

Un estudio realizado por la 
Organización de Consumidores 
y Usuarios (OCU) sobre las co
nexiones con Internet detectó que 
se cobran «indebidamente» las 
llamadas fallidas que no llegan 
al servidor, y que se sitúan, como 
media, en un 8,5 por ciento.

En la presentación de este 
análisis, la OCU expresó su preo
cupación ante este hecho e in
formó de que puso el estudio en 
conocimiento del ministerio de 
Fomento, la Comisión del Mer
cado de Telecomunicaciones 
(CMT) y los Grupos Parlamen
tarios del Congreso.

También exige que se esta
blezcan controles metrológicos 
que garanticen que es imposible 
que se cobren al usuario llama
das que no se han concretado y 
recuerda que el sistema de medi
da del servicio telefónico no está 
sometido a control metrológico.

La Organización de Consu
midores y Usuarios realizó este 
estudio ante el aumento de las 
quejas recibidas sobre estas lla
madas fallidas que el usuario sa
be que no se han producido, pero 
que aparecen reflejadas y cobra
das en el recibo telefónico con 
un precio de 11,4 pesetas.

La OCU estima que, aunque 
la cantidad de 11,4 pesetas por 
llamada fallida puede ser peque
ña, los ingresos de Telefónica por 
este concepto podrían situarse, 
aproximadamente, en unos 2.462 
millones de pesetas al año.

Esta organización de consu
midores también señaló, en una 
nota, que la «pretendida rebaja 
de las tarifas de Internet no abor
da, ni soluciona el grave proble
ma que el impacto de las nue
vas tarifas va a tener (está tenien
do) sobre los usuarios de Inter
net».

Arenas asegura que España 
mantendrá el crecimiento

Fuertes ganancias por precios bajos y 
subidas importantes en las bolsas

EÍÉ-rJMálaga

El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
dijo ayer que España «manten
drá un nivel de crecimiento eco
nómico y de creación de empleo 
muy altos» y que «la fortaleza 
del euro y las condiciones de la 
economía permiten resistir la 
crisis financiera mucho mejor 
que otros países».

Arenas, que inauguró en 
Málaga la exposición itinerante 
«El Euro, nuestra nueva mone
da. El valor de la Unión», tam
bién se refirió a la reclamación 
de los sindicatos de incluir los 
acuerdos del diálogo social en 

el Presupuesto General del Es
tado.

Trabajo intenso

El ministro indicó que «no 
es momento de ningún tipo de 
amenazas, sino de seguir traba
jando en el diálogo como siem
pre, especialmente en estos días 
con reuniones por la mañana, por 
la tarde y por la noche y en esa 
línea va a continuar el Gobier
no».

«No variará la posición del 
Gobierno en la defensa del diá
logo social», señaló el ministro 
tras expresar su respeto a las 
organizaciones sindicales.

EférMadrid

- Las bolsas españolas han 
concluyeron ayer con un alza 
cercana al 4 por ciento, promo
vida por las compras de accio
nes que habían alcanzado bajos 
precios tras las recientes baja
das del mercado y ayudada por 
la recuperación de los mercados 
internacionales.

El índice general de la Bolsa 
de Madrid ganó ayer al cierre 
22,71 puntos, un 3,48 por cien
to, hasta 674,68 puntos, mien
tras que el Ibex-35 recuperaba 
213,70 puntos, equivalente al 
2,96 por ciento, que lo situaban 
en 7.425,10 puntos. Los analistas 

han señalado que la subida de 
las bolsas en esta jornada se 
asentó en la ganancia del 0,5 por 
ciento de ayer en el mercado 
neoyorquino, una vez que los 
inversores se tranquilizaron al 
ver la declaración televisada del 
presidente de EEUU, Bill 
Clinton, en el caso Lewinski.

Esta recuperación se conta
gió a los mercados asiáticos, por 
lo que Tokio acabó el día con un 
avance del 1,42 por ciento y 
Hong Kong con el 2,84 por cien
to. Así, el IBEX-35, que regis
tra la evolución de las mayores 
empresas del mercado español 
y que ayer había perdido todas 
las ganancias acumuladas este 

año (ayer está 1,08 billones por 
encima del cierre de 1997), abrió 
con una subida del 3 por ciento 
y mantuvo durante todo el día 
un avance del 4 al 5 por ciento.

Aunque poco después de 
comenzar la sesión de hoy el 
mercado neoyorquino mostra
ba pérdidas del 0,8 por ciento, 
los inversores españoles no se 
inquietaron y mantuvieron sus 
compras, aunque al final de la 
sesión aparecieron algunas ven
tas. También empujaron a las 
plazas españolas las subidas de 
los parqués europeos, ya que 
Milán ganó un 43,49 %, 
Fráncfort un 3,19 %, Londres 
un 2,26% y París un 0,16.
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La positiva coyuntura 
exterior favoreció el fuerte
repunte técnico

Tras el severo correctivo que recibió la Bolsa el día 
anterior, ayer asistimos al típico rebote técnico. Las acciones 
recuperaron buena pane de Io perdido en la víspera, sin duda 
apoyadas en la positiva coyuntura exterior y en la relativa calma 
que se vivía en Wall Street.

Fiel a su cita diaria la volatilidad condicionó la evolución 
del mercado doméstico de valores ante la nula presencia del 
inversor final. La ausencia de “dinero fresco”, a pesar de que 
muchas compañías presentan unos precios ciertamente atractivos, 
es un hecho y así se refleja día tras día en los pobres volúmenes 
de contratación -ayer poco más de 150.000 MP incluyendo apli
caciones y operaciones ligadas a futuros-. Negocio que en su 
mayor parte tiene su origen en el trabajo diario de los profesionales 
del “trading”.

La volatilidad también se extendió al otro lado del charco.
El principal indicador de Wall Street -Dow Jones- se anotó nada 
más abrir cincuenta puntos para ir cediendo terreno hasta marcar 
números rojos coincidiendo con el cierre de nuestros mercados. 
Pese a ello la Bolsa española despidió el día con una subida de un 
4’24 por ciento en su indice del mercado continuo (7.517’5) y de 
un 3’48 por ciento en el general (674’68).

Lógicamente el mercado secundario de deuda se vio per
judicado ante el trasvase de liquidez hacia la renta variable. El 
futuro sobre el bono nocional liquidó muy cerca de los niveles 
máximos del día (115’14), lo que se tradujo en una rentabilidad 
cercana al 4’37 por ciento en las obligaciones a diez años.
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■bANCOS
Argentaría 125 2.700 2.890 7,04 3.252.717

Banco Andalucía 125 6.890 6.750 -2,03 878

Banco Atlántico 1.000 5.700 5.820 2,11 285

Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.310 1.445 10,31 11.783.184

Banco Guipuzcoano 500 7.300 7.400 1,37 1.618

Banco Herrero 500 13.490 13.490 — 12

Banco Pastor 500 7.180 7.190 0,14 14.842

Banco Popular 125 9.450 9.490 0,42 438.423

Banco Santander 115 2.010 2.170 7,96 10.463.906

Banco Simeón 1.000 6.590 — —

Banco Vasconia 50 1.950 1.950 972

Banco Zaragozano 500 4.015 4.050 0,87 6.905

Banco de Castilla 100 4.100 4.000 -2,44 2.289

Banco de Galicia 50 2.800 3.000 7,14 1.275

Banco de Valencia 500 3.650 3.700 1,37 7.256

Banesto 400 1.870 1.880 0,53 25.991

Bankinter 250 3.950 4.040 2,28 231.241

B. Crédito Balear 125 2.800 3.000 7,14 2.270

B.Central Hispano 84 1.235 1.255 1,62 7.660.968

Commerzbank 5 5.250 — — —

■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 500 6.490 6.620 2,00 73.654

Cantábrico 1.000 6.000 6.100 1,67 57.341

Eléc. R. Zaragoza 500 5.890 5.950 1,02 2.170

Endesa 500 3.010 3.055 1,50 2.644.545

Enher 1.000 3.070 3.100 0,98 1.790

E. de Viesgo 1.250 5.510 5.400 -2,00 637

Fecsa 1.000 1.355 1.360 0,37 42.339

Gas Natural SDG 500 9.600 10.030 4,48 357.980

Gas y Electricidad 1.000 11.300 11.200 -0,88 7.438

Iberdrola 500 2.320 2.360 1,72 3.750.319

Saltos del Nansa 1.500 14.000 14.000 10

Sevillana 500 1.520 1.550 1,97 364.867

Unión Elec. Fenosa 500 1.885 1.980 5.04 1.696.613

■ alimentación
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.640 3.700 1,65 94.800

Baron de Ley 100 4.900 4.800 -2,04 36.960

Bodegas Riojanas 100 1.625 1.650 1,54 1.671

Bodegas y Bebidas 250 1.500 1.725 15,00 15.899

Campofrío S.A. 167 1.930 1.945 0,78 48.027

Cia. Vinícola N.Esp. 200 6.860 6.670 -2,77 938

El Aguila S.A. 500 1.290 1.300 0,78 80.186

Federico Paternina 1.000 2.050 2.075 1,22 21.970

Koipe 500 4.660 4.700 0,86 13.023

OMS A Alimentación 250 1.145 1.155 0,87 27.260
Pescanova 1.000 2.005 2.100 4,74 2.600

Puleva-Uniasa 500 3.725 3.755 0,81 111.575

SOS Arana 1.000 1.500 1.500 ___ 19.290
Tabacalera 100 3.085 3.200 3,73 759.886

Viscofán 100 4.260 4.290 0,70 166.626

■ comercio Y SEGUROS
AGF U. Fénix 100 1.710 1.825 6,73 10.729

Adolfo Domínguez 100 3.450 3.530 2,32 10.270
Aldeasa 200 5.000 5.200 4,00 46.749
Azkoyen 1.000 19.990 20.150 0,80 2.417
Catalana Occ. 500 3.405 3.390 -0,44 15.600
Continente 100 3.505 3.600 2,71 218.535

250

50

2.815

2.860

Corp. Mapfre 

Cortefiel

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Finanzauto 350 1.750 1.800 2,86 41.730

Mapfre Vida 250 5.700 5.700 21.103

Picking Pack 25 72 73 1,39 949.170

Pryca 100 2.680 2.885 7,65 392.485

Superdiplo, S.A. 100 3.390 3.400 0,29 121.624

■CONSTRUCCION

ACS 250 3.750 3.940 5,07 140.099

Agromán 100 1.010 1.050 3,96 57.222

Bami S.A. 310 600 611 1,83 97.020

Cementos Portland 250 4.350 4.520 3,91 22.743

Construcciones Lain 100 287 291 1,39 252.496

Cristaleria Españ. 1.000 7.800 7.600 -2,56 43.283

Dragados 500 3.225 3.225 — 591.246

Filo 100 380 398 4,74 27.985

Financiera y Minera 500 2.600 2.600 — 50

Fomen. Cons. Contr. 250 5.580 5.760 3,23 142.743

Grupo Acciona 1.000 32.000 32.200 0,63 5.029

Hisalba 1.000 1.650 1.745 5,76 521

Inmob. Zabálburu 250 1.450 1.500 3,45 132.315

I.Urbis 500 1.675 1.625 -2,99 105.133

Lafarge Coppee 25 12.250 12.250 — 100

Metrovacesa 250 3.555 3.720 4,64 55.021

Obrascón 100 1.375 1.325 -3,64 96.877

Porti. Valderrivas 160 4.750 4.780 0,63 4.314

Prima Inmobiliaria 1.000 949 940 -0,95 169.715

Sotogrande S.A. 100 340 345 1,47 64.458

Uniland 1.000 9.000 9.300 3,33 8.947

Uralita S.A. 400 1.225 1.220 -0,41 302.898

Valenciana Cementos 200 2.850 2.860 0,35 10.934

Vallehermoso 165 1.380 1.510 9,42 434.939

Vidrala 170 1.415 1.420 0,35 52.494

■ inversión MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 28 87 90 3,45 276.941

Cofir 400 1.685 1.660 -1,48 200.382

Corpor. Banesto 500 1.150 1.190 3,48 5.100

Dinamia 500 1.570 1.630 3,82 15.738

Faxtibex 1.000 6.580 6.700 1,82 5.415

■papeleras Y TEXTILES
Empr. Nac.Celulosas 750 1.970 2.000 1,52 210.457

European Paper 500 70 68 -2,86 34.020

Iberpapel 100 1.615 1.600 -0,93 24.244

Sarrió 500 460 472 2,61 292.589

Sniace 500 250 265 6,00 219.956

Tableros de Fibra 500 1.900 1.940 2,11 15.325

Tavex Algodonera 500 1.430 1.475 3,15 52.850

Unipapel 250 1.515 1.500 -0,99 26.170

■ químicas Y ENERGIAS
Bayer 5 5.490 5.580 1,64 1.230

Carburos Metálicos 2.000 6.920 —

Cepsa 500 4.075 4.110 0,86 14.689

Ercros 60 140 148 5,71 594.012

E. I. Aragonesas 1.000 890 888 -0,22 167.326

Faes 50 2.050 2.090 1,95 28.054
Grupo Fosforera 1.000 205 212 3,41 50.852

Miquel y Costas 500 4.805 5.000 4,06 2.026
Repsol S.A. 500 6.050 6.100 0,83 1.085.466
Seda Barcelona 500 849 851 0.24 60.609

Acerinox S.A.

Amper

Asturiana del Zinc 

Cía. Aux. Ferrocar. 

Española del Zinc

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.
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700 -5,41

343.826

2.774

10.768

Global Steel 400 350 349 -0,29 31.114

Indus. del Besós 200 615 — —

Metal.Duro Felguera 500 1.105 1.220 10,41 373.909

Nicolás Correa 200 1.690 1.820 7,69 29.306

Nueva Montaña 500 125 134 7,20 132.895

Tubacex 85 268 272 1,49 1.196.249

Zardoya Otis 160 3.860 4.020 4,15 30.665

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 19.340 — —

Tudor 500 1.600 1.650 3,13 4.705

Volkswagen 50 9.750 9.880 1,33 1.262

■ tRANSP. COMUNICACIONES
Autopistas 500 2.045 2.130 4,16 459.471

Autopistas Mare Nos. 970 3.040 3.100 1,97 336.871

Estación. Subter. 500 4.325

Europistas 874 1.070 1.065 -0,47 71.293

Iberpistas 250 3.650 3.650 — 24.936

Radiotrónica 500 9.000 9.050 0,56 55.025

Telefónica 500 4.820 5.050 4,77 5.689.791

■ otros SERVICIOS
Abengoa 167 2.980 2.940 -1,34 230.368

Corpor. Finan. Alba 1.000 16.750 16.900 0,90 17.585

Dogi 100 1.920 1.935 0,78 10.199

Grupo Anaya 500 6.400 — — —

Indo Intem. 1.000 7.400 7.300 -1,35 2.407

Meliá Inv. 5 3.380 3.200 -5,33 57.281

Midesa 100 2.990 3.025 1,17 6.705

Prosegur 100 1.695 1.720 1,47 63.507

Sol Meliá 100 4.490 4.610 2,67 93.777

Tele Pizza, S.A. 5 897 970 8,14 2.903.816

V. Leonesa 510 1.380 1.420 2,90 11.203

1 Corona Danesa

1 Corona Noruega

1 Corona Sueca

I Chelín Austriaco

1 Dólar Australiano

1 Dólar Canadiense

1 Dólar USA

1 Dracma Griego

1 Ecu

1 Escudo Portugal

1 Florín Holandés

1 Franco Belga

1 Franco Francés

Aceral i a 1.000 1.150 1.160 0,87 433.517

1 Franco Suizo

1 Libra Esterlina

1 Libra Irlandesa

1 Marco Alemán

1 Marco Finlandés

1 Yen Japonés

100 Liras Italianas

DIVISAS
Compra

22,303

19,081

18,130

12,058

83,452

93,637

143,537

0,493

166,604

0,827

75,237

4,113

25,303

Venta

22,347

19,119

18,166

12,082

83,620

93,825

143,825

0,494

166,938

0,829

75,387

4,121

25,353

102,857

240,669

212,120

84,843

27,863

1,058

8,586

103,063

241,151

212,544

85,013

27,919

1,060

8,604

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h._______________________________
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID

790

NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden 1. l.ÜÜÜ .3.000.00 ----

Pascual Hnos 250 102.00 -4.00

San Miguel 3.000

United Dutch 500

■ COMERCIO Y SEGUROS
Coin tía B 500 ---- ----

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.025.00 -25.ÜÜ

Alcázar 500 ——

Asland Catal 500

Inmb. Valenc. 500 —

1. Del Sur 1.000 —

Max.Cent.Leisa 250

Obras y S.P. 500

Vías y Consi. 1.000

■ inversión MOBILIARIA
Bansaliber 7.50 8.050.00 -25Ü.ÜÜ

Banzano 500 2.883.00 -57,00

Baseibar 1.000 10.650,00

Bolsbispania 1.000 855,00 -25,00

Cariñosa 500 9.040,00 -60,00

Ceivasa 500 7.810,00 -10,00

Cevasa A 1.000 —

Chafisa 1.000 —

Fiponsa 500 6.200,00 -230,00

Inverpastor 1.000 3.724,00 -376,00

Inv.Herrero 500 6.900,00

Inv.Val.Anieric. 1.000 —

1. Lealtad 500

Mobinversora 1.000 —

Norvasa 350 4.120,00 -68,00

Renfila 500 —

Rentinver 1.000

Union Europ. 1.000 11.400,00 -200,00

■ NAVEGACION Y PESCA
l-letamentos-B 1.000 —— —
Pescanova 1.000 —— ——

Transmedit. 500 — —

■ papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 —— _—

■ químicas Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 ——

Faes 500

Gassol 500 __

Nicas 155 -— ——

U.Resinera 1.000 —

INDICE GENERAL (madiud)
MADRID (Cont.)

Período: 3 años
670

430

AMPLIACIONES DE CAPITAL
FCOMIENZO F.FINAL NVAS. ANTGAS. ANT. Li.r.

Ob.Santand. 29-ÍUI-98 30-sep-98 1 191 2.010,00 —

SOS Arana 25-ago-98 24-sep-98 1 2 1.500,00 1.434.00

VAl.OK

DIVIDENDOS
CONCEITO BRUIO NETO PAGO

Zardoya, Otis A cuenta 35,00 26,25 24/09/98
Universal In. A cuenta 100,00 75,00 28/09/98
B.Castilla A cuenta 16,00 12,00 28/09/98

Periodo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
l AE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Reni. Deuda P. Míb<ir año

Septiembre 97 6.463 6.580 7,625 5,410 4.990
Octubre 97 6.384 6.662 7,500 5.282 4.985
Noviembre 97 6.252 6,537 7,375 5.230 4.807
Diciembre 97 6.196 6,328 7,250 5.167 4.623
Enero 98 5.988 6,268 7,375 5.086 4.421
Febrero 98 5.879 6,099 7,125 4.947 4.325
Marzo 98 5.827 5,918 7,000 4.823 4.161
Abril 98 5.659 5,906 6,750 4.707 4.215
Mayo 98 5.603 5,817 7,000 4.613 4.220
Junio 98 5.545 5,744 6,750 4.547 4.191
Julio 98 5.513 5,690 6,750 4.508 4.137

FUTUROS IBEX-35
FECHA AMERIOR APERIORA .MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

16Oct. 1998 7.152,50 7.425,00 7:599,00 7.385,00 7.550.00 35.254
20 Nov. 1998 7.185,50 7.475,00 7.568,00 7.425,00 7.568.00 43
18 Dic. 1998 7.192,00 7.480,00 7.480,00 7.475,00 7.475.00 296

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APER'l'UR.A MAXIMO MINIMO ULTIMO CTNEG.

15 Dic. 98 115,12 115,23 114,60 115.14 77.726

NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 .3.000.00 —

H. Vas. Leones. 500

M.Tormaleo 1.000 —— ___

Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa ,500 ---- -—

Cobra 500 —

Iber. Frio 1.000 ___ __

Metalogenia 500

Moulinex Esp 1.000 —— __

■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 4.175.00 -125.00

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 —

Prim S.A 500

METALES
Ptas/cr. Dil.

Oro Manufacturado 1.489.80 -6.82

Plata Manufacturada 30.96 -0.57

Platino 2.635.00 0.56

Paladio 2.036.65 -48.13

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

A un día 4,33 0,05

A una semana 4,42 0,09

A quince días 4,55 0,05

A un mes 4,50 0,02

A tres meses 4,30 0,01

A seis meses 4,00 0,02

A un año 3,85 0,02

Id 7d 15d lm 3ni Om 12m

FONDOS
ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO D1F. FIN/97 ULTIMO DIF, FIN/97 ULTIMO DIF. nN/97

Madrid Divisa FIM 1.434,35 __ 1.448,85 Foncaixa 2 2,899,44 1.88 2.822.94

■ dinero Safei Europa 10.322,05 -189,73 11.794,31
■ MIXTO RENTA VARIABLE

Foncaixa Mixto 25 1,075,89 -9.37
Altas F.LA.M.M 178,209,66 9,21 174,836,87 Safei Norteamirica 9.754,17 -74,15 11.564,04 BBV Inversisn 94 1.497,30 -15,79 1.440,49

Foncrecimiento 133,612,52 8.09 130.646.59
A.B. Dinerplus 206.488,34 12,35 202,117,23 Beta Crecimiento 17.326,04 -717,09 16,914,75

358,70 -2.50 345.48■ fondtesoros Fondonorte
BBV Dinero 277,040,61 61,33 270,068,63 Earovalencia VCG 1.220,00 0.19 952,18

A.C. Cuenta 191.346,48 10,87 186.599,61 463,30
Fond postal 2,846,79 — 2.716.79

BBV Monetario 12,249,09 0,86 11,965,35 Earovalor 1 505,20 -13,29

A.C. Deuda 1.993,13 -0,15 1.926,01 Fonbolsa 32.466,87 -180,09 30,797.72
Fondpostal Divisas 3,192,82 — 2.995.10

BEX-Diner 181,748,06 ---- 177,975,20

Bandesco Monetario 105,809,24 23,38 104,166,42
BM Fondtesoro 2.021,06 0,97 1.911,15 Fonfomento FIM 14.945,57 -11,99 14.618.89

Fonpenedes FIM 1,366,94 -1.07 1.331,07

Bankpyme Fondval. 122,632,81 34,80 119,623,00
Beta Deuda Fond. 1.818,30 0,71 1.761,25

Fonpatrimonio 21.405,75 -5L86 20.923.39 Fonrenta Fija FIM 17,571,27 5.71 16.835,98

Beta Dinero FIAMM 212,991,26 34,92 207,469,57
Dinermadrid-FIAMM 189.374,10 55,38 185.058,61

Fonpenedes Mixto 1.377.60 -24,72 1.392.98 Fontesoreria 11.118,69 1.13 10.805,15

135 522 52 8 84 132 515 78
Fondeada Ahorro 21.319,32 4,39 20.695,31

Indosaez Bolsa F1M 287.518.97 267.805.38 Iberahorro 2.353,71 0.26 2.292,60

Cavaldiner
Fondeada Efectivo 206.211,57 18,77 201.380,67

Indosaez Universal 112.878,64 106.667.69 Iberlion Ahorro 226.506,75 274.68 216.266,48223,709,23 41,45 219,254,37 — ——•

Cavaldiner Oro
Ibercaia DineVo II 171.614.77 13,55 167.757,85

Renta 4 Bolsa 1.968,64 -111,85 1.899.38 Indosuez Patrimonio 19,990,34 18.519,91140,310,04 37,89 136,614,87

Cuentafondo FIAMM
Indosaez Fondtesoro 21.110,59 — 20.240,61

Sant.Renl999 1.516,41 0,09 1.465.26 Interes Diario BCH 1,196,28 0.07 1.175,55207,826,00 39,02 203,642,07

Piner BM FIAMM
Mapire Fondtesoro 1.882,46 0,26 1.843,37

-29.37 2.419,68208,914,07 44,35 204,280,23
■ RENTA FIJA

InversabadelI 2,502,51

OAO 02"^ AA
Santander Dinero 186.280,50 14,07 182.260,60

J 0S7 65 1 50 1 872 S3

Pinemavarra

zuy.uo

■ mixto RENTA FIJA BBV Ahorro 1.647,05 -0,80 1.593.86
ívip ronoo j____________

184.219,81 12,64 180.634,51
109.872.06

Renta 4 Ahorro 1,786,22 2.66 1.684,08

EurovalorlII Ahorrofondo 6.253,98 -77,85 5.949,46
BBV Bono 2001 116.486,62 7,87

230.513,54 16,97 225.068,25 Rural Gijón deuda____ 14,427,36 -16.17 14,992,63

Fondmadrid Alhambra F.l.M. 2.044,11 -46,02 2.116,15
BBV Fondvalencia 19.040,22 3,76 18.053.66

227.015,69 44,55 222.272,73 .Ñnninndpr Ahorro 2 329,24 0.21 2,285,98
ESü^ostal Moneta. BCH Mixto R.Fija 2.233,56 -20.58 2.141,49

BBV Renta 2,425,42 -1,53 2.362.68
261,306,05 ---- 255.959,11

-1,66 1.562,54 1 664 61 -0 98 1,567 78
Fonpenedes FIAMM Bandesco Divisas 14.751,05 -126,71 15.005,84 BBV Renta 91 1.604,90

1,246,03 0,10 1.220,11

Ibercaja Dinero Beta Renta Plas 1.102,67 -10,58 BCH Mixto Acciones 2.505,01 -62,75 2.450,06
228,373,65 16,56 223.818,29 ■ RENTA VARIABLE

Beta Valor FIM 2.465,51 -55,72 2.337,56 BM Dinerbolsa 1.388,15 0,70 1.341,53
Ibercuentn 226,125,01 48,37 221.229,78 Bandesco Renta V, 20,801,23-1,073,14 20,897,67

-0,03 1.050,50
Indosuez Oro Foncaixa Mixto 28 1.076,15 -6,48 Bandesco Ahorro 1.075,50

1,598,298,47 1.558.518,76 18 471 58 -940 94 17,836 34
Indosuez Tesorpria Foncenhis, F.I.M. 1.703,73 -6,89 1.625,27 Bandesco R. Fija 1.703,71 2,20 1.611,26

367.713,12 261.991,23 Cuentafondo Bolsa 1,539,62 -44.80 1.501,71
Beta Renta FIM_______ 2.405,99 0,37 2,312,17

.Kutxarent 208 466 64 208 466 64 Fondejecativos 182.167,45 189.536,14

Santander Tesoreri Ibercaja Renta 2.191,30 -29,15 2.137,91 Credipas deada 1.642,24 -2,03 1,686,05 Foncaixa Bolsa 5_____ 3,402,58 -164.22 3,372,63

227.481,56 12,66 222.342,14 Iberlion Bolsa 1,840.60 -90,45 1,829,01
Indosaez Global 125.648,03 122.662,81 Caentafondo Ahorro 2.157,98 -15,18 2,043,71

Si^Sant. FIAMM 231.893,34 7,42 227.822,26
— W —*

0,88 1,854,05 BM Garantizado______ 1.550.31 1.07 1,462,97
RcniQ 4 Intcmdcional 1.213,47 -14,55 1.172,30 Cuentafondo Renta 1.961,96

■divisa EXTRANJERA Santander 80/20 2.230,79 -11,91 2.135,79 C.Catal.Prev 2,596,49 -0,50 2,517,10 Beta Euro Accio,______ 1.057.32 -34.26

BM Dinerdivisn 1.525,17 11,41 1.497,97 Sant.Ges.Mix 1.630,82 -6,46 1.600,52 Foncaixa 11 2,208,42 1.47 2,139,43 Fonbolsa Euro________ 10.572.39 -185.7,5 —
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La Policía detuvo a un súbdito liberiano 
cuando se disponía a recoger un 
Jaquete con un libro en cuyas tapas se 
rabia camuflado medio kilo de cocaína

Muere un hombre 
en Pamplona al 
ser apuñalado por 
otro que huyó

Efe-Pamplona

La Policía también incautó un kilo de cocaína en Lérida

Incautan 6 kilos de
Una española y 
dos de sus hijos 
mueren en un 
incendio en 
Inglaterra

El vecino de Pamplona 
Marcos Berrio Zubiría, de 41 
años, murió al ser apuñalado en 
una plaza del Casco Antiguo de 
esta ciudad por un individuo que 
consiguió huir, informaron ayer 
fuentes policiales.

Las mismas fuentes precisa
ron que el suceso ocurrió pasa
das las ocho de la tarde del lu
nes en la plaza de Recoletas, 
cuando se entabló una discusión 
entre la víctima y otro indivi
duo, quien asestó al primero una 
puñalada en el esternón y huyó 
a pie.

El agredido fue trasladado al 
Hospital de Navarra pero mu
rió unos minutos después de su 
ingreso.

La víctima había salido de 
la cárcel hace unos doce meses 
después de cumplir parte de una 
condena de quince años por un 
robo con homicidio, en noviem
bre de 1988, en una sucursal de 
la Caja de Ahorros Municipal 
de Pamplona, en el que murió 
uno de los empleados.

Testigos presenciales de la 
agresión aportaron algunos 
datos del agresor y estas pistas 
están siendo utilizadas por la 
Policía, aunque de momento, 
según indicaron, no se ha prac
ticado detención alguna.

Dos heridos al 
descarrilar cerca 
de Gijón un tren 
de mercancías

Efe-Oviedo

Dos operarios resultaron he
ridos al descarrilar en la maña
na de ayer un tren de Aceralia 
cerca de la estación de Veriña, 
en Gijón, que provocó además 
el corte de la línea de RENFE 
Gijón-León desde las 11.45 
horas hasta las 12.32, informa
ron fuentes de la compañía fe
rroviaria.

Las fuentes indicaron que los 
dos heridos son el maquinista 
y el enganchador del tren, que 
sufrieron rotura de pelvis y han 
sido trasladados a sendos cen
tros sanitarios de Gijón y Avilés.

El accidente se produjo en 
las inmediaciones de la estación 
de Veriña, cuando un tren car
gado con productos siderúrgi
cos colisionó contra una tope
ra.

Como consecuencia del 
impacto, volcó un vagón que 
interceptó la vía durante algo 
más de 45 minutos, por lo que 
dos trenes de cercanías de 
RENFE se vieron afectados y 
sus pasajeros tuvieron que 
continuar su viaje por carrete
ra.

heroína en Málaga
La Policía ha detenido en 

Málaga a seis personas 
como presuntos integrantes 
de una banda dedicada al 
tráfico de heroína en la ca
pital malagueña y ha inter
venido seis kilos de esta dro
ga, informó ayer la Comi
saría provincial. También 
la policía de Lérida ha in
cautado un kilo de cocaína 
en un paquete postal.

Efe-Málaga

Los detenidos en la opera
ción llevada a cabo en Málaga 
son Miguel M.N., de 52 años; 
Angela S.M.R., de 36; Aurelia 
A.C., de 40 años; Luis P.R., de 
30 años; Manuel CH.J., de 47 
años, y José F.M., de 46 años, 
cuyas actividades eran investi
gadas desde el pasado junio.

Las detenciones se produje
ron cuando los presuntos miem
bros de la banda iban a entre
gar heroína en diversas zonas 
de la capital y en el domicilio 
de uno de los detenidos, en una 
urbanización de la localidad 
malagueña de Torremolinos, en 
el que fue intervenida la droga.

En la operación, que conti
núa abierta, también se han 
intervenido numerosas piezas 
de joyería, un revólver y un

"(Jeorges" causa 2 muertos 
al entrar en la R. Dominicana

EferSanlíLDíumiigü

El huracán «Georges» cas
tigó ayer a la República Domi
nicana, después de asolar Puerto 
Rico, con una trayectoria más 
hacia el sur que pone a Santo 
Domingo en su camino y que 
ya causó un número indetermi
nado de muertos en el este del 
país.El departamento de Defen
sa Civil en Higuey, al este, 
confirmó a Efe que los fuertes 
vientos han causado la muerte 
de «varias» personas, aunque no 
pudieron especificar el núme
ro ni las circunstancias.

El huracán entró el martes 
por la mañana por la provincia 
oriental de Altagracia y tomó

Además de la heroína, en Málaga se incautaron joyas y dinero. EFE

ciclomotor, vehículo que utili
zaban habitualmente para la 
distribución de la heroína por 
la capital malagueña.

Por otra parte, la Policía de 
Lérida ha detenido a un ciuda
dano de Liberia cuando se dis
ponía a recoger un paquete 
postal que contenía un volumen 
de enciclopedia con medio kilo 
de cocaína, y ha localizado otro 
medio kilo de esta droga en un 
apartado de Correos de Gerona, 
informaron ayer fuentes 

una dirección paralela a la cos
ta del mar Caribe, por el sur de 
la cordillera central de la Isla 
de la Española, en lugar de di
rigirse al norte, por la costa 
atlántica como parecía más 
probable el lunes.

Residentes en la región de 
Bávaro, al este del país, dije
ron a Efe que el frente del hu
racán no llegó acompañado de 
grandes lluvias aunque sí de 
fuertes vientos que arrancaron 
árboles y construcciones de 
madera.Los turistas alojados en 
los complejos hoteleros del este 
han sido trasladados a las habi
taciones interiores y los respon
sables de estas instalaciones 
afirman que su seguridad está 

policiales.
La policía de Lérida lleva

ba varios días investigando la 
presencia de un paquete sospe
chosos que había sido deposi
tado en las oficinas de Correos 
de Lérida.A raíz de esta inves
tigación se procedió a la de
tención del súbdito liberiano 
Charles D., cuando se disponía 
a recoger un paquete con un 
volumen de enciclopedia en 
cuyas tapas se había camufla
do medio kilo de cocaína.

garantizada por la solidez de las 
construcciones.

En la región este del país el 
nivel del mar Caribe subió 
varios metros y anegó amplias 
zonas de la costa.Todos los 
aeropuertos del país están ce
rrados desde el lunes y la ma
yoría de las avionetas privadas 
volaron a Miami (EEUU) du
rante el fin de semana.

La trayectoria del ojo del 
huracán pone en peligro la ca
pital dominicana: la dirección 
del viento hace que inicialmente 
proceda desde la tierra hacia el 
mar, por lo que su efecto sobre 
la costa se sentirá con más fuer
za una vez que invierta su sen
tido.

Efe-Londres

La madre española y sus dos 
hijos de 11 y 9 años, fallecidos 
ayer, martes, en el incendio de 
su vivienda en la localidad de 
Ispwich, en el este de Inglate
rra, pertenecen a una familia 
originaria de la localidad anda
luza de Dos Hermanas.

Ana María Aguilar, de 31 
años, y sus hijos Francisco, de 
once años, y Judah, de nueve, 
perdieron la vida en el incen
dio. El hermano mayor de los 
anteriores, Carlos, de 13 años, 
fue rescatado con vida por los 
bomberos, pero íe encuentra 
ingresado en estado muy grave 
en el hospital de Addenbrooke, 
cercano a la ciudad de 
Cambridge.

El padre de Ana María 
Aguilar, Francisco Aguilar, es 
un emigrante que se estableció 
en Inglaterra hace dos décadas, 
según consta en el consulado 
español de Londres.

Según informó ayer la poli
cía, Ana María y sus hijos dor
mían en el piso de arriba de la 
vivienda adosada en la que re
sidían, cuando aproximadamen
te a las 04.00 GMT se declaró 
el incendio.

Un portavoz de la policía 
manifestó que no consideraban 
sospechoso el origen de la tra
gedia, que todo parece indicar 
que fue causado por una vela, 
pero las investigaciones conti
núan.

Detienen en 
Marbella a 2 
británicos por 
estafar 3,3 
millones

EferMadidla

La Guardia Civil ha deteni
do en la localidad malagueña 
de Marbella a dos ciudadanos 
de nacionalidad británica como 
supuestos autores de estafas con 
cheques bancarios, que ascen
dieron a un importe total de 3,3 
millones de pesetas, informó 
ayer el instituto armado.

Los detenidos son M.A., de 
25 años, y S.H., de 22 años, que 
habían llegado procedentes de 
la localidad alicantina de 
Benidorm y habían abierto seis 
cuentas corrientes en entidades 
bancarias de Marbella. Asimis
mo, habían estafado a una em
presa de alquiler de vehículos, 
varias inmobiliarias, un hotel 
y un establecimiento de elec
trodomésticos en Marbella y 
Estepona, y habían cometido 
otra estafa en Benidorm.
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HORIZONTALES.-
1: Mamífero americano (PI).- 2: Dejar sin efecto.- 3: símbolo químico. 
Vincúlalos.- 4: Precise.‘AI revés, nombre de consonante.- 5: Bebida alcohó
lica. Al revés, veneran.- 6: Escritor francés famoso. Pena, daño.- 7: Cabida 
de un local (PI). Al revés, hembra de cierto animal (PI).- 8: Símbolo químico. 
Atolondrados.- 9; Objeción. Existe.-10: Exudad, transpirad.-11: Castas.

VERTICALES.-
1: Flotar en el agua.- 2: Planta acuática.- 3: Ramillete. Terminación verbal.- 
4: Nombre de consonante. Al revés, arreglase.- 5. Cierta fruta (PI). Recrea, 
divierte.- 6: Revuelta, alboroto. Al revés, corazón de la mazorca de maiz 
(PI).- 7: Obedeced. Signo ortográfico.- 8: Graciosa. El primero.- 9: Letra grie
ga. Al revés, padre de Icaro.-10: Sedosos.-11: Isla griega.
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¿ Cómo murió ?

CMCEMAROTNELOIV 
ILORNCPSODATIGA 
OERIDTLAGENARRN 
UXMCREUCSRIOORX 
lAORACASTIROANI 
RLRATSLI lEOARRN 
ÜTOMNRCURAONRXI 
LASIAASTORSAAIO 
RDODILIGENAMRRU 
AOUCVERCÜRIOARX 
TLTRICASTOROARI 
ITEALSLIGENARRN  
RGPROURIOORXILO 
RIMASTRECEDRANE 
IDILIGENARRNUGI

Buscar 10 
sinónimos de 
ACALORAR

■A DE ARAÑA < w^k ImFJmmi J^ki UTT^ wJr»

Escriba desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la letra que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre que reciben las personas 
pertenecientes a cierto movimiento político

1: Pedazo pequeño de una cosa.- 2: Hueso contiguo al 
cúbito.- 3: Engañado, seducido.- 4: Cierto mamífero paqui
dermo.- 5: Cierto recipiente de vidrio.- 6: Lengua de tierra 
que une dos continentes.- 7: Que no tiene hojas.- 8: 
Insignificante, sin importancia.- 9: Moneda de plata de los 
antiguos griegos.- 10: Agilidad y destreza de los dedos al 
tocar un instrumento.- 11: Mancebo, adolescente.- 12: 
Brujo.- 13: Tercer estómago de los rumiantes.- 14: 
Aposento donde se cuelgan los chorizos para que se 
curen.-15: Ronco, afónico.-16: Vinagre.-17: Cierto metal.- 
18: Indigestión o empacho Letra: 0

ARIES. Procure descansar más 
horas. Examine con detenimiento 
cualquier papel que haya de firmar. 
Tendrá añoranza de un antiguo 
amor
TAURO. Salud como en días pasa
dos. Debería tener en cuenta el pare
cer de los demás de vez en cuando. 
Deberá tomar ima decisión acerca 
de su pareja
GÉMINIS. La salud no le causará 
problemas. Una inciativa suya será 
aceptada por sus superiores. Su 
pareja se sentirá celosa; aclare la 
situación
CÁNCER. Salud regular. Prepárese 
a luchar duro si no quiere que le 
pisen el terreno. La persona amada 
hallará en usted nuevos atractivos

LEO. Posible jaqueca. Su facilidad 
para la argumentación le será de 
gran ayuda para defender su postu
ra. En el amor pronto volverá todo a 
su cauce
VIRGO. No abuse del café. 
Logrará superar un obstáculo labo
ral con mucha facilidad. Exteriorice 
sus sentimientos en lugar de ence
rrarse en sí mismo

LIBRA. Salud pasable. Aproveche 
la jomada para darse un respiro . 
Tendrá fuertes discusiones con su 
pareja que podrán llegar a ruptura

ESCORPIO. Salud regular. Su cor
dialidad le será de gran ayuda labo
ralmente. Jomada de serenidad en 
el terreno amoroso

SAGITARIO. Salud pasable. 
Conocerá a una persona con la que 
podría entablar relaciones profesio
nales. Su carácter romántico le con
vierte en buen amante
CAPRICORNIO. Cuide su alimen
tación; es la base para una buena 
salud. Empezará a ver frutos de su 
trabajo y esfuerzo. Felicidad en el 
amor
ACUARIO. Vigile sus excesos . A 
veces se muestra excesivamente 
duro y severo en el trabajo, y eso le 
hace resultar antipático. Ño dude de 
su pareja
PISCIS. Salud excelente. Le harán 
una oferta profesional interesante. 
Puede vivir momentos muy apasio
nados con su pareja, pero tiene que 
ganárselo
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España cuenta con el récord de los 
países en el que las personas son 
más fieles a sus parejas, según se 
desprende del estudio

Los españoles hacen el amor más rápido 
y menos veces que el promedio mundial

España es uno de los países 
donde más rápido se hace el amor, 
según una encuesta mundial so
bre hábitos y comportamientos 
sexuales efectuada en 14 países 
de los cinco continentes, que 
asegura que la frecuencia de actos 
sexuales en España (82 al año) 
es inferior al promedio mundial 
(106 al año).

Según este sondeo, efectua
do por tercer año consecutivo por 
una conocida multinacional de 
preservativos, «todavía es más 
preocupante comprobar como los 
españoles y españolas hacen cada 
vez menos el amor», ya que en 
1997, la media era de 90 coitos 
al año. En este estudio, para 
el que se realizaron un total de 
10.000 entrevistas personales a 
personas de ambos sexos, se afir
ma también que los franceses, 
con 141 coitos, y los estadouni
denses, con 138, son los pueblos 
más activos sexualmente. La 
muestra se realizó en EE.UU, 
Australia, Gran Bretaña, Cana
dá, Francia, Alemania, Hon 
Komg, Italia, México, Polonia, 
Rusia, Sudáfrica, España y 
Tailandia.

Además de tener una de las 
frecuencias sexuales más bajas, 
los españoles y españolas, aña
de la encuesta, efectúan el acto 
sexual bastante rápido, en me
nos de 14,7 minutos, muy por 
debajo de la media mundial que 

está en 17,2 minutos. Tam
bién el tiempo real dedicado al 
coito ha descendido 2,2 minu
tos en España, en relación al año 
pasado, y «cada vez -afirma el 
estudio- se hace el amor de 
manera más rápida en España», 
ya que «la resistencia en la 
cama» está muy lejos de los 28,1 
minutos de los norteamerica
nos, los 22, 7 de los canadien
ses, los 22, 6 de los australia
nos o los 21,1 de los ingleses.

Además de tirar por tierra el 
mito de «latín lover», este son
deo acaba también con el del 
Don Juan español al afirmar que 
los españoles son los menos in
fieles. España, agrega el es
tudio, cuenta con el récord de 
los países en el que las perso
nas son más fieles a sus pare
jas, con tan sólo un 22 por ciento 
de personas que dicen haber 
mantenido más de una relación 
al mismo tiempo. En este 
sentido, los españoles se sitúan 
muy por debajo de la media 
mundial, que es del 37 por cien
to. De nuevo, los norteame
ricanos encabezan este aparta
do, con un 50 por ciento de 
encuestados que se declaran 
infieles, seguidos de los rusos, 
con un 43 por ciento, y los in
gleses, con un 42 por ciento. 
También, y según este estudio, 
los españoles en comparación 
con los otros países, perdemos

la virginidad bastante tarde, a 
la edad de los 17 años de pro
medio. En relación a la «pri
mera vez», un 39 por ciento de 
los españoles encuestados de
clara que fue como esperaba y 
un 34 por ciento confiesa que 
fue decepcionante.

El estudio pone también de 
manifiesto que los españoles 
somos clásicos y bastante có
modos a la hora de hacer el amor 

y 8 de cada 10 españoles decla
ran que la cama es su lugar pre
ferido para las relaciones sexua
les. No obstante y a pesar de 
este conservadurismo, un 32 por 
ciento confiesa que también hace 
el amor en la bañera, un 19 por 
ciento afirma que utiliza el as
censor y un 18 por ciento en una 
mesa. Él sondeo incluye este año 
los nombres de los famosos y fa
mosas nacionales más deseados

sexualmente. Miguel Bosé, 
Penélope Cruz, Antonio Ban
deras, Judith Mascó, Alejan
dro Sanz y Aitana Sánchez 
Gijón, se alzan con los pri
meros puestos, mientras que 
Felipe González, Isabel 
Preysler, Jose M“ Aznar y 
Isabel Pantoja ocupan los 
últimos lugares, al no desper
tar el deseo sexual ni en un 
5 % de los encuestados.

Holanda aprueba ampliar 
el experimento para 
distribuir heroína gratis

La preocupación por 
contraer el sida se estabiliza

La Comisión Científica del 
experimento holandés de distri
bución gratuita de heroína a dro
gadictos, decidió extenderlo a 
cinco ciudades del país y a 750 
drogodependientes tras el éxito 
de su primera etapa en Amster
dam y Rotterdam, confirmó ayer 
martes un portavoz. Según la 
Comisión, el reparto se ha reali
zado de forma «disciplinada» y 
los narcodepen-dientes fuman o 
se inyectan la heroína en habita
ciones especialmente habilitadas 
sin causar problemas al vecinda
rio.

A partir de enero de 1999, el 
grupo actual de 40 drogadictos 
aumentará a 750 en las ciudades 
holandesas de La Haya, Maas- 
trichty Utrecht.Los drogadictos, 
cuidadosamente seleccionados y 
apoyados por un grupo de médi

cos, psicólogos y asistentes 
sociales, serán divididos en 
tres grupos.

El primer grupo recibirá 
durante un año heroína gra
tis y después durante seis 
meses metadona, un sustitu
to de la droga.Él segundo 
grupo recibirá metadona du
rante seis meses y heroína en 
el año siguiente y el tercer 
grupo recibirá medio año de 
metadona y medio de heroí
na.

El experimento conclui
rá en el año 2001 y costará al 
Gobierno holandés 35 millo
nes de dólares. Al término del 
estudio, la Comisión presen
tará los resultados al Parla
mento que debatirá la políti
ca de distribución de drogas 
duras en el futuro.

La preocupación por el 
riesgo de contraer el SIDA 
a través de las relaciones 
sexuales se estabilizó en 
1998, y una de cada cinco 
personas no se inquieta por 
el peligro de contagio con el 
virus de inmunodeficiencia 
humana (VIH), según un 
estudio elaborado en 14 paí
ses y divulgado ayer en Pa
rís.

Mientras que el 65 por 
ciento de los encuestados se 
muestran preocupados por la 
posibilidad de contraer la 
enfermedad, casi una de cada 
cinco personas interrogadas 
(17 por ciento) no mostró 
ninguna inquietud, según el 
estudio sobre actitudes y 
comportamientos sexuales, 
elaborado por una empresa 
mundial de preservativos.

El 25 por ciento de los jóve
nes de entre 16 y 19 años afirma 
que no se sienten afectados por 
la problemática del SIDA, pero 
también son ellos los que, con 
mucha diferencia, utilizan más 
los preservativos; un 62 por ciento 
del total, frente al 39 por ciento 
de las personas de entre 30 y 39 
años.

Con todo, el 47 por ciento de 
las 10.000 personas interrogadas 
dijeron que no habían utilizado 
ningún medio de precaución o de 
anticoncepción en su primera 
relación sexual.

El comienzo de la vida sexual 
en el mundo se situa por término 
medio en los 17,6 años, y los más 
precoces son los estadouniden
ses con 16,3 años de media, se
guidos por los canadienses y fran
ceses con 16,6 años de edad.

Hong Kong y Tailandia son 

los países en los que más tarde 
se inician los jóvenes, pero 
también en los que se expre
sa mayor satisfacción respec
to a su primera relación 
sexual, indica el estudio.

La edad media de inicia
ción sexual aumentó signifi
cativamente en Alemania, 
donde pasó de 16,2 años en 
1997 a 17,4 años en 1998, y 
también en Estados Unidos, 
donde pasó de 15,8 años en 
1997 a 16,3 en 1998.

A pesar de que a uno de 
cada cuatro jóvenes interro
gados de entre 16 y 19 años 
les gustaría hablar con sus 
padres de sus relaciones, sólo 
el 14 por ciento conversó 
sobre el tema con su madre, 
y un 5 por ciento lo hizo con 
su padre.

Efe.

M.C.D.20212
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Disney ficha al grupo Mecano y 
a la cantante Malú

La canción «Los piratas del 
amor» del grupo «Mecano» 
estará incluido en un nuevo 
álbum de grandes éxitos en 
español de la factoría Disney 
y la cantante Malú será la 
encargada de poner voz al 
tema central de la nueva pe
lícula «Muían», que se estre
nará la próxima Navidad.

Los de «Mecano» han 
vuelto ha grabar con letra y 
arreglos nuevos «Los piratas 
del amor», una de las cancio
nes inéditas incluida en su 
último disco, el doble reco
pilatorio «Ana, José, Nacho» 
y que han querido aportar al 
álbum «Disney; Grandes éxi
tos en español».

El disco, que saldrá a la 
venta en octubre, contiene 
temas interpretados por Luis 
Miguel, Ricky Martin, 
Ketama, Fangoria, John Se

cada y Shanice, Vanessa 
Williams y Linda Ronstadt, en
tre otros.Walt Disney Records 
anunció ayer que la cantante 
Malú, será la encargada de can
tar el tema central de la película 
número 36 de Disney, «Muían»,

que se estrenará en Navidad 
y cuya banda sonora saldrá a 
la venta en noviembre.La 
cantante interpretará la can
ción «Reflejo», compuesta 
por Matthew Wilder y letra 
original de David Zippel.

La modelo Valeria Mazza 
invierte en una empresa 
de cosméticos
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Exito limitado de la primera 
jornada sin coches en París

La iniciativa «Un día sin coches» no devolvió ayer, mar
tes, a las 35 ciudades francesas participantes a la era de las 
diligencias, aunque sí consiguió reducir un 20 % el tráfico 
urbano habitual.Organizada por el Ministerio francés de Medio 
Ambiente, lajomada tuvo dos objetivos; promocionare! trans
porte colectivo y los espacios ciclistas y peatonales, y mejo
rar la calidad del aire.De lo que se trata es de transformar los 
comportamientos de los 25 millones de automovilistas fran
ceses y sensibilizarles hacia un uso más moderado de sus 
vehículos mediante la prohibición del tráfico automovilísti
co durante el día en los puntos más sensibles de las ciudades.

El príncipe 
Bernardo de 
Holanda 
abandona el 
hospital

El príncipe Bernardo, 
padre de la Reina Beatriz 
de Holanda, abandonó 
ayer, martes, el Hospital 
Académico de Utrecht, 
donde fue sometido a una 
intervención quirúrgica en 
la vejiga.

El príncipe, de 87 años, 
fue trasladado en ambulan
cia al Palacio de Soestdijk, 
en La Haya, donde le es
peraba su esposa, la Rei
na Juliana.En mayo pasa
do, el príncipe fue opera
do de próstata y en agosto 
fue intervenido de catara
tas.El príncipe Bernardo 
estuvo al borde de la muer
te en 1995, cuando tuvo 
que ser operado de urgen
cia después de sufrir una 
perforación intestinal.

La famosa modelo argentina Valeria Mazza ingresó como 
socia en una multinacional que impulsará la venta de sus 
cosméticos y su perfume, con los que busca facturar unos 
cinco millones de dólares anuales, se informó ayer La bella 
modelo de las pasarelas internacionales se sumó con su 
marido, Alejandro Gravier, a la sociedad San Telmo Inc. en 
la que están Silvia y Fred Weinert, accionistas de la firma 
de cosméticos H20 Plus en Argentina.

La inversión para el desarrollo de los productos, que 
incluyen cremas y otros cosméticos, demandó alrededor de 
un millón de dólares, según indicaron los socios en un acto 
celebrado ayer en Buenos Aires.

La modelo señaló que en el perfume, llamado Valeria, 
predomina el jazmín y es la estrella de la línea de produc
ción de la firma.Valeria dijo a la prensa que ella misma 
seleccionó «tras mucho meditar, las fragancias y el color 
del perfume», que tiene un tono violeta.

La madre de Sarah Ferguson fue enterrada 
en su hacienda, en plena pampa argentina

"El Brujo" 
estrena hoy 
en Santander 
un monólogo 
de Suskind

El actor Rafael 
Alvarez «El Brujo» regre
sa hoy al Palacio de Festi
vales de Cantabria para es
trenar «El contrabajo», de 
Patrick Suskind, una obra 
«rabiosamente contempo
ránea», explicó el actor, que 
expresa «esa enfermedad 
del hombre de hoy, que lo 
tiene todo y no tiene nada».

Susan Wright de 
Barrantes, la madre de la 
duquesa de York, Sara 
Ferguson, fue enterrada ayer 
junto a la tumba de su espo
so, tal como era su deseo, en 
su hacienda «El Pucará», en 
plena pampa argentina.

El presidente argentino, 
Carlos Menem, envió sus 
condolencias con una corona 
de flores a los funerales, a los 
que asistieron la duquesa de 
York, su hermana Janet 
Ferguson y los amigos más

íntimos de la familia, entre ellos 
la presentadora de televisión 
argentina Susana Giménez.

La muerte de Susan Wrigth 
de Barrantes, ocurró el sábado 
pasado en un accidente automo
vilístico .Los restos de la duquesa 
de York fueron sepultados jun
to a la tumba de su último espo
so, Héctor Barrantes, bajo un 
ombú, hierba gigante caracterís
tica de la extensa llanura de la 
pampa argentina. El alcalde de 
Tres Lomas, Santiago Marino, 
con el apoyo unánime de la le

gislatura comunal, firmó un 
decreto de excepción a la ley 
que prohíbe los entierros de 
personas en sus propiedades, 
con lo cual se pudieron cum
plir los deseos póstumos de 
«Susi». Saray Janet Ferguson 
permanecerán «unos días 
más» en la hacienda de su 
madre fallecida. Sara 
Ferguson dijo a la prensa que 
no venderá la propiedad de su 
madre «porque quiero preser
var el contacto de-mis hijas 
con este lugar».

El monólogo de Suskind, conocido sobre todo en Espa
ña por su novela «El perfume», cuenta la historia de un músico 
que trabaja en la orquesta nacional, cobra puntualmente su 
nómina y tiene un único compañero, su contrabajo.

Ese personaje «podría ser cualquiera de nosotros», des
tacó ayer «El Brujo», quien agregó que Suskind presenta en 
el escenario, a través de ese hombre solitario que habla con 
su contrabajo, toda una metáfora del fin de siglo.Aunque es 
el cuarto monólogo al que se enfrenta en su carrera, señaló, 
en rueda de prensa, que «El contrabajo» le ha sacado de 
dentro aspectos nuevos de su trabajo como actor.

Cuando Rafael Alvarez leyó la obra por primera vez, hace 
más de diez años, sintió que Suskind le estaba dando «un 
puñetazo», que aquello que le estaba contando reflejaba «el 
mundo en el que estamos viviendo» y revelaba aspectos «que 
uno no quiere ver».Por eso considera que no eligió la obra 
sino que fue el texto, con su gran fuerza, el que le eligió a 
él. No obstante, ha tenido que esperar más de una década 
para montarlo en un escenario, hasta que logró los dere
chos.
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"No se lo digas a nadie" se 
presentó ayer en San Sebastián

El escultor Chillida 
inauguró su tercera obra 
en Barcelona

El cineasta peruano Fran
cisco Lombardi ejecuta con 
buen tino un retrato sobre la 
intolerancia y la hipocresía a 
que deben someterse los ho
mosexuales en «No se lo di
gas a nadie», donde la cari
catura es utilizada como de
nuncia de la doble moral de 
la alta sociedad limeña.

La otra película que com
pitió ayer fue la francesa «De 
todo corazón», firmada por 
Robert Guéiguian, el director 
de la aclamada «Marius y 
Jeanette», y donde, como es 
habitual en él mezcla realis
mo social con toques de hu
mor, en un canto a la solida
ridad.

«No se lo digas a nadie», 
coproducción hispano-perua
na, está basada en la novela 
homónima de Jaime Bayle - 
a la que Lombardi ha impri
mido su particular sello-, y 
protagonizada por el perua
no Santiago Magill. Entre el 
reparto español destacan las 
actrices Lucía Jiménez (la 
compañera sentimental del 
joven) y Carmen Elías (la 
madre).

La película arranca con un 
campamento infantil de un 
colegio católico donde, jun
to al fuego, cantan loas a Dios. 
Un chiquillo, en su tienda de 
campaña, descubre su atrac
ción por el compañero, que 
claramente es rechazada.

En la segunda etapa, la 
adolescencia, tendrá que lu
char contra dos toros más 
fuertes, el fanatismo religio
so de su madre y el machis
mo a ultranza de su padre, 
quien quiere enseñarle a pe
lear, a cazar y a bautizarle en 
un prostíbulo. Con un salto en 
el tiempo nos sitúa al joven 
Alejandro, estudiante univer
sitario, cocainómano, y con 
la clara decisión de llevar una 
vida homosexual lo más cla
ra posible.

Las tres partes que describe 
la novela han sido comprimi
das por el cineasta peruano, 
(que en 1996 obtuvo el pre

Varias exposiciones conmemorarán el IV 
centenario del nacimiento de Velázquez

Varias exposiciones con
memorarán el próximo año 
1999 el IV Centenario del 
nacimiento de Velázquez, 
entre ellas una sobre su etapa 
sevillana, otra sobre su in
fluencia en el siglo XIX y 
varias más fuera de España, 
anunció ayer Femando Checa.

Checa presentó ayer el cur
so de conferencias de la Fun
dación Amigos del Museo del 
Prado que sobre veinte obras 
de Velázquez ofrecerán este 
año especialistas españoles y

mio del jurado de este festival de 
cine con «Bajo la piel»). Lombar
di resuelve la infancia con una 
secuencia, a la adolescencia le 
otorga una pequeña parte del 
metraje y se explaya en su juven
tud, en su lucha por crecer como 
individuo en un universo hostil, 
una constante en su filmografía.

La clase alta limeña, donde 
se desarrolla la trama, cae en el 
filme presa de la intolerancia más 
absoluta y de una hipocresía, de 
la que hacen gala. Esta hipocre
sía sugirió al cineasta un cam
bio de final, más ácido que el de 
la novela.La película se ha es
trenado ya en Perú, donde la 
novela de Bayly había causado 
sensación, no sólo por su temá
tica, sino también por el morbo 

extranjeros de el seis de octubre 
al 24 de marzo.

Las conferencias saldrán este 
año por primera vez fuera de 
Madrid y serán ofrecidas también 
en el Museo de Bellas Artes de 
Bilbao y en la Fundación Pedro 
Barrié de la Maza de A Coruña.

Para la exposición sobre la 
etapa sevillana de Diego de 
Velázquez, que tendrá lugar en 
Sevilla, se traerán piezas como 
«El aguador» y «La vieja frien
do huevos», que se encuentran 
en museos extranjeros.

de saber que era una autobio
grafía no confesada, con lo 
que cada cual jugaba a adivi
nar el quien es quien de cada 
personaje. Lombardi constató 
ayer, en la rueda de prensa 
posterior al pase del filme, la 
«extrema dificultad» de ser 
homosexual hoy en un país 
«tan machista» como es Perú 
y, por extensión «toda Amé
rica latina».

La segunda película a con
curso, la francesa «De todo 
corazón», llega, como su tí
tulo indica, al corazón. Robert 
Guediguian sigue fiel a su 
equipo artístico, con la genial 
Ariane Ascáride al frente, 
como ya hizo con su anterior 
filme «Marius y Jeanette».

En la exposición sobre 
Felipe II, que será inaugura
da el 13 de octubre, se podrá 
reunir en una misma sala cua
tro pinturas excepcionales, 
pues se contará con la «Da
nae» y la «Venus y Adonis» 
de Tiziano, y «El rapto de 
Ganimedes» y la «Danae» de 
Correggio, y en otra con «La 
dama del armiño», de El 
Greco y se intentará «mos
trar el mundo de Felipe II a 
través de los objetos y escul
turas de sus parientes.

Eduardo Chillida inauguró ayer su tercera obra en la 
Ciudad Condal, un mural que el escultor vasco ha creado 
para la plaza del Museo de Arte Contemporáneo de Barce
lona (MACBA), que «estaba un tanto desprotegida», según 
sus propias palabras. A partir de ayer, la amplia y fría plaza 
que hay frente al museo está presidida por un mural titulado 
«Barcelona», de 15,55 metros de largo por 5,91 metros de 
altura e integrado por 416 placas realizadas a mano.

Chillida ha pintado con óxido de cobre parte de las pla
cas de hormigón refractario que componen el mural hasta 
conseguir un dibujo que busca «el máximo entendimiento 
entre el lugar y la obra», según ha explicado la mujer del 
escultor, Pili de Belzunce.

Las imperfectas líneas geométricas y los tonos blancos 
y negros del mural de Chillida complementan y enriquecen 
el espacio creado por el arquitecto Richard Meier, de 
racionalismo claro.

La revista 
¡Hola! pierde 
una batalla 
jurídica en 
Francia

La revista «Hola», que el 
pasado día 14 salió a la venta 
en Francia con el nombre de 
«Oh-La!», perdió ayer, mar
tes, una batalla jurídica con
tra el grupo Prisma-Presse, que 
en la misma fecha publicó el 
primer número de un semana
rio de similar formato y con
tenido llamado «Alio!».

11**

La juez Marie-Claude
Domb, vicepresidenta del Tribunal de Gran Instancia de París, 
rechazó la demanda de la empresa española que reclamaba 
la prohibición de la difusión en Francia de «Allo» y estimó, 
además, «discutible» el carácter «serio» de la acción enta
blada.

Para la magistrada, que juzgó el caso por el procedimiento 
de urgencia absoluta, los términos «Oh-La!» y «Allo!» no 
tienen el mismo significado y la manera en la que se escri
ben permite distinguirlos sin dificultad.

La «existencia de una posible confusión entre los dos 
títulos no es ‘evidente’ puesto que el término ‘Alio!’ no ha 
sido creado artificialmente por inversión de ‘Oh-La!’», 
agregó.El carácter del dictamen emitido hoy es temporal y 
el caso volverá a los tribunales dentro de unas semanas para 
ser examinado en profundidad.

Al igual que la edición francesa de la revista española 
«Hola» y los semanarios «Gala» y «Voici» -ambos del grupo 
Prisma-Press-, «Allo!» piensa dedicar sus páginas a la vida 
y actividades de personajes famosos.
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cubrir accidentes de trabajo que no 
estén asegurados o cubiertos por 
alguna otra linea de ayuda

hu
na

MIJO
Tras la última reunión celebrada por el Consejo Local Agrario de Tomelloso

Concedidos 22 préstamos de 
400.000 pesetas a agricultores
Un total de veintidós présta
mos de 400.000 pesetas han 
sido aprobados, tras la últi
ma reunión que trimestral
mente celebra el Consejo 
Local Agrario, cada uno con 
cargo al pósito y para los 
fines que marcan los regla
mentos de éste.

La-Tribuna

Las condiciones del mismo 
son para un periodo de amorti
zación de un año y con un inte
rés fijo del 5 por ciento. Los 
beneficiarios podrán ser los 
obreros agrícolas y agricultores 
que tengan un régimen laboral 
a jornada completa y que no 
tengan otras fuentes de ingresos.

Los préstamos estarán des
tinados a cubrir accidentes de 
trabajo que no están asegurados 
o cubiertos por alguna línea de 
ayuda tanto pública como pri
vada. También pretenden ayu
dar a tramitar expedientes de 
jubilaciones, a aplicar nuevas 
tecnologías o introducir cultivos 
en experimentación.

El Consejo Local Agrario 
igualmente designó los vocales 
que formarán parte de la comi-

Los beneficiarios pueden ser obreros agrícolas o agricultores que tengan un régimen laboral a jornada completa.

sión de seguimiento de caza con 
motivo de la apertura de la veda. 
Los vocales son Antonio Ortiz, 
en representación de "Los 
Auriles", y Jesús de Juan Espi

nar, representando a la Asocia
ción Almanchara. La comisión, 
prevista en el convenio con la 
Asociación de Cazadores y apro
bados por el Pleno, tendrá como

principal objetivo la vigilancia 
de los daños que se puedan pro
ducir en la agricultura durante 
las jomadas de caza, según in
forma el Ayuntamiento.

Sebastián Correas 
expuso ayer las 
pautas de 
actuación de 
MCA-UGT

La Tribuna

El secretario general de 
M.C.A.-UGT de Ciudad Real, 
Sebastián Correas Barrilero, 
elegido en el congreso consti
tuyente de la nueva Federación 
resultante de la fusión de las 
Federaciones Provinciales de 
Construcción, Madera y Afínes 
de UGT y de UGT Metal, dio 
ayer a conocer en Tomelloso las 
pautas de actuación sindical que 
va a desarrollar esta Federación.

Las prioridades fundamen
tales son luchar para que los 
trabajadores de su ámbito de 
actuación tengan las mismas 
condiciones de trabajo que los 
del resto del país, intensificando 
su actuación en el ámbito de la 
creación de empleo estable, 
tomando como referencia base 
la reducción de jornada a 35 
horas semanales y exigiendo 
que las medidas de seguridad 
en el trabajo se cumplan, no sólo 
en el papel, sino en las obras, 
"ya que, según las estadísticas, 
en nuestro país mueren cada día 
2 trabajadores en el sector de 
la construcción", indicó 
Sebastián Correas.

Igualmente añadió que la 
fusión de las dos federaciones 
tiene como objetivo principal 
crear una estructura fuerte para 
ofrecer muchos más servicios 
a los trabajadores del sector e 
intentar agrupar fuerzas para 
lograr progresivamente mejo
res condiciones de trabajo.

El presidente del TSJCM 
recibirá el "Plinio de honor"

La ministra de Agricultura 
desarrollará un apretado 
programa en Tomelloso

La Tribuna

Coincidiendo con el aniver
sario del nacimiento del escri
tor Francisco García Pavón, 
mañana jueves, a las 13:00 ho
ras, serán entregados los galar
dones de la V edición de los 
Premios Plinio.

Al acto, que tendrá lugar en 
la sala "Francisco Carretero" del 
Ayuntamiento de la localidad 
ciudadrealeña de Tomelloso, 
es^ previsto que asistan el con
sejero de Administraciones Pú
blicas de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, An
tonio Pina; el presidente del Tri
bunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha, Emilio 
Frías Ponce, que ha sido distin
guido este año con el "Plinio de 
honor".

También está prevista la asis
tencia del delegado del Gobier
no, Carlos Moro; de la subdele

gada del Gobierno, Mercedes 
Cuéllar; y del delegado de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Antonio 
Salinas.

La Policía Local de 
Tobarra, primer premio

La Policía Local de la loca
lidad albaceteña de Tobarra re
cibirá este año el primer premio 
en reconocimiento a su labor de 
difusión de prácticas fomenta
doras de buenos hábitos en se
guridad vial y por las importan
tes intervenciones en materia de 
seguridad ciudadana y de ope
raciones antidroga llevadas a 
cabo.

Una vez fínalizado el acto de 
entrega de premios se ofrecerá 
una recepción a las autoridades, 
premiados, miembros del jura
do calificador del premio, poli
cías locales de las diferentes

Los "Plinios", se entregan mañana, 

plantillas de la región castella
no-manchega y otras personas

La Tribuna

La ministra de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Loyola de 
Palacio, llegará mañana por la 
tarde a Tomelloso, para cono
cer "in situ" el desarrollo de la 
vendimia.

La llegada de la ministra al 
Ayuntamiento de Tomelloso está 
prevista a las 16:45 horas. El al
calde de este municipio y la 
Corporación recibirán a De Pa
lacio, quien firmará en el Libro 
de Honor del Ayuntamiento.

A las 16:30 mantendrá una 
reunión en la Sala de Comisio
nes del Consistorio con las Aso
ciaciones Profesionales Agrarias 
(OPAS).

A las 17:00 horas, en la Sala 
Francisco Carretero del Ayun
tamiento, mantendrá un encuen
tro con los medios de comuni
cación.

A las 17:30 la ministra de 
Agricultura se trasladará a una 
viña de la localidad en la que se 
están llevando a cabo la tareas 
propias de la recolección de la 
uva.

A las 18:15 está previsto que 
visite la Cooperativa "Virgen de 
las Viñas" de Tomelloso, según 
una nota de prensa del Ayunta
miento de este municipio.

Visita a Socuéllamos

Tras la visita se trasladará a 
Socuéllamos, siendo recibida pr 
la Corporación municipal sobre 
las 20:00 horas. Media hora 
después visitará la Cooperati
va "Cristo de la Vega".

A las 21:15 horas visitará la 
S.A.T "Virgen de Loreto.

A las 21:45 horas acudirá al 
restaurante "Vázquez", donde 
cenará con los afiliados y sim
patizantes del Partido Popular.
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Los alumnos, en Piedrabuena, están 
prestando una atención especial al 
entorno de la Tabla de la Yedra, en 
el rió Bullaque

La experiencia piloto se realiza en Alcolea y Piedrabuena

Curso para restaurar y 
mantener zonas fluviales

Muere electrocutado en el 
cuarto de baño de su casa en 
Almadén

El módulo de Formación y 
Empleo de Restauradores de 
Areas Fluviales degradadas 
que se imparte en la Manco
munidad del Guadiana, y 
que está financiado por la 
consejería de Industria y 
Turismo y la Unión Euro
pea, es una experiencia pi
loto en el conjunto de la re
gión.

La Tribuna

Así lo afirmó a Efe el respon
sable de dicho módulo, Vicente 
Luchena, técnico de la empresa 
«Majada» que resultó adjudi
cataria en la convocatoria del 
módulo, en el que participan doce 
alumnos que a lo largo de seis 
meses recibirán formación teó
rica y práctica sobre técnicas de 
restauración y mantenimiento de 
zonas fluviales.

Los alumnos del módulo de 
formación y empleo están de
sarrollando este curso, que por 
primera vez se imparte en 
Castilla La Mancha, en los 
municipios de Alcolea de 
Calatrava y Piedrabuena, mu
nicipio este último donde se está 
prestando una especial atención 
al entorno de la Tabla de la Yedra 
en el río Bullaque.

El curso, según explicó Vi
cente Luchena no sólo se centra 
en la recuperación de zonas 
fluviales especialmente degra
dadas, sino que también trata

is
a^

Tabla de la Yedra, en el término de Piedrabuena.

sobre actuaciones encaminadas 
a la recuperación de otras zo
nas afectadas de los municipios.

En este sentido indicó el coor
dinador del módulo que los 
alumnos reciben una completa 
formación que se apoya con tra
bajos y visitas prácticas, pro
yección de diapositivas y docu
mentales e información sobre 
otros proyectos que actualmen
te están en marcha.

Los alumnos en la fase prác
tica, trabajan en colaboración 
con la Delegación Provincial de 
Agricultura para recuperar par
te de la ribera del curso medio- 
bajo del río Bullaque a su paso 
por la Tabla de la Yedra, que 
según Vicente Luchena se en

cuentra en un estado «preocu
pante».

Resaltó Luchena que los ver
tidos incontrolados de los pro
pios vecinos y la propia activi
dad a la que se dedica la Tabla 
de la Yedra, el turismo, han 
causado un impacto «importan
te» en la zona.

Vicente Luchena significó 
que además de actuar en la zona 
es importante iniciar campañas 
de concienciación entre las per
sonas que visitan estos lugares, 
acción esta que formará parte del 
curso en su última fase, asegu
ró. Por último, resaltó la impor
tancia que de cara al futuro la
boral de los alumnos puede te
ner este curso.

La Tribuna

Un hombre de treinta y nue
ve años murió electrocutado en 
Almadén, como consecuencia 
de una descarga eléctrica que 
sufrió mientras reparaba un en
chufe del cuarto de baño de su 
domicilio.

Según informó ayer la Sub
delegación del Gobierno en Ciu
dad Real, los hechos ocurrie
ron hacia las ocho de la tarde 
del pasado lunes cuando D.D.P,

Hallan muerto a un joven de 
un disparo en la cabeza en 
una casa de campo de Alcázar

LaJCribuiia

El cuerpo sin vida de un 
joven, cuyo nombre responde 
a las iniciales J.R.P., de 23 años, 
ñie hallado en una casa de campo 
ubicada en el camino de 
Tomelloso, dentro del término 
municipal de Alcázar de San 
Juan, a tres kilómetros de este 
municipio.

El cadáver presentaba un 
disparo en la cabeza que, al 
parecer, se había producido él 
mismo con una pistola, infor
mó ayer la Subdelegación del 
Gobierno.

El médico forense y el juez 
de instrucción certificaron el 
fallecimiento y ordenaron el 
levantamiento del cadáver.

Por otro lado, funcionarios 
del Cuerpo Nacional de Policía 
adscritos a la Comisaría de 
Alcázar de San Juan detuvieron 

sufrió una descarga eléctrica en 
su casa.

Este hombre, vecino de la 
calle Gregorio Lillo, de 
Almadén, murió de forma in
mediata.

El juez de instrucción y el 
médico forense acudieron a la 
vivienda para certificar el falle
cimiento y ordenar el levanta
miento del cadáver, así como su 
traslado al depósito municipal, 
según informaron las mismas 
fuentes.

a F.G.C.J., de 36 años, como 
presunto autor de un delito de 
robo con fuerza en las cosas 
perpetrado en el Hospital Man
cha Centro durante la jomada del 
pasado domingo.

El detenido, presumi
blemente, accedió a la zona de 
vestuarios del personal por el 
área de Urgencias y sustrajo 
bolsos de las taquillas. La Poli
cía Local detuvo al hombre ese 
mismo día y el lunes pasó a dis
posición judicial.

Por otra parte, la Guardia 
Civil de Socuéllamos detuvo a 
J.G.U., de 44 años, como pre
sunto de un delito de robo con 
fuerza en las cosas en grado de 
tentativa.

El hombre fue sorprendido 
por la Guardia Civil cuando se 
encontraba forzando con una 
palanqueta de hierro la puerta de 
una iglesia de Socuéllamos.

La ONCE deja en Pozuelo 
50 millones de pesetas

Asociaciones de jubilados se 
reúnen en Viso del Marqués

La Tribuna

La Once dejó en Pozuelo de 
Calatrava cincuenta millones de 
pesetas, según informaron a este 
diario fuentes de la citada orga
nización.

El número premiado ha sido 
el 82.324, cuya serie vendió 
Gregorio López, único vende
dor de la Once en Pozuelo de 
Calatrava que, según dijo a este 
diario, no pudo dormir de la 
emoción que sintió al enterarse 
el pasado lunes por la noche del 
premio.

Gregorio López comentó a 

este periódico que el premio está 
muy repartido, puesto que ven
dió los diez cupones a personas 
diferentes que cobrarán cinco 
millones de pesetas cada una.

Indicó que conoce a siete de 

El número premiado ha sido el 
82.324, serie cuyos cupones 

compraron diez personas diferentes, 
que cobrarán cinco millones cada una

los diez afortunados, aunque no 
quiso desvelar sus nombres, y 
señaló que a uno le hacía mu
cha falta.

Gregorio López hace 10 años 
que vende lotería en Pozuelo.

Javier ARIZA

En Viso del Marqués se re
unieron ayer los mayores de tres 
localidades: Almuradiel, San 
Lorenzo de Calatrava y Viso del 
Marqués.

Este encuentro de asociacio
nes de jubilados tuvo un apre
tado programa en el que se com
binaron actividades culturales, 
deportivas y lúdicas.

Visitas al Palacio, al Museo 
de Ciencias Naturales de AVAN 
y a la Iglesia, también juegos 
tradicionales y concursos de 
tute, truque, de tanga, tangana, 
cinquillo y cadenilla mantuvie
ron entretenidos a un buen nu- 

, mero de veteranos y veteranas 
que quisieron salir de la rutina 

diaria y conocer nuevos amigos 
en este encuentro.

El almuerzo tuvo lugar en el 
Valle de los Perales.

El punto final de la jornada 
lo puso la actuación del grupo 
de bailes regionales y sevillanas 
de la localidad ciudadrealeña de 
Viso del Marqués.

Los jubilados 
visitaron el Palacio 

y el Museo de 
Ciencias Naturales 

de Viso

M.C.D.2022
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El MAPA inicia mañana una campaña de sensibilización en la zona de Los Montes de la provincia

El teatro, una herramienta original 
para cuidar los bosques y evitar el fiiego

LaJCrihima

El teatro es el medio elegido 
por la Dirección General de 
Conservación de la Naturaleza 
del Ministerio de Medio Ambien
te para concienciar a los habitan
tes, principalmente de zonas ri
cas en masa forestal, de la im
portancia de preservar y conser
var los bosques.

Se trata de transmitir el men
saje de que los incendios fores
tales perjudican directamente a 
la población rural. En la provin
cia de Ciudad Real la campaña, 
puesta en marcha bajo el título 
"Proteger nuestro mayor tesoro", 
comienza mañana día 24 en Arro
ba de los Montes con la repre
sentación de la obra de teatro 
"Nuestro mayor tesoro", texto 
escrito especialmente para esta 
campaña por Ignacio del Moral.

La obra será escenificada a 
partir de las ocho y media de la 
tarde en la sala de exposiciones 
de este municipio.

El viernes 25 serán los veci
nos de Navalpino los que podrán 
disfrutar de esta representación, 
que ha sido muy bien acogida en 
otras ciudades donde ha sido 
puesta en escena.

En Navalpino la representa
ción comenzará a las nueve de 
la noche en la Plaza de la Cons
titución o en el granero habilita
do, dependiendo de las condicio
nes meteorológicas.

El día 24 la obra será puesta 
en escena en el pabellón

multiusos de Alcoba de los 
Montes a partir de las ocho y 
media de la tarde.

La entrada es gratuita, pues
to de lo que se trata es de que sean 
muchas las personas que acudan 
a esta cita con el teatro y con el 
medio ambiente.

Al término de la escenifi
cación se entregará a los asisten
tes el libreto de la obra que ha 
escrito Ignacio Del Moral.

Original herramienta

La idea de utilizar el teatro 
como herramienta de sensibili
zación ha demostrado ser una 
aportación cargada de origina
lidad, favorablemente acogida 
por los espectadores. "Lo que 
dicen y lo que hacen los perso
najes sobre la escena sirve de 
ejemplo sobre lo que debe hacerse 
y sobre lo que no debe hacerse 
con la utilización del fuego, si 
se quieren evitar los incendios 
forestales, además de poner de 
manifiesto las consecuencias que 
pueden acarrear las conductas 
inapropiadas".

Implicado con la conserva
ción del Medio Ambiente

El autor comenzó su activi
dad teatral de forma profesional 
en 1977, trabajando como actor 
en diferentes compañías y gru
pos de teatro independiente. En 
1987 dejó su carrera como actor 
y comenzó a dedicarse de lleno 
a escribir.
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í^uestro mayor tesoro"

Portada del libreto que ha escrito Ignacio del Moral para la campaña.

Su primer trabajo como au
tor data de 1982, año en que 
obtuvo el Premio de Teatro in
fantil sobre el Medio Ambiente

otorgado por el Ayuntamiento de 
Badajoz, por su obra "La gran 
muralla".

Posteriormente escribió di

versas obras y adaptaciones que 
han sido representadas en dife
rentes ciudades por varias com
pañías. En los últimos años ha 
compaginado su actividad de 
escritor teatral con trabajos como 
guionista de televisión, realizan
do diferentes programas y series 
como "Eva y Adán, agencia 
matrimonial", "Buscavidas" y, 
por último, "Farmacia de guar
dia", "Ay, señor, señor" y "Her
manas".

Por otro lado, "Zascandil" es 
la compañía que representa está 
obra que ha sido escrita con la 
finalidad de sensibilizar a las 
personas que viven en zonas muy 
ricas en masa forestal de la im
portancia de cuidar los bosques. 
También se pretende recordar a 
los agricultores el riesgo que 
conlleva quemar rastrojos y pas
tos, puesto que es una de las 
causas principales que originan 
los incendios forestales.

"Nuestro mayor 
tesoro" será 

representado en 
Arroba, 

Navalpino y 
Alcoba de los 

Montes

Las fiestas de Torralba son 
cada año más participativas

Esteban SANCHEZ

Los tres últimos días de Fe
rias han sido intensos en cuanto 
actividades. Así el pasado vier
nes se celebró en la pista muni
cipal la IX Cata de Vino bajo la 
dirección de etnólogo José 
Fernández de Mera Sema.

Dieciocho han sido las per
sonas que han participado en la 
cata y que han tenido que reali
zar siete pruebas. Al final los tres 
primeros clasificados han sido 
Vicente Cano, Lidio López Pas
tor y Sebastián Fuentes, la alcal
desa y concejal de festejos en
tregaron los premios.

A la misma hora pero en la 
plaza de la Villa se celebraba una 
popular «cucaña» seguida de una 
carrera cicloturista por las calles 
del pueblo. En ella participaron 
ttna gran cantidad de niños y 
’^cnos niños. Al final todos re
cibieron premios y tres bicicle
tas fueron sorteadas. Este mis- 
pto día pero por la tarde se da

ban las finales de tenis del ter
cer trofeo Andamio Alto, repi
tiendo vencedor Jesús Talavera 
que gano en la final a José Luis 
Bernardo. Tercer y cuarto clasi
ficado fueron Angel Medino y 
Angel Luis Torres. El concejal 
de deportes les hizo entrega de 
los trofeos. Y a por la noche como 
cada año la Peña «El Circo» ofre
ció un desfile que termino en la 
plaza de la Villa donde una típi
ca limoná fue distribuida entre 
todo el pueblo. Para terminar el 
día, fiesta marchosa en la pista 
municipal con el grupo «Más 
Vértigo». El sábado se celebró 
un cuadrangular de fútbol-sala 
femenino, donde Miguelturra se 
impuso en la final a Torralba, 
quedando en tercer puesto Ba
llesteros y cuarto Carrión.

La Banda de Música ofrecía 
el segundo concierto de ferias 
interpretando obras J. Moya, R. 
Chapi. J. Guerrero, J.J. Montal, 
R. Dorado, Lenon y Mcartney, 
P. Abenójar, S. López. Más 

música en la plaza de la villa con 
el grupo flamenco Empaque y en 
la pista municipal último baile 
de fiestas con ai grupo «Verano 
Azul». El domingo, último día 
de fiestas, estuvo prácticamen
te dedicado al campo, ya que 
como cada año, el ultimo día de 
fiestas se traslada a San isidro des
de su Ermita en la pradera que 
lleva su nombre hasta la Ermita 
del Cristo. Por la mañana se ce
lebra un concurso de arada para 
los mas hábiles, en esta ocasión 
Gregorio Valencia Sánchez de 
León se alzó con el primer pre
mio que recibió de manos de la 
alcaldesa. El segundo fue para 
Dámaso Murcia, tercero para 
Angel Valencia y cuarto para M. 
Antonio Oviedo. Una vez termi
nando el curso se celebró un al
muerzo campero donde los pla
tos típicos de la tierra como son 
gachas, migas, pisto manchego, 
tiznao, patatas al montón, pata
tas cascamonos, ajo muerto, pa
tatas con pimientos y patatas con

Un momento de la actuación de la Banda de Música de Torralba. E- S.

caldillo. Todos esto regado con 
vino del pueblo. Sobre las seis y 
media de la tarde se partió con 
la imagen de San Isidro en ca
rroza de ruedas camino de 
Torralba. Al llegar al pueblo se 
hizo una procesión por algunas 
calles. Sobre las ocho hacia su 
entrada en la Ermita del Cristo. 
A las ocho treinta era cantada una 

misa manchega para inmediata
mente después dar comienzo el 
«Besapiés» al Santísimo Cristo 
del Consuelo y a las doce de la 
noche comenzaba la traca fin de 
fiestas. En definitiva, unas fies
tas donde el buen tiempo, los 
actos celebrados y la participa
ción del pueblo han sido la nota 
predominante.

M.C.D.2022
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Süpone la supresión de especialistas en asignaturas y la masificación de alumnos

La AMPA del IES de Calzada 
denuncia el recorte de profesores

La Tribuna

La Asociación de Madres y 
Padres de Alumnos (AMPA) del 
Instituto de Secundaria "Eduardo 
Valencia" de Calzada de Calatra
va denuncia la supresión de dos 
plazas de profesores por parte 
de la Dirección Provincial del 
Ministerio de Educación y Cul
tura, que consideran repercute 
negativamente en la calidad de 
enseñanza de este centro, y exi
gen el nombramiento de un 
logopeda, también suprimido.

La junta directiva de la 
AMPA del "Eduardo Valencia" 
de Calzada de Calatrava (con 
unos 350 socios) indica en un ma
nifiesto que esta supresión no 
sólo causa serios perjuicios en 
la formación de sus hijos sino 
que "resulta discriminatorio al 
no tener los alumnos de este 
instituto las mismas posibilida
des que los de otros centros con 
mayor número de alumnos".

Según explican, la anulación 
de estas plazas de profesorado 
supone la supresión de especia
listas en las distintas asignatu
ras; la masificación de los alum
nos en las aulas; la eliminación 
de optativas como Francés, 
Música e Informática en 4° de 
Enseñanza Secundaria Obliga
toria y Bachillerato.

El curso escolar comenzó ”con
mal pie" en Villarta de San Juan"

CAMACHO

El curso escolar 98-99 co
menzó en Villarta de San Juan 
"con mal pie", puesto que el 
número de alumnos es similar 
al curso pasado y el de profeso
res menor.

Así, los alumnos de primer y 
segundo curso de EGB debían 
pasar ambos cursos a la misma 
clase con un sólo profesor. Por 
esta razón las madres de los 
alumnos no dejaron que sus hi
jos asistieran a clase negándo
se, pese a las razones expuestas 
por el director del centro.

Las madres se refirieron a las 
manifestaciones de la ministra 
de Educación y Cultura respec
to a que contrarían un número 
mayor de profesores con el fin 
de que la enseñanza fuera igual 
en todos los pueblos y ciudades.

La protesta de las madres 
provocó la visita al de una ins
pectora del MEC para explicar 
el por qué de la falta de un pro
fesor.

Preocupación en Calzada por la educación de sus escolares. R. TERRIZA

La obligación de algunos 
profesores a impartir optativas 
para las que no están especiali
zados y la eliminación de las 

Las madres que se negaron a que sus hijos asistieran a clase en esas condiciones. CAMACHO

horas de apoyo socio-lingüísti
co y científico técnico a los alum
nos con dificultades en el apren
dizaje son otras de las consecuen

cias de esta supresión, según la 
AMPA.

Esta Asociación exige la in
corporación innlediata de los dos 
docentes, según el acuerdo del 
claustro de profesores y el con
sejo escolar del pasado viernes 
18 de septiembre remitido a la 
Dirección Provincial del MEC, 
al tiempo que piden cuanto an
tes el nombramiento del logo
peda suprimido para el presen
te curso.

Reunión en el MEC, el 
viernes

La presidenta de esta AMPA, 
María Josefa Ciudad Molero, el 
alcalde de Calzada Francisco 
Espinosa y otros miembros de 
la junta directiva serán recibi
dos por el director provincial del 
Ministerio de Educación y Cien
cia este viernes a las 10.30 ho
ras, reunión a la que se esperan 
vayan acompañados de unos dos
cientos padres y madres afecta
dos de Calzada, que se manifes
tarán en los pasillos de la Direc
ción.

Una delegación de la AMPA 
acudió el pasado lunes dispuesta 
a entrevistarse con el director 
provincial, no logrando su ob
jetivo, ya que fue derivada a la 
Inspección.

Cinco compañías 
de Teatro de la 
provincia recibirán 
subvenciones de la 
Junta

La Tribuna

La Consejería de Educación 
y Cultura ha concedido ayudas 
por valor de 30 millones de 
pesetas a diversos grupos pro
fesionales de teatro de Castilla- 
La Mancha, cinco de ellos de 
la provincia de Ciudad Real, que 
han llevado a cabo produccio
nes de nuevos espectáculos o 
han realizado giras fuera del te
rritorio de la Comunidad Au
tónoma.

Las ayudas, que acaba de 
hacer públicas la Consejería de 
Educación y Cultura, pretenden 
profundizar en la colaboración 
del Gobierno regional para de
sarrollar una industria teatral es
table y competitiva en Castilla- 
La Mancha.

En lo que se refiere a la rea
lización de actuaciones o giras 
fuera de la región, se han con
cedido ocho subvenciones a 
otros tantas compañías profe
sionales de teatro castellano- 
manchegas cuya cuantía es de 
seis piillones y medio de pese
tas. Esta subvención permitirá 
que dichos grupos teatrales 
hagan un total de 49 actuacio
nes en otras CCAA.

En cuanto a las ayudas para 
la producción de nuevos espec
táculos son trece las subvencio
nes concedidas por un importe 
superior a los 22 millones de 
pesetas.

Las compañías y espectácu
los de la provincia de Ciudad 
Real que recibirán esta ayuda 
son; Cal Teatro, de Alcázar de 
San Juan, con el montaje "Don 
Quijote de La Mancha"; "La 
mandrágora", de Corral de 
Comedias Teatro S.L, de 
Almagro; y "La magia de los 
libros", de Teatro Narea de Ciu
dad Real.

En cuanto a las ayudas para 
producción de nuevos espectá
culos son "Retablillo habane
ro", de la compañía alcazareña 
Cal Teatro; "Trafalgar", de 
Algarabía Teatro, de 
Puertollano; y "El patio", de 
Alternativas Dramáticas y Ex
presivas.

Sustraen dos 
ciclomotores y 
otros efectos de 
una casa de Viso 
del Marqués

La Tribuna

Dos ciclomotores, cuyo va
lor ha sido tasado en ciento 
ochenta mil pesetas, dos cascos, 
una mochila, una cantimplora 
y diversas herramientas, todo 
ello por valor de veinte mil 
pesetas, fueron sustraídos del 
interior de una vivienda de Viso 
del Marques, según informó 
ayer la Subdelegación del Go
bierno en Ciudad Real.
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IVIoclelo
PEUGEOT 306 XN 5p
PEUGEOT 306 Autom. 5p. F/E
PEUGEOT 106 SKETCH 5p
PEUGEOT 206 IVIITO 5p. A/A
PEUGEOT 306 Descapotable F/E
RENAULT 4
SEAT TERRA D.
CITROEN AX: Diesel
PEUGEOT 309 Diesel

Año
97
97
97
97
96
92
91
96
93

Y OTROS 50 VEHICULOS IVIAS QUE TENEMOS EN STOCK
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

DEL LEON

nrAQinwPQ hispanomocion, s.a. (mosa) 
UbHOIUnCO CONCESIONARIO PEUGEOT

Ronda do Toledo, 23 * Tel.: 22 17 OO - 04 
CIUDAD REAL

LLERES RIVAS
CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL 

Y VEHICULO INDUSTRIAL

Rotulación, Imagen Corporativa y 
Diseños especiales. Estudiamos su 
necesidad y proponemos la solución 

más adecuada con nuestra 
herramienta más eficas: Í¿

5 &
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servicio

COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD
NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION
Ctra. de Valdepeñas, 9 - Telf.: (926) 22 13 31

CIUDAD REAL

MARCA
NISSAN GR Año 92
OPEL MONTEREY 3.1 D. Año 95. Negro diamante
LAND ROVER DICOVERY. Año 96 verde. Full equipe. TDI 
RANGE ROVER Turbo diesel ZVA

AUTOREYMA CAMACHO
CONCESIONARIO 

autos
MITSUBISHI MONTERO 2.5 TDI
NISSAN PATROL TOP LINE CORTO. Full Equipe.
BMW 525 TOS. Blanco año 94. Full Equipe
OPEL OMEGA 2.5 TD. Azul marino. Año 94. Full Equipe

USADOS JODAS LAS MARCAS ^
AUTOMOVILES - REPUESTOS - REMOLQUES - MAQUINARIA AGRICOLA

AutoSPORISr
IMPORTACION DE VEHICULOS

MERCEDES 300 D. Azul marino. /VA 
MERCEDES 300 D. Blanco
VOLKSWAGEN GOLF 1.6 D. Blanco 
FIAT UNO Turbo LE. Blanco. Full Equipe 
CITROEN C15 RD CLUB
CITROEN AX ROJO
SEAT MARBELLA. Azul. Año 92 
RENAULT EXPRESS 1.1 año 92

GRANDES 
OFERTAS

C/ Beato Juan de Avila, 15 
MALAGON 

Tfno./Fax: 80 11 59

POR INAUGURACION DELAS 
NUEVAS INSTALACIONES 

BONIFICAMOS CON 50.000 PTAS. 
LA COMPRA DE UNO DE NUESTROS VEHICULOS

^ROTONDA

Ctra, Calzada • Aldea del Rey, 14 • TelL/fax: (926) 21 23 59
13002 CIUDAD REAL

Revisión exhaustiva del vehículo. 
Prueba del vehículo sin compromiso. 
Financiación a su medida.

Todos estos coches tienen 5 ventajas de serie
Y hasta 30 meses de garantía.
Si en 5 días ó 1.000 km. no está conforme con 
su compra, le devolvemos su dinero.

:O
N

D
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I
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ESTACION 
WOBUSES 

X

RENAULT
Ocasión

Ahora usted puede conseguir 
una furgoneta Renault Exprés 
1'9 D. diesel procedente de 
flota, por 895.000 ptas.0 
96 mensualidades de 12.910 ptas. 
Sin entrada.

(xjni:esinnario RENAULT - 
BALTASAR 
RUIZ, S.L.

Carretera tic 
Carrión, km. 242 

Pol. industrial Nave 27 
Tel. 926 227 350 
CIUDAD REAL

RENAULT 
■Enrojó 

DE VIVIRLOS

1
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Elogio y necesidad de la unidad

Ciudad Real busca mejorar su propio 
futuro, dependiendo, en cierta medida, de 
poderes externos, aunque ello no reduce 
su responsabilidad de labrar su camino

La Tribuna
de Ciudad Real
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Elogio y necesidad de la unidad

PEDRO 
PERAL

A
l margen de la convención cronológica de que, 
en breves meses, cambiaremos de siglo, man 
tengo la convicción de que nos encontramos 
ante una encrucijada de caminos y proyectos que van 

a definir nuestro futuro a corto y largo plazo.
El reto es universal. En el escenario que nos es 

más inmediato -aunque hoy el mundo es la aldea global 
de la que hablaba McLuhan- encontramos a una Europa 
Unida que tiene en su Agenda 2000 los retos de una 
ampliación solidaria y el simultáneo establecimien
to de un marco financiero, que ha generado profunda 
divergencias entre los actuales quince miembros.

Nuestro país, en el marco de la Europa comunita
ria, encuentra en los nacionalismos exacerbados en 
renacer de los nefastos particularismos que denun
ciara Ortega y que afectan a la esencia del ser de España 
como nación.

Si descendemos un escalón en el análisis encon
tramos a nuestra Comunidad Autónoma bajo el peli
gro de que, dentro de muy pocos años, se reduzcan o 
supriman los fondos que llegan de Bruselas, sin ha
ber llevado a acabo Castilla La Mancha, lo que el ca
tedrático de nuestra Universidad, Enrique Viaña se
ñala en el último número de la revista «Añil» dedi
cado a los años 1983 y 1998:

«La tarea de esta región en los primeros años del 
siglo XXl es dotarse a sí misma cuanto antes de los 
medios para no tener que depender en los sucesivo 
de ayudas europeas. Es una tarea, más que urgente, 
perentoria. De otro modo, nos veremos, a la vuelta 
de una década disputando con polacos, checos, hún
garos y eslovenos, el reparto de la miseria».

En el ámbito de los valores, la Junta de Comuni
dades de Castilla La Mancha recibirá próximamente 
las transferencias de enseñanza primaria y secunda
ria, con lo que alcanza plenitud de competencias en 
materia educativa. Si el futuro de una comunidad 
depende de la formación integral de sus ciudadanos 
y si las inversiones en educación son las más renta
bles, ¿qué modelo de enseñanza tiene Castilla-La 
Mancha?, como, con todo acierto, ha preguntado 
recientemente el profesor Céspedes Navas.

Por su parte, la provincia de Ciudad Real busca 
mejorar su propio futuro, dependiendo, en cierta 
medida, de poderes externos, aunque ello no reduce 
su responsabilidad de labrar su camino. En ese futu
ro, aparecen como proyectos más inmediatos y 
esperanzadores la construcción de un aeropuerto, por 
su ventajosa situación geográfica, y la creación de 
una «ciudad del ocio», a la sombra de la universal 
figura de Don Quijote.

La ampliación de la Unión Europea; la reconducción 
respetuosa de los nacionalismos; los recursos finan
cieros de Castilla-La Mancha y su modelo educativo 
y los citados proyectos ciudarrealeños constituyen

empresas que exigen imperiosamente el concurso de 
la unidad de esfuerzos.

Ninguna de esas colosales empresas se lleva a buen 
fin desde planteamientos partidistas -legítimos en otros 
ámbitos- ni de esfuerzos corporativos aislados ni desde 
instancias privadas sin apoyo institucional; un apo
yo verdadero, convergente, presupuestario y leal. 
Menos todavía, si los promotores están enfrentados, 
como se deduce de las últimas escaramuzas publici
tarias, generadas por las servidumbres electorales de 
cada día.

Suscribo de la «a» a la «z» el contenido de un reciente 
artículo periodístico del maestro Julián Marías. De
nuncia «la falta de claridad sobre la magnitud real de 
las realidades existentes» y propugna proyectar un 
«atlas de la realidad» para otorgar a cada planteamiento, 
la atención y los esfuerzos que merezcan.

Reduciéndonos a los proyectos ciudarrealeños, me 
parece que son todos los que están, pero no están todos 
los que son. Me consta el ofrecimiento de alguna 
corporación económica que ha sido desoído u olvi
dado por los promotores de algún proyecto. En otros 
casos, se pierde el tiempo -y todos los implicados puede 
que tengan algún punto de razón- en dar codazos para 
salir en la foto. Así, no.

Creo que la magnitud real de los dos proyectos 
señalados -aeropuerto y Parque Temático- exigen oír 
y contar con todos -un grano de arena es insignifi
cante, pero sin él no está completo el Mediterráneo- 
; dejar para otras cuestiones las ofertas partidistas; 
limar diferencias; sumar esfuerzos y perfilar aporta
ciones. Es verdad -en estos proyectos, imprescindi
bles- que hay que «buscar a tu complementario, que 
marcha siempre contigo, y suele ser tu contrario». 
«No hace ruido una nuez, sino con otra», sentencia el 
refranero.

Permítanme un apunte final, desde mi deseo de 
que Aeropuerto y Ciudad del Ocio lleguen a ser rea
lidades beneficiosas para todos. Circula una opinión 
de que en ambos proyectos hay «más ruidos que 
nueces». Creo que es conveniente levantar la ilusión 
colectiva, adormecida durante décadas en nuestra 
tierra. Es cierto que, con Unamuno, en los hechos 
intervienen «bullanqueros» e «intrahitóricos». Los 
primeros van en la espuma diaria de la actualidad, en 
el escaparate; los segundos están en la raíz de los 
hechos, en la cocina. Tengo para mi que unos y otros 
son necesarios y complementarios; si bien los de la 
«bulla» de cada día deben ejercer una dosis razona
ble de prudencia y actuar sobre la «magnitud real» de 
que escribe Marías, pues los proyectos que nos 
ilusionan por su envergadura, necesitan, no sólo 
exhibición de unos pocos, sino el apoyo fervoroso de 
todos. El mío, modesto, lo tienen.

* Pedro Peral es diputado regional del PP
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En plena "Julimanía"

ANTONIO 
GARCIA 
CERVIGON

H
ace tres años, los buenos aficionados 
que le habían visto en festivales y 
tientas y los cronistas especializados, 
hablaban por los codos de un niño de apenas 

doce años que esta batucado pone el dedo de 
Dios para ser una figura cumbre en el toreo. 
Más tarde las crónicas procedentes de Méjico 
llegaban llenas de triunfos y destacaban las 
inmejorables cualidades de un niño-torero 
allende los mares. Hace apenas unos días Te
levisión Española tuvo el acierto de ofrecer 
la alternativa de este niño torero que ya había 
puesto patas arriba la Monumental de Las 
Ventas y la plaza de Albacete, entre otras.

Desde hace unos días, aficionados y pro
fanos en el arte de Cuchares hablan del niño 
como si fuera de la familia. Cuentan las 
crónicas que los aficionados vallisoletanos 
acuden a las taquillas y solicitan una entra
da para ver al Juli. La "Julimanía" está des
atada. Si desde Linares, los "josetomasistas" 
habían enarbolado la bandera del número uno, 
el torero de Galapagar ha vuelto la discu
sión y la polémica en bares, sociedades y 
casinos. He visto aun "josetomasista" en dis
puta con otro, espetarle con voz-grito ¿pero 
.... quién te crees que es Ponce...? ¡Madre 
mía! La fiebre está desatada en el planeta de 
los toros. Ya estaba esto encendido y ahora 
la irrupción del Juli pone las calderas de las 
discusiones a cien grados.

Hacía tiempo que no se veía un final de 
temporada como la presente. Temporada ha 
habido que se fueron como las plácidas tar
des finales de otoño, sin gorgojeos ni trinos 
de pájaros. Ahora el ambiente está caldea
do, enervado y vibrante. Desde hace mucho 
tiempo los aficionados no habían propicia
do un ambiente tan crispado, pero a la vez 
tan interesante. Hacia falta esta medicina- 
revolución en la fiesta nacional. Entre la abulia 
y el sopor de la política, siempre los mismos 
con las mismas cosas, juntamente con el 
manoseado caso Lewinsky, los fieles lecto
res tenían una «pájara» cogida de muy señor 
mío.

Las revistas le han dedicado el colorido 

de su portadas para ensalzar sus más cuali
ficadas esencia toreras. El niño-torero. El Juli 
ha entrado por la puerta grande de la histo
ria. Proclama a los cuatro vientos su propia 
filosofía torera: «Me gusta la variedad, po
der a los toros importantes, a los que tienen 
complicaciones, siempre quiero estar por 
encima, dominarlos, que nunca te puedan». 
Ya ha cumplido el sueño de su vida», llegar 
a ser matador de toros. Fue el sueño que no 
pudo conseguir mi padre...».

Julián López «El Juli» brindó el toro de 
su alternativa a su padre que estaba en el 
callejón de la plaza de Nimes exultantes de 
gozo. El padre, Julián López «El Juli», tam
bién se anunciaba así en los carteles tauri
nos. Eran los primeros años de la década de 
los setenta. Hizo el paseíllo cinco veces en 
el viejo coso de la calle Alhambra en La 
Solana. En el año 1970 lo haría en tres oca
siones: la primera, un Domingo de Resurrec
ción con novillos de Pablo Mayoral alter
nando con Enrique Martín Arranz, ahora 
también en candelero, apoderado de altos 
vuelos; el malogrado Lorenzo Manuel 
Villalta, Jesús Cano «El Relámpago». Félix 
García Reyes «El Rey Gitano» e Israel Quilón 
«El Alcotán». En el segundo de los paseíllos 
estuvo acompañado también de Enrique 
Martín y Pablo Alonso Arruza; fue una no
villada de feria con reses de Luis Sánchez 
Ortiz de Urbina, el día de Santa Ana de ese 
mismo año. Los precios de las localidades 
eran de cien pesetas general sombra y seten
ta y cinco la solanera. Este mismo año vol
vía a la plaza de toros de La Solana a lidiar 
otra novillada con motivo del Ofrecimiento 
a la Patrona; los mismos toreros triunfado
res de la feria harían el paseíllo con reses de 
la misa divisa y con los mismos precios en 
taquilla copia exacta.

Julián López «El Juli», con gran cartel entre 
los aficionados solaneros, volvía repetía 
paseíllo en la feria del año 1971; sus compa
ñeros de terna fueron Martín Recio y Carlos 
Escolar «Frascuelo», que lidiaron novillos 
de la ganadería Agropecuaria de las Navas 

de Toledo. En los carteles de mano ya figu
raba El Juli retratado con idéntico parecido 
al hijo que ahora triunfa, como dos gotas de 
agua. Los precios de acceso a los tendidos 
no habían variado. Este mismo año, Julián 
López «El Juli» se vestía nuevamente de luces 
en la novillada con motivo del Ofrecimien
to el 19 de septiembre. Los novillos también 
eran de la misma ganadería de feria, esta vez, 
abría plaza un rejoneador, Joaquín Moreno 
Silva y el compañero de a pie José Maguilla, 
que utilizaba el sobrenombre de El Niño de 
las Monjas. En la cartelería se anunciaba como 
sobresaliente de espada, el popular Andrés 
Prado, compañero de andanzas estudianti
les en los años de Bachillerato.

Siempre ha sido curioso en los folletos 
de mano y en los carteles anunciadores el 
pie escrito bajo el nombre taurino. Julián 
López «El Juli», progenitor del torero triun
fador, suscribía así su primera aparición en 
los carteles comentados: «de Jáen conside
rado como una gran promesa de la fiesta»; 
su segunda rezaba así: «fino torero a quien 
ya conoce esta afición»; la tercera: «Fino 
diestro andaluz que cuenta por triunfos sus 
actuaciones; la cuarta, «diestro ya conocido 
por esta afición, máximo triunfador en la 
actual temporada en la tercera plaza de 
Madrid, San Sebastián de los Reyes, donde 
en su dos actuaciones cortó cuatro orejas con 
salida a hombros.... «. La última era más 
escueta: «diestro conocido triunfador en esta 
plaza y en toda la región manchega». El Juli, 
padre, también haría el paseíllo en Valdepeñas 
y Almagro y, la empresa Rodríguez Maestre 
le firmó cinco actuaciones más para las pla
zas que regentaba.

El buen aficionado de La Solana, 
Celestino García Prieto hizo entrega de la 
cartelería mencionada al padre del torero, que 
la recibiría emocionado. No me extraña que 
El Juli hiciera el paseíllo la próxima feria de 
Santiago en la remozada plaza de toros de 
La Solana, aupado por la vena de la sensibi
lidad y de la nostalgia paterna. Todo es po
sible.

Cartas 
al Director

1

En Calzada se facilita la 
práctica del deporte a todos, 
no se discrimina a nadie

Sra. directora:

Con fecha 10 de septiembre se publi
có una carta firmada por Gregorio Lagu
na Caballero en el apartado «Cartas al 
Director» del periódico que usted dirige. 
Dicha carta estaba titulada «Denuncia de 
nn trato discriminado» y en ella el remi
tente se quejaba de haber sido eliminado 
injustamente en el Campeonato de Tenis 
Que se ha celebrado en esa localidad. 
(Campeonato, que por cierto, no tenía más 
pretensión que facilitar la práctica de este 
deporte a todos los aficionados de Calza
da y visitantes y que premiaba a los gana
dores con unos trofeos de recuerdo).

Pues bien, en honor a la verdad y para 
conocimiento de todos los lectores de LA 
TRIBUNA que hayan podido leer la men
cionada carta le rogaría publicase las si
guientes puntualizaciones, algunas de ellas 
recogidas del organizador del Campeo
nato ya que en esas fechas yo estaba de 
vacaciones lejos de la localidad.

Este Ayuntamiento no dispone de tra
bajadores para llevar a cabo las activida
des deportivas programadas por la 
Concejalía de Deportes y que cada vez 
son más numerosas, sobre todo en vera
no. Por ello, busca la colaboración de 
personas relacionadas con los distintos 
deportes. Son muchos los que colaboran 
con esta Concejalía y gracias a ellos es 
posible mantener una aceptable volumen 
de actividades con un presupuesto relati
vamente pequeño. Naturalmente mi agra
decimiento y apoyo a estas personas debe 
ser y es total.

Este verano la persona responsable del 
Campeonato de Tenis tomó una decisión 
que yo, aunque no estaba en la localidad, 
respeto y comparto por responder a la 
filosofía de esta Concejalía: favorecer 
siempre la participación de todos los afi
cionados en las actividades que se orga
nizan. La decisión que tomó fue la de 
modificar el día de celebración de varios 
encuentros para facilitar que algunos 
jugadores inscritos pudiesen disputar su 
partidos, ya que en los días previstos no 
iban a encontrarse en Calzada. Todos los 

afectados por la modificación de horarios 
compitieron en los días que se les indicó, 
salvo D. Gregorio que se negó a ello por 
lo que fue descalificado. (Según el cua
drante de sorteo la ausencia del campeón 
del año pasado le podía beneficiar si pasaba 
a las rondas siguientes).

A mi regreso de vacaciones, me plan
teó que su eliminación había sido injusta 
y que debía anular varios partidos ya dis
putados. Mi respuesta tras ser informado 
por el organizador fue la de no aceptar su 
petición y respaldar la decisión que en su 
día se tomó.

Tras ello, señora directora, vino la 
politización del tema. Una carta hablan
do de «amiguismo», «discriminación»,..., 
y la entrega de la misma al PP de Calza
da, que hizo de ello el tema estrella del 
último Pleno municipal. Y por último el 
envió de la carta a los medios de comu
nicación, eso sí, adornada ya con una 
introducción de insultos y descalificacio
nes propias del estilo a que ya nos tiene 
acostumbrados Francisco Trujillo, por
tavoz del Grupo Popular del Ayuntamien
to, y que en ese caso se esconde bajo el 
nombre de Gregorio Laguna, firmante de 
la carta, pero autor sólo del final 
entrecomillado de lo publicado en su 
periódico.

Señora directora: permítame terminar 
diciendo que todos los que tenemos un 
cargo de responsabilidad debemos tomar 
a veces decisiones polémicas lo que nos 

acarrea críticas que debemos aceptar. Pero 
déjeme que le pida a Gregorio Laguna a 
través de su periódico que se disculpe ante 
Pedro Real, al que menciona en su escri
to. No es necesario el porqué. El lo sabe.

Aurelio Paños Sánchez, concejal de 
Deportes del Ayuntamiento de Calza
da de Calatrava.

^-^Cartas 

al Director

Recordamos a nuestros 
lectores que para publicar las cartas 
al director es necesario que no 
excedan de los dos folios de 
extensión, a doble espacio por una 
cara, así como que estos vayan 
acompañados de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad 
del firmante. El periódico se reserva 
el derecho a extractar las cartas que 
excedan de la extensión indicada.

Las cartas deben enviarse a 
LA TRIBUNA de Ciudad Real, C/ 
Juan II, 7-1- planta , 13001 
CIUDAD REAL.
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"Rosas negras". Joaquín Brotons (I)

ESTEBAN 
RODRIGUEZ 
RUIZ
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N
os llega, nuevamente, la presencia explí 
cita de un poeta a través de sus versos, 
poemas arracimados para un homenaje, 
como pretexto.

Y se abre el libro con una página escrita por 
Jesús Martín, concejal de Cultura del Ayunta
miento de Valdepeñas, coeditor del poemario, 
y en ella resalta, fundamentalmente, ia amistad 
del uno para el otro, pues sólo en las vías de 
doble sentido es posible encontrar este senti
miento. A modo de prólogo están las palabras 
de Luis Antonio de Villena en las que nos dice 
que la poesía de Joaquín Brotóns es «incitación 
a una realidad apasionada...», y sus poemas 
«pasión y vida».

Veintitrés poemas componen esta nueva en
trega, y aunque sólo seis de ellos han sido res
catados del «baúl de los recuerdos» en donde 
reposa el inédito poemario «Los restos del nau
fragio», forman todos un significativo ramille
te de sentimientos del mismo color que refleja 
el título del libro: «Rosas Negras».

Van desgranándose los versos con el ritmo 
del tiempo en que vieron la luz, ahondando cada 
uno de ellos en el tema, casi monográfico, del 
poemario; pasión y entrega a la tarea de buscar 
el objeto deseado, la plenitud o la muerte, la 
amistad o el odio, siempre arrancando desde el 
núcleo mismo del poeta.

Así sabemos, con los versos elegidos de 
«Poemas para los muertos», del desengaño des
de el primer beso entregado: «Aquel primer beso,/ 
que se perdió/donde nadie sabe.../ Aquel beso 
fue el culpable ....», y de las exigencias para 
llamarse poeta: «¡Ay de aquel que se atreva a 
llamarse poeta/ sin haberse arriesgado a con
templar/ sus propias cenizas ardiendo....!».

Y nos recuerda Joaquín, en los elogios ver
sos de «Las máscaras del desamor», los años de 
escándalo y fiebre, y aquellos que aún no ha

bían sido conquistados y se encontraban dando 
pasos vacilantes y escucharon la incitación al 
amor sin filtros ni contratos: «Amaos, bellas 
criaturas de este mundo/ oscuro e infernal./ 
Entregad vuestros cuerpos al amor.../jóvenes 
adolescentes.../... bellas doncellas.../Gozad de 
los placeres que os tiende/ la trampa de la vida./ 
Amaos, amaos mutuamente.../ bebéos hasta la 
última gota, el zumo/ de vuestra hermosa juven
tud.», o la más pura contemplación: «Los insa
ciables e insatisfechos ojos/ del deseo/ se han 
posado melancólicamente en una/joven criatu
ra/ de sedosos senos y enmarañada cabellera./ 
Se han colgado en un cuerpo joven de/ hermosa 
adolescencia..../ Diosa sin besos.../ Nada pue
de igualarse a su belleza.», y deseo testamenta
rio: «... arrojad mi cuerpo desnudo al mar./ Es 
mi última voluntad...,/ que espíritu, alma/ cora
zón y esqueleto/ resposen,/ duerman junto a las 
dulces sirenas, abrazados al joven y bello cuer
po que/ tanto amo».

De «Amor, deseo y desencanto» nos llega el 
mismo mensaje, de ansia: «Permanecimos abra
zados en el lecho..../ Nos amamos 
emocionadamente.../ Aún recuerdo el olor pe
netrante de su cuerpo desnudo,/ de su piel rosa
da...,/el calor de sus labios sobre mi boca.», des
engaño: «Luna llena, plenitud de fuego y luz.../ 
Ojos verdes de amante deseoso,/ de labios insa
ciables de mujer./ Luna llena de amor imposi
ble,/ de amor,/ deseo/ y/ desencanto.»; que se 
prolonga en el siguiente poemario: «Ver su cuerpo 
desnudo..../Desearle.../y ser consciente de que 
nunca podré gozarle.», para terminar afirman
do, reclamado el poeta mismo el reconocimien
to de su aportación a un mundo con menos 
máscaras: «Y vosotros,/precisamente vosotros,/ 
me acusáis de mostrarme frío.../ distante.../ de 
no entregarme a la amistad,/ a qué llamáis vo
sotros amistad..../ Si alguna vez,/ en vuestra vida,/ 

amáseis la mitad de lo que yo amo al ser huma
no, qué distintos sería el mundo.». Y reclama el 
derecho a vivir la vida elegida, a ser respetado 
cada cual en el mundo en que se encuentra más 
próximo a sí mismo: «Tenía diecisiete años./ 
Nos entregamos/ sin miedo/ al amor violeta,/ a 
las tentadoras sábanas-abrazos prohibidos./ De 
aquel primer contacto franco.../nació el más bello 
amor de mi vida.»; denunciando la intransigen
cia: «Era inevitable, irremediable./ Tenían en
cuentros furtivos.../ (Se empezó a vislumbrar el 
escándalo). / Aquellas mentes primitivas, / ig
norante,/ rudas,/ mediocres,/ no respetaron su 
aúlor.»; doliéndose de la frustación, del encuentro 
no logrado: «Son las horas/ dudosas, inciertas/ 
y frías de la madrugada,/ Duerme la ciudad-isla./ 
... triste y destruido,/ derroto,/ solo,/ borracho,/ 
caminas pesadamente..../ Es una noche más/ 
perdida entre las sombras/ y la angustia de la 
ansiedad.»

Se cierra el recuento de lo conocido, recor
dado, en los versos de «La desnudez cómplice 
de los dioses» de donde nos llega el amigo evo
cado: «En una cálida isla..../ descubrí su viril 
silueta desnuda.../ Era el, el mismo muchacho/ 
que había conocido/ el verano anterior.../ Y 
recordé con nostalgia/ aquellos deliciosos días/ 
de sol y luz junto al pecho adolescente de la 
playa.»; y el canto a la permanencia, a la fide
lidad a esa tierra madre, raíz y tumba; «Poco a 
poco/ te has ido quedando solo,/ anclado.../ Ya 
se han marchado/ la mayoría de tus amigos/ más 
queridos./ Y tú permaneces fiel a la raíz-tierra....».

Hasta aquí el ciclo de frutos maduros que 
vieron la luz en un apretado y fértil momento. 
Después...., el silencio, también fecundo, pero 
en los túneles sólo visitados por los rasgos y 
gnomos, o por aquellos que son capaces de 
comunicarse con ellos, sin ruidos ni palabras, 
sin alardes o necesidad de escenario.

Pinceladas en la vida de un ilustre torralbeño
ANASTASIO MARTINEZ

Y
a me comprometí no hace mu 
cho en «Turris Alba» -periódi 
co impulsado por unos jóvenes 
entusiastas de Torralba- a glosar la vida 

de Juan José Gómez Salcedo Lerma di
rector y patrocinador de la «La juven
tud torralbeña», cuyo primer número 
vio la luz en enero de 1898 y del que 
con motivo de su reciente centenario 
rendí un pequeño homenaje en dicha 
publicación local.

Juan José tenía, cuando fundó el 
periódico, 23 años y muchísimas ilu
siones y deseos de servir al prójimo y 
de mejorar la situación de la España 
del momento, una España que vivía 
sumida en la tristeza de ver como se 
desgajaba su imperio colonial. Tenía 
ganas de ayudar a ilustrar, como hom
bre culto que era y desde sus estudios 
de perito agrícola y Mmercantil, a sus 
paisanos agricultores desde la privile
giada tribuna que le proporcionaba «La 
juventud torralbeña».

En 1901 obtuvo un premio en un 
concurso público celebrado en Ciudad 
Real con el trabajo titulado: «Máqui
nas agrícolas, abonos y semillas que 
convienen emplear para la mejora y 
desarrollo de los cultivos de la provincia 
y medios para conseguirlos».

Prueba de su inquietud e interés por 
las innovaciones agrícolas, fue también 
la introducción del cultivo de almen
dros, junto a las cepas, en lugar de los 
típicos olivos. Experiencia que llevó 
a cabo en su finca conocida como «Casa 

de pájaro» situada en el conocido paraje 
del «Espinarejo», al fondo de la 
«Mozalba», y lindante con el carreterín 
que va de Daimiel al santuario de las 
Cruces, paraje al que se accedía por la 
«Tamarosa» y que hacía cantar a un viejo 
mayoral llamado Francisco; «Desde la 
tamarosa se ven tres luces: La Virgen de 
la Sierra y la de las Cruces, se me olvida
ba, la Encarnación del Verbo de 
Calatrava».

Su vida transcurrió paralela a algunos 
hechos relevantes del cambio de siglo, 
además de su ya citada relación con el 98, 
nació el 16 de mayo de 1875, año de la 
restauración borbónica y casó en segun
das nupcias el 31 de mayo de 1906 con 
Adelaida Martínez Valencia, día en el que 
también contrajo matrimonio S. M. D. 
Alfonso XIII, y que sabido es que la ca
rroza que conducía a los regios contra
yentes sufrió un atentado con bomba en 
la calle Mayor de Madrid.

Mayo, pues, acogió su nacimiento y 
su boda. Este mes -mes de las flores- ins
piró otra de sus facetas vitales: la poesía. 
Como ejemplo vayan estes inspirado 
soneto titulado "A España" que eviden
cia claramente como en un cuerpo peque
ño, como el suyo, latía un gran corazón:

¿Dónde guardas España la osadía/con 
que al orbe dejaste asombrada?/ ¿Dón
de tienes tu ejército afamado/por tu bélico 
ardor y valentía?

¿Qué intentas hacer de tu hidalguía?/ 
¿ Qué pretendesfacer pueblo adorado/del 
valor que tú siempre has demostrado/en 

reñidos combates a por
fía?

¡Despiertaya España 
y fija en tu memoria/ tu 
pasado de esplendor y tu 
riqueza;/ vuelve ya a re
cordar tu ardor primero.

Y al acordarte Espa
ña de tu gloria/ demues
tres por tus hechos tu 
grandeza./ Y asombres 
otra vez al mundo ente
ro.

Murió en abril de 1940 
después de participar ac
tivamente, durante 25 
años, -17 años como te
sorero y 8 como presiden
te- en la Congregación del 
Santísimo Cristo del Con
suelo del que, como buen 
torralbeño, fue un fiel de
voto, como la prueba el 
dato entrañable de que a 
su hija primogénita le 
pusiera el nombre de 
nuestro querido patrón.

El final de su vida tam
bién se vio marcado por 
la historia, en este caso de 
la fatídica Guerra Civil 
Española. Sus últimos días transcurrie
ron sumidos en una terrible tristeza pro
ducida por la desaparición y muerte, en 
Paracuellos del Jarama, de su único hijo 
varón, Jesús, de 25 años, y del marido de 
su hija Consuelo, de 27.

IB

Este pequeño homenaje que rindo 
a mi tío Juan José no pretende ser más 
que eso, en al seguridad de que su vida 
fue mucho más plena y en la que se
guiré profundizando desde el cariño 
que siempre me inspiró.
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alineación, se prevén algunos cambios, 
como la participación de Hierro en 
defensa o la de Raúl en punta
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Muchos cambios en España para recibir a Rusia, esta noche en Granada

José Antonio Camacko empezará hoy contra Rusia una 
nueva etapa en la selección española, a la gue se presenta 
con el aire fresco que irradian los nuevos convocados, con 
su manera de entender el fútbol y con la intención de que 
España se olvide de los fracasos que propiciaron la marcha 
deClemente, se recupere la ilusión y el rumbo perdido.

Camacho inicia la nueva etapa 
con un soplo de aire fresco

José Antonio PASCUAL

EI partido, organizado a be
neficio de la Asociación de 
Futbolistas Españoles (AFE), 
permitirá a Camacho y sus co
laboradores avanzar algo en lo 
que quieren plasmar sobre el 
campo, sobre todo en los próxi
mos compromisos de la fase de 
clasificación de la 
Eurocopa’2000 tras la derrota en 
Chipre que culminó con el rele
vo en el banquillo.

Al técnico de Cieza y su 
colaborador, José Carcelén, 
apenas les ha dado tiempo para 
explicar a sus jugadores lo que 
quieren que hagan, sobre todo 
para plasmarlo sobre el campo, 
y eso que la mayoría de los con
vocados suele actuar bajo el 
esquema del 4-4-2, pero con 
detalles y aspectos diferentes.

Para Camacho, un claro ejem
plo de la furia española y el ju
gador de campo que ha vestido 
en más veces la camiseta de la 
selección (81), no hay partidos 
amistosos y, por supuesto, éste 
de Rusia no lo será.

No obstante, este compromi
so le viene bien como toma de 
contacto y punto de arranque 
antes de jugar el próximo mes 
en Israel, porque tiene tiempo 
para corregir posibles defectos 
y ahondar en sus planteamien

Sanchis: "Crear ocasiones es difícil, 
pero marcar goles, más todavía"

Efe - Madrid

Manolo Sanchis declaró que 
todavía es pronto para hablar de 
sequía goleadora en el campeo
nato de Liga, porque sólo se lle
van disputadas tres jornadas, 
pero comentó que «crear ocasio- 
nes de gol es complicado y ma
terializarlos, más todavía».

<<Cuesta mucho crear la opor
tunidad, la ocasión, pero luego 
hay que meterla. Si tuviéramos 
un porcentaje del setenta y cin

tos, pero lo que quiere de sus 
hombres es que sientan orgullo 
por ser internacionales, que den 
el máximo posible en el campo 
y que defiendan al máximo el 
prestigio del fútbol español.

Aunque Camacho no quiera 
llamarlo revolución, es seguro 
que presentará muchas noveda
des respecto a los planteamien
tos y alineaciones de Javier Cle
mente. En la lista ya hubo va
rias sorpresas y algunas de ellas 
tendrán la ocasión de debutar en 
el Nuevo Los Cármenes.

El murciano, que ha asegu
rado que cada vez llamará a los 
hombres que mejor estén y que 
crea que son más convenientes, 
no ha ofrecido la alineación 
como es su costumbre, pero en 
esta se preven modificaciones 
como la participación de Feman
do Hierro en el centro de la zaga, 
la de Raúl González en punta así 
como un centro del campo radi
calmente distinto, en el que Vi
cente Engonga o Antonio Alva
rez «Ito» dirigirán el juego.

Los jóvenes, por su ansia de 
estrenarse, y los veteranos, por 
seguir entrando en los planes de 
Camacho, desprenden ilusión y 
esperanzas de ser protagonistas 
del reencuentro de la selección 
consigo misma y con una afición 
que en Granada demuestra que 
está con ella.

co por ciento, no habría quién 
nos parara», dijo Sanchis.

El capitán del Real Madrid 
tildó de casualidad el bajo nú
mero de goles conseguido en las 
tres primeras jornadas de Liga. 
«Es una casualidad y unas jor
nadas se da mejor que otras el 
gol. No ha habido tiempo mate
rial para nada y menos para sa
ber si hay una causa clara».

La recepción de el rey Juan 
Carlos al equipo fue motivo de 
comentario. «Creó una gran

Partido amistoso

' ESPAÑA-RUSIA WWk

L. Enrique
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Javier Clemente: "Camacho es 
un tío con personalidad"

Javier Clemente afirmó ayerque su sucesor, José Antonio 
Camacho, «es un tío con personalidad» que, «futbolísticamente, 
tiene sus conceptos». «Creo que no hay dos entrenadores iguales, 
pero tampoco hay dos entrenadores totalmente diferentes», aña
dió Clemente. «Ahora llega la época de las comparaciones», su
brayó el técnico vasco, «y se suele decir que éstas son odiosas y 
no son buenas. Por lo menos, los jugadores conmigo han tenido 
un gran rendimiento y tengo que mostrarles mi agradecimiento».

expectación, sobre todo en la 
gente que en sus países no tiene 
este sistema de monarquía par
lamentaria como nosotros», 
manifestó el jugador.

«Aunque no creo que les hi
ciera más ilusión que a mí. Es 
un verdadero honor y un placer 
saludar a cualquier miembro de 
la Familia Real», continuó 
Sanchis.

El balance de la pasada se
mana fue «positivo», pero el 
ritmo no decrece. «Ahora nos 

toca Bilbao, Moscú y el Betis. 
No es menos floja esta semana 
que nos espera que la anterior 
y así va a ser durante toda la 
temporada», declaró.

Respecto a la competición 
liguera afirmó: «Se empieza a 
vislumbrar una Liga típica en 
el sentido de que hay aspiran
tes al título, equipo sorpresa 
como el Mallorca y algún que 
otro que debería estar arriba y 
está descolgado. Todo normal 
por el momento», finalizó.

Molina: '’No nos 
podemos engañar 
y tenemos que 
admitir errores"

Efe - Majadahonda

El guardameta del Atlético de 
Madrid José Francisco Molina 
recalcó ayer la capacidad 
autocrítica exhibida por los ju
gadores para admitir los errores 
que propiciaron el mal juego del 
equipo en el partido del pasado 
domingo ante el Espanyol.

«Nos equivocamos todos. No 
nos podemos engañar. Cada uno 
sabe los errores que comete y 
tiene que intentar saber cómo 
arreglarlos», aseguró.

El portero del Atlético pidió 
a la afición que siga depositan
do su confianza en el equipo: 
«Esperemos que la gente tenga 
paciencia.

Nosotros estamos convenci
dos de que esto, al final, va a 
funcionar».

Uno de los jugadores más 
veteranos del equipo, Antonio 
Muñoz «Toni», también recono
ció los fallos que están merman
do el rendimiento en la Liga. 
«Los jugadores no estamos con
siguiendo ni lo que queremos ni 
lo que desea el entrenador. Cuan
do no se juega bien, somos los 
primeros en decir que hay que 
mejorar», dijo.

Toni garantizó que el esfuerzo 
de la plantilla por tratar de co
rregir los defectos es «máximo». 
«A cualquier equipo le pasa esto.

Todos estamos rindiendo a 
tope en los entrenamientos. Hay 
una plantilla muy buena y hay 
que confiar en ella», declaró.

Maifredi cree que 
varios técnicos de 
2® son mejores 
que los de 1*

Efe - Albacete

Luigi Maifredi, entrenador 
del Albacete, ha manifestado que 
la Segunda División «es una bue
na categoría» y puntualizó que 
algunos técnicos de esta compe
tición «son mejores que otros de 
Primera».

Para Maifredi, varios entre
nadores de Segunda «trabajan 
muy bien, sobre todo aspectos 
tácticos».

El técnico italiano mostró 
también su tranquilidad por la 
evolución del equipo, aunque 
hasta el momento su balance es 
de dos empates y dos derrotas.

«Ahora no miro la clasifica
ción, aunque es lógico que me 
disguste no haber ganado por
que para nosotros ganar es la 
vida.

Pero si seguimos trabajando 
como lo estamos haciendo, los 
resultados vendrán», afirmó 
Maifredi.
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Ciclismo - 53“ Vuelta a España

El corredor del Estepona-Brepac estuvo noventa kilómetros escapado

Triunfo al sprint de Marcel Wust y 
protagonismo para Martín Cagigas

Juna Antonio LLAPÓS

El alemán Marcel Wust 
(Festina) consiguió su segunda 
victoria al esprint en la Vuelta 
ciclista a España de 1998 al ven
cer en la decimoséptima etapa, 
disputada ayer entre Burgos y 
León, con 188,5 kilómetros en 
los que el principal protagonis
ta fue el español Martín Cagigas, 
del Estepona Brepac.

La jornada se preveía tranqui
la y de hecho así fue, pues du
rante la primera parte de la ca
rrera el ritmo fue lento y se acu
muló un retraso considerable 
respecto a la más lenta de las 
medias previstas por la organi
zación y aunque hubo alguna 
escapada, la buena no llegó has
ta el kilómetro 89, cuando saltó 
el joven ciclista español Matías 
Cagigas, auténtico protagonista 
de la jornada.

En apenas cuatro kilómetros 
el joven neoprofesional acumu
ló más de dos minutos de venta
ja y ésta continuó en aumento 
hasta los cuatro minutos y cua
renta segundos que obtuvo en el 
kilómetro 103, momento en el 
que por detrás decidieron que el 
fugado no podía conseguir su 
objetivo y se avivó el ritmo.

Los hombres del Polti ocupa
ron las primeras posiciones del 
pelotón perseguidor, lo que de
jaba claro su interés en que el 
italiano Fabrizio Guidi lograse 
su tercera victoria en esta edición 
de la Vuelta a España, al igual 
que el Festina, con el alemán 
Marcel Wust como su principal 
valedor en los esprint finales.

i

if

Marcel Wust se impuso en la meta de León por delante del español Angel Edo.

Fin de la aventura

Lenta pero inexorablemente, 
el pelotón fue enjugando la ven
taja conseguida por Matías 
Cagigas y en el kilómetro 177 
concluyó su aventura. Desde ahí 
hasta la línea de llegada se re
gistró un fuerte ritmo en cabeza 
de carrera y escaramuzas que no 
fructificaron en ningún caso: el 
vencedor del día se iba a diluci
dar en el esprint final.

Una vez más, el alemán 
Marcel Wust demostró que es uno 
de los velocistas más en forma 
de esta edición de la Vuelta y en 
un apretado esprint se adjudicó 
la victoria, segunda que suma en 
esta carrera.

La decimoctava etapa de la 
Vuelta a España, que se dispu
tará hoy entre León y Salamanca, 
será la segunda más larga en 
recorrido de esta edición de la 
ronda española, con 223 kilóme
tros que serán prácticamente lla
nos.

Sólo el viento o las grandes 
cabalgadas en solitario pueden 

sacar al pelotón del tedio en el 
que se han sumido todos sus in
tegrantes a la espera del ataque 
definitivo en las etapas de la sierra 
madrileña.

La décimoctava 
etapa, que se 
disputará hoy 
entre León y

Salamanca, será 
la segunda más 

larga en 
recorrido de 
esta edición, 

con 223 
kilómetros

4-
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Olano y Mauri charlan durante la disputa de la etapa de ayer. EFB

M.C.D.2022
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Ciclismo 53"* Vuelta a España

Clasificaciones
La etapa de hoy

17- etapa (Burgos-León):

1. WUST, Marcel (GER/FESTINA) 4h.55:33
2. EDO, Angel (ESP/KELME-COSTA BLANCA) mt
3. SMETANINE, Serguei (RUS/VITALICIO SEGUROS) mt
4. TEUTENBERG, Sven (GER/US POSTAL SERVICE) mt
5. ZBERG. Marcus (SUI/POST SWISS TEAM) mt
6. VAN PETEGEM, Peter (BEL/FARM FRITES - T.V.M) mt
7. GUIDI. Fabrizio (ITA/POLTI) mt
8. MATTAN, Nico (BEL/MAPEI - BRICOBI) mt
9. HOFFMAN. Tristan (NED/FARM FRITES - T.V.M) mt
10. TCHMIL. Andrei (BEL/LOTTO - MOBISTAR) mt
11. COMMESSO. Salvatore (ITA/SAECO) mí
12. VAN HEESWIJK, Max (NED/RABOBANK) mt
13. RAIMONDI. Giancarlo (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) mt
14. ANGUITA, Eleuterio (ESP/ESTEPONA - BREPAC) mt
15. TRENTI, Guido (USA/CANTINA TOLLO-ALEX) mt
16. CAMENZIND, Oskar (SUI/MAPEI - BRICOBI) mt
17. DOMINGUEZ, J.Carlos (ESP/VITALICIO SEGUROS) mt
18. ETXEBARRIA, David (ESP/ONCE-DEUSTCHE BANK) mt
19. PEERS, Chris (BEL/LOTTO - MOBISTAR) mt
20. HUNDERTMARK, Kai (GER/TELEKOM) mt.

Clasificación general:

1. OLANO, Abraham (ESP/BANESTO) 73h.00:37
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE-DEUSTCHE BANK) a 22
3. JIMENEZ, José María (ESP/BANESTO) a 31
4. ESCARTIN, Fernando (ESP/KELME-COSTA BLANCA) a 38
5. ZUELLE, Alex (SUI/FESTINA) a 2:12
6. CLAVERO, Daniel (ESP/VITALICIO SEGUROS) a 2:17
7. HERAS, Roberto (ESP/KELME-COSTA BLANCA) a 2:36
8. BELTRAN, Manuel (ESP/BANESTO) a 2:52
9. G. GALDEANO, Alvaro (ESP/EUSKALTEL- EUSKADI) a 3:04
10. ARMSTRONG, Lance (USA/US POSTAL SERVICE) a 3:20
11. CAMENZIND, Oskar (SUI/MAPEI - BRICOBI) a 4:10
12. CASTELBLANCO, José (COL/AVIANCA - TELECOM) a 4:24
13. VIRENQUE, Richard (FRA/FESTINA) a 4:52
14. PLAZA, David (ESP/COFIDIS) a 6:01
15. SERPELLINI, Marco (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) a 6:52
16. SERRANO, Marcos A. (ESP/KELME) a 6:54
17. RUBIERA, José Luis (ESP/KELME-COSTA BLANCA) a 7:09
18. GARCIA CASAS, Félix (ESP/FESTINA) a 8:33
19. ODRIOZOLA, Jon (ESP/BANESTO) a 9:03
20. ZARRABEITIA, Mikel (ESP/ONCE-DEUSTCHE BANK) a 

10:15.
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Jalabert y Jiménez, ayer durante la disputa de la etapa. EFE

Ciasificaciones compiementarias

Regularidad:
1. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI) 

170 Pts.
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 

DEUSTCHE BANK) 121
3. WUST, Marcel (GER/FESTINA) 

112

General Metas Volantes:
1. RAIMONDI, Giancarlo (ITA/

BRESCIALAT-LIQUIGAS) 39
2. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI)

29
3. RUBIERA, José Luis (ESP/KELME- 

COSTA BLANCA) 25

Gran Premio de la Montaña
1. JIMENEZ, José María (ESP/ 

BANESTO)145
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 

DEUSTCHE BANK) 90
3. ESCARTIN, Fernando (ESP/KELME- 

COSTA BLANCA) 71

General por equipos:

1. BANESTO 219:00:20
2. FESTINA a 7:39
3. KELME-COSTA BLANCA 

a 10:22.

Marcel Wust: ”Esta segunda 
victoria es mi confirmación"

Marcel Wust consiguió en 
la decimoséptima etapa su se
gunda victoria al esprint en la 
Vuelta ciclista a España y, 
desde su punto de vista, este 
triunfo supone la confírmación 
de sus condiciones físicas en este 
final de temporada.

«Esta segunda victoria creo 
que es la confirmación de que 
estoy en muy buena forma fí
sica y creo que todavía puedo 
conseguir alguna victoria más», 
explicó el ciclista alemán, pro
fesional desde 1989, quien agra
deció a su equipo el trabajo.

«Hemos trabaj ado mucho y

bien en el final de la etapa y la 
verdad es que esta victoria se 
la tengo que dedicar al equipo, 
pues gracias a mis compañeros 
he podido llegar a la recta de 
meta en inmejorable situación 
para intentar el triunfo», afir
mó convencido Marcel Wust.

«Soy el tío más feliz del 
mundo con esta nueva victoria. 
A cuatrocientos metros de la 
línea de llegada vi que no tenía 
ninguna rueda cerca y decidí 
comenzar mi esprint, pues me 
sentía mucho más fuerte que 
el otro día que gané en Zara
goza», precisó.

Ó
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ron din
El Manchego recibe este domingo al 
colista del grupo, el Isla Cristina, 
aunque los jugadores no se fían de su 
mala posición en la tabla

El mancheguista y su compañero Benítez recuerdan el mal trato recibido por el dirigente el año pasado

Agus quiere golear al Isla Cristina y 
"dedicárselo" al presidente andaluz

El partido del próximo domingo entre el Manchego y el Isla 
Cristina será especial para dos jugadores de la plantilla 
ciudadrealeña, Agus y Benítez, y para el propio técnico, 
quienes militaron la pasada campaña en el equipo onubense. 
De todos modos, los dos primeros se encargaron ayer de 
señalar que será un partido más, sobre todo por el trato 
incorrecto recibido en su anterior etapa por el presidente 
Manuel Elías.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Agus, que estuvo un año y 
media en el Isla Cristina, no 
guarda un buen recuerdo del 
máximo dirigente «que nos dejó 
a deber cinco meses que nos ha 
pagado AFE, aunque con el 15 
por ciento menos del IRPF, y nos 
quiso quitar el equipamiento 
deportivo, por lo que si acaso, 
quiero golear al Isla Cristina para 
que le duela al presidente y así, 
poderle «dedicar» la victoria 
final».

El defensa mancheguista negó 
que el encuentro del domingo sea 
especial, «aunque allí quedan 
varios ex-compañeros como Dani 
Corbacho, Menudo, Montero, 
Jaime o Biri, a los que deseo lo 
mejor, pero dentro del campo no 
hay amigos y cada uno va a con
seguir lo mejor para su equipo».

Por otro lado, a Agus no le 
sorprende demasiado el mal ini
cio del Isla Cristina, que aún no 
ha sumado un solo punto, «ya que 
ha confeccionado una plantilla 
con jugadores de la zona y el 
técnico no da la talla para la 

categoría», aunque advierte que 
no hay que confiarse «porque 
ellos vendrán con ánimo de vic
toria, porque la necesitan, y ha
brá que trabajar duro».

Sobre los resultados del Man
chego en este inicio liguero, Agus 
puso un «diez» al trabajo defen
sivo del equipo, «lo que está 
redundando en la excelente cla
sificación que nos está dando 
mucha confianza y moral».

Benítez

Por su parte, Benítez también 
tendrá la oportunidad, este do
mingo, de saludar a varios ex
compañeros del Isla Cristina. El 
centrocampista del Manchego 
pasó los tres últimos años en la 
localidad onubense, aunque tam
poco guarda un buen recuerdo de 
su presidente. «No se merece ni 
que le dediquemos la victoria 
porque tras tres años allí, pare
cía que no habíamos hecho nada 
y después de la gran campaña de 
la temporada anterior, nos dejó 
a deber cinco meses, por lo que 
todos los jugadores intentaron

Agus y Benítez se enfrentarán, este domingo, a sus ex-compañeros.

salir de allí lo antes posible».
De todas formas, Benítez no 

se fía del rival «porque va a ve
nir de víctima y no hay que con- 
fíarse lo más mínimo. La clave 
estará en marcar un gol pronto 
porque, de esa manera, estoy 
seguro que se van a desanimar, 
ya que vendrán con la intención 

de conseguir el empate».
Por último, respecto al ren

dimiento del Manchego en las 
cuatro jornadas disputadas, 
Benítez señaló que «me ha sor
prendido a medias, sobre todo 
después de la pretemporada, 
aunque ahora estamos dando la 
cara y cuantos más puntos sume

mos, mejor nos vendrán para 
cuando vengan las «vacas fla
cas».

Por otro lado, el equipo reanu
dará hoy el trabajo semanal, en 
sesión de mañana y tarde, con la 
única baja para el partido del 
domingo del portero Pedro 
Illanes.

Navarro: "El médico del "Poli"
sigue sembrando la duda"

U

El presidente del Manchego, 
Manuel Navarro, califícó como 
«esperado» el resultado de los 
análisis de orina realizados a 
cuatro jugadores del 
Polideportivo Almería, que fue
ron negativos, «ya que no se podía 
esperar otra cosa», aunque de
claró que no era suficiente para 
borrar todo lo sucedido a lo lar
go de la pasada semana «porque 
la mancha está ahí y nos han 
perjudicado mucho sus declara
ciones».

Sobre las declaraciones del 

médico del club almeriense, 
Manuel Osorio, en el sentido de 
que «puede que no se sepa nun
ca lo que ocurrió aquél día». 
Navarro manifestó que «me pa
rece indignante que siga en sus 
trece y continúe sembrando la 
duda, por lo que hubiera estado 
mejor callado».

Por otro lado, el presidente 
reconoció que había recibido 
llamadas de presidentes de clu
bes que militan en el grupo IV 
de Segunda B para expresarle su 
ánimo y apoyo. De todos modos, 
las acusaciones veladas de los 
almerienses no han impedido que. 

por ejemplo el Isla Cristina, haya 
elegido el Hotel Navarro para 
pernoctar el sábado.

Hoy, a las siete de la tarde en 
el Hotel Navarro, está convoca
da una rueda de prensa en la que 
el responsable del Restaurante, 
Niño Alvarez, y el propio Ma
nuel Navarro, ofrecerán su ver
sión de los hechos.

Por último, para este viernes 
está prevista la presentación de 
la nueva equipación del Manche
go para esta temporada, que lle
vará la firma de Kelme, y que 
lucirán los jugadores a partir del 
encuentro de este domingo. Manuel Navarro ni olvida ni perdona.

Ó
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El tercer club en la capital cuenta con treinta y cinco chavales y cuatro monitores

Nace PROACIR, con una nueva 
forma de "enseñar el atletismo"
Jesús FUENTES CABAÑAS

Ciudad Real capital cuenta, 
desde ayer, con un nuevo club 
de atletismo, PROACIR o, lo que 
es lo mismo. Club Elemental 
Deportivo Promoción del Atle
tismo Ciudad Real que nace tras 
los problemas surgidos al final 
de la pasada campaña entre los 
responsables de otro de los clu
bes de la ciudad, el Creyca.

Directivos, monitores y atle
tas se presentaron ayer, en las 
pistas del Polideportivo "Prín
cipe Juan Carlos", y expresaron 
las ideas y objetivos con los que 
nace el club.

La directiva está compuesta 
por las siguientes personas: 
delegado, Joaquín de Lemos As
tilleros; tesorera, Noelia Valen
cia; secretario, Manuel Vizcaíno, 
y vocales, Oscar Benavente, 
Carlos Ruiz, Luis Gutiérrez y 
Julián Fernández.

Los monitores son Noelia 
Valencia, Manuel Vizcaíno, 
Rosa y Diego Méndez, mientras 
que por el momento cuentan con 
treinta y cinco chavales con 
edades comprendidas entre los 
cinco y los dieciséis años.

Objetivos

Joaquín de Lemos, directivo 
también del Club "Quinto Alien
to", señaló que "el objetivo de 
PROACIR es crear una escuela 
deportiva que eduque a los alum
nos en el atletismo, poniendo

El Senado aprueba el cambio de la Ley de 
Seguridad Vial para adaptaría al ciclismo

Efe - Madrid

El pleno del Senado aprobó, 
ayer la toma en consideración 
de una proposición de ley que 
modifica la Ley de Seguridad 
Vial para adaptaría al ciclismo, 
un deporte que practican de for
ma habitual, generalmente los 
fines de semana, más de medio 
millón de españoles.
. Uno de los objetivos de esta 
iniciativa, cuyo primer trámite 
file aprobado con el asentimiento 
de todos los grupos, es evitar el 
elevado número de muertes de 
ciclistas en las carreteras, que el 
^fio pasado ascendió a 116, 
mientras que 2.490 practicantes 
de este deporte resultaron heri-

según datos que aportó en 
el debate el senador del PP José 
María Escuin.

El texto de la proposición 
recuerda que el uso de la bici
cleta se ve limitado y condicio- 
uado por el automóvil, por lo que 
es necesario ordenar el espacio

It̂
 I^B

Monitores, directivos y alumnos del nuevo club de atletismo, ayer en el Polideportivo "Príncipe Juan Carlos", j p

especial hincapié en la forma
ción personal y sin exigir mar
cas. Para nosotros, la competi
ción es algo añadido, ya que ante 
todo, anteponemos la persona".

Por su parte, Oscar Benavente 
calificó el nuevo club como "una 
asociación que nace con el ob
jetivo de divertirse, aunque sin 
olvidar las metas deportivas, 
pero sin anteponerlas a otras 

físico y establecer una normati
va para favorecer el ciclismo.

La iniciativa de la Cámara es 
fruto de los trabajos de una po
nencia creada en 1994 en la 
Comisión de Educación y Cul
tura del Congreso, cuyo princi
pal promotor fue el actual direc
tor general de Deportes de la 
Junta de Comunidades, el 
ciudadrealeño Javier Martín del 
Burgo, y establece una serie de 
modifícaciones de la Ley de Se
guridad Vial para una mejor 
práctica del ciclismo.

La propuesta prohíbe la cir
culación de bicicletas por las 
autovías y obliga al resto de con
ductores a extremar la velocidad 
y ceder la preferencia de paso 
cuando se aproximen a lugares 
por donde pasen ciclistas.

Además, establece la obliga
toriedad para los ciclistas de 
portar elementos reflectantes en 
sus ropas y en la bicicleta y de 
llevar casco en vías interurba
nas; admite el transporte de 

cuestiones que consideramos 
más importantes".

Benavente reconoció que 
"tres clubes son demasiados en 
la capital, aunque si hay dos 
dirigidos hacia la competición, 
el nuestro antepone la persona".

Respecto a las pruebas en que 
se especializará el nuevo club, 
la velocidad, el fondo, el medio 
fondo y el cross serán las más 

menores acompañados por un 
adulto e incrementa a 50 kiló
metros por hora el límite máxi
mo de velocidad admisible para 
los ciclistas, entre otras medi
das.

Durante la toma en conside
ración de la iniciativa, el sena
dor del PNV Pello Caballero apo
yó, en nombre de su grupo, la 
proposición, pero quiso dejar cla
ro que ésta no da sufíciente res
puesta a las expectativas crea
das por la sociedad en este asun
to. Acusó a la administración de 
«desidia y falta de sensibilidad» 
ante la práctica cada vez mayor 
del ciclismo y dijo que su grupo 
trabajará para desarrollar polí
ticas activas de protección y 
promoción del uso de la bicicleta.

Salvador Carrera, de CIU, 
calificó la propuesta de «exce
lente trabajo», aunque recono
ció que podría haber sido más 
amplio, y expresó su confíanza 
en que durante el trámite parla
mentario puedan incorporarse

comunes, aunque los responsa
bles no descartan trabajar en 
otras como los saltos o los lan
zamientos, en función de las 
aptitudes de los chavales.

Todos los chavales que quie
ran pertenecer a este nuevo club 
podrán formalizar su inscripción 
en el Patronato Municipal, en la 
convocatoria de escuelas depor
tivas.

las opiniones de las partes afec
tadas con el objetivo último de 
incrementar y regular la seguri
dad del ciclista.

Media europea

Desde las filas socialistas, su 
senador Arturo González afir
mó que entre medio millón y 
600.000 españoles practican el 
ciclismo de forma habitual cada 
fin de semana y añadió que en 
los próximos años podrá 
alcanzarse la media de los paí
ses europeos.

Aunque también apoyó la 
iniciativa, González mostró su 
preocupación por la posibilidad 
de que determinadas medidas, 
como el uso obligatorio del casco 
en vías interurbanas, puedan 
hacer caer la práctica del ciclis
mo, y recordó que esa obligato
riedad ha provocado una dismi
nución del uso de la bicicleta en 
países europeos entre un 30 y un 
40 por ciento.

Comenzó la liga de 
fútbol de Manzanares

Comenzó el campeonato 
local de fútbol once en 
Manzanares con dos categorías. 
En Primera destacó las goleadas 
de Malas Bestias sobre Electró
nica San Marcos y del Deporti
vo Alamedilla sobre Ciclos Juan 
Bautista, y el corto, pero meri
torio triunfo de Riegos Cabanes 
sobre Señorío de Guadianeja.

Los resultados de la prime
ra jomada fueron estos;

Primera División:
Malas Bestias, 4-Elect. San 

Marcos, 1; C. Gallego Tosfrit, 
3-Disco Bar JB, 2; Deportes 
Carranza M.A., 3-At. Bode- 
guilla, 0; Deportivo Alamedilla, 
4-Ciclos J. Bautista, 0, y S. Gua
dianeja, 0-Riegos Jesús Caba
nes, 1.

Segunda División:
Consejo Juventud, 1-Trans

ió ve, 0; Pideman, 0-Bar El Paso, 
3; Agustín Joyero, 2-Hospital/ 
Grucasa, 2; Autoescuela Manza
nares, 0-SARH, 9, y Deportes 
Cuenca, 0-Coeleman Bar Vicen
te, 3.

Negrillo es líder del 
Regional de Karting a 
falta de dos pruebas

El tomellosero Antonio 
Negrillo es el lider del II Cam
peonato Regional de Karting, en 
la prueba de los 100 cc, tras ce
lebrarse la sexta prueba, en el 
circuito de San Rafael de 
Tomelloso, a falta de las dos 
últimas pruebas, a celebrar el 
11 de octubre y el 8 de noviem
bre.

Tras Negrillo entró en meta 
el albaceteño Victor Landete y 
el madrileño Enrique Sevilla, 
con lo que Negrillo escabeza la 
clasificación general de la prue
ba, seguido de Miguel Angel 
López (Pedro Muñoz) y Miguel 
Negrillo (Tomelloso).

Arguisuelas califíca la 
goleada en Valdepeñas 
como un "accidente"

Francisco Martínez Argui
suelas, entrenador del Cuenca, 
se mostró resignado tras el 5-0 
que recibió su equipo el pasa
do domingo ante el Valdepeñas, 
aceptando el resultado como, 
«un accidente del futbol».

En declaraciones a EFE, 
Arguisuelas manifestó que, «ya 
en vísperas del partido, mostré 
mi preocupación por la posibi
lidad de que el Valdepeñas 
intentara mejorar su imagen tras 
el 0-2 ante el Tomelloso, sobre 
todo porque el equipo de Ma
nolo Chico está concebido para 
luchar por el ascenso».

Arguisuelas continuó mani
festando que, «jugador por ju
gador, el Valdepeñas debe de 
tener la mejor plantilla del gru
po, y lo que no era normal eran 
las dos derrotas consecutivas 
que había cosechado».
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Los de Angel Navas hicieron una gran primera parte y se hundieron en la segunda

El Alucal Miguelturra remontó ante 
el CB Ciudad Real y acabó ganando

Lalnhima

68 CB Ciudad Real: Raúl 
Jiménez (7), Javi Rodríguez (8), 
Javier Pérez (3), Luis M. Mar
tín (14) y Evangelista (9) -equi
po inicial-. Arroyo, Almodóvar 
(9), Rojas (7), Pérez (9), De la 
Calle (2) y Fernández.

73 CB Alucal Miguelturra: 
Martín, Beldad, Segura, Ismael 
y Cortés -equipo inicial-. Pozue
lo, Velasco y Ramos.

Arbitros: Martín y Muñoz. 
Señalaron 31 faltas personales 
a los locales y 30 a los visitan
tes, saliendo eliminados, Raúl 
Jiménez, Javier Rodríguez, Ja
vier Pérez, De la Calle y Evan
gelista, por el CB Ciudad Real, 
y Martín, Velasco e Ismael por 
el CB Alucal.

Incidencias: Primer partido 
de pretemporada del CB Ciudad 
Real disputado en el Pabellón 
«Príncipe Felipe» de Ciudad 
Real. El CB Alucal se presentó 
con sólo ocho jugadores debido 
a las lesiones y a ocupaciones 
laborales de varios miembros de 
la plantilla.

Comentario: La capital vi
vió su primer partido de balon
cesto de la temporada entre dos 
viejos conocidos; el CB Ciudad 
Real que milita en Segunda Di
visión, y el CB Alucal que ju
gará en Primera Autonómica.

La primera parte fue de do
minio local. Los de Angel Na
vas realizaron una de las mejo
res mitades que se recuerdan en 
los últimos tiempos, con un juego 
muy equilibrado en defensa y en 
ataque, y en el juego interior y

Jero: Estamos trabajando para situar al 
CB Alucal en el sitio que le corresponde"

Julián DÍAZ RUBIO

Como único refuerzo del C.B. 
Alucal Miguelturra para la próxi
ma campaña 1998/99 ha sido 
presentado Jesús Segura León. 
Conocido jugador que ha mili
tado en diversos clubes de la 
provincia como el C.B. Ciudad 
Real.

Por ello nos hemos puesto en 
contacto con él y le hemos rea
lizado una breve entrevista para 
conocerle un poco mejor.

-Jesús ¿cuáles han sido los 
motivos por los que has ficha
do por el club de Miguelturra?

-Creo que es el club que me- 
jor está realizando las cosas. 
Empezando por la dirección del 
club, las personas que hay de
trás, el apoyo de las institucio
nes de Miguelturra, siguiendo 
por el grupo humano que hay en

distintas ante el Alucal.El CB Ciudad Real tuvo dos partes r 

exterior, con un porcentaje muy 
alto en los contraataques. El 
equipo ciudadrealeño llegó a 
contar con una ventaja de casi 
veinte puntos, aunque al descan
so se llegó con el resultado de 
42-27.

Segunda mitad

Los segundos veinte minutos 
fueron muy distintos, ya que los 
pupilos de Jero trabajaron me
jor en defensa y fueron recortan-

el vestuario.
Creo que el club ha seguido 

una buena línea de fichar a un 
entrenador que conoce perfec
tamente el mundo del baloncesto, 
que sabe lo que es este deporte, 
y a partir de ahí formar un equi
po que puede hacer muchas cosas 
en una categoría donde hay va
rios equipos que serán dificil de 
vencer.

-¿No crees que el fichar por 
un club de Primera División 
Autonómica después de haber 
jugado en Segunda División 
Nacional es un paso atrás en 
tu carrera?

-El baloncesto lamentable
mente ha ido a menos cada año, 
los equipos de la segunda divi
sión actual no tienen nada que 
ver con los de hace varios años. 
Y o pienso que estoy en un equi
po que no tiene nada que envi

do, poco a poco, la ventaja en 
contra, gracias a la excelente 
dirección de juego de Jesús 
Segura. Por su parte, los locales 
se fueron cargando de faltas 
personales y Navas se vio obli
gado a echar mano de los júniors. 
Además, la lesión de Raúl 
Jiménez fue otro factor en con
tra de los jugadores del CB Ciu
dad Real que reaccionaron con 
nerviosismo a la presión rival.

A falta de seis segundos para 
el final del tiempo reglamenta- 

diar a muchos equipos de segun
da, tanto por calidad como por 
preparación física, por lo tanto 
estoy en un buen equipo a pesar 
de la categoría en la que milite. 
Por otro lado, el jugar en Alucal 
lo considero como plantar una 
buena base para, el futuro.

-¿Qué opinión te merecen 
tu nuevo entrenador y compa
ñeros de equipo?

-Pienso que es el mejor en
trenador que podían fichar, co
noce perfectamente el juego y 
todo lo que le rodea. Creo que 
tiene muchas cosas que enseñar
nos, a pesar de las metas que se 
halla marcado para esta tempo
rada, al igual que con el segun
do entrenador, Rogelio, con el 
que siempre he deseado traba
jar.

A los jugadores les conozco 
desde hace bastante tiempo.

A
i

T. FERNANDEZ 

rio, los locales encestaron uno 
de los dos tiros libres a favor, 
dejando el marcador en 61-59, 
pero una bandeja «in-extremis» 
de Segura puso el definitivo 
empate en el electrónico.

En la prórroga, el Alucal 
Miguelturra siguió su progresión 
ante un CB Ciudad Real muy 
mermado, y acabó ganando por 
73-68. El próximo partido del 
conjunto local será este sábado, 
con devolución de visita al CB 
Alucal.

incluso tengo bastantes amigos 
en la plantilla, por lo que espe
ro entrar en su grupo como uno 
más, con toda la mejor predis
posición posible.

-¿Conocen la filosofía del 
club?

-Algo sí conozco, y lo que se 
me gusta mucho. Este ha sido uno 
de los motivos principales por 
los que estoy deseando trabajar 
para el club.

-¿Qué objetivos personales 
te has marcado para esta tem
porada?

-El primero y principal es 
entrar en el grupo y sentirme a 
gusto con todas las personas el 
club. Luego disfrutar de este 
deporte y por supuesto ayudar 
en lo posible a la plantilla a subir 
a la categoría en la que este 
equipo debe de estar y se mere
ce.

«
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Nieto dio la clase inaugural.

El CDB 
Orientación 
Ciudad Real 
imparte un curso 
en Manzanares

La Tribuna

El Club Deportivo Básico 
Orientación Ciudad Real impar
te un nuevo curso de este de
porte, esta vez en Manzanares, 
con la colaboración del Patro
nato Municipal de Deportes de 
esa localidad. Al acto inaugu
ral asistió el director del PMD 
acompañado de José Ramón 
Molina quien llevará la parte 
más amplia del curso, y José 
Angel Nieto quien dio la clase 
inaugural. Otro de los profeso
res será Olivares Morilla.

Al curso asisten veinte alum
nos de diferentes edades, no 
siendo esto impedimento para 
iniciarse en esta modalidad 
deportiva. Con este curso, el 
Club de Ciudad Real espera 
ampliar el número de practican
tes, no excluyendo la idea de 
crear un nuevo club en la pro
vincia.

Comenzó la Liga Nacional

Por otro lado, comenzó en 
Vistabella (Castellón) la Liga 
Nacional de Orientación. La 
extensa temporada ha motiva
do que esta primera prueba no 
haya tenido una excesiva par
ticipación. Aun así, cerca de 
doscientos corredores se dieron 
cita en el Trofeo de 
Penyagolosa, destacando la 
primera posición en Damas Elite 
de Amparo Gil Brotons, recién 
ascendida a la máxima catego
ría.

Por su parte, en la absoluta 
de hombres, el vencedor fue 
Morales Ferreiro, del Club COA 
de Alava, recordando que esta 
temporada el club ciudadrealeño 
tiene a dos corredores en esta 
categoría.

Por último, esta temporada, 
el sistema de clasificaciones se 
ha visto modificado sustancial
mente pasando de ser de coefi
cientes a puntos.

Esto ha creado diversidad de 
opiniones entre los corredores, 
si bien la Sección de Competi
ciones considera que al final 
cada corredor estará donde le 
corresponda.

Ó
 b
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Bolsa de la i
Propiedad A

ALQUILO

OFICINA
00 el contra 

de Ciudad Real

Jim.: 926.25.26.55 
926.25.09.49 

(s6lo tardes)

ZONA UNIVERSITA
RIA. 3 dormitorios. Sa
lón comedor. Terraza. 
Exterior. Buen estado. 
SOLO 4.225.000 MINI
MA ENTRAD A. 926-21 
36 60^______________

C/AVDA MANCHA. 3 
dormitorios. Salón come
dor. Terraza. Mejoras. 
SOLO 5.200.000 
100.000 entrada, resto 
facilidades. 926-2136 60.

DONDE HAY UN PROBLEMA HUMANO 
HAY UN MISIONERO DANDO SU VIDA 

HAZLE VEHÍCULO DE TU 
GENEROSIDAD.

TE NECESITA

MISIONES CLARETIANAS
Juan Alvarez Mendizábal, 65 bis. 28008 

MADRID
Caja de Madrid, QI Quintana 15 cta. cte. 

6000 37 64 63

BOMBEROS, Policía 
Local, Auxiliar, Admi
nistrativo, Asistente So
cial, Conserje... Prepara
ción personalizada. In
greso Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate:

ALQUILO PISO ES
TUDIANTES, pensión 
completa, céntrico. Telé
fonos; 909-0213 93 y 926- 
83 32 25.

PARTICULAR 
ALQUILA 

PISO Y 
DORMITO

RIOS, 
AMUEBLADO 

ZONA UNI
VERSITARIA 

TeléL:
926-21 17 49

SIN INTERMEDIA
RIOS. Almagro, céntri
co, seminuevo, bajo, ca
lefacción, 2 baños, coci
na amueblada. 6.200.000 
ptas. Tfho.: 926-8612 90 
(13,30 a 18 hrs.). Opción 
garaje y trastero.

ANUNCIOS EN LA TRI
BUNA DE CIUDAD 
REAL. Tiño: 926.21.53.01.

926.21.34.21_________

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guardia 
Civil, Sargento Ejército, 
Politécnico Ejército (16- 
18). Infórmate: 
926.21.34.21

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la Propiedad

1
1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo 2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
1 .- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4.-Talleres
5 .- Recambios
6 .- Varios

L- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocatorias. 
Infórmate: 926.21.34.21

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolari
dad. Próxima convocato
ria. Infórmate: 
926.21.34.21 

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrati
vos. Convocadas 4.899 
plazas Insalud. Infórma- 
te: 926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Pre
párate para trabajar en: In- 
salud. Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21

EMPRESA DE CIUDAD REAL 
dedicada al sector de 

obras y servicios 
CANON 

EABJ.AJ^EI±Í^AC1ÚI±DE^JJJDAD 
REAL Y ALCAZAR DE SANJUAN 

NECESITA 3 EXCELENTES VENDE- 
DORES/AS 

Imprescindible: 
- Dotes comerciales.
- Vehículo propio.
- Disponibilidad para viajar.

- Ambición profesional.
- Se valorarán conocimientos 

informáticos.
Ofrecemos:

- Incorporación inmediata a 
equipo comercial en el sector.

- Formación continuada dentro de 
la empresa.

- 10 líneas de Productos Canon 
diferentes.

- Apoyo Técnico y Comercial en 
Zona.

- Sueldo 4- Seguridad Social -I- 
Comisiones -I- Gastos 4- Premios por 
Objetivos.

Interesados enviar Currículum Vitae a 
nuestra delegación de Ciudad Real C/ 

Pozo Dulce n° 1 7. 13.001. Manten
dremos una total discreción.

SE PRECISAN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesio
nes-oficios. Ingreso Ejér
cito Profesional. Infórma- 
te: 926.21.34.21

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórma- 
te: 926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista, Transportista. Con
sigue tu carnet. (Bolsa 
trabajo). Infórmate: 
926.21.34.21_________

GRADUADO, FPI, o 
acceso a la Universidad 
(Mayores 25). ¿Quieres 
conseguirlos? Infórmate: 
926.21.34.21

SE NECESITA 
CAPATAZ 

AGRICOLA 0 
SIMILAR PARA 

ENCARGADO EN 
FINCA 

AGROPECUARIA 
EN CUENCA 

CAPITAL 
PERSONA DE 

CONTACTO SR. 
LLANES

TLF. 91-745-01-14

MECANICO ¿Quieres 
ser mecánico?. Curso de 
Mecánica del Automóvil. 
Duración 8 meses. Total
mente práctico en taller. 
Grupos de 15 alumnos. 
Inicio en Ciudad Real. 
Tomelloso. Información 
y reservas 902.10.00.44 
(De 9 a 21 h.).

EMPRESA DEL 
SECTOR 

CARNICO, DE 
AMBITO 

NACIONAL 
NECESITA CO
MERCIAL CON 

EXPERIENCIA EN 
LA RAMA PARA 

ZONA DE CASTI
LLA LA MANCHA. 

Interesados 
llamar al teléfono: 
926-86 55 70 de 8 
a 14 h. y de 17 a 

20,30 h.

La Tribuna
■ deCiudadReal^H

inserte sn 
publicidad en
LA TRIBUNA 
de Ciudad Real 

Tfno: 
926-21.53.01 

Fax: 
926-21.53.06

CENTRO DE ESTUDIOS 
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29. Teis: 41 13 32 - 989 154 154

Cursos de:
* Vigilantes Seguridad * Escolta privado
* Vig. Explosivos * InSomiática
* Guardas de campo * Inglés

Oposiciones de:
* Policía Nacional
* Policía local
* Guardia Civil
* Tropa ProSesional
* Adm. Justicia
* Inst. Penitenciarias
* Aux. Administrativas
* l.P.E.'S

COMIENZO: OCTUBRE ’98- 
PLAZAS LIMITADAS

4.6.- Varios

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE 

BARI
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. Por 
ti las familias faltas de 
paz o atormentadas 
por la necesidad en
cuentran solución sa
tisfactoria. Gracias por 
tu intervención.

P.E.A.

ORACION A 
SANTA CLARA 
Haga tres pedidos: 
uno de negocios y 
dos imposibles. Re
zar durante nueve 
días nueve 
Avemarías. Mismo 
sin tener fe. Será 
atendida. Rezar con 
una vela encendida 
y dejar quemar. Pu
blicar el noveno día.

F.A.J.

Y en Ra^o, Prensa Nacional y Provincial, BM^ B.0£, 
Autobuses, Vallas, Busneo, W, Imprenta, Creatividad...

Patonia,13-1’-C1UDADREAL 50 años de compromiso pnfesional

LOS PRIMEROS

PRESTAMOS HIPO
TECARIOS Y PERSO-
N4BS Atención 
personalizada. VIVIEN
DAS NUEVA CONS
TRUCCION. Informa
ción y planos sin compro
miso. 926-21 3 6 60.

anúnciese en: 

LsTíSwi
de Ciudad Real

con:

rífe.to2JÍÍÍÍ
Camarín, 5, ba¡o E 

13001 CIUDAD REAL

ACCION tCONTRA EL

c/ Barceló 13 1® ¡zq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00

Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0
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TOROS a

David Luguillano cortó dos 
orejas a su primero, al que 
recibió con lances a la 
verónica muy lentos

Ortega Cano tuvo silencio y pitos en el tercer festejo de la Feria de San Mateo

Luguillano y Jesulín de Ubrique 
salieron a hombros en Valladolid
Los diestros DavidLuguiUanoy Jesús Janeiro «Jesulín de 
Ubrique», que cortaron dos orejas cada uno a los primeros 
toros de sus respectivos lotes, salieron ayer a hombros al 
término del tercer festejo de la Feria de San Mateo de 
Valladolid.

Efe - Valladolid

Se lidiaron cinco toros de 
Manuel San Román, escasos de 
fuerza, sosos y sin «transmi
sión», aunque nobles; y un so
brero, el tercero, del Puerto de 
San Lorenzo, extraordinario, 
muy bravo, con fijeza y casta, 
derribó en el caballo, tomó dos 
puyazos, uno de ellos muy lar
go y se le dió la vuelta al ruedo.

José Ortega Cano, silencio y 
pitos.

David Luguillano, dos ore
jas y ovación.

Jesús Janeiro «Jesús de 
Ubrique», dos orejas y palmas.

José Ortega Cano se despi
dió de la plaza de Valladolid con 
más pena que gloria. En su pri
mero justificó su presencia en 
la Feria de San Mateo, en la que 
entró en sustitución de César 
Rincón, con unos quites con clase 
y gusto, que llegaron al tendi

do. En el otro, sin embargo, no 
se centró y le faltó acierto al 
matar.

David Luguillano cortó las 
dos orejas a su primero, al que 
recibió con lances a la verónica 
muy lentos. La faena tuvo em
paque y torería, logrando mo
mentos muy vibrantes. Con el 
quinto no se empleó del todo, 
aunque tampoco tuvo colabora
ción por parte del animal, que 
acusó en exceso su falta de fuer
za.

«Jesulín» construyó un pri
mer trasteo a base de firmeza y 
mérito, basado en el lado dere
cho, en el que ligó mucho los 
muletazos.

Estuvo eficaz con la espada 
y cortó las dos orejas. Con el 
sexto no llegó a redondear des
pués de insistir por ambos pito
nes en una faena con altibajos.

La plaza tuvo media entrada 
en tarde fresca. Leguillano y Jesulín salen a hombros en Valladolid. EFE

José Tomás cortó la única oreja en
Logroño en un duelo sin toros ni ambiente

Ponce, triunfador 
de la Feria de San 
Sebastián de los 
Reyes

Efe - S, Sebastián de los Reyes

El diestro Enrique Ponce ha 
sido premiado con el trofeo al 
«triunfador de la feria» de San 
Sebastián de los Reyes, según 
el jurado que designa los galar
dones oficiales de este ciclo 
madrileño.

El premio a «la mejor fae
na» ha correspondido al mata
dor de toros José Ignacio Uceda 
Leal, mientras que el de «la 
mejor estocada» será para José 
Tomás.

Por otra parte, el diestro 
David Luguillano recibirá el 
trofeo al «detalle más artísti
co» y el novillero Iván Sanz ha 
sido distinguido como «el me
jor» de la feria en su categoría.

Triunfo de "El 
Juli" y Abellán 
en Consuegra

Efe - Consuegra (Toledo)

Los diestros Miguel Abellán 
y Julián López «El Juli», que 
cortaron dos orejas cada uno, 
triunfaron en la corrida celebra
da ayer en Consuegra, en la que 
Manuel Díaz «El Cordobés» 
también obtuvo un trofeo.

Se lidiaron toros de Geró
nimo Martínez, el quinto como 
sobrero, bien presentados, jus
tos de fuerzas y que dieron poco 
juego. El cuarto, el más deslu
cido.

Manuel Díaz «El Cordo
bés», una oreja y palmas.

Miguel Abellán, ovación y 
dos orejas.

Julián López «El Juli», una 
oreja y una oreja.

Juan Miguel NÚÑEZ

Quietud y temple caracteri
zaron la faena de José Tomás que 
mereció ayer la única oreja de 
la tarde en Logroño, balance po
bre de un festejo que se preveía 
como duelo en la cumbre con su 
rival más directo esta tempora
da, Enrique Ponce, aunque a la 
postre ninguno de los dos tuvo 
toros propicios.

Toros de Loreto Charro San
tos, desiguales de presentación, 
blandos y desrazados, que, como 
bueno, tuvieron mucha nobleza. 
El cuarto, aunque manseó mu
cho, fue buen toro lo que duró.

Miguel Báez «Litri»:. tres 
pinchazos y bajonazo (silencio); 
y dos pinchazos y estocada caí
da (silencio tras un aviso).

Enrique Ponce; pinchazo y 
bajonazo (silencio); y estocada 
corta y descabello (gran ovación 
tras petición de oreja).

José Tomás; estocada (una 

oreja tras un aviso); y cuatro 
pinchazos y estocada tendida 
(silencio).

«Litri» muleteó al primero 
sobre la derecha y con poco 
convencimiento de faena, entre 
desarmes y mantazos. El toro, 
aunque sin maldad, se defendió 
mucho. El torero, prácticamen
te huyendo.

El cuarto fue de los pocos 
toros que «se dejaron», al tomar 
los engaños con nobleza, muy 
humillado. «Litri» se empleó a 
fondo en una faena muy traba
jada, por momentos brillante, en 
algunos naturales aislados de 
mano baja y sentida, pero en 
conjunto sin llegar a la altura de 
la calidad del toro.

A la faena le faltó ligazón y 
unidad, pues se desarrolló a lo 
largo de todos los terrenos, in
cluida la querencia de chique
ros, donde el animal proclamó 
definitivamente su mansedum
bre, «rajándose» del todo antes 

de que le buscara la igualada.
Ponce no pasó de las 

probaturas en su primero, otro 
manso que se reculaba mucho 
antes de huir hacia adelante, que 
echaba la cara arriba, cabecea
ba y se quedaba corto. No tuvo 
más inconveniente, pero tampo
co dio ninguna facilidad.

El quinto permitió mucho 
más, aunque siempre a costa de 
aliviarle mucho, rematándole los 
pases por arriba. Ponce lo enten
dió bien en un principio de fae
na en redondo, a base de 
pulsearle, haciéndolo fácil y muy 
seguro. Un tramo de mucha es
tética pero, lógicamente, poca 
profundidad. Al ensayar el to
reo al natural sufrió dos desar
mes casi consecutivos. Y aun
que remontó al volver por el pitón 
derecho, ya no fue lo mismo. El 
presidente entendió que no era 
para oreja.

José Tomás aprovechó al 
único toro que medio «se dejó». 

el tercero, a su manera, es decir, 
a base de esperarle, templarle y 
llevarle «toreado» en la mejor 
acepción de la palabra, y en la 
mejor interpretación que hoy se 
hace del pase natural.

Aunque «transmistía» poco el 
toro, como sus hermanos, al 
menos tuvo nobleza, lo que per
mitió que el torero se abandonara, 
muy quieto y pasándoselo muy 
cerca. La faena tuvo pasajes de 
cierto clamor en el tendido, pues 
al fin y al cabo fue algo muy 
auténtico en tarde de tantas au
sencias. Más que suficiente para 
cortar una oreja.

Ya con el sexto no pudo ser, 
pues fue más que manso el toro, 
hasta el punto de que le tuvieron 
que picar de caballo a caballo, 
rebotándose en los tres prime
ros encuentros. Al final llevó un 
durísimo castigo (el último, tres 
puyazos en uno) por lo que lle
gó a la muleta hecho un marmo
lillo. José Tomás abrevió.

Ramírez y Víctor 
Janeiro, a hombros 
en Algemesí

O
J) 

1 

ti

Los novilleros Alberto Ra
mírez y Víctor Janeiro salieron 
a hombros tras cortar tres y dos 
orejas, respectivamente, en la 
cuarta corrida de Algemesí, en 
cuyo festejo también tuvo un 
trofeo Luis Domecq.

Se lidiaron novillos de «El 
Torero» propiedad de Salvador 
Domecq, bien presentados, 
nobles y de buen juego.

Alberto Ramírez, dos ore
jas y una oreja.

Víctor Janeiro, una oreja y 
una oreja.

Luis Domecq, una oreja.
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Es su primer encuentro como seleccionador nacional

España-Rusia, el 
estreno de Camacho

Cristina HEUSEL

El encuentro de fútbol que hoy 
jugarán las selecciones de Espa
ña y Rusia no pasaría a la peque
ña historia de esta temporada 
futbolística si no fuera porque es 
el primer partido del nuevo se
leccionador nacional, José Anto
nio Camacho.

El partido se juega para recau
dar fondos para la Asociación de 
Futbolistas Españoles (AFE) 
desde el estadio municipal Nue
vo de Los Cármenes, en Grana
da, pero a pesar de la intrascen
dencia del encuentro, todos los 
aficionados estarán pendientes de 
lo que hacen los jugadores y del 
esquema de juego que presenta
rá el seleccionador.

Todavía está en la memoria de 
los aficionados la mala actuación 
de la selección en el pasado 
Mundial de Francia y la derrota, 
este mismo mes de septiembre, de 
la selección frente a Chipre, donde 
perdió pordos3-2. A JavierCle- 
mente este encuentro le sacó del 
cargo, tras las protestas de todos 
por el bajo nivel de la selección, 
así que no es de extrañar que los 
aficionados miren con lupa este 
encuentro frente a Rusia para ver, 
al menos, un cambio de maneras 
en la selección que ya dirige 
Camacho, aunque lógicamente no 
se puede aplaudir pero tampoco 
criticar a un seleccionador por un 
encuentro. La selección anfitriona 
no es desde luego la de la extinta 
Unión Soviética, si no más bien

1

Jose Antonio Camacho.

una sombra de aquella, ya que ni 
siquiera se clasificó para el Mun
dial de Francia. Fue eliminada en 
la ronda previa. José Antonio 
Camacho ha realizado una selec
ción muy repartida, con tres ju
gadores como máximo de cada 
equipo, en concreto tres del Bar
celona y tres del Real Madrid y 
entran algunos jóvenes que ya 
utilizara Clemente, aunque tam
bién otros nuevos.

«La Mandrogara»

La 2 vuelve a tener, por se

gunda temporada consecutiva, a 
su informativo cultural «La Man
drágora», aunque más que infor
mativo, que lo es, es un cajón de 
sastre donde cabe la música pop, 
el cómic, el cine, la literatura, ar
quitectura, diseñó, danza, pintu
ra, fotografía, flamenco, moda, 
escultura, videoarte, cortometra
jes y un sin fín más de cosas.

Esta nueva temporada, «La 
Mandrágora» vuelve con un cam
bio dé imagen y con el proyecto 
de cambiar y renovar el concep
to de esta fórmula, aunque man
tendrá básicamente las líneas de

Los protagonistas del film "Ardiente paciencia".

la pasada temporada. Es un pro
grama del que se puede decir que 
pertenece al género de programas 
culturales de TVE, como «Días 
de cine» y «Metrópolis» y no está 
limitado a ninguna disciplina en 
concreto.

El programa nace con las 
mismas claves que la pasada tem
porada, reportajes y entrevistas 
de actualidad, pero el equipo ya 
está trabajando en un proyecto con 
un nuevo concepto de programa. 
El programa de hoy tendrá como 
protagonistas a Él Cigala, un 
cantaor gitano y sobrino de Ra
fael Farina; a Daniel Torres, 
valenciano y uno de los autores 
de cómic más cotizado del mun
do, e Isabel Muñoz, barcelonesa 
y una de las artistas españolas de 
la fotografía más importantes.

También se ofrecerá «A so
las con todo el mundo», un mon
taje sobre textos del norteameri
cano Charles Bukowski, y un re
portaje sobre Victoria Nebreda, 
una pintora madrileña enfocada 
a lo abstracto. La edición de hoy 
se cerrará con una entrevista al 
escritor y periodista valenciano 
Manuel Vicent, ganador del pre
mio Alfaguara y habitual cola

borador de «El País».

Especial Neruda

El 23 de septiembre de 1973 
moría en Chile el poeta Pablo 
Neruda, pocos días después de que 
Pinochet derribara el gobierno 
legítimo de Salvador Allende. Se 
fue en silencio, sin discursos ni 
ceremonias.

Hoy, y de la mano del autor 
chileno Antonio Skármeta, Ca
nal + ofrece un recordatorio del 
gran poeta chileno bajo el título 
de «Neruda: 25 años de ausen
cia», que incluirá la película «Ar
diente paciencia» y el documen
tal «Neruda, todo el amor». «Ar
diente paciencia», basada en la 
novela de Neruda, supuso el de
but de Antonio Skármeta como 
realizador de cine, la misma no
vela que sirvió de inspiración para 
la película «El cartero y Pablo 
Neruda». El documental «Neru
da, todo el amor» hará un repaso 
de todas las mujeres que inspira
ron al poeta en diferentes momen
tos de su vida. A través de Skár
meta este trabajo intercalará tes
timonios con imágenes de archi
vo y recreaciones con actore.
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"Gus"
La 2. 11,00 *
Dir: Vincent McEveety. Int: 

Edward Asner, Don Knotts, Gary 
Grimes, Tim Conway.

«Los Atomos de California» 
es el peor equipo de fútbol ame
ricano de toda la historia. Ni sus 
más antiguos seguidores pueden 
recordar el último encuentro en 
que fueron capaces de hacer un 
solo tanto.

"Una mujer maltratada"
Tele 5. 16,00 s.c.
Dir: David Corsin. Int: Joanna

Kerns, Tim Matheson. USA, 
1993.

Mary Anne lleva años sufrien
do las enormes palizas que su 
marido Daniel le proporciona sin 
motivo alguno. Después de una 
larga hospitalización, Mary Anne 
regresará a su casa y comproba
rá cómo su marido ha cambiado 
todas las cerraduras y le ha puesto 
una denuncia por abandono de 
hogar. La desesperada situación 
le llevará a entrar en contacto con 
grupos de mujeres sometidas al 
mismo problema. Esta terapia en 
grupo le ayudará a enfrentarse de 

nuevo a su marido para poder 
recuperar a sus hijos, pero ante 
la lentitud e incomprensión de los 
tribunales Mary Anne optará por 
raptar a sus hijos hasta que se le 
escuche con justicia.

"El mentiroso"
Tele 5. 21,50 s.c.
Dir: Larry Elikan. Int: Gary 

Cole, Karen Sillas. USA, 1996.
Durante una fiesta de disfra

ces, una chica conoce a un mis
terioso hombre que le dice que es 
un militar de alto rango. Poco a 
poco, la joven se enamora de él. 

sin sospechar que debajo de esa 
fachada de correción y buenos mo
dales se esconde en realidad un 
hombre casado y con hijos, ques 
es buscado por un policía a raíz 
de una serie de crímenes inexpli
cables.

"Criaturas celestiales"
La 2. 22,30 ***
Dir: Peter Jackson. Int: 

Melanie Lynskey, Kate Winslet, 
Sarah Peirse, Diana Kent.

Pauline, una adolescente ima
ginativa y solitaria, estudia en un 
instituto femenino. Ese curso llega

Juliet, hija de una familia mejor 
acomodada.

"Más allá del deseo"
TVE-1. 23,25 s.c.
Dir: Rodney McDonald. Int: 

Martin Kemp, Kate Hodge, 
Robert Miranda.

Comienzan a aparecer muje
res asesinadas después de un ri
tual y usando el perfume «Desire», 
la última creación de la firma 
Lantel para la que trabaja como 
investigadora privada, Lauren 
Allen, ex policía retirada del 
cuerpo.

Ó
 

O



58 Miércoles, 23 de septiembre de 1998 TELEVISION La Tribuna

Piqueras:elregresoa¡nformativos 
es como volver a empezar

Dentro de la remodelación que está llevando 
a cabo Antena 3 Televisión en sus espacios 
informativos, Pedro Piqueras y Miriam Ro
mero presentarán los sábados y domingos 
«Noticias Fin de Semana» a las 15.00 y a las 
21.00 horas con la idea de potenciar la oferta 
informativa.

Un proyecto que Piqueras reconoce que 
afronta «relativamente cómodo, pero con 
temor» y que considera como «un volver a 
empezar». Piqueras asegura que todo este 
cúmulo de sensaciones es producto de llevar 
dos años sin presentar un informativo, perío
do en el cual ha presentando en la misma 
cadena el magazine vespertino dominical 
«Espejo Público».

Añade que en «Espejo Público» se encon
traba «muy cómodo» porque era un espacio 
«muy cuidado», pero que lo dejó todo por 
Ernesto Sáenz de Buruaga, el nuevo director 
de los servicios informativos de Antena 3, 
responsable de este relanzamiento de los «te
lediarios» de la cadena privada iniciado el
pasado 14 de este mes. Puntualiza que «esta historia» del relanzamiento de los espacios de 
información de la cadena pública «es más profunda de lo que en principio cabe suponer. Es una 
tarea a largo plazo que cuenta con un equipo encargado de hacer las cosas de forma especial».

Se muestra convencido de que los espectadores que mantienen a diario -a juzgar por los
datos de audiencia- en las primeras posiciones a los informativos de Televisión Española (TVE), 
se debe a que es «una audiencia ‘per se’ desde hace decenios», pero «aquí (Antena 3) hay un 
proyecto informativo serio». Especifíca que «esto no es una carrera, nadie ha pensado que 
vamos a ganar a TVE, sería ingenuo pensar eso. Nosotros vamos a asentar las bases, vamos 
a aprender un estilo informativo». Se declara convencido de que «un presentador siempre 
ayuda a que vaya mejor un telediario» y que en los informativos de la cadena privada «estoy 
viendo cosas importantes que todavía no se aprecian: la conformación de una redacción im
portante y de un espacio de trabajo integrado con el estudio, así como el pensar que la televisión 
tiene que ser visual».

RNE, galardonada con el 
premio Italia de radio

Radio Nacional de España ha redibido el Premio 
Italia en el apartado de series dramáticas por el trabajo 
«Herederos del Tiempo». La nota añade que el ju
rado ha premiado a «Herederos del Tiempo» por 
«lo imaginativo, entretenido, divertido, de una obra 
original representada con exuberancia e imagina
ción y accesible tanto a la audiencia joven como 
adulta».

Escrito y dirigido por Federico Volpini, «Here
deros del Tiempo» cuenta la historia de dos jóvenes 
que tras ser raptados por un mago, viven todo tipo 
de aventuras en un viaje a través de diferentes 
momentos de la historia. En la presente edición del 
Premio Italia competían en el apartado de series 
dramáticas 30 trabajos, procedentes de países de 
todo el mundo.

Alonso Caparros 
presentará en Antena 
3 el programa- 
concurso "Furor"

El próximo día 25, Antena 3 es
trenará Furor, un macroconcurso, 
presentado por Alonso Caparrós, que 
tendrá como invitados a personajes 
del mundo del espectáculo.

El programa, cuya fórmula ha sido 
explotada con éxito en varios países, 
enfrentará a dos equipos, cada uno 
formado por seis famosos que de
berán superar diferentes pruebas 
antes de optar al premio final, que 
será, ni más ni menos, que una ca
miseta con el logotipo del programa.

Canal Plus emitirá un especial dedicado a
los 25 años de ”E1 espíritu de la colmena”

Canal Plus emitirá en octubre un programa 
especial dedicado a los 25 años de «El espíritu 
de la colmena» en el que proyectará una copia 
restaurada de la película de Víctor Erice y un 
documental titulado «Huellas de un espíritu», 
que recoge los testimonios de las personas que 
hicieron posible este filme.

El director general de la cadena de pago, 
José Manuel Lorenzo, presentó ayer este es
pecial en una rueda de prensa dentro del Fes
tival Internacional de Cine de San Sebastián, 
en la que reiteró la apuesta de Canal Plus por 
el cine español.

Tras el programa sobre «El espíritu de la 
colmena», que se emitirá el día 7, está previsto 
ofrecer el día 12, festividad de La Hispanidad, 
el monográfico «Con sabor latino», sobre la 
presencia de hispanos en Hollywood, tras la 
proyección de la película «Muerte en Grana

da», protagonizada por Andy García.
Otro especial sobre el director Ricardo 

Franco, recientemente fallecido, en el que se 
proyectará «La buena estrella», se emitirá en 
noviembre, mes en el que se iniciará «La no
che del cine español», programación -película 
y un magazin- que el canal de pago prevé ofre
cer todos los jueves.

Lorenzo señaló que tan importante es el apoyo 
a la producción del cine español como la difu
sión de las películas que produce esta indus
tria, por lo que destacó la importancia de que 
las televisiones «den un paso adelante» en la 
proyección de filmes realizados en España. En 
la rueda de prensa también participaron Ana 
Torrent, la inolvidable niña protagonista de «El 
espíritu de la colmena»; Carlos Rodríguez, el 
realizador de «Huellas de un espíritu»; y el crítico 
Carlos F. Heredero.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López 
Villaseñor.
- Exposición de pintura de Fidel María Puebla (has
ta el 30 de septiembre).
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.

<0 
’

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición de Oleos de Julián Peco. 
Hasta el 28 de septiembre.
- Segunda planta: Sala permanente'de Etnología.
Auditorio Municipal:
- Exposición "Fuentes de la Memoria II", fotogra
fía y sociedad en España (1900-1939), cedida por 
el Ministerio de Cultura. Hasta el 30 de septiem
bre.
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de obras premidas y seleccionadas en 
el IX Certamen Fotográfico "Puertollano Vive". Del 
15 de septiembre al 9 de octubre.

^depenas^

Museo de la Fundación Gregorio Prieto:
- Exposición "Prieto-Lorca: Imágenes de una amistad" 
(hasta el 30 de septiembre).
Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de José María Rosales.
Centro Cultural Cecilio Muñoz Fillol:
- LIX Exposición Nacional de Artes Plásticas. Hasta 
el 5 de octubre.
Café local:
- Exposición de las fotos del I Concurso Vino D.O.
Valdepeñas (hasta el 31 de octubre).
Auditorio Francisco Nieva:
- Exposición fotográfica "Sahara en el corazón".
Hasta el 5 de octubre.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena 
de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documental de 
Teatro Real.

5

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Minera
les.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de 9al3yl6al8 ho
ras. Lunes descanso.

4 Í
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B La programación de hoy
La Primera txzsl La 2 tJ- Tele 5 o Canal + *=O CanalSur í'
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06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,00 LOS 
DESAYUNOS 
DE TVE

09,50 CAFE CON 
AROMA DE 
MUJER

11,15 SABER VIVIR
12,45 ASI SON LAS 

COSAS
13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 

OTOÑO
15,00 TELEDIARIO -1 

Espacio 
informativo.

15,45 EL TIEMPO

15,50 VUELTA 
CICLISTA A 
ESPAÑA.

17,15 LEONELA 
Telenovela 
protagonizada por 
Mariana Levy y 
Diego Bertie.

18,30 DIGAN
LO QUE DIGAN 
Con
Jaime Bores.

20,00 GENTE 
Programa 
presentado 
por Jose 
Toledo y Pepa 
Bueno.

21,00 TELEDIARIO -2 
Espacio 
informativo.

21,35 EL TIEMPO

no
ch

e

21,45 FUTBOL. 
PARTIDO AFE 
ESPAÑA-RUSIA 
Desde el Estadio 
Municipal Nuevo 
de Los Cármenes 
(Granada)

23,35 ESPECIAL CINE 
«Más allá del 
deseo».
Dir: Rodney 
McDonald.
Int: Martin Kemp, 
Kate Hodge, 
Robert Miranda, 
Deborath Shelton.

01,15 TELEDIARIO-3
02,00 JUSTICIA CIEGA
03,30 CORAZON DE 

OTOÑO (R.)
04,00 TELEDIARIO-4 

Espacio 
informativo.

06,00 EURONEWS
06,30 DOCUMENTAL
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00 TV. EDUCATIVA: 

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Gus» 
1: Edward Asner, 
Don Knotts, Gary 
Grimes.

12,35 BARRIO 
SESAMO

13,00 CON MUCHA 
MARCHA

14,30 VUELTA 
CICLISTA A 
ESPAÑA

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES

17,15 FRONTERA 
LIMITE

17,45 HYAKUTAKE 
19,00 BABYLON
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 QUATRO
21,10 VIVIR CON MR. 

COOPER
21,45 VUELTA 

CICLISTA A 
ESPAÑA 
RESUMEN DE LA 
ETAPA DEL DIA

22,00 LA 2. NOTICIAS 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes.

22,25 EL TIEMPO

22,30 EL CINE DE LA 2 
«Criaturas 
celestiales» 
D: Peter Jackson 
1: Melanie Lynskey, 
Kate Winslet, 
Sarah Peirse, 
Diana Kent.

00,50 UN HOMBRE 
LLAMADO 
INTREPIDO

01,50 LA
MANDRAGORA 
(NUEVOS 
PROGRAMAS)

02,50 CONCIERTOS DE 
RADIO-3

03,20 CINE. CICLO 
SOFIA LOREN 
«Blanco, rojo y 
azul"

04,50 DESPEDIDA Y 
CIERRE

06,00 HOSPITAL 
UNIVERSITARIO

07,00 SUPER HUMAN 
SAMURAI

07,30 CLUB
MEGATRIX

09,00 EL PRIMER 
CAFE

10,00 HOY, DE 
MAÑANA

13,00 MAGNUM
14,00 PADRES 

FORZOSOS
14,30 COSAS DE 

CASA 
Serie.

15,00 NOTICIAS 1 
Espacio 
informativo que 
ofrece las 
noticias más 
importantes.

15,55 SABOR A TI 
Ana Rosa 
Quintana.

17,55 AMBICIONES 
Novela basada en 
la obra de Corin 
Tellado.

19,00 ALTA TENSION
19,45 ALERTA 112 

Presentado por 
Soledad Arroyo.

20,15 EXTRA ROSA 
Programa 
presentado por 
Rosa Villacastín.

21,00 NOTICIAS 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes 
de toda la jornada.

21,40 EL TIEMPO

22,00 COMPAÑEROS 
Serie; se ofrecen 
dos capítulos.

23,00 NOCHE DE 
IMPACTO

01,00 NOTICIAS 3 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes 
de toda la jornada. 
Incluye resumen 
deportivo.

01,30 CALOR 
TROPICAL 
Serie.

03,30 TELEVENTA 
Espacio 
promocional.

05,00 CINE
Título 
del film no 
facilitado.

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 INFORMATIVOS 
TELECINCO 01:30 
(Repetición)

06,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

10,00 VACACIONES EN 
EL MAR

11,00 COCINA CON 
FUNDAMENTO

11,15 DIA A DIA
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes.

15,30 AL SALIR DE 
CLASE

16,00 TARDE DE CINE 
«Una mujer 
maltratada» 
D: David Corsin 
1: Joanna Kerns, 
Tim Matheson. 
Mary Anne lleva 
años sufriendo las 
enormes palizas 
que su marido 
Daniel le 
proporciona sin 
motivo alguno.

18,00 ANA
20,00 EL SUPER. 

HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

21,30 TELECUPON
21,35 EL INFORMAL 
21,50 CINE

«El mentiroso» 
D: Larry Elikan 
1: Gary Cole y 
Karen Sillas.
Durante una fiesta 
de disfraces, una 
chica conoce a un 
misterioso hombre 
que le dice que es 
un militar de alto 
rango.

00,00 CRONICAS 
MARCIANAS

01,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

02,00 INFOCOMERCIALES04,53 CINE:
03,00 HUNTER «Unzipped» /V.O./

Serie. 06,04 CINE:
05,00 EL SHERIFF 

. CHIFLADO.

07,35 ABC WORLD 
NEWS CON 
PETER 
JENNINGS

08,00 AVANCE.
REDACCION

08,10 PROGRAMA MAS 
O MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 MADISON
09,30 CINE:

«Si no te casas 
me mato» /V.O./ 

10,59 CINE: 
«Emma»

13,00 (P+ó-Xó:)
13,30 LOS 40 

PRINCIPALES
14,00 TELESERIE: «El 

mundo de dave» 
14,30 REDACCION

14,40 MAS DEPORTE
15,30 DOCUMENTAL: 

COMO SER 
MODELO Y NO 
MORIR EN EL 
INTENTO

16,23 CINE: 
i«EI hijo de 
Medusa» (2) 

17,47 CINE: 
i«Un loco a 
domicilio»

20,00 TELESERIE: «Los 
líos de Caroline»

20,30 LO + PLUS
21,20 ESPECIAL 

INFORMATIVO: 
FESTIVAL DE 
SAN SEBASTIAN

21,27 CONTRARRELOJ
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS

21,52 LAS NOTICIAS 
DEL GUIÑOL

22,00 NERUDA: 25 
AÑOS DE 
AUSENCIA

22,02 CINE:
«Ardiente 
paciencia»

00,08 CINE:
«Hombres, 
hombres, 
hombres» (Versión 
en catalán)

01,32 PIEZA EXTRA: 
«Especial

■ Duckman (X)
02,23 FUTBOL 

AMERICANO

«El diablo y su 
abogado»

06,45 CARTA DE
07,00 PRESENTACION 

BUENOS DIAS, 
ANDALUCIA

07,15 LA BANDA DEL 
SUR 
Programa-club 
infantil dedicado a 
los más pequeños 
de la casa.

09,00 BUENOS DIAS 
ANDALUCIA

10,30 LA VIDA POR 
DELANTE

12,00 ANDALUCIA 
DIRECTO

13,30 CON SABOR 
ANDALUZ

14,00 CANALSUR 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

15,OOOONTRAPORTADA
15,30 PLAZA ALTA 

Nueva 
serie de producción 
propia.

16,00 DE TARDE EN 
TARDE

18,00 ROSANGELICA 
Novela 
protagonizada 
por Victor Cámara y 
Sonya Smith.

19,00 ANDALUCIA 
DIRECTA

20,30 CANAL SUR. 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo 

■¿que ofrece las 
noticias más 

.;?\2;importantes de toda
^¿¿C;Ja jornada.

21,30 FUTBOL Y 
FAMOSOS 
Concurso 
presentado por 
Andoni Ferreño y 
Rafael Gordillo.

22,20 VEO VEO '98
00,45 CANAL SUR 

NOTICIAS 
Espacio informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes.

01,00 MAS ALLA DEL 
LIMITE

01,50 CINE: "Ladrón de 
pasiones" 
Dir.: Douglas Day 
Stewart.
Int.: Steven Bauer, 
Barbara Williams.

03,20 DESPEDIDA Y 
CIERRE

EXCELENTÍSIMA SEÑORA
DOÑA MARÍA FERNANDA MÉNDEZ-NÚÑEZ 

Y GÓMEZ-ACEBO
(Condesa de Elda, presidenta nacional de la Asociación Española Contra el Cáncer)

Falleció en Madrid, el día 22 de septiembre de 1998.
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D.E.P.

La Junta Provincial de Ciudad Real de la Asociación Española Contra el Cáncer, 
Juntas Locales, personal, socios, voluntarios, colaboradores y enfermos 

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
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* LIBROS DE TEXTO DE TODOS LOS COLEGIOS E INSTITUTOS
* PRIMERAS MARCAS A LOS MEJORES PRECIOS
* ADEMAS PUEDE PAGAR EN 3 MESES SIN INTERESES

Plaza del Pilar
df

La lluvia sorprendió a más de uno, como puede verse en la foto tomada en la Plaza del Pilar. RUEDA

A los USA intransigentes 
les causa mucho trajín 
que haya salido pillín 
el actual presidente.

Con otros vicios humanos 
se comportan más remisos. 
¿Porque ahora sin previo aviso 
se nos vuelven puritanos?.

El hombre más poderoso 
del mundo, se encuentra tenso 
que es como decir nervioso 
por culpa de tanto censo.

* Se comenta en círculos 
políticos que podría haber un 
tercer candidato dispuesto a 
presentarse a las primarias del 
PSOE en Ciudad Real capital.

* Para que luego algunos 
anden preocupados por la falta 
de candidatos.

* Se hacen esperar, pero no 
por mucho tiempo.

* Hace un tiempo, se proce
dió a arreglar las baldosas que 
había sueltas justo delante del 
Museo Municipal Elisa 
Cendrero, todo un acierto.

Pobre 
Clinton

Así es el americano.
Pistolas en las escuelas 
y pendientes los marranos 
si el presidente la cuela 
en un desliz cortesano. 
¡ Son como un dolor de muelas!.

¿Porque se comen el coco?. 
Si Clinton fuese italiano 
andarían sus paisanos 
aplaudiendo como locos.

Almunia visitó 
ayer a 
Barrionuevo y 
Vera en la cárcel 
de Guadalajara

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, vi
sitó ayer en la cárcel de 
Guadalajara a los ex-altos 
cargos del Gobierno socialis
ta José Barrionuevo y Rafael 
Vera, condenados por el Tri
bunal Supremo a 10 años de 
prisión por el «caso Marey».

Según confirmaron fuentes 
de este centro penitenciario, 
Almunia, que había solicita
do esta visita previamente, 
estuvo acompañado por el di
putado socialista y ex-minis- 
tro de Industria, Juan Manuel 
Eguiagaray.

El encuentro de ambos di
rigentes socialistas con los 
condenados se produjo en el 
locutorio de la prisión, donde 
los cuatro pudieron conversar 
durante unos 20 minutos.

La visita de Almunia se une 
a la de otros destacados diri
gentes socialistas.

£1 otoño comienza oficialmente
hoy con intensas lluvias

El otoño arrancará oficial
mente hoy, a las 7 horas y 37 
minutos hora peninsular con 
lluvias generalizadas y descen
so de las temperaturas, y du
rante sus 89 días de duración 
se producirá el cambio de 
horario el último domingo de 
octubre.

Desde el punto de vista 
meteorológico, el primer día 
de otoño registrará chubascos 
moderados, ocasionalmente 
tormentosos, en Baleares y 
toda la Península, menos fre
cuentes e intensos en las zo
nas del suroeste, y las tempe
raturas en ligero descenso en 
la Península y Canarias.

Cambio de hora

Por otro lado, en esta esta
ción, como sucede tradicional
mente desde hace unos años, 
se producirá el cambio de 
horario, ya que el 25 de octu
bre se recuperará el horario de 
invierno y a las 3 de la ma
drugada los relojes de todos los 
países de Europa, salvo Islan
dia y Azerbayán, se deberán 

retrasar a las 2 de la madruga
da.

Entre los acontecimientos 
astronómicos, el Observatorio 
Astronómico Nacional infor
mó de que se podrán observar 
varias lluvias de meteoros, 
vulgarmente llamadas de es
trellas.

Lluvia de estrellas

Entre ellas, las conocidas 
como las Gemínidas, cuyo 
máximo ritmo se dará hacia 
el 13 de diciembre, y las Leó
nidas, que este año será espe
cialmente intensa, algo que 
ocurre cada 33 años aproxi
madamente. Su mayor inten
sidad se dará el 17 de noviem
bre, coincidiendo con la luna 
nueva.

Respecto a los planetas, 
como luceros vespertinos ten
dremos a Júpiter, que se en
contrará con la constelación de 
Acuario e irá disminuyendo 
de brillo tras el máximo alcan
zado a mediados de septiem
bre, y Saturno, que será visi
ble a partir de mediados de 
octubre.

Asimismo como luceros 

matutinos aparecerá Marte, 
cuyo brillo irá aumentando 
para alcanzar su máximo en 
mayo de 1999, y Saturno, 
hasta finales de octubre.

También con grandes pris
máticos o un pequeño telesco
pio a lo largo del otoño se po
drá observar bien el relieve lu
nar, según explicó Pere Pla- 
nesas, del Observatorio Astro
nómico Nacional.

El inicio del otoño se pro
duce en la jornada en que la 
duración del día y la noche son 
iguales, por lo que esta fecha 
se denomina equinoccio de 
otoño, cuestión que puede 
darse entre los días 21 al 24 
de septiembre.

A partir de esta fecha, los 
días se hacen más coitos y hay 
menos horas de luz en favor 
de la noche.

Cuando termine el siglo XX 
podremos decir que el inicio 
más tempranero del otoño se 
habrá dado en el año 2000, 
cuando esta estación empe
zará el día 22 a las 19.28 ho
ras en la Península ibérica, 
mientras que el más tardío del 
siglo que finalizará, se habrá 
dado en 1903.

* En verano, con el fin de 
mitigar el calor, se colocaron 
unos muy llamativos toldos de 
color naranja en la Diputación 
Provincial de Ciudad Real que, 
podían ir pensando en retirar, 
dado que el calor parece que se 
despidió hasta el año que vie
ne, y ahora estarán "pasados por 
agua".

* Claro que no estaría nada 
mal que hicieran lo mismo con 
el resto de los tramos de la misma 
calle que se encuentran en una 
similar situación.

* Sobre todo porque, cuan
do llueve, como ayer, si alguien 
pisa una de estas baldosas, acaba 
de barro hasta en la corbata.

* Los vecinos del final de la 
calle Toledo van a tener dentro 
de poco una nueva cabina tele
fónica.

* Lo cierto es que hacía fal
ta, porque en las que hay actual
mente hay noches en las que hay 
que esperar una larga cola si uno 
quiere telefonear.

* Y el que quiera saber la 
hora, que no mire al reloj del 
Ayuntamiento. Está parado.

Una cabina necesaria.


